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韓 国

一一一米価騰貴と食糧政策一一

く米価高騰〉 1月13日発表された重要経済施策は， 先日も触れたように当面の経済

逼迫に対処するための一時策だった。 しかも，対象を主に生活必需品（九品目）に限

定して， 少くとも範囲内では需給・価格の安定を計ろうという意図だった。ところが

卸売米価は 1月13日の 2730ウォン (1カマス当り〉から 2月26日には3950ウォンには

弘上がっている。

2月末の韓国各紙は「米価新記録を高騰」と米価の異常な騰貴を目立ってとりあげ

ている。 「昨年の春窮期にも，米価はインフレの危機を招来し，経済破綻の寸前まで

いったO 国外よりの穀物導入と政府手持ち穀物の放出，節約運動の徹底により何とか

乗り切ることはできたが，そのため経済成長計画は棚上げ、となり，経済の安定化が優先

されることになった。しかし今回の危機は，昨年のそれよりひどいとも言える（注 1)oJ 

いわゆる春窮期は 5～6月頃のことである。今月からすでに昨年以上に迄高騰してい

るとすれば，今回の深刻さはうかがわれるであろう。

ところで，季節外れの米価騰貴の原因は何だろうか。各紙の解釈を総合すると，

1) 農家からの出廻りが少かった

2) 入学期を控え，学資やりくりのため米を使わず私金融にたよった

の 穀物保有申告量が以外に少なかった

4) 食糧需給計画が不完全だった（需給の時差を考慮に入れない〉

などの理由が主なものとなっている。農村には，昨年までの凶作が積重って， “赤色糧

農家”問題が登場するほどの食糧危機が続いており，また間に合わせ的な，事後的な

政策施行では解決でき得ない根本的な欠陥が横たわっているようである。

く農村の現状〉 現在， 韓国では約1500万の農民が208万町歩の田畑（田123万町歩，

畑85万町歩〉を耕している。 1戸当りの耕地面積は平均8.2反歩である。 1962年には，

225万 5000トン（平年作を22万5000トン下廻る〉の米が生産され，麦作は平年作の半

分一一52万5000トンの収穫しかなかった。そのため，昨年6月の春窮期には，食糧不

足が 142万 5000トンにのぼったと政府は公表している。昨年7月段階ではアメリカ，

カナダ等の諸国から約 100万トンの食糧輸入を仰いだが，しかも依然として 45万5000

トンの不足が残った。 1963年産米は韓国史上初の大豊作と伝えられた。すなわち前年

比20.4%，平年作の14.2%の増収一一一287万8500トンD しかし，東亜日報が報ず、ると

-191- q
J
 

円

J



韓　　　　国

ころによると， 「慶尚北道地方ではすでに絶慢に直面した農家が約4割を占め， 完全

に破産したすえ故郷を背にする農民達も日ましに増えつつある（注2)Jとのことであるc

「凶作の年でも豊作の年でも同じく貧乏である」という韓国古来の格言が， 現在で

もそのまま農民生活を支配していると言える口 しかもラこれにとどまらず，加えて最

近 2つの動きが農民をとらえている口その一つは昨年の大統領・国会議員選挙後に起

った次のような事実である。同じく東亜日報によると， 「昨年12月に，農地税，農事

資金の返済督促があって， 1戸当り 5～6000坪の団地で作った米を売り払い，それで

も不足して肥料代はサツマイモで返したので，食糧が無くなるしかなかった（慶尚南

道の話し）(li'.3）」とあり， 慶尚北道永川郡の場合は「12月の 1ヵ月間における農協を

通じた負債同1[xは，良事資金が目標額の約77%，高利債整理が約 80%，農地税，水利

税等は殆んど 100% （秋穀一般買上が目標の 78%）に達した」と報じでいるc

他の一つは，最近中小都市で商人が穀物を買い占める傾向が強くなったことである。

そのため， 農村の生産者も都市の消費者もともに米麦不足で不自由を感じているとい

う。

く食糧政策〉 政府はこのため， 1月に入ってから各種の農業・食糧政策， 経済政策

を打ち出してきた。 1月7日，朴大統領はここ 2年間で約 1億 1000万ド Jレも収穫，が

減少したことを指適し，食糧対策として，農民［こは生産向上を，消費者には倹約を，零

細民の救護を全国民に訴えた。次いで14日には，重要経済施策を公表。 （先月も述べ

たが〕重点的危機打開策を提示した。それと併行してアメリカに対する余剰農産物導

入交渉がソウルやワシントンで繰り返しおこなわれた。

2月にに入ってから， 政府の食糧問題に対する方策検討は頻度を加えてきた口方策

は大別すると三つに分けられる。

1) 国内の食糧調達・米価抑制策

4日， 180万名救済対象者用の食糧調達計画が農村部で検討されたc その後， 28日

には， 3月中（こ 80万石の政府保有穀物を人口10万人以上の都市の零細民に放出するこ

とを決め， 同時に米価対策のため“中央食糧対策委員会”を発足させることとした。

一方 10日の政府布告では，穀物生産者・所有者・加工業者は毎月 2回その保有量を申

告するよう指示しており，強制調達も辞さない気構えを示したc

2) 農業振興政策

1日には約 12億ウォンの長期債による士地改良事業計画が， 3日には64億ウォンの

農業開発資金融資計画が農林部から発表されたd 同じく農林部から今年度の食糧生産

計画額3億4000万石（60年の30%増〉の指示が出た。

3) 外国からの食糧導入
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朴大統領が「一部事業計画を中断することがあっても， 穀物導入を断行する構想が

ある」と語ったことでもわかるように，アメリカ（PL480vこよる20万トン導入決定，

11日〉・国連食糧計画機構（60万ドルの援助要請〉等に対する食糧導入の働きかけも

一段と活発化した。

しかし，食糧調達の問題にしても，農林部の判断した 38万石の救済では74万石も不

足すると地方長官達が反論するように， 都市と農村との現状認識には可成りの聞きが

ある D また農業振興政策にしても「農家に配当される資金は必要額の 1～2割，その

大部分は食糧購入に当てられ，よくても肥料代程度にしか使われず， これがどれだけ

増産に効果を持っと言えるだろうか。 しかもこの資金も中農以上とか特殊企業家に偏

重して融資される傾向にある（注4）」という農民の不満が出ている。

現在の危機打開に際し，頼るは国外よりの食糧導入ーーというシェーマが白づとつ

くられていく事実をここに見る。

軍事革命以後，絶えず重農政策を標傍してきた韓国。アジアの農業国とうたわれて

きた韓国。その韓国で，食糧危機は，実は“先進工業国”からの食糧導入で解決され

ようとしている。ここに，今日の韓国農業危機問題の底の深さがある。

（注 1) The Korea Times 2月29日

（注 2) 東亜日報 1月13日

（注 3） グ 1月15日

〈注 4）グ 1月21日
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1 96・年2月 l日

〔米韓関係〕

V金鐘泌氏が，ロパートケネディ司法長官その他米政府高官と会談するため， 6 

月に訪米することとになコたu (The Korea Times) 

V国会で，鄭－－－－・辛（三民会〉氏は崖首相に対L, 「政府は最近報じられた韓嗣駐

留アメリカ軍の，削減問題に何らかの手段を講ずベく，代表を派米する計画がある

か」と質問したc これに対し首相は， 「現在は行動を起すべきでない」と答えたc

(The Korea Times) 

V米韓高位会談では，経済企画院より提出された1964年度の商品供給計画を検討

した口 USOM側の見解は発表されていないが，ラスク長官に同行したパーネット

極東担当国務次官補は残留し金裕沢企画院長と会談したO その際の会談内容が金

院長から発表された。それによると， 「韓国自立経済達成のためにはアメリカ援助

の必要を認める」 「春窮期の主食不足の際には， PL 480 による余剰農産物の援助

のために努力する」ということであった。 (The Korea Times) 

V経済企画院は，昨年のし500万ドJレの追加援助の放出に関して，対米交渉を開

始すると発表。金次長によると，現在韓国では財政安定化計画に 385億ウォンの資

金供給，追加貨幣債務に22億ウォン，財政赤字に30億ウォンヲ年度末の外貨準備に

1億1500万ド jレが各々必要である。ところが，安定化資金は目的額に12億ウォン不

足しており，また貨幣債務は新たに22億ウォンになっている。従って， 1963年度の

財政安定化計岡を充分履行するには， 1,500億ド Jレの追加援助 (1963年度分の）が

必要である。

一方，アメリカ大使館は，昨秋放出した 1,000万ドルの援助は， 1964年度分の一

部分であると言っている。そうなると，先日発表された 1,500万ドJレの放出分の基

金は何であるか不明確となる。 (The Korea Times) 

（貿易〉 V商務省発表によると， 1月の輸出総額は602万5,000ドルで、あったO こ

れは前年同月の212%に当る。

〔経済〕

(The Korea Times) 

v経済閣議は，商工部県案の本年度重要経済施策を実施するための細部施行方針

を議決した。この細部施行方針は，石けん，塩，綿糸，綿布，ゴム靴，石炭，煉炭

-( 36）一 -194-
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灯油，セメント等9つの生必品と，この外に価格統制を解除した黒鉄板，鉄筋を確

保して，需給面の円滑と流通価格の適正を計るための物価安定策として作られたも

のである。当面はこれを遂行するための輸入原資材所用外貨として，合計6874万・

7000ドJレを計上している。その品目別内容は次の通りである。

・綿糸・綿布 4000万ドル ・石けん 473万8000ドル ・ゴム靴 381万8000

ドJレ ・灯油 1546万ド Jレ ・鉄板 280万ド Jレ （ソウル新聞〉

V農林部では本年度に 6億8681万3000ウォンの国庫補助と 5億3500万ウォンの長

期債等12億2181万ウォンの予算で， 1719地区， 7914町歩の土地改良事業を実施す

る計画であるが，この工事が完成した時vこは，年間39・7530石の米穀増収が見込ま

れている。 （ソウ Jレ新聞〉

〔日韓関係〕

V ラスク米国務長官の訪韓・訪日によって新局面を迎えた日韓交渉の全面的な再

検討のために，政府は2日午前10時より「日韓問題閣僚会議Jを開催する予定であ

り，丁一権外務部長官は「このために装義煉駐日大使を帰国せしめた」ことを明ら

かにした。一方 1日午前9帰国した表駐日大使は「現行の日韓予備交渉がラスク米

国務長官の訪日・訪韓を契機として新しい様相を帯びてきたことは事実である」と

詰った。同大使は帰国直後，外務部長官と共に青瓦台に朴大統領を訪問して新じい

様相についての報告を行った。

2月 2日

（ソウル新聞〉

し経済〕

’民主共和党は経済危機打開策を国会に提案した。

食糧すみやかにアメリカの農産物を導入し，都市だけでなく農村にも米穀の

分配を行う。

肥料 国際価格を考慮に入れた適正価格を定め，その価格で適正配分を行う。

金融利子率を引き上げる。

(The Korea Times) 

〔日韓関係〕

1日に政府訓令により帰国した装大使は朴大統領に日韓交渉に関する報告を行っ

たのち，夜10時から日韓問題関係閣僚会議に出席して新しい交渉方法を協議して，

2日午前特別機便で急きょ帰任した。政府は初め 2日午前10時に日韓問題関係閣僚

会議を開催する予定であったのが急に予定を変更したものである。

一方，外務当局者に表大使のこのような帰任理由について「漁業会談が 3日聞か
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れるようになった点もあるが，肥料問題に関して，政府の特別指示があったためで

ある」と語り，肥料問題とは「肥料の適期導入問題と関連したことである」と述べ

fこ巴 （ソウ Jレ新聞〉

2月3日

〔日韓関係〕

外務省の後宮アジア局長，水産庁和田漁政部長，崖世萌，金命年等の日韓漁業代

表らは共同規制の打開策を見出すため意見を交換したo しかし“操業隻数”の算定

をめぐって双方の意見が分かれ，ほとんど堂々めぐりのやりとりに終始したため，

期待されたほどの進展はみなかった。

〔農業〕

v農業開発資金として64億ウォンの融資を行う計画を発表。その際元農林長官は

地方政府に対し，農耕条件・農耕手段の改良により穀物の生産高を増大させるよう

要請し，さらに農・漁村を対象に貸出さjγζいる高利子の融資は，できるだけ早く

清算するよう強調した。 (The Korea Times) 

〔米韓関係〕

V企画院発表によれば，政府とアメリカの援助当局者との聞で，現行の対米為替

レートに関して討論は行われていないとのことである。米韓の聞では， 「商品価格

が安定するまでは，為替レートを引きあげない」旨の協定が出来ている。

一方，地方新聞は「ラスク長官訪韓の際，米韓高官の間で為替レート問題が論じ

られた」と伝えて、いる。また，昨日の東亜日報は次のように報じている。

「米韓高官は，昨年12月に”アメリカ援助資金への50ウォン (1ドJレ当り〉の

定額課税”を決めた時に，現行レートの変更の必要性を認めた。変更の時期は，

商品価格が安定した時である。」 (The Korea Times) 

v前内閣首班金顕哲氏はハリマン米国務次官と約45分間会談し，米国の対韓援助，

フランスの中共承認，韓国の統一問題，日韓問題について討議した。

金氏は会談を終って，本会計年度対韓支持援助額が前会計年度水準を維持し，剰

余農産物販売代金と円貨使用比率も昨年度程度であっ欲しい旨ハリマン次官に要請

したことを明らかにした口

2月 4日

〔日韓関係〕

（ソウル新聞〉

大平外相は閣議で「漁業専管水域を12カイリとすることに事実上，韓国側も認め
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た形で、ある」ことを明らかにした。これは河野建設相から日韓交渉の現状報告を求

められたのに対する発言O

大平外相の発言はつぎのとおり。

1. 日韓交渉は専管水域，共同規制など漁業問題を中心に話し合っている段階

だが，まだ十分進んでいないので， 6日に再び表駐日代表部大使と会談したい。

2. 専管水域12カイリの問題については，目下その外側の共同規制水域の問題

に話し合いの重点、が移っているので，事実上韓国側は12カイリを認めた形と思わ

れる口それ以外の漁業協力問題で、はかなり交渉がにつまってきているc また在日

韓国人の法的地位については大体話はついた。

3. 竹島問題は折衝の最終段階で話をつめる方針である。

V 日本産業機械工業会は，三月二日韓国に機械産業視察団を派遣することになっ

た。団長には三菱造船副社長妹尾三郎氏が就任することになっており，目的は日韓

会談が近く妥結する見通しとなったので，日韓会談妥結後の韓国向け機械輸出を順

調に伸ばすための足がかりを作ろうというもの。

この視察団は大韓商工会議所，韓経済人協会など現地側の要望に応じて派遣する

ことになった。一行は妹尾団長，坂本副団長（日本産業機械工業会専務理事〉以下，

日本鋼管，三井造船，三井精機，汽車製造，千代田化工建設などの代表者合計21名

(18社〕。このなかには同工業会会員会社でない明電舎，いす三自動車，伊藤忠商．

事，鈴木自動車などの代表者も含まれている。

経済企画院，商工部，外務部，農林部など政府機関関係者と懇談するほか，釜山

蔚山，大郎，仁川などの発電所，製鉄所，造船所などを見学するO 〈日経）

〔経済〕

v農林部は各市・道産業局長会議で，今年度食糧生産計画を次のごとく指示し

fこO

米 19,658千石 (1960年比 23.3%増〉

麦類 7,886 " II 9.4% II) 

豆類 1,621 グ ff 47.2%グ〉

；書類 3,733 グ " 127 .8%グ〉

雑穀 987 グ !! 69.5%グ）

合 計 33,886 グ !! 28,8%グ）

また絶糧農漁民対策のーっとして，昨年農家に貸与して回収した穀物32万3000イi

を政府保有雑穀と交換し農漁家に貸与する方針を明らかにした。 （ソウル新聞〉
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金裕沢副総理主宰下に地方長官会議が聞かれ， 64年度上半期失業者救護対策に関

して論議が行われたc

同会議では，生活保護者26万3000名，零細民救済対象者 100万 6000人，勤労救済

零細民52万8000人等の合計約 180万名に対する救済対策として，救済穀物38万石を

64年度予算から買入れ，また 2月中旬より放出することに原則的な合意を見た。

これに対し，各道地方長官達は，全国の失業者および潜在失業者数は 487万名に

達すると主張して， 64年度の救済穀物は最少限 112万石が必要なだけに，上半期じ

は60万石以上を放出するように要請した。

〔米韓関係〕

（ソウ Jレ新聞〉

V訪米中の金顕哲前内閣主班は，ベJレAI D局長と約30分間会談し対幹経済援助

を要請した。ベJレ局長は，韓国の経済事情が悪化したり工業化計画が停滞すること

を米国は放任しないだろうと語ったと報道されている。しかしフ 1964年度の援助額

が1963年度の水準に及ぶという確約はなかったとのことであるC （ソウ Jレ新聞）

〔日韓関係〕

V海苔不作のために日本政府は韓国より 100万束の海苔を緊急輸入することに閣

議の決定を見た。日本は毎年韓国より海苔輸入として百万束の外貨割当を行ってい

るが，今度の輸入はこれとは別個のものである。 （同和通信・ソウ Jレ新聞〉

V 日本政府は閣議で，窒素質肥料10万トン（成分トン肥質約50万トン〉の対韓問

題に関して福田通産相の報告を受けて，この輸出を推進さぜることに決定した。

（同和通信・ソウル新聞）

〔経済〕

V元農林長官は， 1月20日，銀行保有ドル 630万ド Jレをもって23万3000トンの肥

料を購入するために行った国際入札は，その価格が予想、より高くまた引渡し期日が

遅いために全量を流札させ，政府は別途の方法で購買して麦追肥の確保をはかる方

針であることを明らかにした。 （ソウ Jレ新聞）

V孫調達庁次長は，日本業者と肥料価格の再協議のため訪日したc

（ソウル新聞〉

〔独韓関係〕

丁一権外務部長官と，カーJレ・ブンゲル西独大使は，独韓両国の投資を促進し，

お互いに投資の保護を約束する条約にサインした。

その際の新開発表によると， 「条約の目的は，両国の経済協力を促進し，民間お

よび政府の投資条件を改良し，民間企業のイニシアディブを刺激し，両国の経済発
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展を助長するもの」である。

調印後丁長官は「この条約は，韓国での西独投資を促進する手段として非常に重

要である」と語った。 (The Korea Times) 

2月 5日

〔日韓関係〕

’赤城農相は，外務省に大平外相をたず、ね，日韓漁業交渉にのぞむ日本側の基本

的な態度を協議した。その結果，漁業問題は単に日韓両国間だけの問題ではなく，

国際的に及ぼす影響が大きいところから，交渉の妥結を急ぐあまり国際慣行を度外

視してまで政治的解決を急ぐことは避け，慎重な態度で交渉を進めることに意見が

一致した。 （朝日〉

〔経済］

朴大統領は崖首相と経済閣僚を集め，経済問題について話し合った口信頼すべき

筋の報道によると，春窮期の食糧危機対策を中心に論議を行った模様c

(The Korea Times) 

〔米韓関係〕

金顕哲前首相は，アメリカで，援助機関の高官および商務省関係者と懇談を継続中

であるが， A I DのピJレ局長との会談で“耐乏化安定化計画刊の影響について話し

合った。ビ、Jレ長官は金氏に「援助問題に関する会談の続きをソウ Jレで行う」と約束

した。また「アメリカは韓国経済の低滞を放置しておかないし，また－工業化計画の

促進は保証する」と語った。

(The Korea Times) 

〔経済〕

季丙虎商工部長官は，繊維産業（羊毛と絹〉を輸出産業に転換させる計画を発表。

その他最近の経済問題に関して次のように語ったc

1. 現金決済で肥料輸入を決定

2. 日本からブ、Jレーバード 300台を輸入するというウワサを百定。

3. 現在の産業設備の稼働率は生産能力の70%

2月 6日

〔経済〕

(The Korea Timse) 

経済企画院は， 1963年の商品輸入は 4億ドJレを記銀し，前年に較べ 1億ドルの増
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加を示していると発夫〉。

内容次のとおり，

I〕 輸入増の原凶は7190万ドJレ（前年2820万ドJレ〉の穀物輸入とブ、Jレーバード

等の運輸関係の設備 (1770万ドJレ〉の輸入増加にある。

2) 一方，米援助の削減で政府が消費抑制政策をとったため，製造業の原材料

輸入は前年；こ比べ減少したO

(The Korea Times) 

V経済開発5ヵ年計i両年計画により推進されて，蔚山と長項に設立される予定の

二複合肥料工場は，月末までに外国商社と投資交渉を終え，来たる11月初めに着工

する段階にきた。この工場は肥種選定と存外投資交渉の不振のために長い日時を浪

費した結果、今年1月1日の経済閣議で，その設立業務を忠州肥料工場（同常企業

体〉に担当さぜることに決定したものであるが，忠肥ではアメリカのスコニ・オイ

ル等商社を有望な交渉対象とし具体的な投資条件を協議しているものといわれ－cい

る。

朴忠肥社長は，複合肥料工業は，窒素（ 7万2000トン入燐酸（ 5万トン〉，加盟

(2万2000トン〉芋， 3種類を生産することになる。資金は内外資とも約4000万ド

Jレが必要で、あるが，投資比率は韓国側50%，外国側50%である韓米合弁企業性格の

特殊法人体として発足する可能性が多い，と語った。投資担当外国商社はAI D借

款資金との合弁を主張しているものと見られている。

〔政治］

（ソウ Jレ新聞）

’民政党は労働総木部および各労組に「大衆的な行動のみが効果をあげることが

できる」という撤文を送った。同撤文の要旨は， (D労賃i:)I上斗予は社会正義の発露

であるから，同情を通じて理解に到達しなければならない。②団結の力によって民

主主義大衆行動のみが効果を上げる。③民政党は労組の自由な運動におけるしつこ

くとなっている労働悪条件を改屈して，生活向上運動の先頭に立つ，というもので

ある。

一方，労総幹部は「この撤文vt，民政党が争議を煽動しているとの誤解を受け亡

いるO 明白な代案もなく誤解を受けることのないようにと忠告した」と語った口

（ソウ Jレ新聞〉

〔日韓関係〕

第 3回日米貿易経済合同委員会で，低開発国援助について日米両国が協調して分

業化を進めることで合意したのに伴い，韓国に対する援助のあり方についても米国
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AI Dと協議することになった。日本と米国との協議の内容は，

1) 工場設備，道路港湾，発電施設などのうち，どの部門を日米両国が担当す

る。

2) 韓国の外貨事情から，経済援助の条件，様式たどはどのようなものにする

のが適当か。

3) 総額として韓国にどれくらいの援助額を自由主義各国が与える必要がある

力、。

4) 工業用原料，機械部品などの商品援助はどうするかc

などで場合によってはこれらを話し合うため春ご、ろラ日米両国にドイツなど欧州各

閏を含めた債権国会議を設置することも考えられている。 （日経）

V韓国政府は対日請求権による無償 3億ドル，有償2億ドルの性格，使用方法，

施行細目などについて関係当局の同意をみたといわれる。

（性格〕 任請求権で受け入れる生産品は資本財を原則とする，②生産品は日本

内で採掘，製造，加工したもので，外国（日本以外〉製品は除外する，③現金ま

たは金の導入は認めない，④日本人技術者の費用に請求権金額で支払うが，第3

同人には適用しない，⑤消費財は原則的には輸入を認めないが，労賃調達用とし

て約10%以内で認めるc

〔用途〕 ①国内基幹産業施設ヲ水産業，鉱業発展に直接役立つ事業に制限する

②これに伴い必要な自然科学部門の留学生ヲおよび研修牛：o_）日本派遣用に使用す

る。

〔導入手続きおよび機構〕 ①対日請求権使節団を東京に派遣し，日本政府と折

衝にあたらぜる，②関係各省次官級で請求権委員会（仮称〉を設け，請求権資金

の管理，運営を担当する，③請求権委員会は賠償年度別事業計画を作成し，日本

外務省に提出する。日本政府との協議と合意によって事業計画を決める，④年度

別計画承認により，日本内生産業者との契約を結びヲ使節団が指定する日本内銀

行を通じて日本政府から購買代金が円貨で、支払われるc 。物資輸送は韓国船舶優

先主義とする。

［付帯条件〕 いっさいの清算は円貨で行ない，円以外の貨幣で支払う事業や費

用は認められない。 （共同〉

v初の日韓商工会議所協議会が28, 29の両日ヲ東京で聞かれるつ
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これは昨年7月に日商と大韓商工会議所（宋大淳会長〉との間でとりかわされた

覚九書きにもとづ、いて行なわれるもので，両国間の貿易拡大ヲ経済協力促進などに

ついて討議される予定。

韓国側の代表団長は，金竜周韓日経済特別委員会委員長で，同員は20人ていど。

一方，日本側の団長は未定だが，安藤豊禄日韓経済特別委員会委員長がなる見込

λ丸o （東京）

2月7日

〔日韓関係〕

日韓漁業会談では，共同規制問題などを討議した。

この日vi.，まず共同規制にともなう“監視”の問題を討議，ついで漁業専管水域

の基線の引き方に移ったが，韓国側は，国内漁業に重大な影響を及ぼす政治問題で

あるから，閣僚級の高級会談で取り上げるべきだとの態度を明らかにしたD これに

対し，日本側はこの問題はある程度の政治的配慮を加えなければ解決できないこと

は認めるが，同時に，わが国にとっては第 3国に対する先例をつくることにもなる

ので，基本原則を離れた妥協はありえないと強調した口

日本側代表は，この問題は金溶植無任所長官を首席代表とする新代表団が来日し

た際に検討されるものとみている。

最後に共同規制問題にはいったが，東経28度より西方の，いわゆるA水域（済州、｜

島を中心とした水域で韓国近海では最大の漁場〉における日本漁船の操業隻数問題

は次回以降にまわし，主として 128度線以東の対馬を中心として水域の規制問題が

討議された口この水域には日本の小型漁船が2000隻近く出漁し，わが国零細漁民に

とっては“生活の糧”となっているのが現状だが，これについて韓国側は，従来の

強硬方針を緩和する用意のあることを示唆したO

韓国側は，これまで直線基線から40カイリ幅にわたって，韓国漁船だけの一方的

ナ呆業水域を設け日本漁船を締め出してしまう態度に出ていたが，日本漁船の隻数が

制限されれば相互立ち入りを認めてもよいとの弾力的な考え方を示した。韓国側は

1000隻程度に制限する案を提示したようだが，日本側は重要問題であるとして即答

を避けた。

この点，日本側は隻数を現状より削減すれば漁場転換，補償などの問題が起こ

ってくるので急には賛成しがたいとしている。 （朝日〉

v韓国の表大使は大野自民党副総裁を訪れ，先に自民党から韓国国会議員団の招

待を受けたことに対し深い感謝の意を表するとともに，これを受諾すると伝えたO
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議員団は 2月中は韓国国会のつごう上訪日はむりなので， 3月ごろ来日したい。そ

の時期，団員の構成などについてはあらためて連絡すると説明した。

f米韓関係〕

V アメリカ援助機関の高官は「アメリカの経済援助計画は，日韓正常牝後も変更

されないだろう」と次のよう vこのベた。

1. 援助額は一定額を機械的に割り当てるのではなく，韓国の必要度に応じ決

定する。

2. アメリカの経済担当者は，アメリカの開発借款の機会は増大傾向にあると

判断している。

3. 韓国の直面している経済問題が，日本との貿易拡大，投資の増大によりー

きょに解決されると考えてはならない。 (The Korea Times) 

〔労働〕

Vパスガールのストライキ

ソウ JレのパスガーJレ約1000名は，賃上げを要求して雨と雪の中で20分間の坐りこ

みを行っTこ。 片手 I dti,I 

彼女等の給与は平均1000ウォン（日当り〉であり，労働時間は午前5時から午後

11時過ぎまでだと伝えられている。 （但し 2日働き 1日休む〉

(The Korea Times) 

, 50%賃上げを要求して斗争中の靴屋従業員 450名（ソウル〉は，経営者との聞

に協定成立（25%のアップと年末手当支給，労働協約の締結） L, 12月6日以来2

ヵ月振りに平常の業務に服帰。 (The Korea Times) 

2月8日

〔日韓関係〕

V丁一権韓国外相は日韓交渉での李ラインにかんする閣僚，与党議員聞のくい違

いは完全に解消され，日韓会談にたいする統一見解で、合意したと語った。

韓国政府，与党の統一見解の内容は次のようなものとみられる。

1. 韓国は現在，東京での漁業交渉で、検討中のいわゆる金命年案（李ライン｜吋

の漁業水域での共同規制提案）を取り下げ、ない。

2. 李ラインは，日本漁船にたいしては漁業規則ラインとして適用しない。実

質的にはすべての国にたいする国防ラインとして存続し，日本以外の国にたいし

ては引き続き漁業規制ラインとする。しかし麻薬取り引き，密輸，スパイ行為を

防ぐための国防ラインを設けることは，日本側が主張する平和で自由な漁業活動
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を妨げることにはならなL、。

3. 共同漁業規制と日本側が提案している韓国漁業育成協力資金とは，現在日

本漁船の立ち入りを禁止している李ラインの存続よりも，実質的利益を韓国漁民

にもたらずであろう。

2月 10日

(AP) 

〔経済〕

v商工部は64年度無煙炭需給計画を作成したO 無煙炭生産量は昨年より約 100万

トンも上廻る 960万トン（石炭公社460万トン，民営 500万トン〉に予定され，供

給量は 969万8000トンに予定された。この中には輸出用として39万トンが計上され

ている。 （ソウ Jレ新聞〉

V政府は 2月1日より糧穀保有量申告制を実施すると発表した。同申告制は，糧

穀の生産者，所有者および加工業者として，申告日現在に米50俵、麦50俵，小麦粉

200袋以上を各保有している者vi，その保有量を毎月 1日と 15日より 5日以内に申

告しなければならないc 申告した者は買占め，売惜しみ等の取締を受けない。

（ソウル新聞）

V韓国銀行の金世練総裁は「安定化政策を第一に推進するために，通貨基金の融

資は，在韓国連軍へ物財を販売している業者を対象とすべきであり，そのために，

現在，当該企業への融資利率引下げ、について考慮中である」と語ったc

(The Korea Times) 

2月 11日

〔経済］

v政府発表によると，今年の食糧不足高55万トンを補うために，大麦10万トン，

小麦10万トンを PL480余剰農産物として輸入することに決めたといわれる。

なお，本年は， PL480援助計画として40万トンの食糧輸入協定がすでに成立し

ている。 ーノQリe
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V経済企画院は，米韓間で合意した64年度，支持援助資金の中で，第 1次使用積

1500万ドJレのうち油類 500万ド jレを除外した残り， 1000万ド Jレに対する PA （購買

承認書〉がワシントンで発給されたと発表した。 （ソウル新聞〉

V政府閣僚は生必品9品目の価格を現行水準に保つことにしたc 又肥料価格につ

いて，年内は騰貴させないようにとの共和党の申し入れも受け入れられた。

(The Korea Times) 
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（政治〕

V政府は日韓問題与野列席会議で， 日韓交渉妥結に関する政府方針を説明した。

同会議には，政府側カミら外務部長官，同次官，共和党から金鍾泌議長，金東焼外務

委員長，野党側としては羅容均国会副議長（民政〉，柳珍山（民政入金星錆（三民

安λ文奉（民政〉，議員，金星鋪（三民〉が参席したO （ソウ Jレ新聞〉

V審議案件が無く 11日から休会に入った国会は， 17日に続開されても，はっきりし

た審議案件が無いので，政策立法を行うことが出来ず空転する事態を免かれ難い。

休会期間中に国会財経委員会は共和党側が出した“当面する民生問題解決のための

建議案”と民政党側が出した“民生安定に関する建議案”を合わせて単一化した建

議案を出すために小委員会を構成している。続開国会はこの建議案以外にはこれと

言った審議案件の無い実情である。 （ソウ Jレ新聞〉

2月 12日

〔日韓会談〕

v社会党は国会対策委員会で日韓漁業問題について協議した。この結果，同党と

しては， 1）日韓漁業問題は政治問題としてではなく純粋な経済問題として取り扱う

2）領海は 6カイリとし，さらにもう 6カイリを専管民域として認めてもよいが，こ

れはあくまでも過去の実績を尊重する， 3）基線は国際慣行に従って低潮線によって

決める，との方針を正式に決めた。

これは同党の日韓対策特別委ラ外務委，農林水産委などで，検計してきたものだ

が，今後同党は各委会の質疑で，この方針によって政府を追及することになったO

（東京）

v金顕哲大統領特使（前首相〉は，アメリカ訪問旅行の帰路来日したC

V第三回日韓高級漁業会談では，共同規制の設定問題について話し合った。

この日の会議では，①共同規制水域の線の引き方，②共同規制の方法などを中心

に討議が行なわれた。共同規制水域については，とくに対馬周辺の零細漁船の規制

t昔置に論議が集中したが，韓国側は対馬と釜山聞の水域でいままで沿岸国としての

優先権を主張してきた態度を改め，昨年6月の大平・金会談の「共同戸明」の線に

よって「公平の原則」を尊重することを再確認した口

〔社会〕

V政府は全国的な“大改革運動”法案を提起した。この運動の目的は，政府高官

から A般市民にいたる迄全国的に節約運動を推進することにある口運動の旗じるし

は以下の通り。
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・啓蒙運動を含んだ多彩な教育計画

・姉妹村相互の協力を推進し，女性の慈善団体をつくり，慈善運動を推し進める

．強歩運動を推進する

．冠婚葬祭の簡素化

・国内産の繊維の簡素な服をまとう

－給与生活者が事務所の食堂以外のところで食事をしないように努め，穀物（就

中米〉の倹約を計る。

・短いタバコを生産し，官吏の自動車使用台数を減らし，国外の興業・サーカス

類を招待しないよう努めるO (The Korea Times) 

2月 13日

〔日韓関係〕

’ソウ Jレ新聞が報ずるところによると，韓国政府はこのほど韓国が日本側に要求

している 1億7800万ドルの漁業協力資金利用にかんする具体的要綱を決定した。こ

の報道によると，漁業協力資金は，韓国の漁業を沿岸漁業から遠近海漁業へと発展

させる，②漁船および漁具の近代化と施設拡充ーのニ原則によって運営される。漁

業協力借款の額は日本側が3000万ドルを提示しただけで未解決だが，韓国側として

は具体的使用要綱を明らかにして交渉への圧力とし，合わせて李ライン開題で不満

な漁民への説得工作とする意向のようである。

〔米韓関係〕

v経済企画院は，アメリカからの輸入原料および援助物資に“パイ・アメリカン”

政策が適用されるというニュースを否定した。 (The Korea Times) 

〔米韓関係］

Vパーガ一大使の演説に対する反響

政府も野党も，この演説はタイムリーだったとの評価を下している。

金度演（自由民主党）氏一パーガー演説は，韓国人に，援助問題や米韓行政協

定問題等へのアメリカの立場を理解させるに役だった。与野一致して民主的政府

確立のために努力すべきである。

金在淳（共和党〉氏一演説は米韓の幹を更に強く結びあわぜるものだった。

(The Korea Times) 

〔経済〕

経済企画院は， 1964年度商品輸入を 2億2480万ドル以内に限ると発表。外国為替

資金は韓国保有外貨の 1億4480万ド Jレ，米援助資金の8000万ドJレから成る。輸入計

画に関する諸原則は以下のとおり。重要な建材および原材料は経済5ヵ年計画の達
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成に益するだろう。

著｛多品は耐之生活を推進するため，厳しく制限するO 国際収支の改善を企て，政

府は消費ノ？ターンの測定をおこなう。輸出向け製品および基幹産業用の原材料は必

要量を保証される。ドル資金は 4期にわたって配分されるだろう。

延べ払い，手形支払いにする輸入は，昨年のそれに支払う1964年度支出からひか

れなければならないD そして最後に，政府発局は商品輸入に関係し，韓国銀行は毎

月輸入結果を報告しなくてはならない。 (The Korea Times) 

2月 14日

〔日韓関係〕

V来日中の金顕哲前内閣首班は池田首相をたずね，用談した。この会談には日本

側から黒金官房長官，前田外務省北東アジア課長，韓国側から表駐日代表部大使が

同席した。

会談のあと金特使は「池田首相に対して日韓交渉をできるだけ早く妥結させるよ

う要望した」と語った。

〔米韓関係）

V米国経済顧問団と政府との聞に役務契約が成立した。 2カ月以内に到着するこ

の顧問団，財政金融，開発計画括よび農工業専問家の 6名として構成され， 2年間

滞韓して，①5個年計画の綜合検討の再評価，②年計画の作成助力および政策樹立

に関する諮問，③第3次5カ年計画の作成諮問，④財政金融政策，価格政策，産業

連関表等の作成に関する助言および諮問を行う。この役務契約を結んだ「アメリカ

のネイサン社は， 1952年度に「韓国経済再建に関するネイサン報告書」をUNKR

Aに提出して，韓国の長期経済開発に関する可能性を始めて調査評価した実績を持

っているO 契約額は73万ドノレ。

〔経済〕

（ソウル新聞）

v経済企画院では，経済閣議で決定した64年度物資導入計画による細部品目別導

入計画内容を発表した。その内容は次の通りである。

（単位1000ドル）

類 別 合計 AID 政府ド jレ

①食品及び酪農物 3,749 3,749 

②原資材及び燃料 29,570 19,060 10,510 

③鉱物 性燃料 10,900 7,984 2,916 

④動植物性油類 150 150 
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2月 15日

〔日韓関係〕

v外務省は大平外相の指示に基づき日韓会談のこんごの進め方，見通しを検討し

た口この結果， 1）こんご会談を促進するためには，現在高級漁業会談で進められて

いるO 共同規制区域の問題についてフ日韓双方が少なくとも今月中に話し合いを京

つめることが前提である、2）その前提に立ち、 3月上旬次官クラム以上による“漁

業政治会談”を開催し，専管水域の原則，漁業協力問題を政治的に打開するとの新

たな構想で、会談に臨むことを決めた。しかし，外務事務当局としては，こんど交渉

が順調に進んでも通常国会の会期内の調印が精いっぱいだとの慎重な見方をくずし

ていない。

（注〕 この日外務省がとくに日韓会談について検討を行なったのは， 14日の自民

党四役会議で「日韓協定を今国会中に批准に持ち込む」との意向を｜吉iめたため

これに即応しての措置である。 （東京〉

2月 16日

〔経済〕

最終石油生産物に加工される原油が，蔚山の石－油精練所の送rlR管路にはじめて流

され，同じ日，電力が釜山の動力プラントから発電開始した。ここに韓国の工業発

展への重要な二つの前‘進をみるであろう。この韓国の最初の石油精練所vt，昨年12

月，アメリカの建設会社フ Jレール社の手で完成した。建設に際しては，政府の融資

のほか，アメリカのガルフ石油会社から 500万ドルの投資と， 2000万ド Jレの借款を

受けているc

また釜山のカムチョン熱動力プラントは， 13200KWの発力をもつものとして建

設された。 2台の発電機のうち 1台が発電を開始したが，他の 1台は 4月15日に試
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運転にかかる予定である。このプラント建設は，アメリカのインタナーショナjレ・

ゼネラ Jレ・エレク lトリックの手で施工され， 40億ウォン建設費用だが， うち約2500

万ド jレは，政府とアメリカ間の長期借款による外国融資によっているO

(The Korea Times) 

2月 17日

〔経済〕

v韓国国会の金融経済委員会の議案書が国会を通過した。議案書の骨子は以下の

通り口

1) 物価 対策

V生必品の物価統制は，商品生産者の責任体制が確立され，商品流通がスムー

スになった後，徐々に廃止していく。

V生必品以外の商品は，需給原則の支配する自由市場にゆだねる。ただし超過

利潤は追加課税によりチェックされる口

2) 金融・貨幣政策

V産業奨励資金は，季節的循環や生産の落ちこみに対処するため支払われるO

V全般的な商品供給計画の遂行とこの計画に対応した外貨準備の調達。

V海外在住幹国人の財産導入の促進。

’比較的雇用率の高い（中小〉企業への産業資金増加分の流用促進。

V ソウ Jレにつくられた米韓経済協力委員会の活動を通じて，積極的な経済外交

を推進。

V新計画への資金供給が逓減する折から，現存設備の完全な稼働をはかるo

, A I D資金を，政府各機関に平等に適時放出するよう努める。

3）食極対策

V穀物不足に対処するため，アメリカ余剰農産物導入を積極的に接衝する。

V アメリカよりの穀物輸入が，不足分を補うに不充分な場合は，輸出入リンク

制・政府のドJレ保有により追加輸入をはかる。

V穀物管理政策は，公正な価格を維持し，逼迫した大衆の要望に応えるため，

効果的に実行されてはならない。

V全国的反失業運動を遂行するため， P L480のアメワヵ余剰農産物獲得交渉

を推進する。

［農業〕

V農林部は農地改良事業に関して次のような発表を行った。

(The Korea Times) 
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1. 改良事業資金として本年度は， 13億6300万ウォン（前年比7000万ウォン増）

2. 目的は 5万6700トンの穀物増産のために18万2500エーカーの土地に使うた

めである G

3. 9億6000万ウォンは潅j既設備新設のために， 5500万ウォンは現存設備更新

のために， 1億6000万ウォンは開墾計画のために向けられる c

(The Korea Times) 

2月 19日

〔日韓関係〕

V 自民党の河野」郎，藤山愛一郎，川島正次郎の三氏（大野伴睦氏は欠席）仇

懇談。この会合では日韓， IL 0など当面の問題を正面ーから取り上げはしなかった

が，日韓については「大野副総裁が熱心だが批准にこぎつけるためには政府与党が

一体となって当たる必要があるので，池田首相がそうした決意を表明するよう副総

裁から進言してはどうか」という話し合いがあり，同席した大野派の村上勇氏に対

し副総裁に伝えるよう求めたもようである。昨年末ラ大野副総裁が国府を訪問して

帰国した際に聞かれてから（その際は藤山氏欠席）こんどが 2回目である。

（読売〉

2月20日

〔経済〕

金鶴烈経済企画院次長は「政府が現行の価格統制計画を強化する計画である」と

の報道をなし，価格政策について次のようにのベた。

「政府の価格対策の対象となる商品は 3種類あるO

① 米・大友・石炭・煉炭等価格特別法の対象となっている商品。

②小麦粉，鉄板，ゴム，綿布，綿糸，セメント等内閣条令で価格の決定され

る商品。

③ スフ，毛糸，砂糖，レーヨン糸，ナイロン糸，苛性ソーダ，ソーダくず等

閣僚が価格決定に参画する商品。

このうち②ヨノの商品について，統制をゆるめていく」（TheKorea Times) 

〔米韓関係〕

V訪韓中のH・B・チェネリ－AID局次長は，経済企画院の金氏と会談したc

この会談にはキーレンUSOM処長その他も出席。会談後チェネリー氏は「韓国政

府の1964年度投資予算は国民総生産の計画成長率を 5%に引き上げるだろう」と語
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(The Korea Times) 

2月 21日

〔経済〕

v昨年12月末より始まり実力行使直前まで発展した全国12万勤労者の労働争議は

4, 5日内に殆んど全部が円満な妥結を結ぶことになった。そのうち21日現在にお

いて，鉄道，逓信，専売，労組等の公務員労組は，最少限度の労賃引上げが実現さ

れ，労資聞に争議終結に関する調印式を終わった。 （ソウ Jレ新聞〉

v政府は1928万マルクの西独財政借款申請書を直ちに発送する準備を完了したO

これは釜山上水道施設に1520万マルク，造船公社施設近代化に 408万マルク等と予

定されているものであるC

2月 22日

（ソウノレ新聞）

［日韓関係〕

V 日韓交渉に当たっていた表駐日大使ら 4人は22日帰国、韓国政府，与党との協

議を開始した。崖圭夏特使，表大使らは帰国後，直ちに丁一権外務部長官，崖斗善

総理と協議を重ね，更に 6時間にわたって政府・与党との会議に出席，日韓漁業交

渉で報告した。会議終了後，丁長官は，日本政府と自民党の態度が複雑であること

を認めたが「漁業会談はさらに継続されるだろう」と語った。 （共同）

v政府は崖圭夏特派大使，表義；換駐日大使，崖世噴漁業交渉代表，李圭星駐日代

表部参事官を召還してフ金鍾泌共和党議長，丁一権外務部長官等の政府・与党高位

層とこれら実務者達の「対日外交に関する緊急会議」を開催したC 政府はこの会議

が，現地代表者達のその聞の交渉報告を中心に日本側の態度を総合検討した後に，

“ある措置”を決めるものとされている。

現在日韓協商の焦点になっている漁業交渉は実務者級の折衡では意見の接近が不可

能な事態になったものと知られている。日本側は来たる 7月の自民党総裁選を前に

して，漁業問題妥決にちゅうちょする様子を見せているとのことである。

高位外交消息通によると，政府はこの日の会議で，停とん状態にある漁業交渉を

一旦中止して，県案の一括妥結をさぐる閣僚級政治会談を聞くべきかどうかを決定

するだろうとしているO （ソウル新聞）

v元農林長官はラ日本産窒素質肥料25万2千トンを講入することに決定を見て，

来たる24日より国内船舶30隻を動員して， 3月末までに10万トンを輸送するので，

今年度麦追肥施周期間内に全量を農村に供給できることになったO
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（ソウ jレ新聞）

2月 23日

〔日韓関係〕

’韓国政府は， 22, 23両日政府与党連絡会議を聞いた。この結果， 1）漁業交渉は

できるだけ 3月上旬までに妥結に持ち込む， 2）その後残りの懸案交渉（韓国人の法

的地位など〉を進めて 4月上旬おそくとも中旬までに日韓問題全般の合意に達する

3) 5月中旬までには調印に持ち込む，などの最終態度を決めたもようだc

このため　義換大使、崔世　漁業代表、　圭星参事官の3人は24日、新訓令を持

ってノースウエスト機で東京に帰任， 25日聞かれる漁業交渉（高級会談）から，こ

の基本方針でのぞむことになった。 （東京・池尻特派員〉

2月 24日

〔日韓関係〕

VソウJレ放送によると，金鶴烈経済企画院次長は，国会外務委員会で， 日韓会談

の請求権使用計画について，

「国内基韓産業施設と水産業？工業の発展に直接的に貢献する事業並びに愉出

産業にかぎって使用する計画である」とのべた。

2月 25日

〔日韓関係〕

衆院予算委員会で，川崎秀二（白〉氏が「池田首相は今国会中には日韓会談の結

末をつけたい意向だと伝えられるが外相はどう考えているか」とただしたのに対し

大平外相は， 「1日も早く妥結が望ましいと思う。問題はその内容で，大部分の国

民が納得する合理的なものでありたいと考えている。しかし，両国の理解も進んで、

いるのでこの問題は悲観的でない。 CJI！崎氏が「今国会中に終結させるのか」と重

ねて聞いたただしたのに対し〉できればそうしたい」と答えた。

またこれに先立つて石野久男氏（社）が日韓政治会談について質問したのに対し

外相は「韓国に早期妥結の積極姿勢が出れば予備折衝が煮つまるのは早い。予備折

衝レベルで、煮つまらねば高いレベJレの政治会談にもちこんで話し合うのは当然、だ

が，まだその段階でない。政治会談の時期は漁業交渉担当者が考えることだ」と言

明した口 （東京〉

V政府は国務会議で，在日僑胞の25の企業体を誘致して輸出産業を育成しようと

する「輸出産業工業団地開発造成法案」を議決したOこの法案は工業団地候補地を，
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富平，九老洞一帯に内定してあったが，場所の確保方法は後日決定することになっ

？こーロ （ソウル新聞〉

〔経済〕

’経済企画院は， U N経済社会理事会とU N食糧農業機構の共同事業として運営

されている「世界食糧計画（WEP）機構」に，韓国として初めて60万2279弗（糧

穀7080トン〉の援助を要請したことを明らかにした

〔米韓関係〕

V キーレンUSOM処長は，韓国に対する米国の経済援助に関し国務省官吏との

一週間にわたる一連の会談に着手したc 同氏の最初の会談予定はベJレAI D局長と

のそれである。

キーレン処長はワシントン滞在中に関係当局者と朴正照大統領の経済安定計画を

中心に米国の対韓援助全般にわたった検討を加えることになろう。その中でも支持

援助の金額すなわち無償贈与の援助が主要議題の一つになっている。

ソウ Jレ発の報道は，米側が公法480号による米側代金使用率引上を考慮している

と伝えている。当地の官吏たちは，キーレン処長がこの問題を提起するかどうか確

定的には分っていないが［クーリ資金」 (Cooley funds）に関しては「そのように

なる可能性が多分にある」と語った。 （ソウル新聞〉

（ソウJレ新聞〉

2月 26日

〔日韓関係〕

韓国共和党の金鍾泌議長は日韓交渉の見通しについて「東京での日韓双方の継続

的な打衝により実務者会談を政治会談に切り替えるあらゆる素地が作られた」と語

った。同議長はまた「3月中に漁業交渉を終え閣僚級政治会談を聞くことができょ

う」と述べた。 （共同〉

（政治〕

Tl, 2日の聞に米価が夙当たり4000ウォン台に騰貴した。切迫している物価問

題は国会に及び，国会の財経，農林の 2委員会は緊急速席会議を聞き，穀価問題に

関する政府の責任を追求した。関係長官の引責辞任論まで出た同会議では与野党議

員が速急な解決を要求したのに対し，政府は明確な答弁を行なうことができなか「

た。 （朝鮮日報〕

〔経済〕

曹韓国電力で明らかにされたところによると，現在平均電力47万KWを維持して

いる電力は， 3月10日に釜山で建設中の水力電力第 1号基の始動により 6万6000K

q
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Wが増加し，これにより全国にわたって解放以後続けてきた電力制限を解除するこ

とができるようになったとのことである。

これにより動力の電灯は24時間使用することができるようになったので、あり，釜

山水力の第2号基が 4月中旬に始動するようIこなれば，合計して22万KWが増え，

電気アイロンラ電気コンロ等を十分に使えるようになるというニとである。

（ソウJレ新聞〉

〔米韓関係〕

V第2次「米棒高位会談」が，韓国側から丁一権外務，金聖恩国防，朴柱乗保社，

統合参謀議長金鍾泌将等，米国側からパーカ一大使，ハウズ米 8軍司令官等の参加

の下tこ聞かれた。発表された共同コミュニケによると，米軍部隊周辺で起きるすべ

ての事件を解決するために「米韓合同委員会」を常設機関として設置することに双

方の合意を見fことのことである。

〔経済〕

曹ソウル市内の米価が4/ 5日間に 1臥当たり 400ウォンないし 500ウォンも高

騰し， 26日現在小売 l俵で4000円台を突破した。そのため，農林部当局者は，さら

に米価が高騰を続けるならば，端境期に放出する予定であった調節米を繰り上げて

（ソウル新聞〉

放出する方針であることを明らかにした。

同当局者は，現在政府管理糧穀として確保されているものは‘一般買上42万6000

石，糧肥交換83万石，交換穀26万石，貸与穀回収20万石など170万石に達しており，

その中で軍糧として 280万石を除外しても約90万石を穀価調節用として放出するこ

とができると語った。 （ソウル新聞）

2月27日

〔経済］

V ソウJレを始めとする各重要都市の米価が異例的に暴騰しラ 27日午前現在ソウ Jレ

では上米 1g入が 4000ウォンを超えており，釜山と大郎では 3500ウォン，木浦では

3650ワオン，光州では3400円と取引されている。例年では 4, 5月の春窮期に騰貴

した米価が今年で、は約2ヵ月も早く騰貴したc 去る23日までもソウ Jレでは3500ウォ

ン台を上下していた米価が急に上ってきたのは，①旧正月を前後して農家からの出

廻りが少なかったこと，②入学期を前後して米価が下落した過去の慣例から，一般

需要家がこの頃に米を買っておこうとしたこと，③農村では入学金を作るために米

を売っていた前例とは違って，今年度は米を売らないで私金融で入学金を作ったこ

と，④糧穀保有申告量が意外に少なかったので心理的な影響を受けたので、あると，

一（ 56 ) 4h 
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以上のように観測される。

韓国

（ソウ Jレ新聞〉

V地方よりの搬入が順調で、あるにもかかわらず，ソウノレで、の米価は連日暴騰して

いる。 2日間に 300ウォンも上ったソウ Jレの米価が26日にはまだ150ウォンも上り，

上米 1臥3950がウォンに卸売されており，麦価も lg入3800ウォンと 200ウォンも上

った。業界ではこのような暴騰現象は米穀商（特に小売商〉達の買占傾向と卸商達

の価格操作に原因したものと見ている。 （朝鮮日報〉

2月27日

〔経済〕

v韓国銀行の発表によると， 1964年度の粗国民生産 4254億ウォンラ成長率は 4.7

%との推計がなされた。報告書の概要は次のごとしO

1. 推計成長率4.7%は第 1次5ヵ年計画の数字を 0.3%下回るものである。

2. この原因は政府が成長政策から安定化政策へ方向をかえたためで、ある口

3. 外貨準備不足から生じる推計輸入原材料の低減を予想される。

4. 産業別成長率の推計口第 1次産業4%，第2次産業 8%，第3次産業4%。

5. 成長への寄与卒。 2次， 3次産業は35%, 1次産業vi29%。

6. 第一次産業の推計付加価値は 886億ウォンC

7. 鉱業の推計付加価値は 753億クオンO

8. 製造業の推計付加価値は 427億ウォンO (The Korea Times) 

2月 28日

L日韓関係J

v朴議長は，記者会見で「日韓会談は 3月末までに一応ケりをつけたい」と述べ

た。 （共同〉

V朴正照大統領は「日韓会談は来たる 3月末までには，可否の終止符を打つ積り

である」と語ったc （ソウ Jレ新聞）

［政治〕

v朴大統領は物価高を解決することができなかった経済閣僚たちの責任追求を行

なうと同時に，一時ちゅうちょしていた経済閣僚の更送を再び考麗しているものと

伝えられてL、る。 （朝鮮日報）

L米韓関係：

V 韓国のパJレプ会社とアメリカのピアソン・アンド・ホワイトモア会社とは， 1500

万ドJレのパjレプ・プラント建設の契約書に署名したο
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このプラントは，全羅北道の完川！？こ 916万ドルの外貨と 7億8000万 1）オンの韓国

通貨（援助資金も含む〉を使用して建設される口

資金の75%(1128万ドル）はA I Dの借款とその他の外国借款でまかなわれるc

他の25%(:375万 9000ドル〉のうち， 281万 9000ドルは梓｜玉！の企業が投資し， 94

万ドJレはアメリ勺企業が投資する。

このプラントは年間:3250万トンの漂白ノす）レブを生産する。現在年間 6万トンのパ

Jレプ輸入のために 820万ド jレの外国為替を消費しているところから，韓国は，プラ

ント建設により 338万ドルの外国為替を節約したい意向のようである。

(The Korea Times) 

〔経済〕

V朴正照大統領は当直iした食糧難の解消のために「一部計画事業を中断すること

があって仏政府保有ド Jレによる穀物導入を断行する構想がある」と，大統領秘書

室長李厚落氏は語った。同氏は，このような朴大統領の構想に従い，政府が既に食

糧導入のための具体的な計画を推進していることを公式的に明らかにした。

李雫長は，当面の食糧対策として， 「①PL 480号で導入されるべき 300万石穀

物の効果的な配分，密政府支払保証のない穀物の民間輸入推進，③政府保有穀物の

効果的な調整放出，等を通じて実践されるだろうことを明らかにした。同氏はまた

「新米穀年度からは 350万石の政府備蓄穀物を確保する方針を樹立しており，穀物

需給管理制度の全面的な再検討と新制度の樹立を関係部処と経済科学審議委員会で

共同で研究している」と語ったり （ソウJレ新聞）

V与党である共和党と政府は連席会議を持ち，急騰し始めた穀価対策として，政

府保有糧穀を放／！＼して配給制を直ちに実施することに合意した口

この連席会議に参席した金竜泰院内総務は「先ず大都市を中心として，中産層以

下を対象として配給制を実施する原則を建てた」と語った （ソウJレ新聞）

’政府は64年度穀物需給計画における不足分 390万七に対し， 3月初に締結され

るものと予怨ざれる米剰余農産物導入協定により 42万5000トン（280万石〉が導入

されるにしても，不足量 110万石は求償貿易により導入する方針であるか，これと

併行して別途に第2次剰余農産物追加導入交渉を進めている口

（ソウル新聞）

2月 29日

［日韓関係〕

l 28日ソウルから帰任した韓国の崖主夏特使は大平外相を訪れ，行き詰まり状態
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にある日韓漁業交渉の打開方法について韓国側の最高方針を伝え，これをめぐって

約40分間意見を交換した。この席上，崖特使は現在続行している漁業6者会談は全

く停滞し，ここで交渉進展は望み薄なので，できるだけ早く高級政治会談に切り替

えたいと正式に申し入れた。これに対し大平外相は即策を避け，政府部内でこの韓

国提案に対する態度を協議したうえ，来週早々にも問符したいと述べたc （毎 Fl)

〔経済〕

V政府は臨時国務会議において，都市零細民の生活と穀価安定のため 3月中に米

40万石，雑穀40万石，合計80万石の政府保有糧穀を放出して．ソウルをはじめ人口

10万人以上の主要都市の零細民に配給することに決めた。また穀価の安定を目的と

した「中央食糧対策委員会」を 3月 1日から発足させることにしたc

（ソウ Jレ新聞〉

v政府は国務会議で食糧配給方案を決定し，主た国務総理を委員長とする中央食

糧対策委員会を設置することに決定した。

配給量は政府が調節用として使える米60万石と雑穀30万石の中で米40万石，雑穀

40万石の合計80万石を割当することにし雑穀不足量10万石に求償貿易によって輸

入して補充することにした。配給価格は 1肌（80kg）当たり 2335ウォンにし受配

対象者は各地の末端行政機関に食糧諮問委員を置きv 政府および救護団体よりの受

配者を除外した零細梅貧者を選定することにしソウルは 3月より実施することに

した。他の都市は糧穀需給と穀価事情により農林部長官が決定することになった。

（朝鮮日報〉

V余農産物追加導入交渉はキーレンUSOM処長との間にも数回論議され，金貞

烈駐米大使にも現地交渉を行なわしているc しかし米側はこの問題に関して具体的

言及を回避し，韓国の夏穀作柄を完全に把握した後に本格的に交渉に応ず、る傾向が

明らかに見られるとのことである。

このような経済企画院の64年度米剰余農産物第2次追加導入交渉計画は，穀（問調

節糧穀として天災地変が無い限り，今年の夏穀が平年作程度であるならば，大・小

麦を最少限度20万トン以上が必要で、あるとの点でラ農林当局と意見の一致を見たも

のであると突日られている口 （ソウ Jレ新聞〉

V韓国の貿易商三星物産株式会社会長李乗詰氏は，日本において日本，カナダヲ

米国の小麦貿易業者達と小麦約20万トンを延払い方式によ勺て購買寸る交渉を行な

っていると信頼しうる筋では語っているc （ソウ Jレ新聞〉

V経済企画院によれ（乙政府はフランスに対し3567万7000ト、 Jレ、ベルギーに対し
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400万ドルの公共財政借款を〆各申請したO フランスに申請した借款は， 6万トン級原

油輸送船3隻を導入するために， 1890万ドJレ，レーJレ等の交通部用鉄道線路改良事

業に， 1677万7000ドルを使用しようとするものであり，ベルギーに対する借款は貨

車1000車両を新造するための資材を導入するためである。 （朝鮮日報〉
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一一学生デモの続発一一

（野党の反対） 昨年末の民政移管後， “日韓会談反対”の世論形成にまず一役買っ

たのが，野党の勢力だった。 12月末には“野党連合戦線”を結成した。 「賠償金27億

わりを看板に，「共和党の選挙資金問題」を暴露したり，「李ラインの存続」を主張

して，国会を足場に活発な動きを示した。 しかし，昨年の選挙キャンベーンの期間も

そうであったように，その“反対”運動はとかく暴露・中傷に傾き， 世論の支持を惹

きつけなかった。また，日本よりの請求権（約7億円レ〉の導入につらなる“利権へ

の参加”（注1二）政治資金獲得がからみ，日たたずして“連合戦線”にヒピが入札強固

な反対世論を形成するまでには到らなかった。ただ， 2月中旬の“交渉の中だるみ”

は，主として野党攻勢の結果だったことはつけ加えておくべきだろう。

その後3月に入って， 先細りになっていた反対運動に再び活発さが増したのは，金

鍾泌共和党議長が，台湾・南ヴェトナム・日本の訪問に旅立つた3月11日からであっ

た。 「氏の今日の出国が売国のためにならないことを期待する」という『韓国日報J

の社説 (13日〉がその後の大きなムーブメントの皮切りとなった。 15日には，対日屈

辱外交反対国民斗争委員会代表予措善氏が“反対の遊説”を始めた。

（学生デモ〉 21日のソウル高校での大演説会は，市民・学生など約5万人が参加し，

その後1000人ほどの市民が「日本の侵略を許すなJというスローガンをかかげて，デ

モに移った。市民・学生が“反対”の前面に姿をあらわしたのは，この日からである。

学生代表は決起の真意を次のように語っている。

「昨年春から日韓交渉が韓国に及ぼす影響を討論してきた。今年になって，これ

が韓国に全く利益にならないとの結論に達L，決起の時期をねらっていた。金議長

の訪日などで妥結の時期が迫ったと判断し，立ち上ったわけだ。」（注2)

また，「もし野党が政権をとれば，結局は現政権と同じ屈辱外交をやるだろう」（注3）と

言っているように，野党の反対運動とは，はっきり一線を画している。 23日，臨時国

会が再開されてから，学生中心の反対運動が主流を占めるに至った。

24日ー一一学生3000人， ソウノレ市民数万人がデモ。スローガンは「東京にいる代表は

すぐ戻れ／」 「日本の独占資本に踏みにじられるな．ノ」。

25日一一ソウル4万数千人，釜山3000人，大郎2000人，その他デモは地方に波及。

ソウルでは市民・ヤジ馬を加えると 15万人以上の人波だった。スローガンは「屈辱外
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交反対／」。

26日一一全国で 6万人。スローガンは， 「日本商社は出ていけ／」「これが民族民主

主義か／」（朴政権の一枚看板）。学生代表が「このデモのもう一つの性格は，物価高，

生活苦の突破口を捜す姿でもある」というように， 次第に政府批判の性格を強めてき

た。 また，この日は 3野党もデモを主催したが，参加者は意外に少なく 400人であっ

た。 これを裏書きするようにー高校生は「野党は口先の宣伝や効果のないデモはやめ

ろ」（注4）と語っている。

27日←一一デモは更に地方都市へ。参加者は 6万人。スローガンは「アメリカは日韓

会談に干渉するな．ノ」。金議長に帰国命令が出され，デモは少し下火になった。

しかし“排日” “反金鍾泌”のスローガンが， 日を追うに従って“反物価高，反経

済苦門 “反政府”的な性格を濃くしてきたため，朴大統領は学生代表11人と会見した

(30日〉。野党代表でなく学生代表が選ばれたところに， “反日韓協商”運動の性格が

うかがし、知れるのである。 1960年“4.19革命”を生んだ時の大規模な学生デモ以来は

じめて，全国的にひろがった学生・市民の街頭デモは， 政府にとって予想以上の抵抗

た、ったようである。現に， 5月妥結の暗黙の約束（大平一金会談23日）がかなり困難

をきたし， スケジュールに大巾な変更が生じたのも， “学生が決起した”ことに大き

な原因があると思われる。朴正照氏の 2年間の執政期間における，初めての，最大の

“反政府”的な“民衆決起”だったからである。

「金氏が代表にならなければまとまらない」（注5）といわれているぐらい， 金氏の外

交手腕は，この時期にこそ欠かしがたい要素なのである。政府が，金代表を急きょ呼

びょせたり，学生代表との会談を企画したり，今一つ積極的な方針に踏み切れなかっ

たのは， “4. 19革命の記憶”のためであろう。少なくとも韓国側の現状で、判断する限

り， 5月妥結の可能性はきわめて困難であると推断される。明瞭な方向が解る迄には，

さらに若干の時間と材料とが必要である。

（注 1) 野党の思惑を払拭するために， 「請求権の用途について」政府発表が行b

れたものもこの時期（2月6日～14）日である。

（注2，注 3) 共同通信支局長とソウル学生代表との対談より（ 3月28日う。

（注 4) 読売新聞（ 3月27日〉より。

（注 5) The Korea Times ( 3月29日〉より。

一（ 62）一 A
吐ハυ



1964年 3月 1日

（米韓関係〕

韓 国日誌

V キーレン USOM処長は「帰韓する 6日i震には， PL480余剰農産物に関する米

韓間の合意が得られようJとワシントンで、語った。

キーレン処長は AID担当官と数週間交渉を続けてきたが，消息通によると，今

回の交渉では約7300万ドノレ見当の余剰農産物（42万5000トンの穀物を含む〉放出が

決定した模様。

AID高官の話によると，「キーレンが帰韓する頃にはヲ PL480号の協定や追加援

助1500万ドルの問題が明らかになろうJとのことである。 (The Korea Times) 

：政治〕

v朴正照大統領は，午前10時，中央庁広場で行なわれた 3・1節記念式典で演説

し， 「日本帝国主義に反抗した強じんな民族意識と自力更生の努力を，貧困との対

決に向け，祖国の近代化に傾注しようJと呼びかけ，また日韓関係については，「近

い将来に正常な国交を通じた友好的な反共盟邦関係が結ぼれることを確信してい

る」と述べた。

〔経済〕

（ソウノレ新聞〉

, 1964年のセメント生産は137万7560トンになる見込みであると商工部から発表。

三つの新セメントプラント（生産能力58万トン〉が今年中に稼働される予定。

(The Korea Times) 

' 1月の国際収支黒字－ 1月の貿易受取りは1230万ドル（1964年度外貨供給計画

の6%に当たる），貿易支払いは240万ドルで，差引き 990万ドソレの黒字で、あったと

発表された。

貿易受取りには，在韓国連軍からの受取り460万ドルと商品輸出610万ドノレが含ま

れる。また，外国旅行者から20万ドル，運輸・保険から10万ドルラ民間投資から20

万ドノレ，サービス10万ドノレ，贈与110万ドルとなっている。

一方支払いは政府活動へ40万ドル，政府系企業に110万ドノレとなっている。

(The Korea Times) 

3月2日
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［日韓関係〕

V三菱造船妹！長三郎副社長を団長とする訪韓日本機械産業視察｜司の一行28人は，

ソウルに到着，今後約9日間の日程で韓国内各地を視察する予定。 （朝鮮日報）

（経済〕

v朴大統領は，経済閣僚と経済科学審議会議委員との合同会議を開き，④PL480

号で導入される穀物 300万石の効果的な配分，②政府支払保証のない民間穀物輸入

の推進，③政府保有穀物の効果的放出，④米価を3000ウォン台に引き下げる方策等

の短期対策と，政府備蓄穀350万石の確保や穀物需給管理制度の改革に関する長期

対策を協議した。 （ソウル新聞〉

' lg入当たり 4000ウォンにまで騰貴した米価もここ一両日落着きをとりもどして

いる。ソウルで、の卸売り 1級米は3500ウォンに下落。他の大都市でも， lg入100～

200ウォン下落している。 2日の最高値は釜山の3600ウォンと木浦・大邸の3500ウォ

ンである。米価の低落に伴なって，他の穀物価格も全同的に下降しはじめた。ソウ

ルへの穀類搬入情況も好転し， 2日には8800　の穀類が搬入された。

(The Korea Times) 

V朴大統領は“土地開懇計画”推進のため機械化部隊を編成するよう，元農林部

長官に指示した。そのためには

1) 近隣諸国からの長期融資を受ける

2) “土地開懇、法”を修正し，開発J十画を促進する

ことが必要と強調。この発言は忠清南道の農村－視察後，大田で行なわれたものであ

る。

3月 3日

〔経済〕

(The Korea Times) 

V農林部発表によれば， 3月3日よりソウル市民の約30%に当たる 100万人に対

し， l人 1日につき 1合の割合で米の配給をすることに決定した。この配給対象者

の選定は，各j同で作られる食糧諮問委員会で、零細民から選定することになった。配

給価格はキロ当たり28ウォン90銭であり，今後外穀が入り次第に，雑穀1合を加え

た2合を配給する予定とのことである。 （ソウル新聞〉

, 120万町歩開懇案一共和党は第41凶臨時国会に「食糧圏拡大造成法案」を提案す

ることになったが，同案は次の各項を骨子とするものである。①林野地において傾

斜度15度未満のnf耕地40万町歩，また傾斜度15～35度問のr1f耕地60万町歩を開懇す
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る0 ・②多島海近辺と西海岸一帯において約20万町歩の干拓を行なう。③そのために

は軍隊を動員し，機械化された産業軍を編成する。④都市と農村での遊休労働力を

動員するために予算措置を取る。⑤開懇すべき土地所有権関係については，別途に

新しい立法措置を取る。 （ソウル新聞〉

3月4日

〔日韓関係〕

V 日本航空は 4月15日から東京 ソウル（京城〉聞に，週3往復の航空便を開設

すると発表した。同使には中距離ジヱ、ァト機を使い，スチュワーデスには韓国人 1

人が同乗する。 （朝日新聞〕

T経済7

' 2月15日現在の貨幣供給高は403億ウォンであり，昨年末より 30億ウォン， (1

月より 18億ウォン〉増加したと発表された。 30億のうち20億は流通に 10億は貨幣

預金によるもの。

C米韓関係〕

V米韓間で見返り資金の使用について合意 USOMと経済企画院との問で， 45億

6600万ウォンの1964年度見返り資金の使用について合意をみたと発表された。資金

は主に経済開発特別会計に向けられる。すでに72億2400万ウォンの見返り資金につ

いては合意に達しており，そのうち26億ウォンは政府から韓国産業銀行へ貸与され

る口政府は1964年度予算には 224億7400万ウォンの見返り資金を計上している。今

後合意が期待されるのは，国防経費に向けられる150億ウォンとその他の目的に向け

られる 3億5000万ウォンである。「この分に関しては，近々合意に達するであろう」

と企画院は発表している。

経済開発特別会計は総額114億 3962万ウォンであり，政府資金から 68億7364万ウ

オン，他は見返り資金からまかなわれる。 (The Korea Times) 

［日韓関係〕

’金鍾泌共和党議長の訪日一共和党の金鍾泌議長は，来たる11日ヲ自由中国蒋介

石総統の招請により台湾を訪問，約1週間台湾に滞在した後， 18日ごろ帰路東京に

寄って，池田首相等日本政府および自民党幹部たちと高級政治会談をもっ予定であ

る。共和党の消息筋によると「金議長が東京に寄る時期は， 10日から始まる閣僚級

漁業会談とその後の本会談で一応の結論が出つくすものと見られるので，金議句長の

は日韓妥結に決定的な役割を果たすことになるだろう j と語った。

円
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金議長は日本で日韓交渉妥結のための一連の高級政治会談をもっ前に，台北で蒋

総統と会って，フランヌの中共承認にともなう東南アジア自由陣営の防共体制問題

と韓中両国間経済協力問題を協議する予定である。この会談は日本の岸前首相の台

北訪問と時を同じくするものであるが， 「金・蒋・岸3者会談Jの実現性はうすい

ものと伝えられている。

しかし金議長は台北での岸前首相との非公式会談で，彼の訪日中に聞かれるはず

の一連の高級政治会談に備え予備的接触をもつものと見られる。日本の岸前首相は

金議長の訪日より先に台北を離れ日本に帰るものと伝えられている。

（ソウル新聞）

〔経済〕

V三角決済方式による穀物20万トンの導入政府は64年と65年に欧州地域に葉タ

パコ約2万トンを輸出して，その代金1400万ドルを決済資金として支払う約束で，

アメリカより小麦10万トン，大麦10万トンの合計20万トンを来たる 5月までに輸入

するという方針を立てた。 （韓国日報〉

3月5日

〔経済〕

v全国卸売物価指数（2.25現在〉は185,4 (1960= 100）で， 25日より1.5%増大

した，と韓国銀行から発表された。穀物7.6%騰貴が，この上昇をもたらした。すな

わち，米は 8%，麦類6%，豆類4%その他穀類が 6%上昇している。その他目立

った上昇を示したのは魚類6%，合板3%である。一方低落したのは生ゴムの10%

を始めとして繊維2%，綿布2%となっている。 (The Korea Times) 

' 1月の生産指数低落一韓国銀行の発表によると， 1月の鉱工業生産指数は 143

(1960=100〕で，前月に比して 4.5%低下した（但し， 季節変動を考慮に入れると

3.3%上昇）。鉱業生産物は3.2%上昇，その他電機産業0.1%，工業生産物6.5%と下

落。後者の低落は，主に生ゴ、ム・繊維等消費財生産のスロー・ダウンが原因である。

また， 1963年 1年間の鉱工業生産は，前年比18.2%の上昇であったと発表してい

る。 (The Korea Times) 

3月6日

〔米韓関係〕

, 6500万ドルの対韓支持援助が決定一一キーレン USOM処長は， 1964年度対韓
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支持援助として6500万ドルを認める，と発表した。この中には昨秋放出した追加援

助1000万ドルも含まれる。

この発表は， 2週間の帰米交渉、が終り，韓国に帰任した際，金浦空港での記者会

見のとき語ったものO 発言要旨次のとおり。

1) PL"480計画については来週折衝する。

2) 米援助高官の話では，対韓為替レートを変更する意思はないとのこと。

3) 問題は，インフレが原因で地方の貨幣価値が下り，景気循環が生ずるので

はないかとの懸念。

4) ワシントン高官は1963年の経済安定化政策の成果に満足しており， 64年の

経済見通しは楽観している。

5) 現在進行中のインフレも，安定化計画を修正することにより，本年後半に

は克服できょう。

6) 1963年度の援助計画の報告一総額9000万ドル， 1500万ドルの追加援助含む。

7) 1964年度の援助計画 総額6500万ドル，すでに支払われた1000万ドルを含

む8000万ドルが物資購入に向けられる支持援助額。本年中に7000万ドルの支持援

助が放出されることになるお。

8) 1月18日米韓聞で協定に達した1500万ドルの追加援助は63年度の放出と認

める。但し，韓国政府が前年度の安定化計画を修正すること。

なお，キーレン処長の帰任の際， AID極東担当官ドナyレIご・スミス氏と AID

梅東開発計画担当官ギルパート・ブラウン氏が同行してきた。

f注〉韓国政府発表の1964年度の 2億2480万ドルにのぼる物資導入計画では，アメ

リカからの支持援助として8000万ドルが計上されている。

(The Korea Times) 

〔日韓関係7

v大平外相は閣議で，①10日から漁業問題に関する日韓農相会談を聞き，日本側

から赤城農相が出席する。⑨12日からこれまでの予備折衝を本交渉に切りかえ第6

次正式会談を再開，首席代表に杉道助氏を当てる，との段取りを報告，さらに諸懸

案を各省別に分類説明して解決への協力を求めた。 （東京新聞）

v朴正照大統領は， 4月12日から聞かれる日韓農相会談の韓国側代表として，元

容輿農林長官を任命した。代表団の構成は次の通りである。

桂 世 萌 漁業代表

黄縞乙 外務部アジア局長
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金在植

金命年

農林部水産局長

i魚業専門委員

’政府と与党首脳たちはヲ 4月中旬に開催される農相会談，第6次日韓本会談の

再開および非公式政治会談等の重要な日韓交渉に備えて， 5日に引続き高級会談が

開かれた。この会談には朴正照大統領と金鍾泌共和党議長および丁ー権外務部長官

が出席した。 （朝鮮日報〉

〔経済〕

' 1～2月の財政収支は赤字一財務部発表によると， 1～2月の財政収支は 3億

58的万ウォンの赤字に達した。 2月末現在の歳入74億7800万ウォン，歳出78億3600

万ウォン。原因は，祖税回収の遅れと，見返り資金（米援助物資の売上げによる〉

の一般会計への振り替えが遅れたためである。政府特別借款基金の赤字4億1300万

ウォンは，経済開発特別会計（3200万），見返り基金会計（2億1190万〉の黒字で相

殺される。 (The Korea Times) 

v釜山港に今年最初の米国産小麦2万1224トンが到着した。これは米余剰農産物

導入協定締結前に緊急導入することになっていた10万トンの一部である。残りも 4

月初旬までに到着する予定で，同小麦は全量を小麦粉にするものであり，その50%

は官需用とし， 50%は民需用として配給する予定である。

〔経済論評〕

’今日のー針は明日の十針（社説） 2万4000トンの米余剰農産物が釜山，仁川

港に到着した。更に後が続くだろう。今回の積荷は10万トンの春窮期用供与契約の

一部分である。到着した小麦は，半分が政府の手を通じて配給され，残りは仲介商

（ソウル新聞）

人にゆだねられる。

10万トンの輸入では現状打開にはなお不足であり， 42万5000トンの余剰農産物が

更に導入される必要がある。その際に問題となるのは，量とともに，導入の時期で

ある。昨年の場合，米価騰貴を抑圧するには導入が遅すぎた感が強い。今年は同じ

ことを繰返してもらいたくない。そこで，今年から長期的な余剰農産物導入に関す

る米韓協定を結ぶことが是非必要となってくる。

又一方では，肥料の適時輸入の問題もある。今月中に日本から尿素肥料2万トン

(5万4000トン中〉輸入が約束されている。輸入肥料の販売価格については，現状

では農民が購買不可能であることから，例えば大幅な価格引き下げの如き緊急措置

がとられなくてはならない。

時期を失っしては食糧の需給計画も台無しである。今こそ，将来の苦痛を倍加さ
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せないため，手を打たなくてはならない。 (The Korea Times) 

曹今年初めて化学肥料2000トンが釜山と浦項に到着した。政府は今春の麦追肥用

として肥料25万トンを日本より購入したが，そのうち 6万5000トンが3月中に到着

する予定であり，その中で第 1次分2千トンが到着したものである。

（ソウル新聞）

3月7日

［米韓関係7

V対韓支持援助決定後の反響一金鶴烈企画院副委員長は6500万ドルの援助額決定

について次のように語った。

1) 1964年度支持援助の規模についてはまだ正式に決定していない。

引 USOM側は韓国政府に8000万ドルの支持援助を約束した。

3〕 今回の6500万ドノレと昨年末払いを約束した1500万ドル追加援助は， 1964年

度分として考える。

(H:) USOM側の解釈は，昨秋放出の1000万ドノレを8000万ドルに含めるものであ

り，企画院側は，それを除外して考えるものである。従って，実際額で， 1000

万ドルが不足することになり，物資導入計画にも大きな穴があく。

(The Korea Times) 

v機関車導入用 AID借款1100万ドル決定一国民経済と国防に不可欠の鉄道機構近

代化のため， 65年型新型ディーゼル機関車の購入が決定した。資金は AIDよりの

1100万ドルの借款による。今同の借款は， 1962年9月（830万ドル， 30台）のそれに

続く第2回目のもの。 1962年8月， AIDから1400万ドノレの借款を受け，車輔115台，

石炭機関車935台を購入したことがある。

今回の借款条件一最初の10年間は利子率 1%，残り30年間は 2%，支払いは米ド

ルによる，機関車搬入は調印後6ヵ月たってから。

「日韓会談〕

(The Korea Times) 

v漁業問題を話し合うための日韓6者会談は，最終会合を聞き， 10日から聞かれ

る「漁業に関する閣僚会談」の議題や議事の進め方を決め散会した。（朝日新聞〉

〔経済〕

v高利貸金融機関の増大ー韓国銀行の発表によると，高利率で融資活動を行なう

金融機関が増大し，全国 66組織（支店を含めると416）に達しているとのことであ

る。最近めっきり増えたこれら私金融は，政府が商業銀行をも含む金融機関の新融

資を禁止したために出てきたものとみられる。
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なかには 1億3000万ウォンの資金をもつものもある（韓国零細者基金〉。これら私

金融の融資総額は 3億2700万ケオンにまで達し，地方銀行を含めた公認銀行のそれ

(3億1700万ウォン）を上回った。又，極めて高い利子をとっているが，個々の融

資規模が小ないため政府取締りの対象となっていない。 1件当り 2500ウォンを越え

なければ構わないのである。私金融に勤務している者2300名，利用者は計18万9300

名。しかも利用者の多くは低所得者層である。

地域的分布は，ソウノレ33，釜山34，京畿道23，忠清北道27，忠清南道33となって

し、る。 (The Korea Times) 

3月 9日

〔米韓関係〕

v電力プラントへの借款決定－1280万ドルの長期借款が米韓関で合意をみた。こ

れは全擢北道，郡山に火力発電所を建設するためのものである。返済期間40年，利子

率 1%。政府はこの資金を韓国電力公社に，返済期間32年，年利5.75%で貸与する。

新企業は， 6万6000kwの火力発電所建設を 7月から着手し， 1966年6月に完戒

する予定。

この企業は，すでにアメリカから2090万ドルの借款を得て，甘川に火力発電所を

建設中（ 4月15日完成予定〉。

郡山プラントが建設されると総火力発電量は 79万3000kwになる。

(The Korea Times) 

, PL 480の売上高比率15%に引き上げ一米韓関では余剰農産物の売上高比率を

12.2%から15%に引き上伊ることに同意をみた。

この問題は以前からキーレン処長により提起されていたものであり，自立経済の

方向をとろうとする韓国にとっては比率引き上げが必要だとの趣旨だった。

この決定は朴大統領とパーガ一大使，キーレン USOM処長らの会談で行なわれ

たもの。その際，キーレン処長によれば韓国がアメリカに要求した援助借款（肥料

プラント建設のため〉については米政府で目下検討中である旨，返事をしたとのこ

とである。 (The Korea Times) 

〔経済］

v朴大統領は， 5経済閣僚と穀物導入・輸出振興方策について検討を行なった。

その結果，贈与型の援助削減に伴ない全国的に輸出を振興させるべく，全国の輸出

業者振興法案を出すことになった。又， 1000万ドルの援助削減にかんがみ，現行予
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算と物資導入計画を修正することになった。

〔日韓関係〕

V対日屈辱外交反対全国闘争委員会の結成一民政党と三民会を主とした在野勢力

は，対日屈辱外交反対全国闘争委員会を結成して， 日韓会談に最終的なピッチをあ

げている政府と与党に対して闘争の第一歩をふみ出した。

手j昔善ラ朴）I回天，金度演，張沢相氏等を初めとし，民政，民主，自民，国民の党

等の中堅党員と，下栄泰，李仁氏等の宗教，社会団体代表約300人が集まった同結

成大会では，①日韓会談の即刻中止要求，②日本に対する反省要求を決議し，③救

国宣言文と対政府警告文を採択した。 （朝鮮日報）

(The Korea Times) 

〔経済〕

V食糧庁新設ー政府と与党との合同会議において，食糧問題を専門に担当する食

糧庁を，農林部の下部機関として新設することに原則的な合意をみたO

また，食糧増産のための軍兵力と装備の動員数を現在の 2倍に増加させることに

し，国連軍側と交渉することになった。さらに農大出身学士（年約2800人〉を入隊

前に 1年間，農村指導要員として全国に配置して，この期間を軍服務年限に通算す

ることに決めた。 （韓国日報〉

31月 10日

〔対外関係］

V コロンボ・プランより借款引き上げ一政府は昨秋， 1630万ドノレの借款をコロン

ポ，プランに申し入れたが，韓国側の条件に合わなかったため，借款を米・仏・英・

ベルギー，オーストラリアに各々分割して申し込むことに決定した。

(The Korea Times) 

L日韓関係〕

v赤城農相と元容爽韓国農林部長官の農相会談は午後3時過ぎから農林省分室で

聞かれた。同会談では，さきに 6者会談でまとめた①漁業専管水域と直接基線，②

共同規制水域とその内容，③対韓漁業協力，④日韓共同委員会（取締りと裁判管轄

権を含む入⑤協定の解釈問題が生じた場合の取扱いの 5議題を確認した。

（毎日新聞）

T 10日からはじまる日韓漁業交渉の農相会談に関連して，韓国沿岸方而に出漁す

る漁業団体で組織する日韓漁業協議会は，①漁業交渉の妥結は李ライン撤廃が絶対

の前提条件である，③韓国の専管水域は12カイリ以内とするが，そのうち外側6カ

つd
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イリは従来の漁業実積を尊重させよ，等の 5項目の要望を決め，外務，農林両省に

要請することになった。 （読売新聞〉

〔経済〕

V朴正照大統領は，今年度の最も重要な事業として提唱したり耕農地開墾および

増産運動の具体策立案に着手した。朴大統領はこの日午後，金沢寿建設委員長とこ

の問題について協議した後，干支7時より，国会から農林，建設両委員長，政府側か

ら国防，建設両長官と農林部各担当責任者，軍,WJJから金鐘五合同参謀会議議長，｜立j

磯植陸軍参謀長等を招集して，約 3時間具体的な対策を協議した。朴大統領は同席

上で，食糧圏拡大造成法の制定と開製促進法の改正および公有地開立て法の改正等，

関係法規を整備する作業色来たる第4lliij臨時国会初まで、に終わるよう，強力に指

示した。 （朝鮮日報〕

3月 11日

［日韓関係〕

V民主共和党議長金鐘泌氏はラ手？i：＇￥，南ベトナム，日本を歴訪するために，台北

に向かつて出発した。対H店辱外交反対全国闘争委員会は声明を発表して， l金鐘

泌氏の今日の出国が売国のためにならないことを期待するJと述べた。

（韓国日報、）

［経済）

, 1964年貨幣供給額376億ウォン 財務部は，本年末までの貨幣供給額は376億ウ

ォンに達するだろう，と発表。この予測は， 昨年の結果に 3億ウォン増加させたた、

けであるがヲあくまでも理論値であるの (The Korea Times) 

3月 12日

〔米韓関係）

Vキーレン USOM処長の帰任を契機として開催されている米韓経済会談では，

64年度米国対韓支持援助および経済協力体系を来たる18日頃までに結論づけよう

と，その取りまとめを急いでし、るが，そこでの主議題は次の通りである。

(!;64年度対韓支持援助規模が6500万ドノレに決着したことによる，補充資金と歳

入の不足に対する補充策ならびに，物資導入計画と外貨需給の再調整問題。

②約6200万ドルと推定される64年度第 1次余剰農産物導入協定の締結と，余剰

農産物販売代金使用比率を12.2%から15%に引きJ－.げた後の事後管理の問題。

③韓国政府が提示した30万トンの第2次余剰j農産物導入および今年度夏穀作が
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らに対する現状把握．

④ AID本部に出されている借款申請書の早期承認。

⑤追加援助1500万ドルの公売方法と時期。

⑥64年度財政安定計画。

この中で，最も深刻に論議されている問題は，第 1次余剰農産物導入規模と一

般支持援助が減少したことに対する補完策として，韓国政府が提示した穀類30万

トン，原綿および牛脂等の追加導入要請である。これについて韓国政府側は米側

より何らかの言質をえようと強硬な要求を出している。 （ソウル新聞）

〔日韓関係〕

V第6次日韓本会談は 2年ぶりに再開され，その第 1回会議が，日本側・杉道助，

韓国側・衰義燥両首席代表以下各代表の出席のもとに外務省で聞かれた。この日の

会談では，まず両首席代表があいさつしたのち，今後本会談のもとに聞かれる各委

員会の構成，運営などについて討議した。各委員会の今後の段取りは，杉・表両首

席代表聞の非公式折衝で決定されるが，各委員会は現在続行中の農相会談の成り行

きをみながら交渉が進められるものと見られる。 （毎日新聞）

〔経済］

V穀物増産7力年計画発表さる 農林部は， 1965年から 5～7年の問に食糧生産

の自給自立を可能とする“穀物増産7ヵ年計画”を発表した。計画によると， 1969

年穀物生産は 2億133万フpッシェノレに拡大され，需要に見合う予定である（平年作 1

億4943万ブッシェノレ〉。計画期間の最後の年 (1971年〉には， 2億 800万ブッシェノレ

に達する見込み。需要側の要因として，産児計画の推進で現行の 2.88%の出生率が

1.96%にまで低下することが見込まれている。穀物増産には荒廃地・湿地の開墾に

よる 480万ブッシェルの増産が必要となる。また，品種改良，土地改良事業，害虫

駆除等土地生産性増大も必要となる。 (The Korea Times) 

V経済企画院は第 1次経済開発5ヵ年計回i補正案を発表した。この補正案は1962

年11月その作成に着手し63年の 8月に完了したもので， 64年より 66年の 2年間を対

象期間とするものである。この補正計画においては，経済成長率を原計画の 7.1% 

から年平均5%にしたものであり，総投資率を原計画の9.2%から7.2%に下げて作

ったものである。 （朝鮮日報〉

’64年度山林緑化事業一農林部は64年度山林禄化一事業として， 7億ウォンの予算

をもって，造林事業13万9314町歩と砂防事業11万3069町を行ない， 9億本以上り苗

木を植えるO （朝鮮日報）

5
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V輸出産業工業団地の造成一朴大統領はソウル市内九老洞に建設さるべき輸出産

業工業団地に関して関係各長官と協議した結果，総規模2億2000万ウォンをかけ 3

年計画でこれを完成させることにして， 1年目の64年に先ず5600万ウォンを配分す

ることに決定した。この団地は，一定地域に工業団地を造ることによって，外貨獲

得と海外同胞の財産搬入の奨励，および国内失業者救済を図ろうとするものであ

る。このために海外同胞財産搬入限度額5000万ド、ルを 5万ドル相当まで許可するこ

とにし，また団地造成に便宜を計るため法人税と地方税を免除することにした。

（ソウル新聞〉

3月 14日

〔対外関係〕

v台湾訪問中の金鐘泌大統領特使はヲ蒋介石総統と 2回目の会談を行ないラ共産

勢力の脅威下にある韓・台・ベトナム等，東南アジア自由国家頂上会談の開催方法

を具体的に討議した。 13日に続いて聞かれたこの会議では，東南アジア自由陣営諸

国家の経済協力と日・台関係の改善方法が重点的に論ぜられたようである。

（ソウル新聞）

〔経済〕

Vセメント品薄状態 セメントの指定価格は 1袋当り 150ウォンであるがラそれ

よりも90ウォンも高い 240ウォンで取引されており， しかも同価格でも品薄状態、で

ある。これはセメントの供給が不足すると予想される今年度下半期を前にしてヲメ

ーカーと中間商人の買占め行為によるものと見られている。 （朝鮮日報〉

’営農資金64億ウォン放出 農業協同組合中央会は，総額64億ウォンの営農資金

を4期に分けて放出する計画である。その財源は，（1）①新規資金6億ウォンヲ②回

収資金31億ウォン，③保有限度資金5億ウォン等の42億ウォン，（2)3月以降に回収

される予定の22億ウォンである。

この営農資金の放出においては，①営農改善に熱意を持つ農家，②増産計画遂行

に必要な部門に優先配分することにした。また以前のような分配式融資は止め，営

農資金の消費資金化を防止し，農業資材の現物融資を行ない，融資金の購販事業と

の連結性を中心に放出する方針である。 （ソウノレ新聞）

3月 15日

〔対外関係〕

v大統領特使である金鍾泌共和党議長は，台湾訪問を終わり，南ベトナム首相グ
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エン・カーン少将の招待でサイゴンに到着した。金特使は当地でグエン・カーン首

相と会うほか，ベトコン地区を直接視察する予定である。 （ソウル新聞）

3月 16日

〔米韓関係〕

v対韓経済援助を担当している米国官吏たちは，韓国経済が安定し日韓国交正常

化が達成された場合には，対韓援助調整団を結成するためイニシアティブを米国が

取ることを考慮している。また彼らは，日本がこの開発援助委員会のメンパーであ

るのみならず，対韓投資国家の中でも主要メンパーになるものと予想しているため

に，対韓援助調整団結成の提案において，日韓国交正常化を前提としているものの

ようである。 （東洋・ソウル新聞）

〔日韓関係〕

v東北アジア反共機構（NEATO）は有益済州島を視察中の朴正照大統領は，

新聞記者の「東北アジア反共機構設置を提案する用意があるか」という質問に対し

て， 「変転する国際情勢から見t，これからの反共はますます地域的関係国家間の

強力な協調にまたなければならない。これは切実に要請されているものである。東

北アジア反共機構の設置は反共国家の提携強化のために有益であると考える」と答

えた。

また朴大統領は， 「日韓会談でわれわれの要求が貫徹される場合は，野党がいく

ら反対しても，国交正常化に少しもちゅうちょしない方針である」と語った。

（ソウノレ新聞〉

〔日韓会談〕

V第4回日韓農相会談では，済州島周辺の基線問題で対立が続いたまま，共同規

制，漁業協力などもほとんど進展を見せず，農相会談が行きづまる恐れも出てきた。

（読売新聞〉

V政府が進めている日韓会談に反対するため集まった在野勢力ラ対日屈辱外交反

対全国闘争委員会は，その運動の第 1段階として15日より地方遊説を行ない対政府

総攻撃を開始した。初日である15日に釜山と木浦で対日屈辱外交反対講演会を聞い

た全国闘争委員会は， 16日には馬山と光州で演説会を聞き「屈辱的な日韓会談の即

時中止」を政府に要求ヲ 「新しい姿勢による日韓会談の再出発Jを主張した。各地

の演説会のもょうは次の通りである。

ヴ
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1. 釜山

予措善，金蹟i寅，金泳三，委文奉，張俊河氏らの弁土で組まれた対日屈辱外交

反対全国闘争委員会の「嶺南」遊説班は， 15日慶南中学校庭に約3万人の聴衆を

集め， 「現政府は 3億ドルで日本に同を売ろうとしている」と演説して拍手を受

けた。手活善氏は「現政府の力では日本の再侵略を防ぐことができないから，根

本的に日韓外交をやり直さなくてはならない」と述べた。金度演氏は「屈辱外交

をやれば日本資本が韓国の市場に浸入し，これと結託した買弁資本が発生するこ

とになる。国会議員の一部が既に H本資本と連絡を取っているという話がある。」

と語り，萎文奉氏は「平和線は国際法上合法的なものであるから譲歩することが

できない」と演説した。

2. 馬山

予j普善氏らの嶺南遊説班は， 16日午後3時から舞鶴国民学校校庭で約 1万 5千

人の聴衆を相手に，朴政権の対日低姿勢外交を攻撃した。

3. 木浦

対日屈辱外交反対全国闘争委湖南班の地方遊説は， 15日午後2時より儒城国民

学校校庭で，約2000名の聴衆を相手に行われた。徐民濠，柳珍山，金星鏑氏は烈

しく対日屈辱外交を攻撃した。

4. 光 州

光州公園では16日午後，約 1万人の聴衆が集まった中で、演説会が行われたが，

鄭ー亨氏は「日本は白人に低姿勢でありながら，韓国にのみ高姿勢を取り』乙巳

条約』（注1）を再演しようとしているJと述べた。また徐民i豪氏は「平和線を譲

歩する屈辱的な会談が成立すれば，韓国は再び日帝の属国になり南北統一の機会

は遠くなり，朝総連系の浸透がたやすくなるだろう」と警告した。

（朝鮮日報）

（注 1) 1905年の第2次日韓協約，同条約は日本の韓国に対する保護を規定した。

〔経済〕

’閣議で、は小麦粉の価格を平均29.2%引上げることにした。この改訂によると，

ソウル市で、の小麦粉（ 2等品） 1袋（22kg）は，卸売り 453ウォン，小売り 465ウォ

ン（以前は360ウォン〉である。 （ソウル新聞）

3月 17日

〔日韓関係〕

V鄭求瑛民主共和党総裁を団長とする韓国与党議員団の一行13人は池田首相の招
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きで来日した。一行は来る23日に帰国の予定である。

〔経済〕

V麦用追肥の輸送完了 農林部当局者は，今年度麦追肥4万4084トンを既に各農

村へ輸送完了したと発表した。同時に，一部地方で肥料不足の声があるのは，今年

度麦追肥供給量を反当り 4kgにしたことに原因があると弁明した。 63年度の反当

り麦追肥供給量は 47251唱であり， 62年のそれは 4978kgであった。（ソウノレ新聞）

〈東京新聞）

3月 18日

（米韓関係〕

, 64年度米余剰農産物導入協定の締結一米公法480号によるこの64年度協定は，

金裕沢経済企画院長官とパーカー駐韓米大使の間で署名締結された。

1. 導入品目

麦 35万トン 2270万ドノレ

大 麦 7.5 II 410 II 

原 棉 22.5万俵 2800 II 

牛 1旨 8000トン 150 II 

海洋輸送費 560 II 

合 計 6190 II 

以上の導入総金額は韓国政府が要請した7300万ドノレより 1110万ドノレ少ない。削減

されたのは原棉が7万5000俵，牛脂が 1万トンである。

2. 販売代金使用比率

余剰農産物の販売代金は 180ウォン対1ドルの基準で、換算し，韓国85%，米国15

%を使用する。かつ以前に米側はその使用額の 2.2%を「クーリ基金」に積み立て

たがこれを廃止する。

3. 付帯条項

輸出綿織物の代替原綿と韓国の穀物輸出ドルによる外穀導入の場合は，必ず米国

で購入しなくてはならない。 （韓国日報〉

〔米韓関係〕

V余剰農産物導入協定が共同発表された席上において， 64年度の AID借款がす

でに 3800万ドルに達したことが明らかになった。すなわち郡山水力発電所建設用

1280万ドル，長者炭田の深層採鉱施設発注用 950万ドノレ，中小企業施設機械導入用

500万ドルの三件である。現在検討中のA I D借款は，大郎－mの水道施設改良用240
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万ドル，送配電施設用 210万ドノレ等， 1790万ドルで、あり，これも早急に借款が供与

されるものと見られている。 （韓国日報〕

〔日韓関係〕

V韓国の丁一権外務長官はソウルから来日した。 （毎日新聞）

〔経済〕

, 12万町歩の遊休地活用 農林部では，遊休可耕地活用および開墜促進要綱を作

り，各道農地改良課長会議で指示した。全国民的な運動として実植されるこの遊休

地活用と開墾において，農林部は10万2000町歩以上の遊休地と 2万町歩の開墾予定

地の耕作を目標としている。 （ソウル新聞〉

3月 19日

〔米韓関係〕

V米国の官吏たちは， 2年以内に韓国に対する無償支持援助を終らせ，純然たる開

発借款のみを提供することが可能であると語った。このような可能性はラ韓国が日

本との国交を正常化した場合に，ますます強くなるものであると彼らは語ったが，

日韓国交正常化は両国間の経済提携強化を意味するものである。

官吏たちはジョンソン大統領の新年度対外援助計画に言及してこのように語った

が，ジョンソン大統領は新年度外国援助の中で支持援助3億3500万ドル中， 8割が

韓国，南ベトナム，ラオス，ヨルダンに配分されるものであることを明らかにした。

韓国は現在まっすぐに「経済自立の方向に進んでいる」が，他の 3固と共にいぜ

んとして支持援助を必要としていると官吏たちは語った。また韓国に対する支持援

助は年々減少しそのかわりに開発借款が増えつつあるあると彼らは語った。

1963年度の対韓支持援助は9000万ドノレ，開発借款は3060万ドルであった。もし韓

国の経済発展が続き日本との合意に到達するならば， 「2年くらいの聞にはわれわ

れが，支持援助を終らせ開発借款のみを提供するような事態になりうるかも知れな

い」と官吏たちは語ったのである。 (UPI 東洋一朝鮮日報〉

V韓国政府は，米韓関の綿織物双務協定を結ぶため，官民双方からなる11人の代

表団をワシントンに派遣した。アメリカが韓国の綿織物に対し輸入制限を行なった

のは1962年12月からであり，合計して13品目の輸入制限と 5品目の輸入禁止を行な

った。韓国の対米綿織物輸出高は，韓国輸出総金額の10%に近い。 （韓国日報〉

〔日韓関係〕

v大平外相は衆院本会議で日韓問題に関する報告を行なった。この報告は会談の
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交渉経過と現状を説明し，交渉をめぐるおもな論点について政府の見解を表明した

もので， 12年間にわたる日韓会談の総しめくくり的な内容を持っている。

（毎日新聞〉

v第5回日韓農相会談は，韓国側が第4回会談にくらべてかなりの歩み寄りの気

配を示した。この中で，韓国側は漁業協力を原則的にすべて民間ベースで行なうこ

とを了承したほか，対馬，釜山周辺の基線の引き方で譲歩したため，会談の前途に

わずかながら希望がでてきた。 （東京新聞）

v香港に滞在中の金鍾泌共和党議長は，当地のヒルトン・ホテルで，丁一権外務

部長官を初めとし，金信駐中大使，申尚激駐ベトナム大使，相fl陽法駐比大使等の東

南アジア駐在公館長らと共に外交戦略会談を開き， 日韓会談に対する対策を協議し

た。 （朝鮮日報〉

「経済〕

v綿紡織工場の危機 国内紡織工業は，生産コストの増加と原綿引受のための資

金難によって，閉鎖の危機にさらされている。すなわち紡織協会によれば，外貨特

別利得税の課税によって原綿代が21%高くなったのを初めとして，原綿関税率5%,

加工賃5%，物品税4%が上ったため，生産コストはお%もJ：－.昇したのにもかかわ

らず，綿糸布に対する価格統制のために37億ウォンの赤字が不可避でヲ深刻な経営

難に直面しているとのことである。 （韓国日報〉

V農林部では市販用小麦粉90万袋以上を各道別に配分するとともに，約60万袋を

一般配給および救護用に放出することに決定し， 3月21日から洞会を通して配給す

ることになった。この小麦粉は，先に緊急導入した原麦10万トンのうちの 4万6000

トンを毎日7000袋ずつ製粉しているものである。

また 3月7日から 1人当り米 1合をソウル市の雰細民に配給していたがフ 3月21

日からは雑穀 1合を追加して， 1人1日当り 2合にふやすことにした。

（ソウル新聞〉

3月 20日

l：日韓関係］

V金鍾泌民主共和党議長は，台湾および南ベトナム訪問の帰途、午後9時10分空

路羽田着で来日した。 （読売）

=38度線〕

V韓国の漁船2隻は漁夫26名と共にヲ黄海道海州沖合，白れし、島付近で漁ろう中，
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北朝鮮の笹備艇にだ捕された。

〔経済〕

V来たる 3月22Hより聞かれる臨時国会中に追加予算案を提出することは，税制

改革が遅れているためにその実現性がうすくなってきた。このために，朴正問大統

領が主張してL、る農地開墾の適期実施も，その機会を失う nf能性が強くなってきて

いる。 （ソウル新聞〉

（朝鮮日報〉

3月21日

〔米韓関係1

曹 64年度米余乗lj農庄物の導入は期別に分割して船積みされることにに規定されて

いることが明らかになった。すなわち同協定付帯覚書によると， 6月末まで、は小麦

22万5000トンと大麦2万5000トンを導入し， 9 Jj末まで、に更に小麦7万5000トンと

大麦5万トンを導入L，残りの小麦5万トンは10月以降に導入すると規定されてい

る。 （ソウル新聞，朝鮮日報〉

〔日韓関係〕

V金鍾泌民主共和党議長は，午後零時半，東京高輸の私邸に大野自民党副総裁を

たずねた。この会談では， 3月中に日韓双方が歩み寄って漁業交渉を妥結し， 5月

はじめに調印， l｛急に国会で、の承認をはかるというスケジュールで臨むことに意見

が一致した。また漁業交渉については，農相会談の成り行きを見守り，もし妥結困

難なときには再び金氏が大野氏と話し合うことにな J ) た。両氏とも交渉の成り行き

についてはかなり楽観的な見通しを持っているようである。 （読売〉

v第 6凹H韓農相会談は農林省分室で開かれたが，会談の焦点となっている済州

島付近の直線基線の引き方をはじめ，民間ベースによる対韓漁業協力費の金額，金

利，返済条件など，また共同規制水域内への入漁隻数をめぐって，近づいてきた双

方の考え方をさらに煮つめ，総合的な歩み寄りを図ったようである。 （毎日〕

〔日韓会談J

V対日間辱外交反対全国闘争委のソウル市講演会 ソウル高校の校庭で、開かれた

同講演会には約 4万人の聴衆が集まった。曹泳珪氏（自民党指導委員）は「金鍾泌

氏の資格は何か。誰の金で海外へ行っているのか。金鍾泌氏は“李完用”になって

もよいが， 3000万民族を日本人の手に渡すわけにはいかない。日本が日韓会談をや

ろうとするのは韓国を市場化し，漁業資源を枯渇させるためである。」と演説した。

張俊河氏（雑誌「思想、界」代表〉は， 「金鍾泌氏と共に売国をたくらんでいる数

一（ 80 ）一 つ］つ】
τ
l
A
 



韓国

人を除外すれば共和党国会議員も日韓会談に反対だ。日本はわれわれに経済援助を

する資格がない。この売国取引を指をくわえて見ておるわけにはし、かない。」と，

成錫憲氏（宗教家）は「日韓会談が成立すれば，豊臣秀吉の30万大軍よりもっと侵

略的な経済侵入が行われる」と講演した。そのほか曹在千（民主党副総裁〉，苦情善

（民政党代表）の両氏が日韓外交は売国外交であると，その即時中止を要求して演

説した。 3時間40分間続いたこの会合のあと，一部群衆は道路に出てデモを行った

が，警察に阻止された。また午後5時50分ごろ学生ら約500名によるデモが約300メ

ートノレ進んだところで警察によって解散させられた。 （朝鮮日報〉

：経済〕

' 6万トンの米穀輸出－－－ :3月18日に締結された米余剰農産物導入協定の付帯覚書

によると，韓国側は64年度に 6万トンの米穀を輸出して，その代金分だけの小麦と

大麦を米国より購入して補充する旨規定されていることが明らかになった。

G万トンの内訳は，④昨年琉球に売約して輸出できなかった 1万4000トン，②台

湾からの63年度の米穀買入代金決済のための：－3000トン，（え63年度にカナダヲオース

トラリアから輸入した大，小麦9万(-j（）（）（）トンの代金決済のための 4万トンである。

（朝鮮日報）

3月22日

｜日韓会談：

' 5回目をへた日韓農相会談に対して，これは金鍾泌共和党議長の訪日を待つま

での芝居であるという見解が多いが，元農林部：長官ーがそれと同じ意味で、言ったのか

どうかは別として，第5次農相会談を終った元農林部長官は， 「農相会談は脚本通

りに進められている」と実感をもらした。 （朝鮮日報）

V釜山市で、の政府側地方遊説会は，約 1万名の聴衆を集めて行われたが， 「政府

と与党は日本に低姿勢であったことはないし，国も民族も売っていなし、」と訴えた。

また韓泰淵氏は「日本と提携することによって，われわれは年間 2億ドルをかせぐ

ことができるJと演説した。 （朝鮮日報）

3月23日

V金鍾泌共和党議長と太平外相との会談には，韓国側；土表義J胤大使らが， 日本側

は前田東北アジア課長が同席したが，｜司会談では大体次の｝！;Z；こおL、て合意をみたと

消息通は語ってL、る。

CD 日韓双方は，漁業交渉を 3月末までにおよその合意に達するようにする。
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③本会談分科委員会の討議も促進させる。

③ 4月初めに東京に寄る了一権外務部長官と大平外相との間で外相会談引羽

き懸案の一括妥結をはかる。

④ これにしたがって，本会談は 4月初めに日韓協定草案の審議に着手する。

⑤ 4月20日から同月25日までの聞に協定草案を整備する。

⑨ 5月初めに双方がこの協定に調印， 日本側は今国会期間中に批准を行う。

（ソウル新聞）

〔日韓関係〕

V金鍾泌韓国民主共和党議長は，大平外相，赤城農相および船田衆院議長とそれ

ぞれ個別に会談した。大平外相との会談は午前10時から外務省で行われたが，双方

は①3月末までに農相会談で漁業問題の大綱を煮つめるよう努力する。②農相会談

と並行して第6次本会談を促進する。③4月初めに来日する丁一権外相と両国外相

会談を問主最終的に交渉の進め方を協議する一一ことで意見が一致した。

（読売〉

〔政治〕

v第41回臨時国会が開会した。民主共和党はこの国会において，食糧圃拡大造成

法案，「輸出産業開発工団団地造成法案J，中小企業基本法案等の立法作業を促進す

る方針である。

〔経済〕

V貸与穀物36万石の放出 農林部は絶糧農家に対する上半期貸与穀物36万6000

石色全国240万農家の約15%に当る36万戸を対象に放出することに決定した。

（韓国日報）

（ソウノレ新聞）

3月 24日

〔米韓関係〕

Vデーピット・ベノレAID局長は，下院外務委員会で証言しながら，韓国は米国の

支持援助依存から自立へ向う転換計画を開始したと語り， 「われわれは来たる数年

聞に引続いて支持援助を減少させ，可能なところではこの支持援助を終わらせる計

画である」と述べた。

このベノレ局長の証言は， 「もし日韓会談が成功し，韓国が自立のための開発計画

に引続き前進するならば，開発借款を増加させながら 2年内に韓国に対する支持援

助を終わらせることができる」と米国の官吏達は希望しているという最近の報道を，
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ほぼ確認させてくれるものであった。さらにベル局長は，米国内A I D職員約1200

名を解雇する計画であることを明らかにした。 （朝鮮日報〉

〔日韓会談〕

V金鍾泌韓国民主共和党議長は，午後1時半から院内自民党総裁室で，池田首相，

前尾幹事長，鈴木副幹事長と約25分会談した。 （読売）

〔経済〕

v国務会議では， 64年度外貨需給計由－を一部修正して，備蓄穀物20万トンを確保

するための1450万ドノレを準備した。これは外貨需給総額には変更を加えず，政府部

門320万ドノレ，政府投資機関 430万ドノレ，民間貿易部門 700万ドルを各削減して作っ

たものである。 （朝鮮日報）

V調達庁は政府保有ドルによる端境期の大麦10万トンの購買のため，来たる 3月

31日に国際入札を実施することを発表した。購買地域はアメリカに限定されている。

（ソウル新聞〉

3月24日

〔政治〕

V僅斗善国務総理は，国会第 1次本会議に出席して， 日韓会談に対する中間報告

と，肥料および食糧対策についての報告を行った。 （ソウノレ新聞）

V学生デモ起る 全国民の関心である日韓会談早期妥結をめぐる動きは，つい

にソウノレ市内主要大学生達の大衆的反対デ、モに発展，ソウル市内の主要道路は彼ら

の叫びで満ちあふれた。このデモは4.19(1960年〉以後一番大きいデモであるし，

民政移管後初めてのデモである。

この日の午後1時半，ソウノレ大学校学生700名， 3時には高麗大学生1500名，延

世大学生2000名が，ソウノレ市の東西北の 3方而から国会議事堂に向ってデモ行進し

ている聞に， 60発の催涙弾と25日にわたる警察担棒による肉薄血戦が行われヲデモ

の群衆と警察との石戦がつづいた。デモの途中に， 2000名余りの市民と中高校学生

がこれにパラパラに参加した。デモ隊は国会議事堂前で合流して，国会議員を呼び

出し，屈辱外交反対，金鍾泌氏の即時召還，逮捕学生の釈放を政府首脳に反映させ

るとの約束をとりつけて，午後8時ちょうど，万歳三唱ののち解散した。

このデモで 250名の学生，市民，警官が重軽傷を負い 288名の学生，市民が逮捕

された。この日学生たちが叫んだスローガンの主なものは“日韓会談を中止しろ門

“国を売っている金鍾泌を即時帰国させろ”であった。 （朝鮮日報〉
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’慶尚南北道民情視察のために，この日慶北に行っていた朴大統領は， 25日午前

零時大印より特別飛行機でとり急ぎ帰京した。朴大統領は直ちに崖総理および共和

党幹部と午前2時までデモ収拾策について協議した。 （朝鮮日報）

vデモを起したソウル大学生の決議文は次の通りである。

1. 民族反逆的日韓会談を即時中止し，東京滞在の売国政商たちは帰国せよ。

2. 平和線を侵す日本漁船は海軍力を動員して撃沈せよ。

3. 韓国に上陸した日本独占資本家の斥候兵を追い出せC

4. 親日の手先である買弁資本家を打ち殺せ。

5. 米国は日韓会談に干渉するな。

6. 帝国主義日本・自民党政権は，その破れん恥を知れ。

7. 朴政権は民族の怒りを脅しでもって止めようとするな。

8. 今日のわれわれの決起を歴史は証言するであろうがラわれわれの行動が「新

帝国主義」に対する反対闘争の起点であることを天下に公布する。（朝鮮日報）

3月25日

〔日韓会談〕

v第7回日韓農相会談が聞かれたが，この会談では，済州島近海の基線，対馬，

釜山聞の基線，漁業協力の条件についてやや歩み寄りを見せたが，共同規制水域へ

の出漁制限隻数については依然双方の聞きは大きいまま懸案となった。 （読売）

〔政治）

V学生デモを収拾するために政府が招集した政府・学生代表合同懇談会は，午前

日時50分から高光万文教部長官，金溶植無任所長官，楊内務次官出席の下に，市内

部大学生代表96名が参加して行われたが，結論をうることができず，学生たちが途

中で退席したために流会した。 （韓国日報〉

V学生デモ地方に波及 25日午前，釜山，大郎，全州市等地方6大学の学生が

デモを起こし，ソウル市では前日に引続き11大学と 4高校生の約4万名が校門を出

てデモ行進を行なった。警察は前日と違ってデモを止めずノ什、カーで誘導した。学

生たちは次のスローガンをプラカードにかかげたり叫んだりした。

「対日屈辱外交反対」

「国を売る日韓会談を即時中止せよ」

「第2の李完用を召還せよ」

「朴政権はこの事態に責任を負え」

「4.19を注視せよ」
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「為政者は覚醒せよ」

デモの学生たちは，議事堂と中央片ニとの聞の広い世宗路通りを怒とうのような波

状的デモ行進を行なった。午後 1時30分延世大学生たち3000名が国会議事堂前で座

り込みを始め，他の大学生たちもこれに続し、た。一部の学生は大統領官郎に向かい

誓奈と衝突した。朴大統領は官邸に｜白］かつてきた学生たちに対して，張土向j享国会副

議長を通じて，学生代表と 1週間以内に会見することを約束した。また崖総理と李

孝祥国会議長は学生代表とそれぞれ会見した。午後5時30分，ソウル市のデモ学生

たちは全部解散した。 （朝鮮日報）

V在日韓国学生同盟員 278名は，金鍾泌共和党議長に会い，①日韓会談代表に即

時帰国すること，⑤朴大統領は H韓会談の中止を宣言して責任を取ること等を要求

した。 （朝鮮日報〕

〔経済1

V調達rrは64年度水稲及び、苗床用肥料不足分4万2000トンを，政府保有外貨310

7J2000ドルで、購買することを，次の日本商社6社と契約した。日本電気化学工業，昭

和電工，信越化学，東北電気製鉄，日本合同肥料，新日本窒素肥料。（朝鮮日報〉

3月26日

〔政治7

v朴IF.照大統領はラ全国放送網を通じて特別談話発表した。その中で朴大統領は

H韓会談は学生デモに関係なく既定方針通り進めることを明らにした。

（朝鮮日報）

' 4日目を迎えた学生デモは全国的規模のものとなり，ソウル市だけでも30高校

3万名余り 3大学1000名余り政党人 500名がデモを行なった。 「日韓会談の即時

中止j 「売国外交の主役，金鍾泌を直ちに召還せよJが主なスローガンであり，日

本人商社の退去を要求するデモは朴大統領の特別談話の放送があった後も継続され

たがう政府が対日交渉においである種の劇的措置を取らない限り，これからも波状

的に継続するものと見られる。午後5時現在のデモ状況は次の通りである。

ソウル市＝30000人 釜山市＝7700人 原州＝2500人

平沢二1800人 裡里＝5000人 大田＝1500人

郡山＝1000人 清川｜二1300人 光州＝17000人

水原＝1000人 （その他地方略） （朝鮮日報）

曹日韓会談に関する対政府建議案を討議していた国会本会議において，三民会の

金俊淵議員は「精通した消息筋から聞いたところでは，朴政権は既に日本から 1億

ヴ
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3000万ドノレを受取っている」と述べた。これに対し共和党は「そのような事実があ

るはずかない」として，真相調査特別委員会を組織して， 3月28日から 4月6日の

10日間に金俊淵議員の発言に関して調査することになった。 （朝鮮日報〕

3月 27日

〔米韓関係〕

V大韓商工会議室で、聞かれた懇談会において，キーレン USOM処長は，米国の

対韓支持援助が2年以内に終ることはなく，自分としては 5～7年間は継続される

ものと見ると述べた。ただし同氏はその根拠を明らかにしなかったと消息筋は述ペ

た。「2年内終了説」は米国国会議員の院内発言が誤まって伝わったものであり，ベ

ルAID局長がこの問題に関して公式的に発言したことはないと，同氏は語った。

（ソウル新聞〉

〔日韓会談1

V朴大統領は日韓会談の代表団改編を構想、中で、ある。消息通は，首席代表には抗

日闘争に著名な人士を当てることにし万一人選が困難な時には金溶植無任所長官

を選ぶ可能性が強いものとしている。また代表団の改編は表義換大使の更迭を原員！J

とし，屋圭夏大使を首席代表代理とし金永周駐西ドイツ公使または陳弼植駐ジュ

ネーヴ公使を代表として任命することも考慮中であるとのことである。

（朝鮮日報〉

〔政治〕

v朴正照大統領は，鄭一永外務次官に「現在日本にいる金鍾泌共和党議長を28日

中に帰国させるよう指示したj と，大統領秘書室長李厚落氏が発表した。

（朝鮮日報〉

［経済1

V外貨保有高一一3月20日現在の外貨保有高は，韓国銀行の集計によれば 1億

3340万ドルであり，昨年末のそれより 380万ドルだけ多い。 （ソウル新聞〉

3月28日

〔日韓関係〕

曹日韓交渉を側面から打開するため来日中だった韓国民主共和党議長金鍾泌氏は

午前11時の飛行機で帰国の途についた。 （東京）
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：政治〕

v朴正照大統領は，この日帰国した金鍾泌共和党議長と単独会見を行ない，台湾，

南ベトナム，日本訪問の帰国報告を聞き，学生デモおよび日韓会談等諸問題につい

て協議した。引続き朴大統領は，桂斗善国務総理以下各部長官と金鐘五合同参謀本

部議長，金愉旭中央情報部長等安保会議メンバーを青互台に招いて，当面の事態に

関する重要会議を行なった。 （朝鮮日報〉

3月 30日

〔政治〕

v朴正照大統領はラ高文教部長官の出席の下に，ソウル市内11総合大学の学生会

長11名と会見した。学生代表11名はデモで表明した対日外交に対する彼らの意見を

述べ，かっ金・大平メモの公開を要求した。これに対し，朴大統領は，鄭ー永外務

次官をして31日にその具体的説明をさせると約束した。（ソウル新聞，朝鮮日報）

3 月 31 日

〔政治〕

v国会本会議は， 「外国漁船または武装船舶の平和線侵入を防ぐために，必要な

外交的措置をとり，海洋警察隊の警備を強化して，実力をもって平和線不法侵入を

防ぎうる強力措置をとれJという「海洋警備強化のための建議案Jを満場一致で採

択した。 （ソウル新聞〉

v学生デモによって共和党内外の政治的動きが微妙であるが，①金鍾泌党議長は

党務に専念し，②党の二元的組織を漸次に修正する，という方向で事態を収拾する

方針のもようである。 （朝鮮日報〉

〔日韓関係〕

V金・大平メモの公開一一政府は午後2時中央庁第1会議室で聞かれた市内32大

学校代表学生56名に対する会談席上，金・大平メモの内容を公開した。ある学生が

明らかにしたところによると，同メモの内容は，①請求権において韓国側は 3億5

千万ドルラ 日本側2億5千万ドルと各々記入されており，⑨政府間借款において韓

国側2億 5千万ドル（ 7年据置， 20年償還入 日本側2億ドノレ（ 5年据置20年償

還〉と各々記入，③民間借款は 1億ドル以上となっていたとのことである。

（朝鮮日報〉

〔日韓会談〕

v午後 2時より約4時間朴大統領主宰の下に聞かれた国務会議は「5月調印」の
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計画を放棄して， 日韓会談は 3' 4週間の冷却期間を置くことに決定をみたようで

ある。なおその聞に代表団を超党派的に構成するなど再開への準備を行なうという

ものである。 （ソウル新聞，朝鮮日報〉

〔経済j

v地方都市にも食糧配給一国務会議では 4月11日から人口10万以上の都市と道

庁所在地に，穀価調節穀物を放出することにした。配給対象人口はその都市の30%

～20%にあたる零細民であり， 1ト11人当たり米 1合，雑穀 1合の合計2合を配給

するというものである。 （朝鮮日報〉

T 18年ぶりの電力解放 韓電は 4月1日を期して今まで実施してきた送電制限

と電気器具の使用禁止を解除すると同時に無制限送電を実施すると発表した。 3月

末現在発電施設は53万1490kw（水力， 14万1280kw，火力38万5290kw，島地区2900

kw）で，最大可能出力は 447}'7000KWである。最大需要量はキ＇－ J43万・kwで、ある。釜

山火力発電の 2号機が来たる 4月15Hに竣工すれば，むしろ相叶な余剰電力が生ず

るものと見られる。 （ソウル新開）
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〔政治〕

韓国日誌

V国会本会議では，デモ中にソウル市に出動した軍隊を早く撤収することを政府

に要求する建議案を満場一致で採択した。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

V米援助の継続を確約 ノミーガー駐韓米大使は，米国の韓国に対する支持援助が

「2年ないし 3年以内に終了する」という報道に対し，「韓国に対する支持援助を中

断する計画は，まったくなしつことを特別声明を通じて明らかにした。（朝鮮日報）

［日韓関係〕

γ‘五月調印”は断念ー金東成公報部長官は， 記者会見で「韓国は日韓国交正常

化のための早期条約調印の計画を中止した。韓国政府は 5月中に条約に調印する計

画はない」と発表した。 （毎日新聞）

V金・大平メモ公開の真相一金・大平メモは，さる 3月30日，朴大統領が学生代

表11人と会ったとき公開を約束し， 31日に政府が学生代表58人と懇談会を開ャた席

上で学生たちに見せたもので，これに出席した学生が朝鮮日報記者にもらしたこと

から 1日報道された。

1日朝，外務部は「学生たちに公開した事実はない」と強く否定しているが，朴

大統領の約束で学生たちにメモの原本そのものを見せたことはまた否定できないよ・

うである。このメモ公開問題に対し，李大統領秘書室長は「大平・金メモ一部公開

は秘密を保障するという約束でなされた。これは内容説明のため提示されたもの

だ」と語り，メモ公開を認めた。 （朝日新聞）

V 衆院外務委で激しい論戦一衆院外務委員会で社会党の成田書記長は日韓交j歩に

ついて政府の態度を鋭く追及した。これに対する政府側の答弁は次のとおり。

池田首相：

(1）学生デモの動きに注意しているが，韓国民の多くは国交正常化を望んでし、

る。

(2) 金氏とは外交交渉ミはしていない，交渉はあくまで政府間で行なう。

印） 妥結は早いほど好ましいが決してあせってはいない。

-1  - 一（ 89 ）一



＼ 

' 

韓国

大平外相：

(1) 韓国側が学生代表に示したと伝えられる大平・金メモとは金氏がメモした

交渉の経過とおぼしきものとみられるu大平・金会談で文書を交したことはなし、c

(2) 民間借款 1億ドルとは，そのくらし、期待できようとの見通しを述べたもの

で，約束ではない。 （朝日新聞〕

このほか韓国の政治・経済情勢について，次のような点を認めた。守朴政権の安

定度一大統領選挙の得票数が過半数に達しなかったこと，国会議員選挙での与党の

得票率が30数%だったこと。②手持ち外貨は約1億3000万ドルであること。③物価

が過去 1年で 6割ていど上昇していること。（±：ノ失業者は，潜在失業も含めて 200万一

人といわれていること。⑤絶1益農家が農業人口の10%から15%あること。

（東京新聞〉

〔経済〕

v羅州肥料工場正式引渡し一工場性能保証があいまし、で工場の引渡しが遅れてい

た湖南肥料株式会社の羅州肥料工場は，年初からの性能保証試運転を終了し，建設

契約後6年余になる 4月 1日午前，西ドイツのyレルキ会社より正式に引渡された。

6年前に着工し，年産尿素肥料8万5000トン規模である羅外｜肥料工場は，建設期

間が初めの予定より 3年半も遅れ結九J4年半もかかることになった。また政府保有

ドルによる投資が初めの予定よりも350万ドルも多くかかって 2700万ドルが必要と

なったし会社資本金も当初予定の3000万ウォンからその11倍以上の 3億5000万ウォ

ンにふえ全額政府出資により竣工したものである。

特に和順炭の使用を前提として工場立地を羅州にしたのであるがヲ和順尿と聞慶

の鳳鳴炭を半々に混合しなければ設計値通りの肥料製品ができないなどの不完全な

性能実験結果からして，同工場の将来は暗いものがある。 （ソウル新聞〉

’肥料配給制度改訂一農林部では， 1 日より現行肥料配給制度における配給と非

配給の区別を廃止する一方，現金販売と貸売りの比率は40%対60%で以前と同じく

実施し，貸売り分の60%の中で20%は現金で40%は穀物で返すことに決定した。

また農林部では肥料の円滑な供給のために，各道知事，市長、郡守，邑面長に農

協および肥料業務代行機関に対する監督権を付与し，また，肥料の転売を防止する

ため，転売した農家には 1年間肥料の供給を中止することにした。

この新制度によると，肥料貸売りでの現行利息10%はこれを 8%に軽減し，開墾

地については反当り施肥基準量の1.5倍までを貸売りするものであるc

（ソウル新聞）
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V地方都市にも米の配給農林部では閣議の決定にしたがって，きたる11日から

月末まで政府管理穀を約180万人の零細民に配給する計画であると発表した。すな

わち人口10万人以上の都市に米40万石と雑穀40万石の80万石を配給するものである

が，配給対象者はその都市人口の30%ないし20%にあたる零細民であり， 1日1人

当り米と雑穀合わせて 2合を配給するものである。受配対象者の選定は末端行政機

周の食糧諮問委員会が行なうが，零細極貧者より配給を実施する。

一方人口10万以下の中小都市と島に住む零細民に対しては，日lj途に20万石の穀物

を各地方の実情に合わせて放出することになっている。 （ソウノレ新聞）

v不当利得業者に課税決定一朴東杢財務部長官は， 「三粉J暴利に対する調査の

結果総額8億7100万ウォンを課税することにしたと語った。これは去年1年間に三

粉（小麦粉，砂糖，セメント〉の製造業者と販売業者が得た過剰利潤に対し課税し

たものであると，朴長官は説明した。課税内容は小麦粉が4億4200万ウォン，砂糖

に2億0600万ウォン‘セメント 2億2200万ウォンであり，製造業者には 4億2400万

ウォン，販売業者には 4億4700万ウォンになる。 （朝鮮日報）

-4］月 2日

〔政治〕

V野党議員， 「12の疑惑」発表－ 1億3000万ドル日本資金事前受取説を発表した

金俊淵議員（三氏〉は，再び声明を発して「金鍾泌氏が日韓会談の取引代価として

受取づたコミッションに対し，国会特別調査委員会が真相を明らかにしなければな

らなγと」主張した。

同氏は朴正照・金鍾泌ラインが日本から2000万ドルの金を受取ったなど「12の疑

惑」があると主張し， 「これは確実な情報通から入手したものである」と語った。

伎が暴露した「12の疑惑」は次の通りである。

① 日本に対する清算勘定4750万ドルを対日請求権で控除することにしてすで

に消費してしまった内幕を明らかにせよ。

② 去る 3月末までに支払わなくてはならないユーザ、ンス・ベースで輸入消化

された6500万ドルは何をもって支払うのか。

③張某が日本を通じてカナタから穀物 500万ドルを導入し，そのコミッショ

ン10万ドルを支払うことに，なった内幕を明らかにしろ。

主J P ・ K C朴正照・金鍾泌〕ラインが日本で約2000万ドノレ（72億円）を受け

取ったいきさつを明らかにせよ。
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⑤ フィリピン賠償を10分の 1に縮めることに成功し黒.正Iコミッションを受

け取った大野自民党副総裁と金鍾泌氏聞に軍事革命が起きた年にあった秘密交渉

の内幕を明らかにせよ。

⑥ 共和党が選挙に勝てば9000万ドルを日本がくれるはずであるという話が共

和党から出たがその真相をはっきりさせよ。

⑦ 沖縄に輸出した米穀代金はどうなったのか。

@ 李乗出氏が申告した50万ドノレの日本逃避財産はどうなったか。

⑨ 日本商社54社が搬入した財産，僑胞財産の搬入額，日本がいままで直接間

接に投資した金額を明らかにせよ。

⑮ 金鍾泌氏が外遊時に韓銀から持って行った10万ドルを始めとし， 6' 7人

のその他の者が海外で消費しているドル貨の総額を明らかにしその計算を公表せ

よ。

⑮金鍾泌氏が購入した飛行機，快速艇などに必要としたド、ル貨額を明らかに

せよ。

⑬金鍾泌氏が国際慣例によって受取ったという 6%の自コミッションと平和

線取引代価として受取ったという巨額のやみ取引コミッションを明らかにせよc

（注〕 金氏によると，白コミフションは慣例化された公式的なものであり，忠コ

ミッシヲンはやみ取引的な非公式的なものである。

V共和党は夜間に臨時党会議を召集し， 「日本資金を現政府要人たちが事前に受

取っている」など12項目の疑惑点を提示した金俊淵議員を“虚偽事実流布罪”とし

て司法当局に先発することに決定した。 （ソウル新聞〕

’午後行われた共和党党務会議では，金龍泰院内総務は「食糧と肥料零給計画を

立てられない関係長官は自分から辞職すべきであり，党議長はこれを大統領に建議

すべきである」と主張して元農林部長官の更迭を党務会議に提案した。

（韓国日報）

〔軍事〕

V金聖恩国防部長官は，学生デモに備えて出動した首都警備所属兵力は，直ちに

撤収されると語った。

また同長官は，米国のチョーチ上院議員が，韓国に名目上の軍隊のみ駐屯させ米

軍はいったん撤収し緊急時には空輸した方がよいと主張したのに対して， 「国連軍

がここに来ている第一の目的は戦争防止にある。もし彼の言う通りに撤収するなら

ば，むしろ戦争を誘発する結果になる」と述べた。 （韓国日報）
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曹金聖恩国防長官は，韓国軍近代化計画の一環として，陸軍は来年初から「ホー

ク」誘導弾を保有，漸次これを増強する予定である。また空軍の戦闘機も F-100の

性能を持った F-5A新鋭機に換えると言明した。韓国軍の「ホーク」誘導弾部隊

要員はだいぶん前から技術訓錬を受けてし、るものと知られているO （韓国日報）

4月 3日

〔政治〕

v経済閣僚の更迭など検討中 共和党，民主共和党は3.24学生デモで生じた事態

とそれに伴う党内反擦を収拾するために，①一部長官の更迭，②党体制の改編，③

腐敗高級公務員の粛清，④日韓会談代表団の改編，などを慎重に検討中である。こ

の問題は去る 1日の党務会議でも論議されたが，結論がでしだい朴大統領に建議さ

れるとのことである。精通した消息筋はこのように語りながら，内閣改造は経済長

官を中心とした2, 3の長官にとどまる。いまの大部分の閣僚は政治的責任を負う

まいとして高給月給取りのまねばかりやっているから，改造は政策の強力な執行の

ためにも必要である」と述べた。 （朝鮮日報）

’金東畏公報部長官は談話を発表して「去る 2日金俊淵議員が流布した声明書は

ウソと作り事で満ちており，政府と国民の聞を引裂く無責任な発言であるJと金俊

淵議員の提示した疑惑の各項目について反論しこれを全面的に否定した。

（韓国日報〉

V服役中の草新系政治家49人の家族は， 「反共路線が明白である政治活動を行な

った革新系人士を全部釈放するか『非常上告』または再審請求の道を聞くかして，

基本人権を保障せよ」との請願書を国会に提出した。 （韓国日報〉

〔日韓関係〕

v同会の本会議では日韓会談に関する質疑が継続したが，答弁に立った崖斗善国

務総理は「日本政府は韓国代表部を通じて，巡視艇の平和線内航行をひかえると通

告してきたし，それ以後この約束はよく守られている」と述べた。（ソウル新聞〉

v政府は日韓会談代表団に在日僑胞 1名を諮問委員の資格で参加させることに決

定した。外務部当局は「日韓会談法的地位要求貫撤・本国派遣陳情団」の在日僑胞

一行と会議を行なったあとこのように決定した。 （ソウル新聞〉 " 

V 日韓農相会談（第11回〉事実上の休会へ一日韓会談の最後の難関となった漁業問

題を解決するため去る 3月10日から聞かれた農相会談は第11回会談で、実質討議を終

え，韓国内の情勢急変とあわせて，事実上の休会となるもよう。漁業交渉、について
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確認点は次のとおり 3

1) 専管水域を定めるための基線については、済川島周辺水域を除いてほぼ妥

結の見込みがついた。済州島基線についても実質上双方の主張の差は 500平方カ

イリ余にちぢまっている。

2) 共同規制水域と入漁隻数にっしいては，以西底引き漁船の制限数が日本側270

隻， 韓国側160隻と， 双方ともかなり現実的な数字を示した（当初の主張は日本

側800隻，韓国側32隻）ように，もう一歩で話し合いがつく段階になっている口

3) 漁業協力の金額は日本側7000万ドル，韓国側 1億ドルの線まで接近した

（当初の主張日本側3000万ドル，韓国側 1倍、7800万ドル）o

4) 魚族資源科学的調査のための共同委員会を設置することとし，そのため機

構，権限についての討議にはいった。

V韓国政府，交渉方針を決定一韓国政府は閣議で，学生デモにより一時足踏み状

態にあった日韓交渉をなるべく早く軌道に乗せる方針を決定したもょう。鄭外務次

官はこの閣議で，代表団の改編を断行して10日以内にも首席代表を東京に派遣する

意向であることを明らかにしたといわれる。

消息筋によれば政府は次のような方針を決定した。

1) 金鍾泌議長の直接介入を避ける。

2) 有能で信望のある職業外交官で代表団を構成するつ

め 国民に対する PR活動を大々的に展開する。

4) 日本に対い韓国政局を説明し，これまでと違って強硬な態度をとる。

5) 農相会談と本会談をなるべく早く軌道に乗せる。 （読売新聞）

〔経済〕

v財産般入規定の改正を予定一財務部は国務会議で上程された「僑胞財産搬入運

営に関する基本方針」が確定すれば，財産搬入関係規定を改正し 4月中旬より財産

搬入に関する審査に着手する予定である。

この規定改正において，今まで永住帰国者，寄贈搬入に限って許容した財産搬入

許可業務を非帰国者にまで拡大する方針であり，財産搬入の限度も「38万4000ドル

(5000万ウォン）以上」であったものを， 「5万ないし10万ドノレ以上」に引下げる

予定である。 （ソウル新聞〕

4月4日

〔政治〕
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’固有地払下げ問題で真相調査ーソウル市の社複公園近所の国有地2万9000坪が

269万7000ウォンの価格で数人に払下げられたことが明るみに出たが，これは①同

地域が公園用地として払下げられない，③払下価格が余りにも安い，ことなどで大

きな問題となるはずであり，財務部もその真相を調査する予定である。

この事実を伝え聞いた財務部関係責任者は，国有地払下事務が財務部の承認の必

要で、ない一線で取扱われているのでその内容をよく知らないが，最近そのような話

が聞こえてくるので光化門税署に間合わせた結果は，問題の土地は公園用地ではな

い公園裏山の風致地区であり，文教部でも保護惜置を廃止したために処分してもか

まわない土地であることが判明したと語っていた。

ところが‘この土地の払下げを受けた連中は， 269万ウォンで払下げた士地を担

保にして1000万ウォン程度の融資まで受けたという話である。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

v綿布問題で米と交渉継続一政府はワシントンで綿布の対米輸出問題を米国と交

渉中であるが，今後も交i歩継続が予定される。交渉は500万ドルから 10007'fドノレに

のぼる取得外貨にも触れたもょう。韓国代表は「韓国の経済情勢外貨不足とイン

フレーを考えて万全をつくす」と語っている。一方米代表C・W・ lレーザー氏（国

務省〉は「数百万ドルの貿易を含む複雑な問題であるため，いまだ、何の合意ーにも達

していないが，交渉は来週いっぱいつづける予定である」と語った。

(The Korea News) 

V余剰綿花の買付け決定一農林部発表によると PL480号による米余剰綿花1300万

ドルの購入が決定した。

〔日韓関係〕

(The Korea News) 

T 「今国会中調印は困難」（黒金長官）一黒金官房長官は記者会見で，「日韓交渉

を今国会中に調印の段階に持込むことが困難になった」と語った。日本政府がこの

ような見解をはっきり表明したのはこれがはじめて。 （朝日新聞）

V農相会談 6日で休会（大平・丁会談）ージュネープの国連貿易開発会議からの

帰途日本に立ち寄った韓国の丁外務部長官は大平外相と会談，①日韓農相会談を韓

国側の事情で 6日を最後に一時休会する，②漁業専門家会合は続けることに一致し

fこ。

なお丁長官はこの日の会談の席上，池田首相との会談を強く希望，池田 ・T会談

が 6日に行なわれることになった。

v政府は多数の日本人が国内で本来の入国目的に）えした違法行為を行な，・：，ている
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事態に対し強力な取締りを研究中である。

消息筋によれば崖斗善国務総理は，日本人の違法商行為に対しその真相を詳細に

調査し法によって措置することを各長官に指示した。この指示に従って去る 3日に

聞かれた国務会議は，検察および中央情報部の調査報告とともにその取締りを協議

しfこがヲ 日本人の違法行為の実態を大体把握したとのことである。

これら日本人の違法行為としては，①5ヶ年計画を支援するための技術者という

名目で入国していながら，事実上は韓国人を使って商行為を行なっている。②日本

人資本の商社が米国の法人として登記され韓国内で商行為をなしている。③15日期

間の通過査証を持って入国した日本人が何回も査証期間を延長しヲ極端な場合には

国内居住許司まで、受取り滞韓して本格的な商行為を営んでいることなどが指摘され

ている。 （韓国日報）

4月 5日

〔日韓関係〕

γ‘月内に日韓妥結”（朴・金会談〉一朴大統領は金鍾泌氏主共和党議長と水いら

ずで 2回にわたって会談し，日韓会談の今後の方針について協議した。消息通によ

ると，この両者の会談で，多少の冷却期間をおいても，今月内に諸懸案を・括妥結

するとの決意を回めたといわれる。

今み後のスケジューノレとしては，

1) 4.19学生革命記念日までを冷却期間として学生の説得を中心に国内態勢整

備に全力をあげる。

2) 新首席代表による本会談の進展状況と国内の態勢整備をにらみあわせて今

月下旬に外相レベルによる政治会談にもち込み，諸懸案問題を一挙に解決する。

（読売新聞）

4月6日

〔政治〕

V野党，経済閣僚の解任要求一野党は，金裕沢経済企画院長官と元容喪農林部長

官を解任するよう建議する決議案を提出することに決定した。これは民政党と三民

会の合同議員総会の席上で決定されたものである。

二長官の解任を建議した理由は，①麦追肥を昨年末に確保することができたにも

かかわらず，パーター貿易とか言って時期を失した結果，高い国際価格で買入れる

ことになり農民の負担を加重させたこと，②食糧需給対策が立てられていなかった
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政策上のまずさ，である。

〔米韓関係〕

韓国

（朝鮮日報〉

V政府は緊急国務会議を聞き，故マッカーサ一元師の葬儀に政府代表として崖斗

善国務総理をヲ随行員として軍代表である合同参謀本部議長金鍾五大将などを派遣

することに決定した。 （朝鮮日報〉

〔日韓関係〕

v金議長，妥結を訴える ソウノレ市民会館で、聞かれた、全国大学生，韓国社会研

究会主催の「日韓問題講演会」で，金鍾泌氏主共和党議長は，交渉の内容にまでふ

れて妥結の必要を訴えた。聴衆3000人のうち 8割近くは学生だったが，ヤジ 1つ飛l

ばず，時には拍手がわいた。 （読売新聞，毎日新聞）

：軍事〕

’来年中に潜水艦保有か一李孟基海軍参謀総一民は，来年中には韓国も潜水艦を保

有するかもしれないことを暗示して「今年に米第7艇隊に派遣し訓練を受ける海軍

要負は潜水艦の操作要員であるJことを明らかにした。同氏はその席で北韓がすで

に2隻の潜水艦を保有していると述べた。 （朝鮮日報〉

4月 7日

〔日韓関係］

V専管水域，幅12カイリで合意一赤城農相は閣議でヲ 日韓漁業交渉の経過を報告

したがその中でヲ CT）韓国側は交渉がダメになったとし、う印象を一般に与えることを

極力避けたいという希望をもっている，②6日に聞かれた第12凶農相会談で専管水

域の幅を12カイリとすることなどの合意点を文書で確認した，と述べた。

（朝日新聞〉

V社党，会談打切り決議案提出 社会党は「日韓会談即時打切りに関する決議案」

を衆院に提出する手続きをとった。

同決議案では，①日韓両国民の反対運動によって会談が事実上中断したこの際，

会談の即時打切りを要求する，②南北両朝鮮の統 aのための国際会議開催，日本お

よび南北両朝鮮代表による三者会談開催などに政府は努力すべきである，としてい

る。 （朝日新聞〕

4月 8日

（攻、冶〕

V共和党から「出版物による名誉段損」として告発されてヤる金俊淵議員は「共
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和党総裁である朴正問大統領と同党議長である金鍾泌議員を外患罪（憲法第82：；長）

として告発した iと語ったコ （ソウル新聞）

v共和党は朴正照大統領と金鍾泌議長を告発した金俊淵議員を刑法第 156条に主

る訣告罪として再告発することに決定した。 （ソウル新聞）

〔日韓関係、！

V韓国野党議員、朴・金両氏を告発一自由民主党の金俊淵議員は，朴大統領と金

鍾泌民主共和党議長を「軍政当時， 日本から 1億3000万ドルをもらって，その金で

民主共和党をつくり『大統領選挙，国会議員選挙に勝った。さらに日韓交渉に低姿

勢でのぞむ代償として、日本政府から 1億円の手形4枚を受けとった」として外国

為替管理法違反でソウル地方検察凡：に告発した。 （毎日新聞〕

〔経済〕

' 3ヵ月間の借款は13億ウォン一本年第 1四半期に政府の放出した借款総額はラ

13億4300ウォンに達した。内訳は 2億700万ウォンが農業借款， 9600万ウォンが漁

業借款， 4000万ウォンが製造業， 5900万ウォンが電気事業， 5000万ウォンが住宅用

イ昔款となっている。 (The Korea Times) 

V政府・与党、 救済対策を決定一政府と共和党は合同会議を聞き， 3 .24学生デ

モ以後の政局収拾策と絶糧農家対策を相談した。同会議で全国の絶糧農家を含む要

救護対象者243万8058名に対し，国庫および地方費， 外援団体の穀物， 公共事業の

労賃とそれに地方の救済米を合わして，穀物63万1105石と労賃8億4724万ウォンを

放出することに決定した。 （朝鮮日報）

v大麦の国際入札一調達庁は先に行なった大麦の国際入札を審査した結果，先ず

8万0800トンを政府保有ドル546万ドルで、米国の商社から買付けることにきめた。

（朝鮮日報）

4月9日

〔政治〕

v共和党のi員総会では，野党の提案した金裕沢経済企画院民官と元容爽農林部

長官の解任建議案を否決することにした。しかし軍政時経済企画院長として食糧肥

料政策に失敗した元長官に対してのみは「党としてその解任を朴大統領に建議する」

ことに合意したの （韓国日報）

V野党，新たな固有地不正払下げを追及一民政党の鄭雲近，高興門，朴喋議員は

三清公園， 7Jd融里ラ洪陵，東九陵，南山などの土地も，社理公園払下げ問題とよく

似た不正な方法で払下げられた主張， 「軍政以後の固有地払下げを全部監査すれば
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少なくない不正が明るみに出る」と語った。野党で、は軍政d後現在まで、の国公有地

払下げに対する調査特別委員会設立決議案を国会に提出することに決定している。

（朝鮮日報）

V“小包事件”で韓国学生ら硬化 8日から 98にかけ韓国の学生デ、モのリーダ

ーや野党の主要議員に対して，奇怪な“小包”が仮空の差出人からノ唱けられた。こ

の“小包”には，日本雑誌にはさんで「あなたの英雄的闘争をたたえます。朴政権

打倒のために戦え」などの手紙と100ドル紙幣 1枚がはい／ヲているが句 差出人には

該当者がいない。

警察・検察当局は「日本の朝総連が釜山に持ちこみ，ここから発送したのだろう」

とL、う口ぶりであるが，学生らは，①釜山の引受局がいっさい口士つぐんでいるこ

と、③ドル紙幣にはすべてマークがつけてあり，ヤミ市場に流れればすぐにわかっ

て外同替為管理法違反で逮捕できるようになっていること、 G五日韓交i歩促進派がか

ねて学生の切りくずしにやっきになっていることなど，から「きっと当局が打った

芝居だ。アカの証拠を見つけたといって逮捕するつもりだったに遣いなし、」と憤が

い‘政府に対する態度を硬化した。 （毎日新聞）

米韓関係］

V石油会社の政府移管決定一米韓両国は，韓国石油貯蔵会社〔KOSCO）の全活

動を 3ヵ月以内に政府に移管させることで合意をみた。石油製品の供給・貯蔵・運

搬に関するKOSCOの活動は，全面的に政府に移されることになった，従来， KOS

co；主米援助資金により石油製品を輸入していた。 (The Korea Times) 

V米大統領， 日韓関係改善を期待一一ジョンゾン米大統領は韓国の崖斗善国務総理

と日本の吉田茂元首相に対し， 日韓両国に関する米函の深い関心を確約し，長い間

持続している日韓両国間の意見対立が平和的に解決されることを願っている米国の

希望を重ねて表明した。 (A P・ワシンドン発ソウル新聞〉

'm・ラスク会談一握総理はジョンゾン大統領と会談する市j(，二、国務省でラスク

国務長官と会見し，日韓会談と米国の対韓援助に関して会談した屋総理は金貞烈

駐米大使などと約25分間ジョンソン大統領と会談した。

また崖・ラスク会談前に，屋総理は国務省でウィリアム・ノに／ヂィ極東問題担当

国務次官補と会見した。 （ゾウノレ新聞）

L日韓関係1

V会談の焦点‘ 「基本関係」へ（丁長官〉 「外務部長官は先にジュネーブより

の帰路東京で池田首相・大平外相など日本政府首脳と接触したし・きさつを報告する
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ために議会外務委に相席したが，去る 4月5日に行われた丁・大平会談で「農相会

談を一時中断し本会議で基本関係問題を優先して討議することに合意した」と語り，

「これはすなわち会談進行方法に変化があることを意味する」と説明した。

（朝鮮日報）

’「金・大平メモに拘束力あり」－「長官は同席上で，国会で論争を呼んでし、る

金・大平メモが「いったん，両国首脳の確認を受けたからには，外交上拘束力を引

った外交文書でありラここに記載されている無償3億ドル，有償2億ドル，民間借

款 1億ドル以上の合意金額は変更することができないものであるJと強調した。

（朝鮮日報〉

［対外関係ニ西独〕

V韓国政府の経済企画院は西ドイツに 1億5000万マルク（3750万ドル〉の借款を

申し入れると語った。政府は，この基金で産業設備・鉄道建設プラント（ソウル一

仁川間），通信設備を輸入する計画で、ある。 (The Korea Times) 

4月 10日

〔政治〕

, 1965年度の基本政策決定一政府定例会議で1965年度の基本政策を決定した。

諸政策の優先順位は

①食糧および農産物増産（このため農地を開墾し，軍隊を産業開発に動員す

る〕。

②生活必需品を中心とする国民経済安定のための諸政策。

③輸出増大と国内産業育成。

④ 5ヵ年計画の継続。

⑤ 国防力維持。 (The Korea Times) 

z〔政治〕

V金・元両長官解任建議案を否決一一国会は野党が提出した金裕沢経済企画院長

官，元容爽農林長官の解任建議案を表決した結果，いずれも憲法第59条2項の在籍

一過半数（88人〉を超すことができなかったので廃棄された。

表決の結果は次のとおり（在籍数 175〕

金長官解任建議案一（出席 146) 

賛成 76 反対 69‘ 無効 1 

元長官解任建議案一（出席 148) 

賛成 75 反対 69 棄権 3 無効 1 
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同表決において共和党は行動を統一しえず，金長官に対しては22名，元長官に対

しては24名の解任建議案賛成投票者を出した。 （朝鮮日報〉

（注〉 「毎日」（4.15〕によると，野党に同調した共和党の“反乱軍”の多数は，

昨年秋の選挙の際，必勝を期すため党内の反対を押しきって金議長が抱きこん

だ旧自由党（李承晩政権の与党）系の政治家で，昔のように“うまいシノレが吸

えない”といううつぶんから八つ当たりしたものとみられる。

〔日韓関係〕

’朴大統領，日韓会談の報告受けるー朴大統領は，東京から帰国した丁外務部長

官と元農村部長官を招き，東京会談の詳細な報告を聞き，対策を協議した。

（東京新聞）

〔経済＝西独〕

T 49人の技術者，西独より帰国一20ヵ月間西独で諸分野にわたって技術訓練を受

けてきた49人の韓国技術者が帰国した。この技術者達は1961年に調印した，韓・西

独技術援助協定に基づいて派遣された60人の一部分である。（TheKorea Times) 

〔経済〕

V砂糖価格急騰ー砂糖原料不足のため精製糖価格が急騰。 10日現在の卸売り価格

（ソウル〉は 1万1000ウォン（66ポンド袋〕を示しフ第2次大戦後の最高価格を記

録した。この価格は米 1臥（ 5ブ、ッシェノレ〉分の 5倍に相当する。

一方，地方の精糖業者は，昨年末から商店を閉鎖しているとのことであるO

価格は 1週間に約3割方も上昇したが，昨年の 4月に較べて約10倍にはね上った

ことになる。

〔社会〕

(The Korea Times) 

V南北統一の署名運動で逮捕ーソウル市南大門警察署は，李明正氏（59才）など 5

名を，反共法違反の疑いで拘吏し，その同調者90名余りを連行調査中である。彼ら

は去年の12月21日から去る 3月7日までの聞に， 「南北韓統ーのために両国国軍の

武装を解除せよ」 「中立国監視下に南北統ーを行なうが，中共を交渉、国に選べ」な

どよりなる38ヵ条文の「南北統一方案説明書」をプリントし，主として婦女子，失

業者，老人など100名余りから署名をもらっていた。 （ソウル新聞）

4月 11日

〔政治〕

V与党正・副院内総務，辞意を表明一共和党は国会本会議での金経済企画院長官

と元農林部長官の解任建議案表決に際し，同党所属議員20余名が野党に同調して賛
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成投票したことにより大きなショックを受けている。金龍泰院内総務と崖致燥，内

春i告副総務は本会議終了後，金鍾泌党議長訪問して正・副総務の職を辞任すること

を表明した。 （朝鮮日報）

〔政治〕

V国公有財産払下げを再検討一社稜公園用地払下げ事件を契機にして一切の国公

有財産売却を中止した財務部は， 63年中に売却された国公有財産払下げの妥当性と

買受人の適格性について全面的な再検討を加える予定である。

63年の払下げ実態に関する調査が終了すれば，調査を軍政期間と軍政以前にまで

延ばし，不当に処分された国公有財産を摘発する方針であるに

（ソウル新聞〉

〔政治〕

v朴大統領，学園査察中止を指示一共和党のスポークスマンである直錫茂氏は，

朴正照大統領が学園査察を即時中止するように関係捜査機関に強く指示したことを

明らかにした。 （韓国日事〉

〔米韓関係〕

v追加援助交渉進む 政府の追加］援助交渉はすで、に活発に進行しており， 11日午

前にもキーレンUSOM処長は金裕沢経済企画院長官を訪問してこの問題を協議し

7こ。

政府は支持援助の他に20万トンの余剰農産物追加導入を交渉中である。官辺筋で

は， lJSOMとの現地交渉と並行して， ワシントンを訪問中の在総理もこの問題を

米国政府の要人たちと交渉するものと推測している。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

, 3000万ドルの追加援助を要請一政府の消息通は，主要生活必需品を中心とした

物価安定と緊迫した民生苦を打開するために一般支持援助3000万ドルの追加援助と

20万トンの余剰農産物追加導入を米側に要請したことを明らかにした。 64年度一般

支持援助が6500万ドルと前年度水準を下回ることによって原資材の供給に大きな挫

折を招く可能性が顕著になるにつれ，これを未然に防止するための対策として，一

般支持援助資金3000万ドルの追加援助を要請し現在ソウルで、米側と協議中であると

同消息通は語った。

政府は50万トンの備蓄米を確保することによって穀価安定を計ろうと，穀物20万

トンは政府保有ドルによって輸入し， 10万トンは葉タバコ輸出によるパーター貿易

に依存し，残りの20万トンはPL 480号による追加導入によって補充しようと同協
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定の締結を，一般支持援助資金3000万ドルの追加交渉と並行して進めている。この

問題は渡米中の佳国務総理によって関係要路とも十分な意見交換が行われたものと

見られている，

現在交渉中の一般支持援助資金3000万ドルの性格は，韓国経済安定のための安定

基金になるのかまたは純然とした64年度防衛援助の枠内で達せられるべき追加援助

になるのかまだ米側と合意に達していない。しかしいずれにしろ年内に1000万ドル

以上のAI D資金による原資材導入規模を増大させないと，現時点から見て年末の

経済動向は困難な結果になるものと見られている。 （ソウル新聞〉

〔日韓関係〕

V農相会談5月下旬に再開か一韓国の丁外務部長官は国会の与野党外務委員を招

いてヲ日韓会談について報告し，今後の見通しについて協議した。

外務部当局者によると，かんじんの日韓農相会談の再開は 5月下旬になろう，と

みている。 （朝日 4.12)

〔経済〕

v肥料60万トンァ日本より購入一元農林長官は今年中日本より購入した窒素肥料

は35万6000トンに達し，この肥料は 6月までに全部輸送が終るはずであるから，麦

の追肥はもちろんのこと苗床用と水稲肥料に充当することができるだろうと語っ

た。

また元農林長官は日本に滞在している聞に，日本の通産相と1965年より同67年の

3年間に毎年60万トン内外の窒素肥料を日本より購入することに合意，契約草案ま

で交換しており，近くソウノレで、契約が締結されることを明らかにした。またこの肥

料は使用前年度の10月ごろより年聞を通じて引渡されるものであると述べた。

一方元長官は，国交正常化のため，日本が韓国物資に対して課している諸制限を

大幅に是正する措置を取るという覚書を日本の通産相から取っており，貿易取引に

おいても韓国側の入超額を防ぐため年間 1億ドルの同水準が大幅に引下げられるよ

うに，物資をより多く輸入することを要請したとのことである。 （ソウル新聞）

v蔚山・長項肥料工場，年内着工一第 1次5ヵ年計画の最大規模事業である蔚山，

長項の 2肥料工場建設は月内に外国投資会社と契約を締結することになった。

政府は，年産複合肥料18万0600トンと尿素肥料8万2000トンをそれぞれ生産でき

る同一規模の二工場を建設するについて，投資を希望してきた米国のカルプ・オイ

ル会社（長項）およびスイフト投資団（蔚山〕との聞に基本契約を締結し，国内の

実需要者を決定， 2工場に各2000万ドノレのAI D借款を獲得させるなど，これらの

15 - 一（ 103）ー



韓国

手順が大体今年9月ごろまでに完了すれば，年内に同工場の建設に着手する予定で

ある。着手後約1年半すなわち66年前半に同工場は竣工する予定である。

4月 13日

〔政治〕

（韓国日報）

V共和党，政局収拾を協議－4月10日国会における共和党議員の分派行動を契機

として激動している共和党は，その収拾策に関して金鍾泌党議長を中心に党内協議

が進められているが，①根本的な党機構の改編は7月初めの全党大会後にする ② 

経済企画院長官，農林部長官等2, 3の部長官は更迭する，③不正事件に関連した

党員は厳重処断する，④党事務局の機構は縮少する，などの諸点にしぼられている。

（朝鮮日報）

（注） 「毎日」（4.15）によると，共和党首脳が考えている事態収拾策は，①国会

議員を党の幹部にすえ，投票機械にすぎないという議員たちの不満をなだめる，

②経済閣僚の入れ替えを行ない，共和党の息のかかった人物を跡がまにすえる，

③憲法を改正し，議員が閣僚や次官に就任できるようにする（現行憲法では議

員は入閣できない〕， などともいわれラ 金議長がこれを大統領に進言したとい

われる。

V固有地払下げで調査を指示一朴大統領は臨時閣議を聞いて， 「固有地不正払 F

げ事件について，検察庁は総力をあげて徹底的に調査し，不正に関連した者は地位

や身分にかかわらず処罰して，真相を国民に明らかにせよ。政府に対する国民の不

信が造成されている事実を直視せよ」と指示した。 (The Korea Times) 

V朴大統領国務会議で警告ー臨時国務会議で朴大統領は次の 5項目を特別指示し

て， 「非能率的で空転を繰り返している政府の態度に対して国民の不信が作られて

いる」と警告を発した。①不正事件は許すことができず，これに関連した者は地位

や身分のいかんを問わず厳重に処断する。②各長官は自分の所管に関しては他人の

気色ばかりうかがわずに，もっと果敢に仕事をせよ。③行政府の能率をあげよ。①

公務員の執務態度に対して信賞必罰の方針を積極化せよ。⑨施政に一大新気運が無

ければならない。

また朴正照大統領は同席上で， 「第三共和国樹立後今日までの政策執行状況を詳

細に観察したところ，結論的に言えばこのような行政状態ではだめである。できる

のか，またはできないか早く決定し，決定すれば遅れることなく押し進めて行かな

ければならない」と述べて内閣改造を示唆した。 （韓国日報〉

（注〕 ソウノレ14日発共同によると，内閣改造の対象は，経済企画院長官，財務，
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商工，農林の経済4閣僚と学生デモ事件の責任者である内務，文教の閣僚だと

いわれている。

V学園査察，国会が問題化一学園に対する情報機関の政治査察問題が政治問題化

vし，国会本会議はこの問題についての政府対野党問の攻防戦で終始した。本会議に

I出席した間法務長官，楊内務部次官，桂文教部次官などは頭から学園査察を行なっ

たことがないと否認したか，金泳三，曹在千議員等は情報機関員が大学講議室まで

’学生服を着て侵入し教授と学生に対する査察を行なうほか，学生たちを買収したり

けんかさせたりして学生相互間の不信感を起させようとしてあらゆる手を打ってい

ると暴露した。

またYT Pなる秘密組織に金をやって学園査察を行っているとし、う野党側質問に

対し，佳文教部次官はYT Pとは初めて聞く言葉であると答えた。李孝祥国会議長

は， 「政府側答弁は誠意がない。 YT Pなるものは聞いたことがないという答弁は

話にもならない。もっと誠意をもって答弁せよ」と注意を喚起した。（韓国日報〉

〔米韓関係〕

V郡山の電力プラント調印一韓国電力会社はアメリカのパーンズ・ローヱ会社と，

郡山の火力発電プラント計画の技術監督および視察のため， 75万3600ドルの契約に

調印した。契約によれば吟アメリカの会社は 2ヵ月間で現地を調査し，建設計画を

政府に提出することになっている。韓国国営電力会社は今年7月に発足し， 1966年

6月末まで経営をつづける予定である。

〔社会〕

(The Korea Times) 

V払下げ事件で検事動員一ソウル地検はラ国会で問題になっている「国公有地7

ヵ所払下事件」を捜査するために10名の検事を動員することに決定した。これは思

穣公園払下事件を捜査した結果，払下事務を担当している関係機関が余りにもひど

い違法行為を犯していることが判明したために，疑惑が持たれているこれらの国公

有地払下事件を全而的調査することになったものである。 （韓国日報）

4月 14日

〔政治〕

V米議員を訪問一米下院議長マツコールマック氏は13日訪韓したが，韓国国会副

議長張胴淳氏は14日マツコールマック氏を訪れ最近の韓国政情について要談した。

(The Korea Times) 

〔経済〕

V 「食糧圏拡大造成法案」国会に提出 共和党は同法案を会国に提出したが，そ
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の主要内容は次の通りである。①中央および各特別市，郡に食糧闘拡大推進委員会

を置く。②開墾申請は 5町歩未満は市長ラ郡守， 5町以上30町未満は特別市長，道

知事が許可する，③開墾適地と決定した土地には開墾に支障のある施設の設置など

を禁ずる。④開墾適地として決定された私有地に対しては市長ヲ郡守は申請日より

3日以内に開墾許可を出さなければならない。⑤l開墾許可を受けた者はその権利を

譲渡することができない。開墾許可を受けた者は土地改良事業法に従って土地所有

者とみなされる。⑥開墾，開拓，干拓事業に必要な費用は許可．を受けた者が負担す

る。しかし農林部長官は大統領令の定めに従って工事費の全部または一部を補助す

ることがでる。⑦許可官庁の長は事業推進に必要だと認める場台は関係機関と合議

して労動力と装備資材を援助することができる。 （ソウル新聞〕

v綿糸・砂糖価格高騰一砂糖は600gに300ウォンラ 1装（30kg〕当り 1万4500

ウォンであり，これを米価と比較すると砂糖1袋は米4夙に当ることになる。綿糸

はー梱3万2000ウォンであり 1日で500ウォン騰費した。 （ソウル新聞〕

V経済分析プランを考究中 経済発展の阻害要因の分析を依頼するために，国外

から専門の経済分析家を招へいするプランが，経済企画院で進められている。この

基礎資料として，企画院は企業分析を発表した。それによると，国民経済の発展を

スムーズに推進させるためには，以下6つの問題が解決されなくてはならない。

1) 地方に蓄積された資本市場を通じて資本形成にむけ，開発銀行の資金ゃう

銀行ヲ保険会社に預金されている貯蓄を利用するための方策を講じる。

2) 一般会計予算・開発予算・先細り傾向の外国援助等との関連で国家防衛予

算を再検討する。

3) 消費財需要・供給計画・最低限度の滋養の原則を考慮した食糧供給計画の

設定。

4) 輸出拡張のための長期推進計画で，最も実用に耐えられるものは何か。

5) 人口増加に見合った自給自足的食糧供給計画。

6) 急激な人口増大への効果的な，手っ取り早い対応策を確立する。

このうち，国防予算の問題が一番大切である。理由は援助削減化のため国民への

財政上の負担がより強まるからであるC

4月 15日

〔政治）

(The Korea Times) 

v施政計画で大統領特別声明一朴正照大統領は特別声明を発表してこれからの施

政計画を明らかにしたが，その要旨は次の通りである。
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工〉 行政府の改革一行政府を果敢に簡素化し能率を計る。

②不正・腐敗の根絶一不正や腐敗を隠してまで政治を行いたいと思わない。

徹底的に取締りたい。

③学園査察 学園査察は即時中心するように指示した。

④食糧事情食糧行政は成功したものと考える。米国は備蓄用食糧として追

加援助を考慮しているので，政府は約500万石以上の備蓄用食糧を持つことにな

る。

③ 自立問題一電力，セメント，肥料など着々として建設が進み，経済自立の

方向へ前進しているから，韓国の将来は明るし、。

朴大統は同時に， 「中央情報部を完全に改編縮少させフ地方に支部を置かないで

本部機構のみを国家安全保障会議の下に置き，国家基準としての情報を取扱わせる

ことにする」と語った。 （ソ’ウノレ新聞〕

L米韓関係〕

V金裕沢経済企画院長官はキーレン USOM処長と，最近の経済問題，予算の現

状，貿易活動などについて意見を交換した。金氏は「会談はさらに米対韓軍事援助

についてもふれ，韓国側はキーレン処長に，韓国軍に対し大豆と同様自動車のタイ

ヤ・チュープを（軍事援助計画として〉継続供給するよう希望した」と語った。

(The Korea Times) 

〔日韓関係〕

v東京ソウノレ聞の口航新路線が開設され，ソウル行一番機が羽田空港を飛立った。

東京ソウル聞を片道約2時間で週 3往復する。 （朝日新聞〉

［経済〕

V第2四半期の輸入割当額決まる 商工部は，本年度第2四半期の民間輸入割当

額を 2580万ドルに決定したと発表した。 この割主額は USOM代表との合意による

ものである。 13日に財務部は，割当額の枠を3160万ドノレと指定したがこれが商工部

で修正されたものである。その理由はラ 3160万ドノレのうち， 580万ドルは昨年の輸

入支払いにあてられるためである。 2580万ドルの内訳けは， 1380万ドルが貿易業者

Jこ， 730万ドノレが生産関係業者にむけられる。 (The Korea Times) 

V卸売の物価指数の上昇一4月4日現在ヲ 卸売り物価は10日前の0.4%増となっ

ている。指数は189.2 (1960 = 100）。大麦4%，大豆2%と上ったため，穀物価格は

10.3%アップした。それ以外の商品価格は， 0.3%上昇。ソウルでは消費財物価指数

ば1.2%上昇したが，原因は主に2.1%土井した食糧価格の騰貨によるものである。
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(The Korea Times) 

V釜山水力発電2号機始動一韓国最大の発電所になる釜山水力発電所（13万2000,

kw）の建設工事が36ヵ月ぶりに一段落し第2号発電機が15日より始動した。

AI D借款で総工事費約40億ウォン（外資2460万ドル，内資8億1100万ウォン）

をかけ，韓電と米国の IG EおよびBI C会社の共同作業によって推進されてきた

同発電所は， 61年4月に着工して以来去る 2月15日第 1号機が始動したのに次いで

号機が始動することになったものである。

〔社会〕

（ソウル新聞）

V東京で聞いた平壌放送により，去る 3月20日朝4時西海岸自問島附近で北鮮に

だ捕された第1普勝号（70トン）と第2普騰号（70トン）の 2隻は，船員全員と共院

に去る 4月14日北韓の海州港を出発して帰郷中であることが判明した。

4月 16日

：政治〕

（ソウル新聞〕

V国会で国公有財産払下特別調査委発足一国会は本会議で社理公閏用地などの国

公用地払下の真相を究明するための特別調査委員会を発足させることを決議したc

調査委員の委員構成は共和7人，民政3人，三氏2人の計12人。 （ソウル新聞〕

〈米韓関係〕

l A I D対韓援助の大綱決まる－ A I Dは， 1965会計年度の米対韓支持援助水準

は，韓国の必要輸入額不足分と韓国の外貨に影響する総ての要因を考慮評価した上

で決定されたと語った。しかし65会計年度における対韓支持援助額がいくらになる

かは明らかにされなかった。 AI D当f;:6は1964会計年度の対韓支持援助推計額は

6620万ドソレで、あると語り，韓国政府の自助計画実績評価にしたがって最近供与され

たものであり‘これからもそうなるはずであることを明らかにした。

AI D当局は続し、て，民間工業成長に伴って必要とされる電源と水源の開発に必

要となる開発借款は継続して提供されるが， 1965年度のAI D対韓援助計画は，可

能な限り韓国経済の民間部門開発に重点が置かれることになることを明らかにし

f二。 （ソウル新聞）

［日韓関係］

V 日韓非公式会談聞く一日韓全面会談の非公式会談が，外務省で双方首席代表を

中心に聞かれ，今後の本会談の進め方を話合った。

韓国側は，日韓基本関係および在日韓国人の法的地位の問題については本国政府
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の具体案が伝えられたので，できるだけ早くそれぞれの委員会で実質的な折衝には

いりたいと述べたc （朝日新聞）

［経済〕

V農林部フ食糧需給現況を発表農林部は今年の夏穀が平年作ならば食糧事情は

好転して160万石以上の余裕を持つことになるだろうと食糧需給現況を発表した。

今年の需要量3528万2000石のうち， 国内の供給で不足する396万3000石は， 過剰

農産物294万5000石， パーター貿易69万6000石，葉タパコ輸出による 1年延払いで

120万石， PL480号第3項による75万8000石，、合計559万9000石が導入されるから，

不足量を補充しでも163万6000石の余裕を持つことになるとのことである。

（朝鮮日報〉

〔社会〕

v労働法改正の公聴会流会－ 900名以上の労働者代表が労総本部に集まり声明書

を発表，改悪された労働法の改正を要求しデモを行なおうとしたが，早急に改正を

進めるとの李孝祥国会議長の言質を得たので解散した。

主た午後から開かれた保健社会委員会主催の労働法改正に関する公聴会では，労

働者に不利な公聴人のみが選ばれたとして聴衆が公聴会の中止を要求？同公聴会は

結局流会となった。 （朝鮮日報）

V帰還中の第2普勝号沈没 北鮮にだ捕後釈放されて帰還中であった第2普勝号

は風浪のために小延坪島南側4キロ海上で没沈L, 13名の船員中11名が死亡し 2名

のみが漂流中救助された。 （ソウル新聞）

4月 17日

「社会〕

V学生デモ再燃一雨の降る午後， ソウル大文理大学学生120名が「日韓会談の一

時中断は欺まんである」， 「学園査察を即時中止せよJなどのスローガンを叫びな

がら中央庁前をデモした。 （朝鮮日報）

（注〉 「朝日」（4.18）によると学生たちは上記のスローガンのほか， 「金鐘泌を

国会から追放せよ」 「第2の李完用を処刑せよJ 「日太商社を追放せよ」など

前回より激しさがめだった。

4月 18日

〔政治〕

V共和党内紛一応の収拾金鐘泌党議長と 6名の共和党議員代表たちは官邸に朴

総裁を訪問し，①行政府は党の政策を反映させること，②院内総務固と国会常任委
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員長は改編しないで，党務委員を入れ替える，③院内優位の党運営をし，事務党員

を350人の線に縮少することなどを，党内務の収拾策として建議，キ卜総裁はこれをそ

のまま受諾した。これによって 4月10日「抗命事件」以来の共和党危機はい〆：，たん

収拾されることになった。 （韓国日報）

〔政治〕

’学園査察の存在認める一国会では学園査察問題で対政府員問が続いたが，答弁

に立った厳内務長官は「警察は学生たちの動静を注視せざるをえない」として学校

内にYT Pの組織があることを認めた。

また民政党李重載議員が「警察が行なっている暴動鎮圧訓練は学生を暴徒と仮想

してのものか」と質問したに対して，同長官は「暴動鎮圧訓練は社会不安に備える

ものである」と答えた。 （朝鮮日報〕

〔米韓関係〕

l 65年度対韓援助額を発表一米政府は1965年度対外援助計画案および極東地区受

援各国への配分に関する大体の輪郭を明らかにした。ジョンソン大統領は1965年度

対外援助総額33億9200万ドル中， 23億920077ドルは経済援助に10億ドルは軍事援助

に各配分することを議会に要請した。

この対外援助総額中，韓国を始めとする南ベトナム，ラオス，タイなどの極東諸

国には支持援助2億6200万ドルが配分される予定で、ある。

AI D当局は，この中で韓国が依然として「重要受援国」になっておりッ韓国へ

の開発借款は7000万ドルで、ある他，開発贈与と技術協調として4750万ドルが配分さ

れていると語った。

韓国を始めとする台湾，南ベトナム，ラオスラタイなど11ヵ国に軍事援助が重点

的に提供されることは明白であるが，国別の配分は明白でない。 （韓国日報）

〔日韓関係〕

’新代表団人事など方針決定一政府は日韓会談について 4月20日以後1週間内に

a:会談の進行方法，②国内世論の形成，③協商問題点の整理，④代表団の改編に関

する最終的な検討を終え，来たる25日ごろには日韓会談に対する政府の態度と新代

表団を発表する予定であるO

丁一権外務長官は金溶植無任所長官，鄭ー永外務部次官，崖圭夏大使と 3時間に

わたって同問題について協議したが，代表団構成において，首席代表に金溶植無任

所長官主席代表代理には雀圭夏大使が任命される公算が大きいとのことである。

政府は会談にそなえた一連の国内整備を完了次第，本格的な対日交渉に出るがそ
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の時期は大体5月中旬になるものとみられている。

〔経済〕

韓国

（朝鮮日報〉

T 65年度予算編成方針－4月17日政府の予算諮問委員会は経済企画院が作成した

「65年度予算編成方針」を通過させ18日に経済閣僚会議に上程した。

同案は 5ヵ年計画第4次年度である65年度の経済成長を 5%としており，予算編

成の方針も64年度と大体同様であるが，その特異点は次の通りであるO

① 税制において者修的消費と非生産的投資に重税を課する。

② 財政投融資において，農業生産性の増加と耕地面積の拡大，漁業施設の近

代化など農漁業に重点を置く。

③ 今までに予備費で実施してきた，春窮期における季節的えt失業者救済；事；業
としての治山治水の国土保全事業は財政投融資で

④ 教育費の増加に伴う財政規模の拡大を防く守ために，人丈系の中高等学校お

よび、大学において入学金と授業料を増徴する O

⑤行政機構の合理化で公務員の数を 1割程度減員し，これによって節約しう

る金額の範囲内で公務員処遇の改善を行なう。 （朝鮮日報〕

〔社会）

V ソウル師大生のデモーソウノレ師範大学生 150名はこの日12時30分，校内を出て

東大門一鍾路一世宗路を通って国会議事堂へとデモを行なった。彼らは「情報政治

のために生活できない。情報部を解体せよ」などのスローガンをかかげたが，デモ

途中に横河電機会社の看板を引き下ろし国会議事堂前まで引きずって行った。

（韓国日報〉

v高麗大ヲ革命4周年記念－4.19学生草命当時， 1日早く動いた高麗大学は18日

が革命4周年記念日。記念講演会ののち学生の糾弾大会が聞かれ，デモをしない代

りに「最後通告文」を決議した。反政府色を含めたこの通告文の要旨は次のとおり。

①日韓会談を即刻中止し，滞在中の日本人は全員追出せ，②李完用の正体は明

らかだ，彼を除名せよ，③朴政権は国民経済の打開策，社会秩序の立直しが不可

能なら，民族的悲劇の責任を負え，④学園査察と懐柔策に使う工作資金を難民の

救済に回せ。 （朝日新聞〉

V ソウル大学生釈放ーソウル検察庁は 3月のデモの首謀者とみられるソウノレ大学

の学生金重泰君を釈放したlコ （朝日新聞）

4月 19日

〔日韓関係〕
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v 「申し込みあれば5月中にも再開」 （赤城農相）一赤城農相は現在休会中の日

韓農相会談について「韓国側から申し込みがあれば，月中にでも再開することとな

ろう。しかし，漁業交渉の成否は，韓国の国内情勢にかかっているのが実情であ

り，韓国は取決めを受け入れることのできる国内体制を整えてくる必要がある」と

述べた。 （朝日新聞）

（社会〕

V学生革命記念日，ソウルで“分裂式典”一注目の4.19学生革命記念式は午前10‘

時から韓国の主要都市でし、っせいに行われたが，雨のソウルでは，政府主催と学生

主催との“分裂記念式”となった。

政府主催の記念式は，市民会館に朴大統領はじめ，国会議長，ソウル市長らが出

席して聞かれたが、肝心の大学生や遺家族の姿は少なし高校生が多かった。

一方，韓国学生総連合会主催．の記念式はソウル市庁前で、開かれ，雨の中を22大学

の学生代表約700人が集まった。学生たちは時局宣言文として，腐敗した権力は血

で勝利した民族の良心を汚し，軍事革命の破約は“空約刊だとなじり「①屈辱的外

交政策を糾弾し，民族的民主主義を確立せよ②学園の政治査察を中断せよ，③民族

受難の責任者である米国は統一の日まで援助を続けよ」と要求した。（朝日新聞）

Vデモヲ警官と衝突一記念式典に参加した学生たちのデモ約1500人は，警官隊と

乱闘をくり返えし， 建国大生200人は路上にすわりこんだ。学生の投石と警官隊か

らの数10発の催涙弾の応酬で激しい乱闘騒ぎとなった。

政府はデモ隊に対し再び強硬態度を示し，約30人を検挙した。また，この日夜，

3月以来のデモの最高指導者と目されるソウル大生，玄勝一君ほか2人の学生がピ

ラをまいたといろ理由で逮捕された。 （毎日新聞ラ東京新聞）

4月 20日

〔政治〕

v政府は， 「朴・金ラインが日本資金を事前に受取った」と発表した金俊淵議員

（三民）に対する拘束同意要請書を国会に提出した。 （ソウル新聞）

’再燃した学生デモ対策協議一朴正照大統領は雀斗喜国務総理と学生デモに関

し要談した。また19日には，厳内務，金国防長官および金鐘五合同参謀本部議長を

初めとする 3軍参謀総長および海兵隊司令官を青互台に招集して一連の会議を聞い

た。同会議では再燃した学生デモ対策として重大政策が決定されたものとみられて

いる。 （ソウル新聞）

v厳長官，過激な学生デモに処断警告一厳敏永内務部長官は学生デモが再燃した
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に対し， 「断固として法的措置を取る」ことを明らかにした。また同長官は「デモ

の継続は治安を乱し第五列暗躍の契機を与えるものである」と語った。

（ソウノレ新聞〉

’政府が提出した金俊淵国会議員の拘束同意要請書を審議中の国会は，与野党の

激突で波乱を起し，採決に入ることなく夕刻7時過ぎに散会した。 （韓国日報）

L米韓関係〕

’大統領，米大使と会談 朴正照大統領は午後4時青瓦台でパーガー米大使と約l

1時間会談した。パーガ一大使の要請で行なわれたこの会談では， 「再び起った学

生デモと金俊淵議員の拘束同意要請によって紛糾を重ねている政局に関して意見を

交換したものである」と李厚洛青瓦台秘書官長は語ったc （朝鮮日報）

日韓関係7

' 「会談， 来週から軌道に」（丁長官） 韓国の丁一権外務部長官は記者会見で

「日韓会談は来週にはいり，本格的な軌道に乗るであろう」と言明した。

（新車毎日新聞）

社会7

Vデモ警官隊と激突 ソウルの大学生は当局の警告を無視して20日もデモを継続

した。警察はこれに対し19日までとはうってかわった高姿勢で、臨み，催涙ガスとこ

ん捧で徹底的な弾圧を加え，検挙者200人，負傷者多数を出した乙

ヂモに参加したのは，ソウル大学，成均館大学などの学生約600人で，中学生，高

校生も大学生に応援して投石した。

学生たちの決議丈は「朴大統領に最後通告する」 「政府は旧悪の上に新悪を積み

重ね，韓民践を再び植民地の血と涙の中におとしいれようとしている」という反政

府的な激しいものであったっ （毎日新聞〕

4月20日

：経済〕

v業界，工業用地開発助成法案に抗議 l司会で審議巾の輸出産業工業団地開発

助成法案に含まれた不合格生産品の国内市場放出規定に対L，業界では国内生産に

与える影響が強いとの理由で，具体的に反対の意思表明をしている。

（ソウル新聞）

4月 21日

（～政治〕
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韓国

V議長辞意表明，国会休会へ一一国会は李孝祥議長が国会機能マヒの責任をとっ

て議長を辞任することを表明したあと散会した。これによって第41回国会は閉会さ

れ全議員の拘束同意要請は表決にふすことなく廃案となった。 （朝鮮日報〉

〔米韓関係〕

V米大使，金副総理を訪問一一一パーガー駐韓米大使は金裕沢副総理を訪問して約

1時間会談したコ金副総理によると、パーガ一大使は最近の経済情勢にてらして日

韓会談の早急な；妥結を要請したとのことである。 （韓国日報〉

〔社会〕

V東国大，成均館大学生の流血デモ一一学生デモ 4日目の2H]，東国大生1800名

成均館大生700名， ソヴル大学文理科大生20余名がデモに参加した。 このデモでは

7回にわたる投石と催涙弾による乱闘の結果，学生80名，市民30名，警官10余名が

重軽傷を負い， 131名（学生107名，府民24名〉が警察に連行された。（朝鮮日報）

4月 22日

〔経済〕

v第2四半期資金計i函ト一一朴東主財務部長官は第2四半期の金融部門資金需給計

画として 3億ウォンを決め， USOM側の合意をえれば今週中に執行する予定であ

る。 （韓国日報〕

〔政治〕

V与党，院内総務の辞表受理一一共和党は議員総会を開き，同党国会議員の行動

不統ーと金俊淵議員の拘束同意要‘請をめぐる国会空転に責任を感じて辞意を表明し

た院内総務団全員の辞表を受理した。 （韓国日報〕

（注〉 「朝日」（4.23）にすると， 共和党の金屯泰院内総務， 丙春浩副総務と金

好議員は，社捜公岡事i'IこをJ曳査中の検察庁から融資あっせんの容疑をかけられ，

辞任を表明したもの。

V大統領，学生デモで強硬措置指示一一朴正照大統領は「政府はさらに断凶たる

態度でもって不法デモによる治安かく乱者たちを徹底的に取締り，社会の安定と法

秩序の維持に努力せよ」と指示した。朴大統領はまた政府のマスコミ対策に言夜し

て「政府は言論機関の無責任な報道に対し冷静にその責任を追求しなければならな

い。これは政府が受持つべき責任の一部である」と述べた。 （韓国日報）

〔経済〕

V京仁地区開発に 700億ウォン投資」一一建設部は京仁地区開発計画を国土建設総

合審議会に上程する予定である。同計画は，④内陸水運の開発，②用水供給の円滑，
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③工業地帯の造成，④農地拡張を改鉄，⑤電源開発，G'；道路および鉄道施設の改良少

⑦ソウノレ府過大化防止ラ⑧観光開発，の 8部よりなっており総額693億ウォンの投

資を計上している。 （ソウル新聞）

〔米韓関係）

v米大使，韓国首脳と異例の連日会談 パーガー駐韓米大使はラ 20日から22日

主での 3日間，朴大統領，金経済企画院長官，丁外務部長官と連日会見，政治，経

済外交面にわたって異例的とみられるほど精力的な会談を行なったc

流血デモが続き政治不安の最中に，なぜパーガ一大使が大統領はじめ政府高官に

会ったか，会談の内容は側近青からももらされていないc （朝日新聞）

:,H韓関係〕

V竹島問題で外務省資料提山一一外務省は衆院地方行政委員会に竹島問題に関す

る資料を発表した。同資料によれば，④竹島は江戸時代初期から日本領であり，②

韓国が同島を日本より半く認知したり，実効的に経営した形跡はないラ③カイロ宣

言その他をタテとする韓国の主張も根拠がないーーとしてラ韓国側の竹島領有論に

反論しているむ

政府は竹島領有問題につし、ては，全面会談の諸懸案と同時にー‘括解決する方針を

かねてから明らかにしている。 （読売新聞）

〔経済〕

V導入穀物559万石を確保ー 元農林長

3000石であつたが，（工米余剰農産物の導入確定分，③パーター貿易による民間購買

穀物，③政府ドノレによる調達庁の穀物購買確定分などで，外穀の導入確定分合計は

559万9000石であり，不足量に充当しでも163万6000石が余ることになるので，その

分は備蓄用に回すことになろうと語った。 （韓国日報）

, 1965年度の予算を720億ウォンと計画一一経済企画院は， 1965年度の予算を720

億ウォン（現行予算より 3%増加）とする計画であると発表したコ特に消費の安定

と切詰めに重点を置く。 5ヵ年計画に従って 5 %の成長率を達成するためには少な

くとも170億ウォンが投資と民間への資本供与にあてられる必要がある。またCI 

九の地方支部を廃止し国営企業を民間に払下げると 2億ウォンは節減が可能とな

勺つ。 (The Korea Times) 

V第2四半期向けに 3倍、ウォンの銀行のクレジット供与 財務部は 3億ウォン

の銀行クレジットを第2阿半期分として供与できると発去。具体化されるのは， U

SOM側との協定が成立してからである。内訳はヲ J銀行の一般向け借款用②輸出
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産業用⑤在韓国連軍向け商品生産者用で各 1億ウォンO (The Korea Times) 

4月 23日

〔日韓関係］

V在韓日本人商社の調査結果判明一一4月初めから佳斗許国務総理の指示で行な

った在韓日本人商社に関する特別調査によると，数百名に達する日本商社員の大部

分は貿易業者として登録もしておらず，国内商人を手先として使い税金をのがれて

貿易をしているのみならず，国内商人たちの間でも非常な競争をよんでいるAID 

ドルの公売にも参加していることが判明した。この報告に基いて，雇斗善総理はな

んらかの方法によって厳重に取締る方針であることを明らかにした （朝鮮日報）

V 日韓基本関係委が初会合一一日韓本会談の基本関係委員会が初会合し日韓正常

化の方式を話し合った。

目下のところ， 日本側は「共同宣言方式を，報国側は“基本条約”方式を主張し

ているが実質的な効力の相違はないとされている。

〔社会〕

V ソウル大運動場守衛に不正払下げ一一ソウル大学文理科大学理学部運動場が A

年前に同大学の守衛に不正払下げされたことが判明し問題になっている。すなわち

同大学運動場2865坪が，府価の10分の lに達しない価格で払下げられているので，

大学側は文教部と管財局に払下げ取消しを要求し，その取消しに関する裁判が進行

中である。 （韓国日報）

V ソウル大生，学園査察の実態暴露一一ゾウノレ大学生約300人が，同大学構内で

集会を聞き，次の 5項目の決議を採択，これが認められなければ，街頭デモを再開

すると声明した。

l. 政府与党の息のかかった“青年思想党刊ほか36の学生グループを自発的に

解散させる。

2. 与党の民主共和党は親政府グループにたいする資金援助を停止し遺憾の

意を表明する。

3. 学校当局は政府の手先による学生監視を終わらせるため率先努力する。

4. 政府は最近のデモで捕えられた学生運動指導者をただちに釈放する。現在

日人が正式逮捕下にある。

5. 政府は日韓会談問題で断固とした措置をとる。 （東京新聞〉

v“反植民地主義救国闘争全国委員会”結成一一ソウル市内各大学の政治学科の
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学生会長たちが集まって“反植民地主義救国闘争全国委員会”を結成したっ闘争目

標は， 「日韓会談無期延期，平和ライン死守，在韓日本人の追放，学園査察の中止J

が中心になるもょう。

なお，これに呼応して各大学では学生たちが政府の出方次第でいつ実力を行使し

でもよいと決議しているつ （毎日新聞）

4月24日

〔米韓関係〕

V極東担当の米高官日韓妥結で影響で証言－24日明らかにされたところによる

と，米国のパンデイ極東担当国務次官補は去る 7日の34億ドル対外援助法案に関す

る聴閉会で「もし韓国と日本との聞に国交が正常化すれば，約5億ドルの無償およ

び特恵借款が韓国に流入する一方， 日本と西欧からの外国投資が増大し，世界市場

での韓国の競争力が全般的に向上してくれることを，われわれは期待できる」と詰

った。

これと同時に， AI D極東担当局長補佐コウス氏はこの聴開会で，韓国の開発日

程は実質的な日本の援助と投資および対日通商をもたらす日韓妥結によって大きく

促進されるだろうと語った。

コウス氏は韓国経済発展に論評を加え，向う 3ヵ年間において朴大統領指導下で

の政治的安定を伴った経済安定計画は，韓国が自給自足の方向に進む上において

“最も有力な希望”の一要素になっていると語った。もしインフレが静まり韓国政

府の政策が力をえるようになれば，韓国の実業家と外国の投資家たちは長期的な投

資をより多くするようになるだろう。コウス氏は，韓国の経済と政治は「日本の利

権団体が韓国をひとまとめに買って行くのを防ぐことができるほどに充分に強力で

ある」と語った。 （ワシントン発，東洋一ソウル新聞）

V米韓綿織物交渉，物別れ一一去る 3月23日より 4月15日までワシントンで聞か

れた米韓綿織物会談l土、年間2400万平方ヤード以上は輸入することができないと固

執している米側じ最低3250万平方ヤードは米国に輸出したいという韓国側の意見

が対立したまま合意を見ず流会に終った。 （ソウル新聞〉

〔社会〕

V軍政時代の財務長官逮捕一一検察庁は，国有地不正払下げ事件で，黄鐘律前財

務部長官とその秘書官を業務上背任の疑いで逮捕した。軍政時代の閣僚が汚職に連

座したのは大きな打撃。 （毎日新聞）

〔政治〕
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曹“失政にも限度あり”到着善氏主張一一民政党代表最高委員すj普善氏は「朴正

照氏が一日も早く反省しなければ大変な事態になることを警告する」と語った。彼

は「不正腐敗にも限度がありこの限度を越すと国政に関する国民よりの委任も解除

されるものである」 「朴正照氏は胸に手を当てて人間としての反省をしなければな

らない」などと述べた。 （韓国日報）

〔日韓関係1

V竹島問題，韓国側反論一一韓国外務部は竹島問題についての日本外務省の見解

に反論，①竹島は李朝時代から韓国の領有であり，③カイロ宣言その他からみて韓

国に近い竹島は日本の「隣接諸島」ではない，③竹島問題を第3者の調停に委ねる

意思はないし④H韓交渉の議題にはならないーーと述べている。 （朝日 4.25)

〔経済〕

V所得税大巾引 1:-.(:f－財務部は，税収不振が予見される相当額の歳入不足分の

補充策として，所得税の税率を大巾に引上げる。 3月 1日から実施することに決め

た。これによって年間約5億ウォンの所得税増収が予想されている。

（ソウル新聞〕

〔社会〕

vデモ学生全員釈放一一崖斗善国務総理は学生デモで拘束している16名の学生全

員を釈放すると発表した。 （新鮮日報）

v大学学長デモ対策で汚職一掃など要求一一ソウルの大学の学長は。 4項目の決

議文を政府と国会に送った。この 4項目の骨子は④学園の自由を保証し，学園査察

を即時中断せよ②学生デモは学生らの善意と純粋な感情から出たもので，政府は勇

敢に不正，腐敗を一掃し，学生が再びデモを起さぬようにせよ，③政界は旧態依然

たる対立を続けず，大局的な見地から政争をやめるヲ（主学生の意見は十分表明され

たのだ、から学生は学園に帰り学業に専念せよヲというものO （朝日新聞）

4月 25日

〔政治］

V与党，内閣改造で建議一一一共和党は中央常任委員会を聞き、党の改変問題につ

いて論議した結果次のような建議案を朴正照総裁に伝達することを満場一致で決議

した。

①政党政治実現のため，内閣を共和党中心に改変する，③朴総裁，金鍾泌（キ

ム・ジョンピル）党議長を補佐するブレーンに共和党員を任命する。③不正，腐

敗に関連した党員を徹底的に調査，処罰する，＠政府機構を改変して予算を節約
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し民生問題を解決する。

韓国

（読売新聞）

' 「内閣改造は不hJ避J一一共和党の消息通は，④同公有地不正払下げ事件・物

価高などによって離反した民心を再びひきつけ，③金俊淵議員の拘束要請により緊

張した与野党聞の関係を緩和，混迷した現政局を収拾するためには，一部の内閣改

造は不可避であると語り，改閣は 5月初めごろまでには断行されるだろうと述べた。

（韓国日報〉

V与党新院内総務を承認十一共和党議員総会は，金鍾泌党議長が指名した通りに，

院内総務として金艮鎮議員，副総務に玄棺l札金溶泰，具泰会，金遇敬の 4議員を

；承認した。これで、共和党院内幹部の改編は結局全員交替で一段落した。

（韓国日報〉

〔経済〕

V輸出政策の安更を考慮中一一企画院の発表によると，来年度の輸出目標は 1億

4000万ドル（本年度より 3400万ドノレ増加〉である。この目標額達成のためと国際収

支を改善するため，来年度の輸出政策を抜本的に変更することを検討中である。

第一段階としては輸出商品を一次産品に集中する方策を考え外貨を節約する。

（今年は完成品，未完成品の輸出産業での原料輸入用に4000万ドルの回転資金を必

要としている。〉第二段階は，政府が需要市場に見合わせて輸出商品の生産を推進す

る。この段階では周到な市場調査が必要である。 (The Korea Times) 

4月26日

［政治〕

V金俊淵議員（自由民主党）は26日;F前零時， “虚偽申告および名誉棄損”の疑

いでソウル矯導所に拘束収監された。同氏に情報を提供したとみなされている孫昌

奈自民党議員も午前2時半までソウノレ地検において尋問された。 （韓国日報）

4月 27日

〔政治〕

V大統領，汚職摘発で指示一一本卜JE照大統領は，政府の腐敗と公務員の不正は野

党より暴露される前に政府自らが摘発処理せよと強力に指示した。 （朝鮮日報）

v張国会副議長，金鍾泌氏の引退勧告←一句張桐淳国会副議長（共和党〉は，朴正

照大統領と金鍾泌党議長に金鍾氏が一切の公職から辞職することを去る25日，大統

領と金氏自身に進言したことを明らかにした。その理由は「国民全部が非難の矢を

金鍾泌氏に向けているからである」と説明した。 （朝鮮日報〉
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V共和党内紛爆発一一一去る 4月10日以来表面化した共和党の親金・反金i可/Jiミの対

立は， 27日反金鍾泌派のリーダー格である張問淳国会副議が公然と金党議長の退陣

を要求し，金鍾泌派側が張副議長の言動を「逸脱行為」とみなして除名も辞さない

との態度を見せることに及んでっし、に爆発するに至ったものO 住民国日報〉

〔日韓関係］

V近く H本商社々規制措置か一一一韓国政府筋は，近く韓国国内に駐在する日本商

社の“認可の範囲をこえた”商行為を取らしまるため法的拍：置をとるだろうと述べ

た。 (A P一読売 4.27)

V 中骨根氏帰国一←最近の韓国政情をみるためさる23日訪韓した自民党の中曾根

康弘氏は，金鍾泌民主共和党議長， T・権外務部長官らと会談して帰国した。

（読売 4.28〕

〔経済）

V産業生産指数の増加←ー－3JjのM1rn1産業生産は前月に比レピ l.2＇）も地力flし，指

数は139〔1960二 10のであった。この増加は操業率の増加が以悶である。その他，

輸入原材料供給の増加（小麦も合むう， 季節生産物の増加があげられる。製造業の

指数は8.6%上昇したが，食糧加工産業の90.1%の増加が主要因であるO

(The Korea Tims) 

’政府公債利子率の引き上げ一一財務部は，政府の銀行へ対する貸し付け資金の

利子率を引き上げる予定である，と発表。 5年未満の貸し付け資金に対しては 9%,

10年未満には 8%, 15年末満は 7%である。 (TheKorea Times) 

’春窮対策で民間の募金要請一一政府は部市貧窮民と絶糧農民の春窮救護事業運

動に経済界の協力を求めており，午H国務総理と李丙李商工，朴柱三者保健：社会部長官

は半島ホテルに経済各界代表を招いて約5000万ウォンの募金協力を要請したものと

みられてU、る。 （韓国日報〉

4月 28日

L政治：1

V大統領，金議長の更迭断念－一一村、Jl：照大統1l頁は！一現段階

替させてはならない。それよりも現指導体制を強化独立して党内を整理する必要が

ある」と語り，また「内閣改造も考えていない」と言明した。 （朝鮮日報〕

（註：〉 ソウル28日＝共同によると，朴大統傾が金議長の更迭を考えていることに

衝撃を受けた金派は， 27日午後から採夜にかけて会議を続け，金議長更迭の場

合は，同派議員が辞職するとの強硬方針を決定，これを大統領に同行して温防
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にいた同派の議員に伝達して，大統領に圧力をかけたとのことである。

〔日韓関係〕

’日本商社の実態調査報告 国務会議は日本人商社の商行為に対して課税する

方針を立てる一方，違法行為を行なっている日本人に対しては出入国管理法に従っ

て追放し、かんを検討することになった。

国務会議では，朴東歪財務長官が提出した「駐韓日本人商社に対する調査報告書」

を検討したあと，国内で連絡事務所の名目で貿易法による正式登録をしない日本人

商社の違法商行為に対し強硬な措置を取ることになった。

この調査報告によると，日本商社13杜が国内で36名の日本人および78名の韓国人

雇傭人で「駐韓連絡事務所」を準備し，去る62～63年度中に総計6733万4401ドノレ

（国際入札＝1488万3571ドル，一般貿易＝5245万0829ドル〉の取引を行なった。

この調査報告書によると，駐韓日本人商社の取引高は次の通りである。

0三井物産

日本人7人，韓国人10人，

取引額二2049万2607ドル

O住友商事

日本人7人，韓国人5人

取引額二1237万7506ドル

O木下商店

日本人3人，韓国人3人

取引額＝104万5568わレ

O葉松商事

日本人 1人，韓国人 1人

取引高＝62万2081ドル

0丸紅飯田

日本人2人，韓国人15人

取引高＝635万6336ドノレ

O三菱商事

日本人4人，韓国人5人

取引高＝346万6364ドノレ

O日綿実業

日本人3人，韓国人8人
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取引高ニ188万3016ドノレ

O東洋綿花

日本人4人ヲ韓国人6人

取引高二991/i6620ドル

O日本トレーディング

日本人 1人

取引高＝178万4732ドル

O江商

日本人 1人

取引高＝；焔万8562ドノレ

O伊藤忠

日本人3人，韓国人15人

取引高二163万4921ドル

O安宅産業

4月 29日

〔政治7

日本人2人，韓国人5人

取引高＝161万7645ドル （韓国日報）

v情報機構を大巾縮小一一中央情報部は，来月 lFlから国内情報局と地方支部を

廃止し，機構を大巾縮小すると発表した。

同情報部は軍事革命当時，金鍾泌氏が創設した情報政治の中核体であり，軍政以

来3年間にわたって市民の恐怖の的となってし、たが，これでー般市民の政治査察学

園査察は事実上廃止されることになる。

今後の情報部は大統領の諮問機関である国家安全保障会議に属し，共産圏や政府

転覆の陰謀などに対する国家関係の情報について，総合判断や情報収集などを受持

つO （朝日新聞）

’張i問淳国会副議長は，朴正照大統領が28日に「金鍾泌党議長を辞めさせない」

と言ったにもかかわらず，この日声明書を発表して金鍾泌の辞任を重ねて要求し

た。 （朝鮮日報〉

〔経済〕

V レート改正近し一一政府のー高官は｜レート改正は早ければ早々、ほどよし、」と

述べ，近いうちに政府がレートの改正を行なうつもりであることを言明した。彼は
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レートの引上げ率については，物価指数，金価格，やみドル価格などの点から現在

の実勢レートはドノレ240～250ウォンであるから，改正率はこれより若干上回るもの

になろうと語った。 （朝鮮日報）

［日韓関係〕

' 「会談， 5月上旬から推進」一一韓国外務部の一当局者は「H韓会談は共和党

の内紛など，国内政治情勢にかかわりなく 5月上旬からは本格化しよう」と語った。

（読売 4.29)

4月 30日

〔政治7

v金・張会談物別れ一一張l向淳国会副議長が金潤泌共和党議長の公職辞任を要求

して起った共和党内紛は，その収拾のために金・張両氏が単独会見を行なったが，

なんら成果をあげることができなかった。一部中道派議員たちは両者の退陣を要求

している。

金鍾泌共和党議長は「私が辞めることだけがよいというわけのものではなし、か

ら，党議長の職を辞める考えはない」と詰った。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕

V韓国側首席代表に金溶十]ri氏が一一韓国政府スポークスマンは，朴大統領が，日

韓会談の首席代表に金溶植無任所相（元外1的，首席代理に桂圭夏無任所大使をそ

れぞれ任命することを承認したと述べた。

政府筋によるとヲ日韓交渉の新しし、代表同の顔ぶれは 5月5日：正式に発表される

予定。 (AP ・東京 4.30)

〔経済〕

V穀物135万石放出一一元容梶農林部長官は 6月末までの聞に135万1500石の政府

保有および民間導入穀物を放出する方針であることを明らかにした。

すなわち 5大都市の農協共販所を通して49万3000夙の雑穀を 5' 6月中に販売し

米担融資の米も25万石を 5' 6月に放出する予定である。また中小都市放出用20万

石の中で15万石，貸与穀として13万石，救済穀物として14万石を来たる 6月末まで

に放出することを明らかにした。これによって端境朝での穀物需給量と穀物価格を

調節するというものである。 （朝鮮日報）
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一一レート改訂と丁内閣の成立

《支持援助から開発借款へ》

3月 6日， 64年度分の米対韓支持援助は6500万ドルで、あるとの発表が行われたc し

かも，昨秋放出の追加分1000万ドルも含まれるとの条件付きである。経済企画院側の

見解ではラ USOMが8000万ドノレの支持援助を約束したのであるから，差引き1500万

ドルの穴は，当然 1月発表の追加援助1500万ドノレで埋め合わせるべきものと解釈して

いだようだった。事実2月発表の64年度物資導入計画では，アメリカからの支持援助

として8000万ドルが計上されていた。この誤算は何から生じたか。韓国側の思惑と，

アメリカ側の現状評価との喰い違いである。

1月末ラスク長官が訪韓し， 対韓援助に関して将来の好ましい約束を残していった

といわれているが，韓国側ではこれを「逓減傾向の援助も 8000～9000万ドルが底であ

る」との約束と受取ったようである。一方，アメリカ側は，食糧危機に因をおく政治

危機を想定して， P L480号による食糧放出に重点を置いていたようであれ 3月中

頃帰米したキーレンUSOM処長の努力も食糧導入交渉に注がれていた。その甲斐あ

って， 3月18日には42万トンの小麦を含む6190万ドルの余剰農産物の対韓放出が決定

した。 しかし，その後のアメリカ政府高官の発言をたどるとフ今同の援助額削減化の

背後には，いわば楽観的な現状見通しとも思える対韓外交がのぞかれるのである。

確かに， 3月から 4月にかけてのアメリカ国内の論議は， 3月末の激しい学生デモ

にもかかわらず， 日韓会談の今夏妥結を前提としたものであったし，むしろ焦点は妥

結後の米韓関係をどうするかであった。例えばベルAI D局長は下院の外務委員会で，

「われわれは来たる数年間に引続いて支持援助を減少させ， 可能なところで打切る計

画である」（3.24）と述べ，「もし日韓会談が成功し，韓国が自立のための開発計画に

引続き前進するならば， 開発借款を増加させながら 2年内に韓国に対るる支持援助を

終わらせることができる」と主張している米高官と同じ立場にあることを示した。 パ

ンディ極東担当国務次官補も， 「もし韓国と日本との間に国交が正常化すれば， 約 5

億ドノレの無償および特恵、借款が韓国に流入する一方， 日本と西欧からの外国投資が増

大し， 世界市場での韓国の競争力が全般的に向上してくれることを，われわれは期待

できる」（4.7）と韓国の今後の見通しを語った。

アメリカの観方は， 現状の力関係からいって，学生デモを中心に惹き起された政Hi
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危機ならば乗り切れるだろう， それでもまづければ切り詰めである援助を若干ふやせ

ばよい一一ーという楽観的なものである。昨年の例を考えれば， 4月に襲ってきた野党

の攻撃で朴議長は軍政の延長を決断し， 或いは大統領への立候補を断念した時期もあ

ったが， 援助の追加で政治不安を何とか切り抜けてきた。

この楽観論は， むしろ“援助より開発借款へ”というアメリカで支配的な外交態度

に沿って生みだされたものであるが，その他にも， 日本で，あるいは現地で評価され

ているほど学生デモに重きを置いていなかったためであろう。

《連日にわたる米韓会談》

ところが， 4月20日頃から，米駐韓大使パーガ一氏の韓国首脳との会合が連日もた

れるという異例の出来事が続いたため， 何事かあるのではないかとのうわさがしきり

と飛んだ。流血デモが続き，政治不安が高まりつつあるこの時期，米韓首脳の連日に

わたる精力的な会合は，確かに注目をひいた。いわばこの緊急事態の発生をもたらし

た前史としては， 4月2日に始まった政府内部の腐敗の露見， そして政府・与党の動

揺，分裂があげられる。野党議員金俊淵氏が国会で“12の疑惑”と称する朴大統領，

金共和党議長にからむ数々の汚職を暴露した。更に 4日には，ソウル市内公園近くの

固有地約3方坪の不正払下げが明るみに出た。 これら不正事件が国会で激しく追求さ

れる一方， 6日には経済関係閣僚の解任建議案が国会に提出された。ところが10日の

国会で，解任建議案が一応否決されたものの，金長官に対しては22名，元長官に対し

ては24名の解任賛成者が与党内にあらわれた。野党に同調した共和党の“反乱”クVレ

ープの多数は，昨年秋の際， 必勝を期すため党内の反対を押しきって金議長が抱きこ

んだ旧自由党系の政治家で，皮肉にも昨年来の無理がこの期に露呈した。財務部を中

心とする不正事件と， この与党内の反乱は共和党指導グループ聞に動揺と亀裂を生ん

だ。さらに， 20日近くも鳴りをひそめていた学生も， 4・19前後から再び活発な動き

をみせてきた。 19, 20日ともなると，デモのスローガンも 3月の「屈辱外交反対／」

から次第に「政府は旧悪の上に新悪を積み重ねている／」という政府批判へと変って

きた。 4月に起った一連の諸事件は， 政府が政権を維持していく上には悪い材料だっ

7こO

このような時に，米韓会談がもたれたので、ある。 この会談で韓国政府はアメリカに

何を望んだか。アメリカは韓国の現状からどのような決断への道を選んだか。韓国側

・の事情から言えば， 3月に発表された援助額が予想、に反して大きく削られ， 学生デモ

や金議長の「日韓交渉不関与声明（3.31〕」で日韓早期妥結の見通しが悪くなると，

経済的な期待が悪化することから現状の危機がより大きく見えてくる。民心の不安は
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増し，政府の行政力に対する批判が高まり，政治不安へと急激に拡大する。軍部内ラ

共和党内での“弱いつなぎめ”から不満が出て来て，政府内の対立としてあらわれる。

安定した政権を保つには， 減らされた援助をふやしてもらわなくてはならない。 6月

にピークが来る“春窮”に具えるために食糧の追加導入が必要だ。 日韓会談も早くま

とめるようにしたい。 しかし，アメリカ側とてこれら要求をまるまる受入れることはー

できない国内の事情がある。

《米軍削減説》

昨年，ケネディ時代， アメリカ議会は対外援助額の決定に米国史初まって以来の時

間を費した。結局， 7月 1日の予算年度を過ぎること 6ヵ月，ケネディ死後の12月末

に30億ドルの対外援助法が成立したが，前年に比較して10億近い削減であった。また

1月8日に発表されたジョンソン大統領の年頭教書では， 国防費（軍事費）の大巾削

減が発表され，英・西独をはじめ世界各国から強い反響を生んだ。韓国も削減化の傾

向に関しては決して例外ではなかった。援助については前述の通り“援助から開発

借款”への方向が可成り明瞭にあらわれてきている。在韓米軍の削減については昨年

12月 19日， 駐韓米軍の削減問題を討議するためソウルで米韓軍事高官会談が聞かれ

た。それ以来削減のウワサが絶えず新聞の紙面をにぎわしてきた。本年1月と 2月に

は沖縄，ハワイ， 台湾を中心に二大空輸作戦“クィック・リリースペ“パック・パッ

ク”が展開され，短時間で軍力の輸送が可能なことが示された。

ところで，現在韓国には60万の軍隊が居る。そのほかに， 53年の朝鮮休戦以来38°線

の守りを回めている 5万2000C 2個師団〉の米軍が居る。韓国の兵力は米・ソ・中共

についで世界第4位である。 このような防衛の仕方は「極めて不健全であり，コスト

のかかるものであり， とっくに不要となったもの（注 1）」であると主張するアメリカ高

官も多い。フランク・チャーチ上院議員はさらにこう続けている。

「1953年の休戦以来，アメリカは約50億ドルの対韓援助を行った。そのうち20億ド

ルは韓国軍の装備に充てられた。 60万の近代的に装備された韓国軍に対し北鮮軍は

35万人で、ある。南は北に自力でも充分対抗できるのである。そうでないとすれば，

20億ドルが何に使われたかを， アメリカ国民は知る責任がある。 38° 線に 5万以上

の米軍を配置し，北鮮ではなく“中共軍の侵略の可能性”にそなえるという議論は，

根拠が弱い。中共軍の絶滅に 2個師団の米軍では不充分というもの。従って，もし

“侵略リを受けた場合には， 韓国外に配置されている軍隊を即座に動員しなくては

ならない。……とすると， 在韓米軍の存在意味は， “中共の侵略の可能性”に対す

る“心理的な抑止力”となるとか， “アメリカは韓国を守り抜く”という心の支え
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韓国

になるかのいずれにしかすぎなくなる。前者については，北鮮軍が）計る限り米軍は撤

兵できないことになり， 後者については，アメリカ人の貴重な生活を未来の危機に

そなえて犠牲に供する結果となる。・・…－在韓米軍の韓国釘づけ状態は困るのである（

何処にでも動員できる地点に基地をつくり，そこに軍力を配置することが望まし

し、。（注2）」

結局，アメリカの対韓外交のポイントは，いつ，どう U、う形で在韓米軍をへらすかラ

Lかも対韓援助を開発借款もしくは民間投資に切りかえるかにあるのではないか。 し

かも，米軍を減らし，援助をへらしてヲできることなら同じ効力を持続したい。その’

ためには“民主的な”安定政権が韓国に存在することが不可欠であるc

アメリカ側のこういった事情を，具体的な韓国側の要求にどう適台させるか。 これ

が4月の米韓会談の話題だった。

《レート改定》

日韓早期妥結を前提としたアメリカ側の楽観論は次第に影をひそめていった。政治

危機（＝与党内の腐敗と分裂，学生デモの激化），経済危機（＝インフレ・食糧不足・

外貨不足〉，外交面の行詰り（＝日韓早期妥結の見通しが崩れる）一一韓国を覆う三つ

の危機をアメリカはどう見ていたのだろうか。会談以後の事態の推移は，アメリカの

決断を物語るものと言えるし，或いは楽観論の崩れゆく過程とも言える。

まず5月2日，ウォン・ドル為替レートが

従来の 130対1から，苫55対 1に改定された。

同時に1000万ド、ルの物価安定化資金の放出・

2000万ドルの短期クレジットの貸与・ 25万ト

ンの穀物の放出が発表された。その他為替制

度も従来のものとは若干変更された〔付録参

照〕。 公式筋の発表によるレート改定の理由

は，①ウォンの実勢に合わせるとともに囲内

通貨を安定させる，②輸出を促進して自助経

＜対米レートの推移＞

年度｜米国 l韓国｜
（ドル） （ウォン）

1955～59 50～65 i 

1960 100 

1061～62 F’ 130 

1963 F’ 130 

｜持(1963.12) I (180) 

i 1964. 5 ” 255 

＊援助物資のみ

済の基礎を同める，③外貨の節減を促すヲ（:f）ドノレの割当てをめぐる政府と財界の汚職

を一掃するラなどである。

公定レートの改定は，昨年末から韓国で公然とうわさされてし、たc とくに本年に入

ってから食糧を中心とする物価上昇は急激で，月平均10%前後の勢いで騰貴してきたc

そのため最近で、はヤミレートが 1ドノレ対240～260ウォンに達していた。従って司レー

ト改定によるウォン価の切下げは，いつかは果さねばならない処置であった。いつ行
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うか，それはアメリカの手中にあった。

従来アメリカは， 「インフレが終熔し， 経済安定に計画が果されるまでは，レート

改定を行わず」の態度で 4 貫していた。 しかし，インフレは止まるどころか天井知ら

ずであり， 4月25日から改定をはさんだ 5月5日までの10日間に卸売物価は 4%強上

昇した。従ってインフレ終畑、が決断へのきっかけではなか勺たといえる。とすれば何

故かc これに関しては，その後9日に発表された崖斗苦＝内閣の総辞職と考え併わせて

理解すべきことなのだろう c

《丁一権新内閣の成立》

9日に崖内閣が総辞職し， 11日には丁一権氏を首班とする新内閣が誕生した。 4月

以来，内閣の経済閣僚に対する弾劾が叫ばれてきたが， 与党内の不正・腐敗事件がか

らみ，内閣改造は予想されるところであった。 とくに金鐘泌派と反金派（張桐淳国会

副議長を中心とする）との与党内分裂が露骨になり，一方を選ばねば，果断な政策を

推し進め，危機を切りぬけるのがむづかしくなる。果して，発表された閣僚名簿を見

ると反金派（金企画院長，厳内相など）が去り，金派で固められた。与党出身者が5

人（ 2人）にふえ，軍出身者が7人（ 3人）にふえた。加うるにヲ首相兼外相の丁一

権氏はかりで国連軍の司令官であった唯一人の韓国人であり，軍政以前からの駐米大

使であヮたことから， “親米派”の第一人者で、あることに疑し、はない。

そこで， 再びレート改定問題に立ちかえり，この 2つの連続した事件をつなぎ合わ

せると，アメリカが今回の危機に直面してどう取り組もうとしたか， その意図がうか

がし、知,;fl,るのである。

アメワカは，韓国側の追加援助5000万ドルと追加食糧援助30万トンの要請にできる

かぎり iβうようにと考えた。 当面の最大の課題，日韓会談早期妥結を促進させるため

には， 一方の交渉主体（＝韓国朴政権〉がデモや不正事件でぐらついていたのではよ

くないυ この政権の最大のピンチは 6月末の“春窮期”に訪れる。効果の少い“不安

定政ti＂に追加援助を約束する場合， 米国内の強い批判を押え，世論の納得を求める

には，経済危機の主要因であるインフレ抑止の一手段として実勢レートと公定レート

の差を縮めるレート改定を断行し，何とか経済の見通しを立てることが必要だろう。

また親米派と日韓交渉グループを中心に新内閣をっくり， とかくのうわさのある閣僚

を切り， 日韓妥結に総力をあげる方向を打ちださなくてはならない。たまたま，共和

党内部からも政権交代の声も強い。

こうしてヲ一方ではレート改定が断行され， 4800万ドルの資金がそれに伴い放出さ

れると発表された。また他方では， “日韓会談促進内閣”が誕生した。
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決して長命な内閣だとの予測はなりたたないとしても，了一権氏の率いる新内閣は，

在内閣と違って，受身で危機に対処することはなかろうといわれている。軍人を中心

とした“軍政的”身上を善きに使うか悪しきに使うかにより， 背負わされた大きな課

題を幾分でも解決できるか，あるいはそれ以前にもろくも崩壊するかがかかっている。

（注 1,2〕 “Nation門誌， 1964年 4月6日号掲載のフランク・チャーチ上院議員の

論評より。
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韓国 日 誌

1964年 5月1日

〔政治〕

V共和党内紛一応収拾一一金鍾泌共和党議長と張桐淳国会副議長の対立で激化し

た共和党内紛は，朴大統領，李孝祥国会議長と金，張両当事者の 4者会談で，朴大

統領が張氏を説得することにより一応収拾されることになった。同会談終了後，張

珊淳国会副議長は「すべてのことは朴総裁に一任したが，自分の信念には変りはな

い」との声明を発表した。 （朝鮮日報〉

〔経済〕

V韓経協，レート改正で 3条件要望一一一韓国経済人協会は，伝えられるウォンと

ドルの交換比率の変更について声明を発表，次の 3つの措置がとられるのでなけれ

ばレート改正はその目的を達成することが困難であろう，とのべた。

3条件の整備とは，政府が，①5000万ドノレの安定化資金と40万トンの穀物をアメ

リカから確保すること，②輸出の増大のために現行の輸出売上げ金買上げ制度（外

貨集中制〉を売上げ金預託制度に変更するとともに，輸出業者の原材料輸入のため

の1000万ドルを暫定措置として確保すること，③十分な量の日常生活必需品をスト

ックするとともに肥料およびその他の重要物資の価格に関する特別措置をとること

である。 (The Korea Times) 

' 4月の輸出減少一一商工部の発表によると， 4月の輸出は 672万1000ドルで前

月に比べ77万1000ドル減少した。信用状の到着は 803万2000ドルで，これも 3月に

比べ277万5000ドノレ減少した。

なお，これで 1～4月の輸出総額は約2858万ドノレとなり，本年度輸出目標額1億

0500万ドルの25%にあたる。 (The Korea Times) 

V米価再び上昇一一米価が全国的に再び上昇しはじめ，大印では卸売りで 1袋

4500ウォンとなったがこれは一晩で 450ウォンの上昇である。春川で、は小売り価格

が4500ウォンで， 1日に250ウォンの上昇といわれている。ソウルでも100ウォン上

って卸売り価格で4100ウォンラ小売りでは4200ウォンである。

農民たちは，最近の大雨で夏の大麦収獲が減少するものとみて，米の放出をztっ

ているもよう。

5月2日

(The Korea Times〕
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韓国

｜一軍事〕

V海兵隊の近代化ー←韓国海兵隊（ 2万5000人〉の金司令官は，米国務省および

米海兵隊が韓国海兵隊の近代化を約束したと語った。金司令官は米海兵隊の招きで

三週間訪米してきた。近代化の対象となるのはヘリコフゥターおよび水陸両用の兵器

だろうといわれている。記者会見では以下の点について語りたu

1) 北鮮は海岸線の防衛に 7万人を配している。これら師団は共産側の武器で

漸次近代化されつつある。

2) 中ソの対立はう北鮮の南鮮への侵略の可能性をむしろ強化している。

〔TheKorea Times) 

［経済）

V ウォン・ドル為替レート 255対 lに改定一一政府はウォン・ドル公定為替レー

トを現行130対 1から255対1に改定， 5月 3日より実施すると発表したc 同時に外

国為替制度の面でも，業者が輸出によって獲得した外貨をすべて政府が買上げ，輸

入については政府が改めて外貨割叶てをするという従来の制度を改め，業者は獲得

外貨を銀行に預託し，その保証によって輸入できるとし、う制度に改められたc

レート改定は以前から米国が要望していたものであるが，金公報部長官はこれに

伴い米国は①1000万ドノレの物価安定化資金，③2000万ドルの短期ケレジ、ソト，③25』

万トンの穀物を供与すると約束した。

朴大統領は，今回のレート改定に関して声明を発表，改定の目的は＇ Q！、ウォンの

実勢に合わせるとともに国内通貨を安定させる，③輸出を促進して自助経済の基礎

を固める，③外貨消費の節減を促す，（℃ドノレの割当てをめぐる政府と財界との汚職

を一掃する，ことであるとのベた。

レート改定に対する反響は，財界特に輸出業者は，やむを得ないものとして改定

を支持しているのに対L，識者および多数の製造業者は改定がラ （｝）物価騰貴を自動

的に誘発する，②輸入原材料価格が騰貴して生産物コストが上昇するヲとして批判

的である。 (The Korea Times) 

5月3日

［米韓関係〕

V米，韓国のレート変更を歓迎一一ラスク米国務長官は，韓国の為替レート変更

について声明を発表，米国は韓国の新措置を歓迎するとともに，韓国経済拡大のた

め協力と支持を続けることを明らかにした。

同長官はまだAID（米国際開発局）は韓国の努力を支持するため，開発融資計画
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を拡大する意向で、あると述べたが，これは日韓交渉に伴う対日請求権など六億ドル

の財政問題が解決された場合，米国が徐々に対韓援助から手を引くのではないかと

の韓国の懸念を打ち消すのに役立つものとみられている。

なおIMF（国際通貨基金〉も声明を発表し，韓国は為替レート変更について IMF

と協議したが，これにより韓国の輸出は促進されることになろうと述べた。

(AP＝東京 5.3)

5月 4日

政治〕

V大統領，内閣改造に決断か一一朴正県大統領は近いうちに内閣の改造を行なう

もようである。消息通によると，副総理である金経済企画院長官と内務，文教およ

び一部経済閣僚を変更することに内定しており，共和党の一部では笹斗善総理の辞

任も要求してし、ると伝えられている。 （韓国日報）

経済）

干物価対策の基本方向を発表一金裕沢経済企画院長官は、総合物価対策の方向

を次のように発表した。工、価格は自由経済に立脚した自由市場価格機能にまかす，

:1；，主要生活必需品を十分に供給する，③価格統制はさらに調整するc また同長官は

1ドル対255ウォンのレートが維持されるように適当な操作を加える方針であると

述べるとともに、具体的諸問題に関しての対策を明らかにしたc

(1) 穀物＝絶対量を確保し供給を増大させる。小麦粉は市中価格より安い値段

で売却する。また今後，政府保有米を大量に放出する。

(2) 肥料＝農民の負担を減らす方向で補償措置を研究中であるc

(3) 綿布・油類＝価格を再調整する一方，綿布の価格統制は解除する方向で研

究中である。

（」） 公共料金二直接的に原価高騰した料金のみは調整が不斗避である。

（韓国日報〉

v物価対策に援助資金 900万ドノレを放出 金裕沢経済企画院長官は，為替レー

トの変更によって生じた物価騰貴を抑制するために， 900万ドルの援助資金を今週

中に放出すると述べた。

また，レート改定の余波をしずめるための資金をつくりだす目的で，補正予算案

を国会に提出すると述べた。 (The Korea Times) 

V レート改定で物価上昇一一レート改定の直接の反響と Lて， ソウノレでは物価が・

上昇，特に輸入原料を用いる生産物は価格が騰貴しラあるいは品切れとなっている。
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主な商品価格の動きは次のとおり。

小麦粉，砂糖，綿布，ゴム靴および金一改定前より大きく騰貴，綿糸は40仏小

麦粉10%の上昇で 1扱品 1袋が1350ウォン，砂糖は先週 1袋（66ポンド） 1 7'.f 1000 

ウォンから 1万3000ウォンへと k昇した。

米一政府保有→米4万：3000トンの放出で4:300ウォン台に下落。しかしこの価格での

取引量はきわめて少く通常の半分であった。

建築材，海産物，燃料一横ばい状態。 (The Korea Times，朝日新聞〉

v輸出目標改定一一政府は，今年度の輪出目標を 1億0500万ドルから 1億2000万

ドノレに改定すると発表した。これはレート改定が輸出増大に有利に作用するものと

みて決められたものである。

5月5日

〔経済〕

(The Korea Times) 

v第2・四半期資金計画白紙化一レート改正に刺激された物価高騰を防ぐために

当分の聞は金融機関の貸出しを極度に抑制する方針である。これに伴い最初3億ウ

ォン（一般資金 1億，限度外2億〉に内定していた第2・四半期金融部門資金計画

は事実上白紙化されることになり，これからの貸出し増加は殆ど不可能になった。

（韓国日報）

’65年度穀物政策の転換に苦慮、一一一政府はインフレ傾向に抗して国民済済の安定

化をはかるために，来年度の穀物基本政策の転換を考慮中である。元農林部長官は

「新政策は穀物の統制および自由市場取引の両方を認めるものとなろう」と言明し

fこO

新政策の主な点はラ D地祖税.7k利税の物車内化 これは食糧管理機構の大改革を

意味する。②これによって春窮期に全人口の 1:b月分の穀物を確保する，③穀物市

場を開拓するとともに，米穀担保金融制度を拡大する，などである。

しかし農民たちは，この地祖税・ 7K利税の物納化には強く反対している。

(The Korea Times) 

5月6日

〔米韓関係〕

v米太平洋地区司令官，援助削減を非難一一近く退任する米太平洋地区司令官フ

ェノレト提督は，ホノルyレにある太平洋・アジア問題審議会で演説し，米国の対韓援

助が削減されていると非難， 「11年前に休戦にはいった韓国はいまだに戦争状態に

ある。北韓は一つの脅威であり， Iド共は広大であるのみならず，厳格で機動性のあ
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る国で，再び兵力を集結できる」と述べた。

韓国

（朝鮮日報）

, USOM, 2000万ドル長期借款交渉を否定一－USOMのスポークスマンは，経

済企画院が USOMと原料輸入のための2000万ドルの長期借款交渉を始めたという

報道を否定した。 (The Korea Times) 

「経済〕

v政府「レート改正に伴う経済施策」を発表一一経済閣僚会議で決定した同経済

砲策の骨子は次の通りである。

ll) 当面の物価対策として，鉄道，電気料金，石炭価格などの公共料金の現在

価格を維持し，ガソリン価格も上げない。

② 小麦粉，綿布の公定価格を引上げる。

③ 一般家庭に対する穀物の配給を大幅にふやす。

}) 財政金融rmで、緊縮政策を強化するO

.3) 特別関税法または過当利得税法および輸出補償措置を応止する。

（朝鮮日報）

V 崖主主相，レート改定で国会に報告一一崖首相はレート改定について国会に報告，

今回の改定により「失うものより得るものが多し、であろう」と述べた。同首相はま

た， レート改定の理由として次のことをあげた。

l) 外国為替管理を「自由化」しまたレートを実勢に合わせることによって，

輸出産業に刺激を与え，国際収支を改善するc

② 政府収入の源を拡大する。

；あ 「非現実的｜な為替レートの結果としてのさまざまな経済的なゆがみを取

りのぞく。

崖首相ほ，レート改定の時期（春窮期〉についての批判が存在することを認めな

がらも， 「現在の経済情勢のもとでは，これ以上待つことができなかった」と述べ

f二。 (The Korea Times) 

T パス・タクシー業者，料金引上げ要求 ソウル・パス・タクシ一所有者協会

は，交通部当局が料金値上げを来週月曜日までに認めなければ、業務をストップさ

せると発表した。業者側の要求は，レート改定で燃料や部分品が値上りしたので現

行料金5ウォンを15ウォンに引上げることを認めよ，というもの。

(The Korea Times) 

5月 7日

：経済
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韓国

Vウルサン精油工場操業開始一一韓国最初の精油工場であるウノレサン（蔚［ll）精

油所が正式に操業を開始，国産第 1号のガソリンを生みだした。国営の韓国精油会

社が所有するこの工場は，経済発展5ヵ年計画の重点事業の 1っとして1962年のは

じめに着手されたもので，外貨1599万5000ドルとウォン貨3億5000万ウォンを投じ

て完成したもの（操業資金として，米国のガノレフ・オイル社が2500万ドルを投資し

ている〉。

日産精油能力は 3万5000パレyレで， ドラムかんで，ガソリンが5270個，ジェット

燃料1万6000個，灯油 1万1000個，重油5万6000個，および溶剤，アスフアノレトな

どその他のものも生産できる9 これによって年間1000万ドルの外貨を節約できるも

のと期待されているつ

5月8日

〔政治〕

(The Korea Times) 

v内閣改造構想まとまる一一朴正照大統領は，併国寺で内閣改造の構想、を明らか

にしたが，この日午後帰京するや直ちに金鍾泌共和党議長と単独会見を行ないラ内

閣改造の範囲と時期に関して具体的に協議した。

朴大統領と会談した金党議長は，副総理兼経済企画院長官を始めとする経済凹部

と，文教，保健社会，公報など 7, 8部長官の更迭と「党中心の改編」を強力に建

議したものとみられている。この意味で，来たる 9日に予定されている朴大統領と

屋国務総理の会談が注目されるがラ在総理が終始内閣改造に反対するならば＼崖総

理の進退も問題にされるものとみなされている。総理が辞意を表明した場合には，

現内閣は一旦総辞職の形式をふむことになりラ全面的な改編に近い大幅な改造が行

なわれると予想することもできるもょう。 （韓国日報〉

（注〉 韓凶日報社長張基栄氏は， 5月11日に発足した丁一桂内閣に副総理兼経済

企画院長官として入閣し，今次の内閣改造にあっては中心人物であった点，

の韓国日報の記事は注目される。

〔米韓関係）

’AID，給水事業に長期借款承認一一経済企画院は， AIDが大邸における給水3

J倍化事業の援助資金として， 240万ドルの長期借款を認めたと発表した。他の280万

ドルは政府資金で、まかなわれる。

なお，米国1963会計年度の AID借款としては， 1100万ドノレのディーゼルエンジ

ン輸入借款についで、2回目のものである。 (The Korea Times) 

〔経済〕
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韓国

V ソウノレのパス業者，運賃値上げ強行一一ソウルに 2つの路線をもっパスおよび

乗合タクシーは，ソウル市当局の認可なしに30%ないし50%の運賃値上げを強行し

fこ。 (The Korea Times〕

〔社会〕

V コレラは陰性と判明 韓国の保健社会部では釜山港に停泊中の貨物船乗組員

の中から発見されたコレラ保菌者について「乗組員全員は陰性とわかった。さらに

9日朝まで精密な検査を続けたうえ陰性と確認されれば， 9日中に乗組員の上陸を

許可する」と公式発表した。 （朝日 5.8)

5月 9日

〔政治〕

V雀斗善内閣総辞職，新総理に丁一権氏指名 崖斗善内閣は，緊急、国務会議で

「政局安定と経済発展の転換点を作り，内閣改造に当って大統領に自由裁量をえさ

せるために」総辞職することを決議し，朴大統領に辞表を一括提出した。

朴大統領は崖内閣の総辞職を直ちに受理し，昨年12月第3共和国初代内閣当時に

総理として候補にあがっていた，現外務長官丁一権氏を後任総理に指名した。

（韓国日報）

〔米韓関係〕

V新内閣への米反響一一米政府当局者は 9Fl，韓国内閣の総辞職と丁一権（チョ

ン・イノレゴン〉外相の新首班就任は全く予想されなかったものだ、ったと述べた。し

かし内閣首班が交代しでも米韓関係に基本的な変化は予想されないとしている。

またワシントンでは，内閣総辞職が野党の圧力によるものではない点にとくに注

目しており，与党の共和党内の内紛によるものとみている。 (UP I＝共同）

〔経済〕

V放出米価格を引下げ一一一政府は，放出米の価格を 1袋 (176ポンド〉当たり 300

ウォン引下げて3300ウォンにすることに決定， 10日より実施することになった。

(The Korea Times) 

V政府の韓銀当座借越増加一一韓銀からの政府当座借越は， 5月 1日現在で 292

億9300万ウォンとなり，前月より26億9100万ウォン増加した。このうち18億印刷万

ウォンは税収の逆調を補充するために一般会計から， 8億4000万ウォンは穀物管理

資金（ 7億6000万ウォン〉とその他（8000万ウォン）のために特別会計からそれぞ

れ一時借入れしたもの。

〔社会〕

- 13 -
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国

vソウル市民の“食糧よこせ”デモ一一政府の経済政策のまずさを非難する一般

市民のデモが起こった。野党の対日屈辱外交反対闘争委は，この日午後市内で演説

会を聞いたが，会場には 1万5000の市民が集まり，日韓問題よりも為替レート改定

後の大幅な物価値上がりや汚職事件を取り上げてヲ弁士が朴政権を攻撃するたびに

拍手を送った。

会が終わったあとヲ野党議員を先頭に約 300人の聴衆は「餓死する前に生きる道

を捜そう」と叫びながら，鍾路をデモし警官隊によって解散させられた。市民たち

は再び国会議事堂前に集まって「食糧をよこせ」と叫び， 2人が検挙された。

（毎日 5.9)

5月 11日

〔政治〕

幹

’丁一権新内閣成立一一朴大統領より新たに任命された丁一権総理は， 10日の夕

方までに，金鍾泌共和党議長と張基栄副総理と共に組閣人選を完了，午後7時30分

青亙台に朴大統領を訪問ヲ名簿を提出した。しかし外務長官に内定した孫元一氏が

最後まで受諾を拒否したので，丁総理が外務を兼ねることにしヲ午前10時青亙台で

新内閣の任命式が行なわれた。

了一権内閣の名簿は次の通りである。

国務総理（ 新 〉 了 一 権

副総理兼（（新〉
経済企画院長民

外 務 （ 兼〉

内務（新 〕

財務（留 ）

法務（留〕

防（留）

教（新）

日本陸士卒・前外務部長官

善隣商業卒・韓国日報社長

46歳

慶照大学卒・内務部次官

延梧専門卒・産銀総裁

京城大学卒・法務部長官

ハルピン農大卒・海兵隊司令官

ソウル大丈理大卒・共和党事務総
長

ウイスコンシン大学院卒・元経済
企画院次官

京都商業卒・元商工部長官

九州大学卒・元韓銀総裁

世医専卒・共和党中央常任委員

早稲田大学卒・元交通部資材局長

京都大学・元内務部次官

48歳

30歳

48歳

50歳

40歳

42歳

栄

権

宇

杢

基

，恩

基

料Z
FアK

朴東

復

戸、、
λJL 聖

張

楊

関

ー了

国

42歳

45歳

54歳

45歳

60歳

57歳
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柱

槽

動

小

館

善

基

杓

天

元

允

憲

均

忠

礼

ヲr

車

朴

全

呉

金

洪

林〔新〉

工（新〉

設（新〉

会（新）

通（留〉

｛言（留〉

社健
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早稲田大学・国連大使

大郎大学卒・最高会議司法委員長

京城高工卒・経済企画院長官

京城法専卒・共和党ソウル市党事
務局長

京城大学卒・法務次官

京城大学卒・元内閣事務処長

京都大学卒・ソウノレ大総長

（ソウル新聞）

v新内閣の方針 11日のソウル放送によると，丁一権韓国総理は組閣後の初閣

議を終えたのち国民へ送るあいさつを発表，新内閣の方針をつぎのように述べた。

1) 農民に対し食糧，肥料，農薬などを保障する。

公務員とくに下級公務員の待遇を改善する。

腐敗と不正をなくす。

物価の安定に最大の努力をはらい，非生産的，不急不要物資の輸入を停止

l五！韓

42歳栄

済

東

寿李報（新）

処（留）

公

39歳

50歳

錫
ど子τ，
谷

李

フじ所（転）

（留）

務

主主

総

長正

55歳

42歳

42歳

植

教

一一

日ム

ぷ」、
口

じ－J
 

V
ル
什

F
J

金

徐

金

II 

長（留〕

護処長（新）

厚子力院長（ 留 ）

処止
巾法

J妥

67歳主主
仁コ日Jl・

4) 

する。

（新亜）

野党側の政略的宣伝はいっさい排撃する。

学生たちが安心して勉学できるよう努力する。

言論の自由を絶対に保障し，正確な報道を期待する。

日韓会談は早急に処理したい。

共産主義をなくすため全力を尽くす0

10) 内閣は連帯責任制にする。

V野党の反響

6) 

7) 

8) 

9) 

民政党一←われわれは新内閣に新しいものを期待することはできない。現体制の

もとでは政治の直接責任は朴大統領にあり，内閣の交代は殆んど無意味である。

民主党 内閣交代は政府の腐敗や不品行を正す意図から出たものでなく，与党

内の慢性的な権力闘争の結果というべきだ。 (A p 読売 5.11)

［経済〕

v新内閣経済閣僚の所信表明

長基栄経済企画院長官一一④政府は原則として財政引締め政策をつづけるが，必

要に応じて通貨供給と外貨消費の双方において柔軟な対策をとる。③必要物資の輸

入のためには，外貨保有がたとえ本年末の計画最低水準である 1億ドルを割ること

にな勺ても外貨を放出する。③インフレ傾向が貧富の差を拡大しているので中ない

( 139）一← 15 -



韓国

L低所得者層の所得増大に努める。

朴東杢財務部長官一一①今回の為替レート改定の結果もしデフレ傾向になれノばラ

銀行融資に関する現行の諸制限を緩和することになろうが，当面は金融引締め政策

をつづける。②商業銀行の直面している資金繰り難については，法定準備率引下げ

が解決策として考えられる。

車均槽農林部長官一一①もし必要なら，穀物に関して生産から供給までの全面的

な統制にふみきる。②当面は穀物配給量をさらに拡大した制度および種々の手段に

よる市場価格の操作を含む部分的な統制策をとる。

朴忠勲商工部長官一一①輸出の増大には全力を尽したいが，それには財界の協力

が必要だ。⑨第一の問題はいかに物価上昇を抑制するかにある。

全礼館建設部長官一一計画性のある建設事業に公明に取り組みたい。

(The Korea Time出）

5月 12日

（米韓関係〕

V米韓石油協定一米韓石油協定が結ばれ，韓国石油会社が石油の分配・生産を

掌握することになった。協定は朴商工相とパーガー駐韓大使の聞に行なわれたっこ

の協定は， 1955年の韓国一米国一韓国石油貯蔵会社（KOSCO）問で結ぼれた石油協

定を改訂したものである。 KOSCOは米国石油3社が合併したもので，米援助計画

で導入された石油生産物を配分することを目的にしていた。新協定は，韓国が蔚山

の精油所を完成しヲ自前の精油が可能となったために締結される運びとなづた。 1

条から10条迄の協定では，在韓米軍に対し， 「定期的に，継続的に現在および将来

の石油消費量・精油量を報告する」約束が定められである。一方米軍はフ 「石油の

貯蔵・精製設備を査察する特権」をもっO

新協定が効力をもつのはラ国会で可決され朴大統領が認可してから90日経過した

後であるつ

〔経済〕

(The Korea Times) 

v外貨1000万ドル緊急放出を決定一一新内閣発足後，初めて聞かれた経済閣僚会

議は，レート改定以後の物価安定のために，銀行保有1000万ドルを緊急に放出して

生活必需品の原料を導入することに決定した。 （韓国日報〕

vパス運賃値上げ要求のスト妥結一一ソウルのパス運賃値上げの抜打ちストは，

会社側が政府の60%値上げ案をのんで妥結，大人は現行5ウォンから 8ウォンに，

学生は 3ウォンから 4ウォンになった。 (The Korea Times) 
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韓国

v第 1回「経済人デーl一一第 1凹経済人デーの 5月12日， 2000人以上の経済人

がソウルの市民ホールに集い，公正取ヲ！と経済人の友好的団結を誓いあった。

(The Korea Times) 

5月 13日

〔政治〕

V一般職公務員を 5%減民 国務会議は一般職公務員2404名の減員をめざす公

務員定員令改正案を議決した。これにより公務員総数は現在の 5%減の23万2904名

になる。 （韓国日報）

v京郷新聞に手入れ一一京郷新聞は 5月12日紙の記事に原因して，同新聞社の編

集局長関載禎氏ラ特集部長卒東門氏，校正部次長金文瑛氏，記者秋泳位氏など 7人

が警察に拘束された。記者の逮捕は民政以来はじめて。

問題になった記事はヲ北韓が去る 3月27日に散布したビラの中から①米200万石

を南韓に提供する，②失業者の職業補導と生活保障を提供する，③日韓会談に反対

する，を引用して， 「現実的な救護対策がないなら，北韓がくれるという米200万

石をもらえ。日韓会談より“板門店交渉門がより切実である」と，自由労務者李竜

淳氏が投書したのを「下内閣に望む民の声！との題日で掲載したものである。

（韓国日報，朝鮮日報，朝日新聞）

（注〉 京郷新聞は， ソウル，Iiで発行され， 4大新聞の一つである。

（米韓関係1

Vキーレン USOM処長転任か一一在韓USOM処長 J.S.キーレン氏は， 6月に

インドへ転任させられるようである。 USOMのスポークスマンは「その点につい

ては何も知らなし、」と語っているが，キーレン氏はナイジエリア・ベルリンシュタ

イン氏と交替するのは，ほぽ確実と忠われる。キーレン氏は， R.T.モイヤー氏に

代って， 1961年より処長をつとめていた。 (The Korea Times) 

V ウオーカー・ヒルを米第8軍に一部貸与一一米第8軍はウオーカー・ヒル観光

地を米軍の保養・交際地とすることに決めた。貸与料は年間 5万ドノレといわれる。

しかし，それだけでなく，これら将兵が毎年使用するドルだけでも 5万ドルにはな

ろうとし、うっ (The Kroea Times) 

〔経i斉〕

V原材料輸入に約3500万ドル放出 政府は本年前期に，物価安定のための重点

政策として，原材料輸入のため3526万6000ドルを放出すると発表した。このうちわ

けは張基栄経済企画院長官とキーレン USOM代表が去る12日に合意に達した1964
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韓国

年度米援助資金の1526万6000ドルと 5月3日のレート改定に際して約束されていた

安定化資金1000万ドル，それに政府外貨準備ーからの1000万ド、ル（ 5月12日参照〕で

これらの資金は 6月30日までには放出されるもょう。

5月中に使用されるはずの1526万6000ドルは鉄スクラッフ：原木・パルプラ生ゴ

ム，苛性ソーダなどの工業物資を含む36商品の輸入に当てられる。

(The Korea Times) 

V余剰農産物で 3事業計画一一レート改定と引きかえに導入される米余剰農産物

25万トンのうちの 7万5000トンによって，政府は 3つの公共事業を計画， 6月中旬

から下旬ごろに開始されるもようである。経済企画院筋によると内容は次のとおり

① 開墾事業一一毎日 6万人動員， 160日，保健社会部管轄。

② かんがい事業一一毎日 5万人動員， 80日，建設部管轄。

③ 病虫害駆逐運動週間一一毎日97万人動員，農林部管轄c

これらの事業の労務者に対する日給は，小麦粉およびとうもろこし5.4リットルc

(The Korea Times) 

V ソウルの米価再び上昇一一政府保有米の放出て一時上昇のとまっていた米価は

ソウルで再び上昇しはじめ，卸売りで 1袋4600ウォンヲ小売りで 1袋4700ウォンに

なった。理由は，①食糧不足のもっともひどいソウル近郊へ米が流れたヲ②ソウル

の一般市民は， 1袋（176ポンド〕単位で売られる政府放出米を買えないことにあ

るとヤわれている。 (The Korea Times) 

V全農協司米を公売一一一全国農業協同組合中央会はヲ政府の米穀融資計画による

保有米のうち 250万ブッシェルを公売することに決定した。これは農協に米を預け

入れた農民が，その証書を米ブローカーに安く手放すのを防ぐためである。

(The Korea Times) 

〔社会〕

V韓労連，労働法改正に反対一一韓国労働組合連盟はラ政府の労働法改正の動き

に対して，全国的な反対運動を行なうことを決めた。 17日に全国12の主要都市で集

会を開くほか， 20日の国会公聴会でも労働組合の見解を呈示する予定。

(The Korea Times) 

5月 14日

〔日韓会談］

V 日韓本会談を来週再開一一14日のソウル放送によると，丁首相は，一時中断さ

れていた日韓会談本会議と閣僚級の漁業会談を来週再開すると言明した。元容爽無
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任所長官が会談の首席代表として18日東京に向かうことも明らかにした。

（朝日 5.14)

〔経済〕

V経済5団体が金融緩和を要請 韓国経済人協会，韓国貿易協会，大韓紡織協

会，韓国製粉工業協会，中小企業協同組合中央会の経済5団体代表は，張基栄経済

企画院長官と会見，①銀行信用の緩和，②原料輸入用のドル割当に使用されている

国内通貨預金率の引下げを要請した。 (The Korea Times) 

, 1965年度化学肥料計画 政府は1965年度の化学肥料需給計画を発表した。供

給必要総額は40万5063トンで，今年度より 5万4729トンの増加となっている。内訳

は，窒素肥料20万7855トン， リン酸肥料14万5957トン，カリ肥料5万1251トンであ

る。

これらのうち24万7100トンは国内生産と AID援助資金輸入によって供給するこ

とになっているが，残り 15万7869トンは政府外貨準備その他の方法で輸入しなけれ

ばならないっ

5月 16日

〔経済〕

(The Korea Times) 

v輸入害tj当の一部決定一一商工部は，レート改定に伴う物価騰貴を抑制する目的

で1000万ドノレの政府保有外貨を，第2四半期の輸入外貨割当額3160万ドルに追加，

うち1470万ドルについてその具体的使途を明らかにした。

割当先別一一貿易業者 918万9000ドノレ

製造業者など最終需要者 272万8000ドノレ

非常および予備用 286万3500ドノレ

品目別一一一非食用原料 129万4000ドノレ

鉱物性燃料および潤滑油 336万3000ドノレ

化学・薬品類 306万7000ドノレ

その他原料 280万9000ドノレ

各種生産物 4万1000ドノレ

その他 50万0000ドノレ

予備 286万3000ドル（TheKorea Times) 

v財務部当局，銀行準備率引下げに賛成一一財務部事務当局は，商業銀行の法定

預金準備卒を20%から12%に引き下げることに反対しないとのべた。

(The Korea Times) 
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V卸売り物価指数4.1%増一一韓銀の発表によると， 4月25flから 5月5日まで

の期間の全国卸売り物価指数は201.3 (1960年二100〕を示L, 4.1%増である0 5 

月 3日のレート改定で特に上昇した。穀物は10.1%上昇，その他の商品も 2.4%上

昇している。

一方、ソウルのj肖費者物価指数は4.4%上昇して189.1を示した

5月 17日

〔国連］

(The Korea Times) 

V国連代表に金溶植氏一一一崖内閣時代の無任所長官金溶植氏は，丁新内閣の公報

部長官に転／＿Uした李寿栄氏の後任として国連常駐代表に任命された。

(A P一朝日 5.17)

5月 18日

〔経済〕

V外貨準備200万ドル減少一一韓国銀行の統計によると 5}J 10日現在の外貨準仙

は1億2880万ドノレで， 4月末に比ペて 200万ドル，昨年末に比べて80万ドノレの減少

である。

外貨準備の減少は， CD駐韓国連軍からのドル収入の減少②輸入の増加ラによる！

一方ドノレ受取りは220万ドルでラ内訳は輸出 100万ド、ノレ，国連軍からのドル収入120

万ドルである。 (The Korea Times) 

5月 19日

L米韓関係］

Vハウズ総司令官，統一について語る 在韓国連総司令官ハウズ将軍はラ次の

ように語った。 「もし，国際間の外交政策に何の変化も生じないならば，南北朝鮮

の平和的統ーは望み薄であろう。南・側の国民は共産主義を好まず，北側の国民は共

産主義の専制的政治の下にいるからであるJ (The Korea Times) 

V企画院は米に追加援助要請一一張経済企画院長官は，価格安定政策と生産増大

政策を遂行するための基金として，本年度分の追加援助を米政府に要請した。パー

ガ一大使と企画院側との経済問題に関する会談の席ι韓国側が要請したものであ

るつまた席ιレート改定後の輸出振興策についても意見を交換した。

(The Korea Times) 

i fl韓会誌
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曹対日交渉で首脳協議 韓国政府首脳は，日韓会談につし、てあわただしい会談

を重仏早期妥結方針に対する再検討じ早期妥結が困難な場合に対する善後策と

の両国作戦を協議したといわれる O

この日午前，政府は丁総理，張副総理，元無住所長官ヲ鄭外務部次官が列席して

日韓問題関係閣僚会議を聞き，午後には日韓問題について朴大統領と総理，副総理

の3者会談が聞かれ，さらにパーガー駐韓米大使は元無任所長官をたずね，それぞ

れ 1時間にわたって協議が続けられた。 （朝日 5.19)

〔経済1

' rp小企業に融資一一商工部はヲ 1億6000万ウォンを中小企業への政府融資資金

とLて即刻放出することを決定した。この種放出はラ去る 3月の 2億ウォンと合わ

せてこれで3億6000万ウォンとなる。

新資金のうち， 9000万ウォン（累計 1億9000万ウォン）は運転資金としてラ 700(}

万ウォン（累計 1億7000万ウォン）は中小企業協同組合中央会の合弁事業に融資さ

tしる。 (The Korea Times) 

, £1H子券発行高増える 銀行券発行高は， 5月151=!現在200億6600万ウォンに

達しラホワン貨が現行のウォン貨に変更された1962年 6月10日の水準より 35億ウオ

ンの増加を示しているc

5月 20日

［政治）

(The Korea Times) 

V “中立化による朝鮮統一の動き” （米紙報道〉と各界の反響一一5月16日のワ

シントン・ポスト紙は，英特派員リチヤード・ハウフ氏のレポートとして“中立化

による朝鮮統一の動き竹として次のように報じた。

「現在韓国内で進行している政治危機，経済的困窮による圧迫とアジアにおけ

るフランス外交の優位性を考えると， ドゴール型の中立化統一案はアジアにおい

て現実性があるようにみえる。クーブド・ミルピノレ仏外相と親しい間柄にある韓

国の丁一権新首相はラフランスからの援助の約束をとりつけてし、るといわれてい

る。

フランスはまず第 1に，韓国中立化に対する北京の保証をとりつけると約束し

第2に南鮮と北鮮が別個に望んでいる再統一の条件を調整し北鮮側の承諾を得る

ことも約束したc

最近，日韓交渉が再び中断されたため，日本は現在朝鮮中立化統一案を支持す

る閉向が強まりつつある。また， H本の大企業の経営者達は，学生の過激なデモ
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が政府を脅かしている韓国に対しては，それほど投資意欲はないのが現状であ

る。

朝鮮戦争の苦い経験にもかかわらず，南鮮の大部分の人達は日本の金融支配下

にはし、るよりは北鮮との統ーを望んでいる。」 (The Korea Times) 

v政府は“中立化”のうわさを否定一一政府および与党は，北鮮との領土的統ー

による中立化の試案に対し，強い反対の立場を明らかにした。

前掲ワシントン・ポスト紙の“中立化”レポートに対して丁首相は「全く事実無

根だ。朝鮮戦争のときに陸軍軍人として北鮮軍と闘った私が，わが国を共産化する

ような中立化案に賛成するはずがない」と言明した。

丁首相は，この問題に対する政府の態度として「国連監視の下で朝鮮全体の自由

な，民主的な選挙によってのみ朝鮮統一は司能である」と表明した。

また政府のスポークスマン（虚錫噴公報部次官）は， 「政府は，フランスがイン

ドシナに提案した中立化統一案を含むあらゆる種類の中立化案には絶対に反対であ

る」との文書を発表した。 (The Korea Times) 

V米国務省声明 一英国の 1特派員が伝えた，この報道に対する米国務省公報官

R・ マックロスキー氏の芦明は次の通りである。

「韓国が中立化または北鮮との統一を指向する動きを見せているとし、う推測を

裏付けるし、かなる事実もない。私はまた，中共が韓国の中立を保障するだろうと

推測する根拠があるのかどうかも知らない」 （朝鮮日報 5.2)

V民政党談一一「中立化は受入れることができない問題であり，中立化が前提と

なっている援助であったら我々はこれを排撃する。少なくとも自由民主主義の枠の

中での統一でない中立化統一とは，共産化 A 歩手前を意味するものである」

（朝鮮日報 5.2)

〔社会〕

' “民族的民主主義の葬式”一一ソウノレ大学クゃランドで聞かれた模擬の“民族的

民主主義の葬儀”にはうソウル大をはじめとして，高麗，延世，東国，建国，成均

館，中央，慶照の各大学代表約2000人が集まり，市民約1000人も参加っ黒い寝棺を

前にしたある大学生は， 「君はすでに指導力を失った。君のカパネでは，反共，再

建は成就できない。安らかに眠れ」と弔辞を読みあげ、ラ 「軍事革命は民族主義理念

に対する正面きつての挑戦であり，大衆弾圧のはじまりだ」という宣言文を採択し

た。学生集会のあと学生デモが再発し， 3時間余にわたって警官隊と対立，石と催

涙弾の投げ合いが続いた。学生・市民 140人が逮捕された。 （朝日 5.20)
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f経済〕

’政府出資企業の63年度純益一一財務部の発表によると，政府出資の企業・サー

ビス機関は1963年度中に，総額36億0866万ウォンの純益をあげた。これら純誌のう

ち， 13億ウォンが政府への配当金として国庫にはいった。

主要企業・サ－eス機関の純益収入は次のとおり。

朝興銀行 9億4500万ウォン

韓国銀行 8億1900万ウォン

韓国電力KK 6億0700万ウォン

仁川重工業KK 3億3300万ウォン

忠州肥料工場運営KK 3億7400万ウォン

韓国タングステンKK l億4700万ウォン

中小企業銀行 1億4300万ウォン

大韓鉄鉱開発KK 1億1400万ウォン

なお赤字を山した企業・サービス機関のうちには，韓国貿易振興KK，韓国観光

K Kが含まれる。 (The Korea Times〕

5月 21日

〔政治〕

V武装軍人裁判所に侵入一一午前4時30分空てい隊員服装の武装軍人13名がヲ軍

用救急車に乗って検察庁宿直室に侵入した。これら13人の軍人達は約1時間20分ほ

ど検察庁宿直室にいすわって，去る 5月20日の学生デモにおける大学生達への拘束

令状発行状況を調査した。その後同軍人達は，ソウル市内城北区東小門洞4街 180

番地にあるソウル刑事地方裁判所梁憲判事宅を訪問し，約1時間20分にわたヴて，

同判事に検察庁が申請した大学生に対する拘束令状を発行するよう強迫した。

（韓国日報〉

L日韓関係〕

V 日韓非公式会談一一後宮（日入 衰・李（韓）代表による非公式会談が行なわ

れ，漁業閣僚会談の再開問題が討論された。会議は－応6月早々に聞くよう双方で

努力することになったコ （毎日 5.21)

［経済〕

v関税法国会審議へ一一朴商工相は，朴大統領の承認を得た関税法が近々凶会に

提出され最終的な審議にもちこまれよう，と語った。

関税法の修正はヲ外貨市場での投機行為を防ぐためのものであり，直接的にはレ
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ート改訂後のインフレの進行に伴ない，輸入業者が過剰な手i］：／閏をむさぼ石傾向がti¥

てきたが，これを防ぐ手段である。さらに不要不急品の輸入を制限し必需品の輸入

を促進L，外貨の蓄積をふやそうとするものでもあるc

高工部はさらに利得税の改訂を考究中である。これは主としてこの関税法が肱行

されるまでにラ無関税で不当に利益を得た輸入業者・国内生主音の過剰な利益を抑

古iJ十るために，行なわれるものである。 (The Korea Times〕

' 4月の工業生産増加 韓国銀行によると 4月の工業生査は前月に比べて 2.7

%増でラ生産指数は149.9 (1960年＝100〕を示した。季節調整を考慮に入れると，

2.5%増になる。製造工業の5.3%増に対し，鉱業および、動力はそれぞれ9.4%, 1.7 

%減であった。 (The Korea Times) 

' 4月の通貨量一韓国銀行によると， 4月初日現在の通貨量は 376億ウォンで

前月水準に比して 6億ウォンの減少である。しかし，昨年末に比較すると 3億ウォ

ン増加したことになる。 376億ウォンのうち， 50.3%にあたる139億ヴオンが民間｛呆

有ラ桟り 187億ウォンは通貨性預金である。 (The Koi:-ea Times) 

5月 22日

：米韓関係〕

' j駐韓米軍 l個師団撤収を協議一一米陸軍参謀総長R・G・ ヒノレヲ一大符が韓国陸

軍参謀総長関機植大将にラ 6Jj初め 1週間ワシントンを訪問するよろ招待したこと

が5月22日ワシントンで明らかになった。関大将は，駐韓米軍中 1個師団の撤収と

将来あるかも知れないベトナムへの韓国軍支援問題等に関し国防省の官吏達と会

談する予定であるc

［経済〕

（ワシントン特派員発一韓国日報）

V第2次5カ年計画の立案に着手一一張基栄経済企画院長官は，国会の財政経済

常任委員会で発言し1966年にはじまる第2次5ヵ年経済発展計画の大要を今年中に

提出する予定であると語った。張長官はまた，この作業には（！）アメリカと西ドイツ

の技術顧問団と密接な連絡をとる，②ヱカフェと技術援助について交博中であると

のべた。 (The Kor 

V物価指数10日で 6.1%増一一一韓国銀行の発表によるとヲ 5月15日現在の全国卸

売り物価指数は10日前に比べ 6.1%増で213.5(1960年＝100）であるのこれは昨年

末の指数164.7に比べ 29.6%増となっている。物価指数の急上昇は，主として，レ

ート切下げによる輸入物資の価格騰貴によるものc

穀物以外の商品が7.6%の高騰（金属7.1%，木材5.7%，紙7.6%，生ゴム・ゴム
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製品7.7%各上昇入一方，穀物価格は 0.9%上昇（大麦・小麦2%低下ラ米・豆類

2%上昇）しただけである。

ソウルの消費者物価指数は主として食料品の値上りでこの期間に 0.7%上昇して

190.4となったc (The Korea Times) 

v原綿購入に1300万ドル 経済企画院は，米 PL480号による1300万ドノレの資

金を原綿購入に充てるよう，韓国銀行に指示した。レート改訂のためヲ AIDではす

でに決定済みであった放出が，韓国政府により引きのばされていたc

(The Korea Times) 

V石油税率の引き下げ 政府は，為替レート改訂にともなう一連の措置として

：石油生産物への課税率を以下のようにヲlき下げることに決定したc

D ガソリン税， （輸入コスト十使用コスト）の300%から100%へ。

号発電所および機関車用ディーゼル油は免除c

今回の減税措置は 5月3日の通貨の切り下げ（dernluation）以来上昇のきざしをみ

せてし、る石油生産物価格の上昇を押えるためのものでありラさらに他物価への波及

乞おそれでのものでもある。

この減税措置によりァ今年度の租税収入は 3億7800万ウォン減少して16億8600万

ウォンとなる見込みである。

同時に，政府は蔚山精油所で精製される石油の価格を17.2%引き下げ， 19.2ウオ

ン (1リットノレ当たり）とした。

「外交ニ西独〕

(The Korea Times) 

甲西独から借款か一一－22日のソウル放送によると，朴大統領は同日の記者会見で

1韓国は西海岸の干拓事業を行なうため西欧諸国から 1億5000万ドルの借款を受入

れるよう目下交渉を進めている」と言明，さらに司 「この借款は干拓事業から生産

される現物で、長期返済する。今後，西欧諸国の専門家と干拓事業に関する多くの交

法乞あわせて進めることになろう」とのべたc （新亜一朝日）

5月 23日

l政治］

V 「政局不安は扇動による」朴大統領談 朴正県大統領は，政局の不安は「根

本的に，一部政治家の無軌道な言動，一部言論の無責任な扇動，一部学生の不法行

為，攻府取締りのオーバーな寛大さ」にあると断言し‘ 「政府はより厳格に不法行

為を処罰する方針である」と語った。 （朝鮮日報）

社会〕
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v学生ヂモ七動者に深夜リンチ一一一5月20日の「民族的民主主義の葬式」で吊目：

を読み，また先に学園に対する情報組織としての「YT P」を暴露したことのある

ソウル大文理科大学3年宋哲元君は，午前零時をすぎた深夜警察官と自称する 4人

によって中部誓察署に連行された後，所在不明の山中に連れられリンチを加えられ

た。負傷失神した同君はその後東大円警察署に引渡され留置されたが，拘束令状l↓i

請が棄却されたために釈放され入院加療中である。 （韓国日報，朝鮮日報）

（注〉 Y T  Pとは，学園での情報日動のために作られた情報機関としての青年，也、

想、会の日l行称であるコ

〔米韓関係J

V米上院歳出委， 900万ドルの米軍基地建設費用を承認 米上院の歳出委員会

は，韓国における米陸空軍基地の諸設備建設用資金として 900万ドルの支出を認め

。
た Cl、heKorea Times) 

〔日韓関係：

v 「日本の民間経済協力拒まぬ」朴談話十一23日のソウル放送によると，韓国の

朴正照大統領は，記者会見し「日韓両国の国交正常化が先で，経済協力はそのあと

であると L、う韓国政府の従来の方針には変りはない。しかし国交正常化前の日本の

民間経済協力は，請求権とは関係なし善意の民間経済協力は阻止しないJとのべ

fこ。 （新亜一朝日 5.23

（経済〕

v穀物輸入業者に利潤制限一一経済閣僚会議はラ大韓農産株式会社と大星産業株

式会社の 2穀物輸入業者に対し，その手lj潤を輸入コストの 5%以下に押えることに

決定した。

合計12万トンの小麦が上記2社を含む 3業者によってパーター取引で輸入された

が，これら業者は輸入コストに等しい額以上の利潤を得ていたといわれている。

同会議はまた，今年度の食料不足が，この種パーター貿易による穀物輸入が必要

なほど危険なものではないことに意見が一致した。

（注〉 食料供給計画iによると，今年度の食料不足は，当初58万9000トンと見積ら

れていた（総需要見積り量 572万1000トン， うち国内供給量517万3000トン）c

一方，輸入計画総量は， 109万2000トン（PL480号より76万2000トン，外貨準

備より20万トン，問題の12万2000トンを含む13万トンがその他の方法）となっ

ているので，大支の大幅な減産がないかぎり50万トン以上の余剰があるラとい

うものコ (The Korea Times) 

5月24日
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〔政治〕

v政府戒厳令宣布を考慮中 政府は 5 ・20学生デモや武装軍人の裁判所侵入事

件などによる政局の不安がさらに拡大し，最悪の事態になった場合に，「非常措置」

を取ることを考慮しているものとみられている。しかし「非常措置」の種類につい

てラ閣僚の一部と共和党内強硬派の一部では警備戒厳令の宣布を主張しており，了

一権総理を初めとする閣僚一部と共和党穏健派ではこれに猛烈に反対しているもの

と伝えられている。 （朝鮮日報）

5月 25日

（経済J

' 「大麦の政府買上げはせずJ 卓均椿農林部長官；L 「この夏に収穫される

大麦の政府買上げをしなし、」とのべた。また大麦の市場価格がきわめて不振なので

農民を赤字負担から救うため農林部は，大麦金融計画（農民に対する大麦担保の政

吋融資）を発足させるか，または政府保有穀物の放出に制限を加えるかを考慮、中で
_,- cア

＆） ’弓 o ( The Korea Times) 

ltl会J

V学生デモで 160人検挙一一韓国各地で，学生革命（4.19）の精神を守れという

決起大会が開かれた（資料参照）。集会では， 120日のデその逮捕者の釈放を要求，

②軍人のソウル地裁占拠に抗議し，司法権を擁議する， （:J官憲の学園介入反対，を

決議した。各地でデ、モが行なわれ，ソウルで80人，春川で80人が検挙された。

（毎日 5.25)

5月 26日

L政治J

' 「学生デモの背後に革新勢力」一一一楊燦宇内務部長官l士、 5月20Hの「民族的

民主主義の葬式」および学生デモの主動者は社会主義の同調者ーで、あることが警察の

捜査によって明らかになったと発表した。同長官は，デモ主動者は革新系人物から

資金を受取っており，数人の革新系人物を取調べ中であることも明らかにし，また

氏主党，民政党の野党がデモを扇動してし、ると主張した。

これに対し，民政党スポークスマン金泳三氏は「共和党政府は野党をおとし入れ

ようとして，われわれがデモ学生に資金を提供していると言ってし、るがラこれは脚

本としては余りにも幼稚である」と述べた。 （朝鮮日報〉

’ 「軍は現事態を注視」　参謀総長談━━━　機植陸軍参謀総長は陸軍本部に各部
← 27一一 巴－
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隊の主要指揮官を召集し 5月25日の学生デモで採択された決議丈の中に「組7生歩

反保守」という字句があるのは，社会を混乱させ国家の運命を危機に導く不純な行

動であると規定しラ 了J軍i土現在の事態を注視している｜ことを強調した。

（朝鮮日報）

〔米韓関係］

V第7艦隊の長j令官訪韓一一米第7艦隊のT・H・ムーラノレ司令官は 1日滞在のごf'

定で訪韓した。 (The Korea Times) 

〔日韓関係i

V 日本から漁船10隻輸入一一外国投資促進委員会は，借款ベースによる日：本から

のマグロ漁船10隻の輸入を認司したυ この 270万ドルの借款は日本食品株式会社の

300トン級漁船10隻にふjするものである。借款は年手IJ6%の10年の延払いによる乙

(The Korea Timεs) 

〔経済〕

v補正予算は約60億ヴ才ン一一張経済企画院長官は記者会見で，新補正予算の財

源を70億ウォン（見返り資金55億ウォンラ税収15億ウォン〉に決定したと発表した

しかし張長官はこのうち少くとも10億ウォンは来年度予算に繰込みたいのでヲ補正

予算規模は約60億ウォンになるだろうと語った。 (The Korea Times) 

5月27日

［米韓関係：

V米公使， 日本の対韓テコ入れ要請一一一ヱマーソン駐日米公使は，外務省に後宮

アジア局長を訪れ，悪化しつつある韓国内の政情について意見を交換するとともに

韓国の経済危機救済のために日本がノリなどの海産物をはじめ韓国産品の輸入量を

ふやすなど，経済面で積極的にテコ入れするように要請した。 （毎日 5.27)

〔経済つ

V余乗I］農産物の導入で、開墾一一一経済企画院と -USOMは共同声明を発表してヲ 64

年度にPL480号第 2項によって導入される余剰農産物7万 5000トンの穀物を使っ

て， 23万 2081町－歩の土地を開墾， 100万人以上の就業人口を吸収する食糧増産雇用

計画を明らかにしたQ （韓国日報）

V国連との合同士地調査一一政府は UNSF（国連特別基金〉およびFAOとの間

で，合同士地調査計画のための協定に調印した。この協定によると，土地調査は今

後3年半にわたって行なわれる。総経費 100万 7540ドルのうち， 67万 2600ドルは

UNSFが受け持ち，残り 33万4940ドノレは政府が国内通貨で、負担する。
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(The Korea Times) 

V麦作，平年作を上回る見込み一一農林部の発表によると， 5月5日現在のこの

夏の麦作の収獲予想、高は103万5480トンに達し，平年作の6.4%増となっている。内

訳は，大麦43万4432トン，裸麦44万8291トンラ小麦13万6892トンラライ麦 l方5865

トン。

なお今年度の麦作耕地面積は， 279万1090エーカーで，平年に比べ 14.7%増とな

っている。

5月 28日

〔政治〕

(The Korea T1r立es)

V野党，朴大統領下野勧告を決議一一一野党では，朴大統領に対する政治責任を追

及するために， 「下野勧告決議案」を提出することに決定した。その理由はラ現在

の難局を民心の離反と合わせて考える時に，朴大統領の能力としては収拾打開する

見込がないからであるというもの。 （韓国日報）

5月 29日

［政治〕

V学生が政府に最後通告 ソウルの大学校学生指導者28人はソウノレ大学校法学

部で会合，政府が30日深夜までに学生側の要求を受け入れなければ断固闘争を行な

うとの最後通告を政府に送った。学生側の要求とは

①過去10日間に逮捕されたデ、モ隊約20人の即時釈放，②大学構内に侵入した警

官，学生の大量逮捕を要請した空てい隊員に対する厳罰，③官吏の汚職追放，独

占買弁資本の没収とこれに対する政府の陳謝

の3項目である。 (UPI－毎日 5.30)

V学生デモをめぐって首脳部会談一一一丁－－ti首相は金国防，楊内務，す文教の各

部長官，陸軍参謀総長，金中央情報部長，キト治安局長らを招いて，同日28の大学学

生が要求した対政府最後通告と，これによって生ずる今後の事態について緊急協議

した。

この会議では学生たちの行動に対して政府は強い決意で臨むべきであるとの意見

の一致をみたがラ同時に学生たちが要求している裁判所乱入軍人の厳罰，学生指導

者リンチ事件関係者の処罰についても，その線に沿って処置することを確認したと

いわれる。

（米韓関係1
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曹化学肥料プラント建設に米韓協定むすぶ一一蔚山化学肥料プラント建設の米韓

共同出資に関する協定が，米国のスウィフト・コンソ／レチュームと韓国忠州肥料会

社との間で締結された。

化学肥料プラント建設は第 3回目のものであり，韓国最大の規模（現在操業中の

2つのプラントの 3倍の規模〉とし、われる。年間14万4000トンの肥料をつくるこの

プラントは， 1966年完成の予定。

資金については， 1350万ドルーースウィフト・コンソノレチウムヲ 2000万ドル一一

AID借款， 13億ウォン一一韓国国営企業の各々が出資する。同様な協定が来週中に

米・韓間で締結される予定であり，これら 2つのプラシトが完成されれば，韓国は

肥料の自給が可能となり，毎年4000万ドルが節約されることになる。

（注〉 1350万ドルのうち700万ドルは投資による。残りの 650万ドルは年矛1]5.5%

の12年満期の借款による。 (The Korea Times) 

［経済〕

’砂糖・ミツの関税率引き上げ一←財務部は，従価税を適用されている砂糖・ミ

ツの現行の低率関税率を変更し，これら二商品に高関税率を課すると発表した。税

率の変更は，最近の圏内市場での価格騰貴により，砂糖業者が不当な超過利潤を得

ているが，これを防ぐことを目的としたものである。

精製糖の供給価格は，現在222ウォン（ 1斤1.3ポンド）であるが，この価格をド

ル・レートに換算すると 1ドノレ＝1140ウォンに相当する。そのため，輸入業者は l

斤当たり 120ウォン以上の利益があがる。

砂糖は22ポンド当たり76ウォンまでは輸入業者から関税を徴収してきたが，今後

課税率は，従価率を適用する限り 500%まで引き上げられることになった。

(The Korea Times) 

5月 30日

〔政治）

v丁首相，学生代表と会見十一一丁一権韓国国務総理は学生代表6人と会見し，③

当局者の不正，腐敗はきびしく処断する，②裁判所に侵入した軍人は軍法会議で処

罰する，③財閥は赤十字に多額の寄付をするなど反省を示しているーなど学生たち

の要求について政府の態度を説明し，慎重な行動をとるよう要望した。学生たちは

この回答をもとに同夜今後の方針を協議した。

この日の会見で学生たちはソウル大学文理学部四年金重泰君に対する指名手配を

取り消せば金君を自発的に出頭させると申し入れた。これで金君が当局の手で殺さ
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れたという28日の野党議員への手紙事件はイタズラだ、ったことが判明した。

（毎日〉

V学生ら実力行使を決定一一難局打開全国学生対策委員会は，学生代表に与えた

政府側の回答を検討した結果，了総理の答弁は「微温的であいまいである」として

6月1日正午を期して各大学単位に，ハンストを含む平和的方法による実力行使を

行うことに決定した。 （韓国日報）

〔韓国一西独関係〕

V西独大統領訪韓， “中立化による朝鮮統一”に反対一一ーゲソレシュテンマイアー

西独大統領は 5月29日韓国を訪れ，国会で演説，①自由陣営の団結と，③今後の西

独韓国聞の緊密な関係を強調した。

また同大統領は30日，記者会見で対韓経済・技術援助の増大に努力すると約束し

た。統一問題については，領土的統ーという共通の課題をもっ両国は，お互いに協

力し合わねばならないし，ともに発展しなくてはならない，と語った。さらにフラ

ンスの韓国中立化統一提案に反対の立場を明らかにした。 (The Korea Times) 
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〔資料〕

〔学生デモに関する資料〕

韓国学生総連合会加盟の34大学は， 5月25日，いっせいに難局打開学生総決起大

会を各大学別に開催したが，各大会では次のような救国宣言と行動綱領を採択した

これは 5月20日に民族的民主主義の葬式を行なって以後の，学生たちの対政府要求

と行動目標をかなり鮮明に主とめたものとして注目に値する。

救国非常決議宣言

民族5000年の歴史をわい曲させるか，正義と自由の力によって， 3000万民族の運

命を，封建・外圧・独裁・新植民主義の支配から脱出させるかを決定する国家の超

非常時にあたり，われら全国百万青年学徒は次のように決議し宣言する。

1. 現為政者は， 5.16軍事革命以後に行なわれた数多い不正腐敗行為を徹底的

に究明し，国民の前に謝罪せよ。

1. 神聖な学園に侵入した一部無法テロ軍人と関係責任者を即時厳重に処罰せ

よ。

1. 早朝に裁判所を強襲した一部無法テロ軍人と関係責任者を即時に厳重処罰

せよ。

1. 拘束中の愛国学生を即時釈放せよ。

1. 親進歩・反保守の強い4.19, 3.24の熱風に対する，反進歩・親保守の悪ら

つな便乗陰謀を粉砕せよ。

1. 破局に直面した民生苦打開は，亡国・独占・買弁の財閥に対する没収処分

から出発せよ。

1. 政治資金を明朗化する立法措置を取れ。

1. 危険千万な非常時局を作る，誇張した布告や根拠のなし、誇大宣伝を中止せ

よ。

1. 正しい学生たちの叫びが，堕落した旧政客ないしは認識不足の一部政治派

閥のものではないことを明らかにすると同時に，彼らのいかなる便乗行為をも許

さない。

行動綱領

今日われわれは，民族の進歩と繁栄のための草命隊列における前衛であることを

再び確認し，全国学徒の名前において，われわれの行動路線を明確にする。

1. 今日の我々の総決起は，百万学徒と3000万民族の切実な要求であることを
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確信する。

1. 今日の行動は，憲政守護と自由民主主義原則の下にあり，無秩序な破壊行

為でないことを明示する。

1. 今日の行動は，全国大学生の共同意思と共同行動の決議によるものである

ことを宣告する。

1. 今日われわれの行動に便乗しようとするいかなる党派もこれを排除する。

1. 今週内に，我々の正しい主張が貫徹される画期的転機が達せられない時に

は， 4.19精神で実力闘争も辞さないことを明らかにする。

1964年 5月25日

建国大学以下34大学校

(5月26日朝鮮日報）

f新レート制度の内容に関する政府解説〕

5月3日午前零時を期して，外貨レートとその制度を変更する旨の発表と同時に，

次のような解説が当局によって発表された。

1. 外国為替レート

(A) 基準レート二255ウォン対1米ドルをもって， 国際通貨基金 (IMF）との取

引レートにL，次の市場レートおよび対顧客外貨売買レートの最低率とする。

(B) 市場レート＝市中で、行なわれる外貨証書の自由な売買に従って決定される実

際のレートで，随時変更され，貿易取引など一般外貨取引はこのレートで行われる

ことになる。

給） 対顧客外貨売買レートニ基準レートを最低にして，市場レートを参考に，韓

国銀行で指定外貨別（米！ごノレラ英ポンド，西独マルクおよば香港ドノレの 4種）に毎

日決定して告示するレートで行なう。②韓国銀行は対顧客外貨売買レートを定める

には，先に買入レートを決定し，これに 0.6%に当る金額を加えた率を売渡レート

とする。③このレートは，外貨銀行または外貨商が一般顧客と外貨証書を売買する

かまたはその他の外貨取引を行なう場合に適用される。援助資金の使用と国連軍輸

入もこのレートによって行なう。（4）韓国銀行は，このレートの操作により間接的に

市場レートをある程度調整し，外貨投機を防止し，外貨レートと外貨市場の安定を

期待することができる。

しかし実勢を無視した市場レートの固定操作は，外貨証書制度の本来の目的に反

するものであるから，市場レートが実勢を反映して変動する場合，政策上特別な理

由がない限り，その市場レートの変動に順応して変更するのが原則である。従って
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この買入レートを市場レートより 2割以上高く定めるとか売渡レートを低く定める

場合は，事前に財務部長官の承認を受けなければならない。

（同過渡的措置による例外的レート（略〉

2. 外貨証書制度

(a) 居住者の外貨取引は原則的に外貨証書による。

① 外貨銀行に集められる居住者の外貨に対しては，居住者の選択に従い，外貨

銀行がその日の対顧客外貨レートにより国内通貨で支払って買入れるか，または同

ーな外貨額を表示した外貨証書を発行して交付するO

②外貨銀行もその外貨買入保有額の限度内で，居住者であり外貨需要者として

認められた者に対し，国内通貨と交換に外貨証書を売払うことができる。韓国銀行

は財務部長官の承認をえて，その他の居住者に対しても国内通貨と交換に外貨証書

を発行することができる。

このように外貨銀行に外貨証書売却を認めるのは，外貨証書の需給調節で外貨の

投機を除去し，市場レートの安定を期待するための措置である。外貨銀行に外貨買

入保有額限度の範囲内で外貨の販売を許しているのは，保有外貨の中には既に外貨

証書を発行した部分が含まれておりこれによる二重発行を避けるためである。特に

韓国銀行に対しては弾力性のある公開市場操作を可能ならしめるために諸種の制限

を緩和しているのである。

③外貨証書は国内の居住者間にあってう自由に譲渡または売買することができ

る。外貨証書を交付された者や買入れたり譲渡された者は，この外貨証書を外貨銀

行に提出して認定された外貨使用に充当するかヲまたは外貨銀行に国内通貨でこれ

を売却することができる。外貨証書の提出を受けた外貨銀行は，その種類によって

外貨使用に充当する。

④外貨証書はいつで、も外貨銀行で分割することができる。

⑤外貨証書の有効期間は発行日より 60日であり，有効期間経過後には有効期間

満了日現在の対顧客外貨買入レートにより外貨銀行に売却しラれの他の場合に無効

であり他の用途には使用することができない。分割発行された外貨証書の有効期間

と表示通貨は原外貨証書と同一でなければならない。

（同外貨証書の例外

① 韓国銀行とその他外貨銀行間の外貨取引やAID輸入には，外貨証書の発行や

提出は必要でない。

② 外貨銀行での使用や処分を目的とした，外貨銀行での外貨証書の買入や分割

一（ 158）一 ーは一



韓国

には外貨証書の発行を省略することができる。

③ 居住者外貨勘定に預け入れる外貨に対しては，外貨証書を発行しなし、しその

処分にも外貨証書の発行を必要としない。ただし，ウォン貨を代価に売却できる分

に対しては，売却する代りに外貨証書の交付を受けることができる。

④外貨銀行と非居住者（国連軍を含む〉との外貨取引においては外貨証書の発

行と提出を要しない。

(c）外貨証書に関する次のような行為は禁止する。

1. 金融機関での外貨証書を担保とする与信行為

2. 外貨証書の先物取引

3圃 証券業者が業務として行なう外貨証書の売買仲介その他取引

（朝鮮日報 5.3)
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一一戒厳令の背景一一

6月3日ソウル市内17大学の学生約2万人は， 各大学J.l!Jに対政府批判大会を聞いた

あと街頭デモに移り，これを阻止しようとした警察隊と市内各所で衝突した。中央政

庁前では午後3時30分，約1万名の群衆が着剣した軍隊とにらみ合った。毎日新聞の

吉岡特派員はこの時の模様を次のように報じている。 「中央政庁前の交差点はあらゆ

る職業，年令の市民の波で， 形容のしようのない一種の熱気でウズ巻いていた。 4年

2ヵ月前の学生革命そのままの光景がソウルで再現されたJ （毎日， 6.4）。 これより

1時間後の午後4時30分， パーガー駐韓米大使はハウズ国連軍司令官と一緒に，ヘリ

コプターで青瓦台に朴正照大統領を訪問した。約2時間にわたった朴大統領，パーガ

一大使，ハウズ国連軍司令官の会談が終った午後7時， 金聖恩国防長官と金鍾五合同

参謀会議議長は青瓦台を出て中央政庁におもむき， 待機していた国務会議に朴大統領

の決断を伝えた。午後8時，非常戒厳令が布告された。

この日デモ阻止に動員された兵力は1562名であり， デモ隊は戒厳令布告3時間後の

午後11時には完全に解散した。 ソウノレ市では翌日からデモ隊はいっさい姿を見せなく

なったし，その他の都市でも 5日までに学生デモはおさまった。 これらの点から，戒

厳令が在韓米軍将校の問で“大げさすぎる’ヲものとして受取られた（東京新聞， 6.4) 

としても無理のないことであろう。 しかし今度の戒厳令が，その後長引いている点か

ら見ても，単にデモ対策として取られたものでないことは明らかである。むしろ，危

機に直面した朴政権が起死回生策として決断したとの趣きが強い。

その意味で，戒厳措置は早くから朴政権の一部で要請されていたのでありラ 5月25

日にも， 政府が戒厳令布告を考慮中であることが各新聞に大々的に報道されている。

朴政権内部で最も強く戒厳令を主張したのは，朴聖恩国防， 楊燦宇内務の両長官で代

表される軍人グループである。軍人による「法院侵入事件」で見られるように，軍の

一部では学生デモを極度に不快視し， これに対する政府の態度を生ぬるいものと非難

していた。その他， ソウル大学生に対するリンチ事件等で困惑しきっていた中央情報

部や， 不正事件が次々に暴露されて脅威を感じていたグループも戒厳令布告を強く要

望したものと見られる。

丁一権総理はあくまで戒厳令布告に反対したものとみられており， パーガー駐韓米
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大使も大体同様な見解であったようである。戒厳令布告が朴政権および丁内閣の内外

における信用を損傷し，特に日韓早期妥決に致命的である点を考えるならば， この事

は当然と言えよう。また 3月24日以来の学生デモが窮械的にねr・)，.，た目標もヲ この点

すなわち政府に戒厳令を発動させることにあったという疑いが濃い。戒厳令布告を決

定する国家安全保障会議が行なわれる 6月3日に， 学生達は；3.24ヂモ以来最大規模

のデモを決行したが， 彼等の意図がなんであったかは既に明らカゐである。

次いで 6月5l-Jに， 突然金鍾泌共和党議長の辞任が発表されたっ lid氏の辞任は戒厳

令実施と抱き合わせのものであることは誰の目にもはっきりしているが， 共和党も政

府もこれには全く関与していない。米側より示唆されたものとの説がもっiiらである。

しかし戒厳令布告と金氏辞任は， 5月20日の「民族的民主主義の葬〉に」以後， 時間の

問題として準備されていたというのが事の真相である。いずれにしん，大野伴睦氏の

死去に続く金鍾泌氏の退陣は， 日韓妥決をますます遠のかすことになろう。

6月6日早朝， 首都防衛の空輸兵団将校8名が東亜日報社に侵入し宿直員を脅迫し

た事件が起きた。朴大統領は先に「デモは言論界の扇動によるもので、あるJと言明し

たこともあり，この事件はきわめて不吉な余韻を残した。 この事件にも象徴されるよ

うに，戒厳令｛支の事態収拾において先ず取られた方策は， 力によるそれであった。す

なわち，学生運動に対しては「学園自主保障法案J，言論界に対しては「破壊活動防止

法案」を作ってこれらの封じ込めを可能にし， その後に戒厳令を解除するという方針

である。 これに必要とした戒厳法の改正も計画された。 6月22日，朴大統領出席の下

に開かれた政府と与党の合同会議では以上の事が最終的に決定された。 これにより、

翌6月の 3日には野党との「時局収拾対策委員会」が決裂し， 野党の提出した戒厳令

解除決議案も同25日に簡単に否決された。

しかし，この 6月25日を契機として， 1：卜政権の強硬方針は一転することになった。

6月27日に朴大統領は特別教書を発表して時局収拾のための与野党協議を訴えたし，

また野党幹部との会談で破防法を立法せずに戒厳令を解除しでもよいとさえ言ってい

る。 また同日に了一権総理は，戒厳法の修辻は行なわないと言明している。

このような転換の原因がなんであるか， 低姿勢であった野党がこの時期に硬化した

ことから見ても想像するに困難ではない。 しかし他方では，朴政権の現状と自信のな

さを如実に示すものでもある。国民と軍の朴政権に対する信頼は大きく動揺している。

野党が準備している朴大統領退陣勧告決議に一部与党議員が絶対に同調しないという

保証は薄らぎつつあり， 軍事的 7突組のチャンスは増えつつあるc このように朴政権

の安定化は未だ日遠しである。し、すミれにせよ内外で要望する“安定政権”として朴政

権が耐えうるかどうかが決まるには朴政権にとってなお若干の昨日の余裕があろう。

つ】6
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1 9 6 4年 6月 1日

〔政治〕

V朴総裁，金議長の辞表を返す 共和党朴正照総裁は去る 5月31日に金鍾泌氏

の党議長職辞任を勧告し，金氏は 6月 1日に党議長職辞任書を提出した。これに対

し共和党では，党務委員と院内総務団の緊急、合同会議を聞き，金党議長を除く全党

務委員が朴正照大統領を訪問， 「現時点では金党議長の留任は不可避である」との

建議を行なった。 3時間にわたるこの会談の結果，朴総裁は金党議長の辞表を返す

よう丙春浩党事務総長に命じたとのことである。しかし同会談後反主流派の張桐淳

副議長は， 「金党議長が辞任しなければ時局の収拾が困難であるという所信には変

りはない」と語った。 （韓国日報，朝鮮日報）

Vパス内のろう域デモ この日から実力闘争にはいった「難局打開全国学生対

策委員会」さん下のソウノレ市内 19大学学生代表31名は，午後 12時30分より中央

庁裏庭にあるパスの中でろう城デモに入ったが，政府側を代表したす天柱文教部長

官から学生建議事項（拘束中の学生の釈放等5項目の決議）を履行するとの確約を

受け， 6月3日まで政府側の実行を待つことにし，同8時半に全員デモを中止し解

散した。 （朝鮮日報〉

〔貿易〕

' 「輸出目標の達成は困難」朴長官談一一朴商工部長官は今年度輸出目標額1億

2000万ドルの実現について悲観的な見通しを発表した。 1：卜発表によると，新しい輸

同促進法を採用しないかぎり当初の目標額1億0500万ドルも無理であるという。 1

～5月期の輸出額は3500万ドノレで、あった。残る 7ヵ月で，毎月1200～1000万ドル当

りの輪出額が確保できないかぎり，目標額に達することはできない。なお， S月の

輸出実績は900万ドルで、あった0

6月 2日

〔i攻治〕

(The Korea Times 以下 K.T.と略称）

V学生デモ続く 高麗大学生約2000名を初めとし，ソウル法科大学，商科大学

等の学生3500名近くは，各学校内で反政府討論会を聞き，街頭に出て“朴大統領は

下野せよ”“独裁政権は退陣せよ”と高唱してデモを行なった。東国大学でも約500

- ３ - 一（ 163）一



韓国

名の学生達が反政府集会を聞いた。

校門を出た高麗大学とソウノレ法科大学の学生達は，ソウル市内安岩洞一帯や鍾路

5街で警察と大きく衝突し，催涙弾と投石との激闘で双方に多くの負傷者が出た（

また大学生632名，民間人7名が警察に連行された。その他，光州、lの全南大学生500

名も前日に引継きデモを行なった。 （朝鮮日報）

v政府は戒厳令宣布を準備一一政府は大規模であった6・2学生デモと彼らが高

唱した朴大統領の退陣要求および反米スローガンを重要視し，事態は漸次重大化す

るとの判断のもとに，戒厳令宣布の可否を来たる 3日に開かれる国家安全保障会議

で正式に討議することに決定した。 （朝鮮日報）

vソウル各大学学生フ実力行使を決議一一ソウノレ大学校丈理大，商大，法大等8

大学の学生会長らは合同会議を開いて， 6月3日よりハンスト闘争を中断しデモに

よる実力行使にはいることを決定した。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

' 「行政協定締結は64年中に」米大使談一一パーガー米大使は米韓行政協定を今

年中に締結できるよう努力すると語った。現在までのところ，事務レベルの交渉は

順調であり，若干の重要な条項についての検討を残すのみとなっている。軍人が法

廷に乱入した事件と関連して，在韓米軍の行為に対して韓国が裁判権を持っかとの

質問に対してパーガー大使は「それは行政協定とは全く別問題である」と答えた。

また65年度の対韓援助については，今年度と同様かあるいはそれ以 tであろうと

のベた。 (K. T.) 

〔経済〕

V特別関税臨時措置法国会を通過一一韓国国会は，輸入業者の超過利潤を押える

ため，輸入業者に特別な関税の賦課を定めた「特別関税臨時措置法」を上程し，可

決した。 5月3日のレート改正以前に適用されていた「特別利得税法」にとって代

るべきこの関税臨時措置法は，輸入を制限することにより国際収支の赤字を改持す

る目的でつくられたものである。その内容は次のとおり。

1) 30%以上の利潤が得られる輸入業者の輸入品に対して適用される。

2) 関税率は 2つに分類された商品群に応じて異る。

第 1群に属する商品： 〔輸入コストプラス 30%の利益〕と〔国内の卸売価

格〕との差額部分の90%。

第2群に属する商品：同じく差額部分の70%。

め 日常の経済生活に不可欠であると判断される商品は除外される。
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なお，新関税法の適用により，租税収入は10億ウォンほど増加する予定である。

(K. T.) 

6月 3日

〔政治〕

' ハンス卜学生370名へ一一一ハンストにはいってから 5日目に当たる 3日朝現在，

ソウル大学の断食ろう城ストには 370名の各大学学生が参加しているのこれとは別

途に， ソウノレ法科大学生100名以上が断食ストにはいった。

またこの日，ソウル大学文理大教授30余名は緊急教授会議を聞き，学生のハンス

ト闘争に関する収拾策を政府に建議，もしこれが政府によって受入れられなければ

総辞職する等の対策を決議した。 （朝鮮日報）

' 2万人の学生デモ一一高麗大，延世大，ソウノレ大等ソウル市内17大学の学生約

2万人は，午前11時ごろから各学校別に討論大会を聞いた後，いっせいに街頭に出

て中央庁や大統領官邸へ向ってデモ行進を行なった。

警察は催涙弾を発射し実力でデモ行進を阻止しようとしたが，数十ヵ所で行進す

るデモ隊にかなわず後退を続け，デモ隊が進む道すじの派出所には警官の姿が一時

見えなかった。

デモ隊の高唱したスローガンは「朴大統領退陣」・「拘束学生釈放」等であったが，

反米スローガンもまじっていた。デモ隊の周辺には約1万名の一般市民が集まった。

デモ隊は10台の軍用トラックと市警察巡察隊所属のノ什、カー，サイドカ一等16台

を奪って市内を乗り回し気勢を上げた。

この日ハンストろう城を行なっていたソウル大生は，ストを中止してデモに参加

し，またソウル大学農科大学生600名は水原からの 10里の道を歩いてソウノレ市のデ

モに参加した。

午後3時ごろ中央庁前に集まった学生と市民のデモ数は約1万名であった。中央

庁前の阻止線が学生達によって突破されるや，首都警備司令部と空輸団の軍隊によ

って警備線が敷かれた。軍隊による阻止線も，第2線，第3線が破られ，戒厳令が

宣布される約30分前にはデモ隊は第4阻止線前に殺到していた。

戒厳令が宣布された午後8時よりデモ隊は退散し始めた。しかし一部は夜の11時

にいたるまで中央庁付近の路地に散在し，通り過ぎる車輔に対し投石をつづけた。

この日学生デモ阻止のために動員された軍兵力は，首都警備司令部憲兵第5大隊

503名，空輸団500名，首部警備司令部第33大隊559名の合計1562名である。

（韓国日報，朝鮮日報）
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〔米韓関係〕

v米大使・国連軍司令官ら朴大統領と重要会談一一ーパーガ駐韓米大使はヲハウス了

国連軍司令官と共に午後4時半，青瓦台に朴大統領を訪問L会談を行なった。／1,J会

談には，米大使館ノ、ピブ政治担当参事官，金国防部長官，金合同参謀会議議長が／i1'J

席した。

ノミーガ一大使はハウズ大将と共に，同大将のヘリコプターで青瓦台を訪問したの

であるが，同会談では学生デモに関する事態について協議があったものと見られて

いる。またパーガー大使はこの日の夜，三j青J同会館に「総理を訪問して意見を交換

した。 （韓国日報，朝鮮日報）

〔政治〕

’ソウルに非常戒厳令を宣布 朴正照大統領は午後8時を期してソウノル特別市

全域にわたり非常戒厳令を宣布し，戒厳司令官に陸軍参謀総長関機植大将を任命し

た。同時にこれに関する特別談話を発表した。 （韓国日報）

（注） 韓国の憲法によると，戒厳には「非常成厳」と「普備戒厳Jの2棋瓶があ

る。戒厳法第11条によると，非常戒厳においては戒厳司令官は戒厳地域内の行

政事務と司法事務を掌握することになっている。また第10条によるとち警備戒

厳においては戒厳司令官は軍事に関する行政事務と司法事務を掌握することに

なっている。

V戒厳布告第 1号一一戒厳令布告と同時に，戒厳司令部は次のような布告第 l号

を出した。

1. 屋内外の集会と示威行進を禁ずる。

2. 言論，出版，報道は事前検閲を要する。

3. ソウル特別市の大学，高校，中学および、小学校は 6月4日より，別途指示

があるまで休校する。 （韓国日報）

V戒厳布告第2号一一戒厳司令部は布告第2号において，「戒厳法第18条により，

非常戒厳地域では押収，捜索，逮捕，拘束に関して，法官の令状なしにこれを執行

する」と発表した。 （朝鮮日報）

V戒厳令布告で米大使館声明一一駐韓米大使館スポークスマンは，韓国政府が戒

厳令を宣布したのは韓国政府独自の決断によるものであることを明らかにし，米側

と事前に合意を見た上で戒厳令が宣布されたものであるという一部の報道を否定し

た。 （韓国日報）

' 「戒厳令問題は韓国政府の決めること」米大使談一一パーガ一大使はラ 「アメ

リカ当局者が戒厳令を認める，認めないということは問題外である」と語った。
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朴大統領は戒厳令の決定をする前に，パーガ一大使とハウズ国連軍司令官と 2時

間会談をした。アメリカ側の発表によると，この会談は朴大統領の要請で、開かれた

とのことである。

〔経済〕

(K. T) 

’特別関税臨時措置法への反響一一←韓国の業界筋は， 「特別関税臨時措置法」の

適用は圏内の企業活動の破壊を招くだろうと，以下のように批判した。

（韓国経済人協会）

1. 物価を抑制するよりも騰貴させる。

2. 者修品の輸入抑制は別の手段でも行なえただろう。

（韓国商工会議所〉

1. 趣旨には賛成だが，この法律の適用によりある種の好ましくない結果が副

次的に生ずることが考えられる。

2. 例えば，大貿易業者は国内価格が騰貴する時まで輸入商品を退蔵しておく

ことも可能である。

3. 輸入業者は関税を減らすためラ輸入コストを高めに見積ることも可能であ

Q っ

4. その結果，国内の外貨が国外に流出することになる。 (K. T) 

6月4日

〔政治〕

v朴大統領 4項目を指示一一朴正照大統領は，政府と戒厳司令部は非常戒厳宣布

に伴いヲ①国民に対して親切Jをつくすこと，②小学校だ、けは早急に開校させるよう

にせよ，③市民の活動にいささかで、も支障のないようにせよ，④善良な学生の学校

生活を保障するようにせよ，との指示を行なった。 （韓国日報）

’大統領，金中央情報部長の辞表を返す一一朴正照大統領は金焔旭中央情報部長

の辞表を返した。金情報部長は先に宋君リンチ事件に関連して辞表を提出していた

ものである。 （朝鮮日報〉

V戒厳司令部， 「所持武器の申告義務」を布告一一戒厳司令部は布告第3号をも

って，武器の所持は申告するように布告した。 （朝鮮日報）

〔対外関係〕＝戒厳令の反響

（アメリカ）

’ニューヨーク・タイムズ（ 4日）一一一韓国では，またも学生が決起して暴動を

起こしたがラこれは彼らの深い欲求不満の現われでもある。学生たちは，障国の経
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済が悲惨のどん底にあることや，政府役人の多くがでたらめであることは，全くが

まんがならないといった気持になっている。

こうした彼らの気持はわかるが，その不満を暴力に訴えると U、ろのは，学生自身

がその擁護を叫んで、νる民主主義をそこなうものであり，また彼らがやろうとして

いる病気の治療をそれだけおくらせる結果となりかねない。

米国としては，韓国の内政に干渉するつもりはさらさらなν、が，さりとて全く知

らι顔をするわけにもいかい。韓国は1945年以来，事実上米国の被後見人だったの

である。また韓国経済の大きな担い手は米国の納税者なのである。

だから，もし韓国の民主主義が崩壊するようなことになれば，米国は世界に恥を

さらすことになるわけだ。

（日本）

’財界一一朴政権の退陣を求めた韓国の学生デモが戒厳令の公布にまで発展した

ことは，日韓会談の早期妥結を望んでいた日本の財界にも大きな衝撃を与えている。

この韓国政情の悪化で民間ベースの経済協力を進めようとしていた機械，化学，繊

維など各業界L あらためて慎重な態度をとり直しており「いつになるかわからな

いが再開される日韓会談では，日本政府も心を入れかえて柔軟な態度で臨むべきだj

（安藤豊禄小野田セメント社長〕と外交の姿勢に対する深刻な反省も求めている。

日韓経済協会（会長ラ植村甲午郎経団連副会長）などによるとッ韓国が有償2億

ドノレ，無償3億ドノレの請求権のほかに日本に求めている民間借款1億ドノレの話が「日

本の経済侵略」を非難したこんどの学生デモへの顧慮からこじれることも予想され

るという。とくにこのうち，総額の約3分の lにあたる 500万ドルの延払いを当面

求めていた忠清北道のセメント，釜山のアクリル繊維，三｜事の塩化ビニール各製造

プラントの対日輸入商談は，しばらく足踏みするとみている。

このほか韓国向け投資で一応予定通り進んでいるのは東芝の春川，三菱電機の自主

津江（せんしんこう）両水力発電所ぐらいで，日産自動車がソウル郊外につくった

セナラ自動車工場は昨年5月生産をやめたまま。

財界は，韓国の学生デモが当面は朴政権を攻撃目標にしてし、るものの，底流に「日

本の経済侵略反対」というスローガンがあることも重視，日本の経済界が韓国の経

済界に呼びかけるといった行動は慎みたい意向で、ある。 （朝日〉

〔経済〕

’鉄道運賃の値下げ一一ソウルの戒厳令に伴うソウル市の経済活動正常化の一手

段として，政府は，穀物・野菜をソウルに搬入するための鉄道運賃の20%値下げを
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断行した。戒厳令が施行されてから，米価は 18入当り 4500ウォンと 100ウォン上昇

した。政府としては，市内の経済不安を取り除くために，できるかぎりの手段はつ

くすという。 (K. T.) 

6月5日

〔政治〕

V金鍾泌共和党議長辞任一一朴正照共和党総裁は，突然金鍾？必氏の党議長の辞表

を受理した。金氏は午後 3時青瓦台に朴総裁を訪問し再度辞表を提出し，朴総裁は

その場で辞表を受理したものである。

金鍾泌氏は記者会見において， 「与党の責任者としての責任を感じて辞任した」

と述べた。同氏は当分の間訪米旅行を行なうものとみられている。

一説によると，金氏の辞任は，パーガー駐韓米大使が去る 3日に， 「金鍾泌議長

の更迭によってのみ政局の収拾ができる」と朴大統領に勧告したことによるとのこ

とである。 （韓国日報，朝鮮日報）

V大学は休校，小学校は 8日から開校一一政府は，戒厳令が宣布されていない地

域を含めて全国各大学は 6月5日より 1ヵ月間休校，小学校は 6月8日より開校す

ることに決めた。 （朝鮮日報）

v “言論人の逮捕慎重に”共和党声明一一申範植共和党スポークスマンは声明を

発表して「戒厳中における言論人や教授達に対する逮捕は慎重に行なうことが党の

方針であり，その旨を当局に通告した」と述べた。 （朝鮮日報）

v朴大統領，パーガー大使・ハウズ司令官と会談一一パーガー駐韓米大使は，ハ

ウズ国連軍司令官と共に青瓦台に朴大統領を訪問し長時間会談した。

会談の内容は明らかでないが，米大使館のスポークスマンは，同会談がパーガ一

大使の要請によって行なわれたものであることを明らかにした。 （朝鮮日報）

〔i主i連＝経済〕

v国連と森林調査に関する協定締結｝…

同の共同研究に，国連の特別基金から資金の提供を受ける協定にサインした。その

結果，韓国林業および産業の発展のため，ソウノレ特別市と江原道の 247万エーカー

の森林地帯を調査することになった。このために，国連の特別基金は58万ドルを提

供L，一方韓国政府もB万ドルを融資することに決めた0

6月6日

〔経済〕

9 

(K. T) 
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v実業界，救済資金を 1億ウォン増加←一一政府および財界の代友は食糧不込問題

について会談，救済資金を 1億ウォン追加することに決めた。全国には救済の対象

となる人が310万人もいる。 100万人に 1ヵ月間食糧を提供するためには5000トンの

食糧が必要である。これだけの食糧を準備するには， 8000万ヴオンが必要であるコ

6～7月（土最悪の時期であり，そのためにそなえなければならない，というものひ

(K. T) 

V電気料金、砂糖価格の引下げ一一一電気料金は 5.0%，砂糖価格は 6.6%引 Fげ

られる予定。 4月以来，電力事情は好転し余剰電力が 4万kwに達したと報じられ

た。そのたh 韓国電力公社は料金引下げの指示を受けた。

一方，砂糖業者は工場引渡し価格を150ウォン (1斤）から 140ウォンへ引下げる

ことを決めた。従って卸売価格は 155ウォンとなった。 2c'J月ほど前の半値近くま

で、干‘ったことになるつ (K. T) 

6月7日

〔政治〕

V共和党，張副議長の公職辞任を勧告一一共和党の党務会議と議員総会は，金鍾

泌氏の公職辞任を要求してきた張　淳国会副議長に対し、一切の公職から辞任する

ことを勧告し，もしこの勧告を聞かない場合には党より除名することも考慮するこ

とに決定した。

一方張桐i享国会副議長は，副議長職と共和党党務委員の職を白から辞任すること

を表明したコ （朝鮮日報，韓国日報〕

6月8日

〔政治〕

V公務員の財産を登録一一丁一権国務総理は，公務員の腐敗を防ぐために 4級以

上の全公務員（約7500名）の財産登録を7月31日までに実施すると発表した。

国営企業体の課長級以上に対しでも適用するようにしたこの登録要領はヲ 5万ウ

ォン以上の動産と不動産に関する権利等を登録事項にするものであり，登録の対象

者としては本人と配偶者および直系尊属を含むことになってし、る。 （朝鮮日報）

V逮捕者の氏名発表を朴大統領指示ー←朴大統領は，戒厳実施以後における逮捕

者全員の氏名と反国家行為についての真相を明らかにするように指示した。

（朝鮮日報〉

’空輸団将校東E日報に侵入一一一戒厳司令部は，去る 6日朝 1時50分ごろ第 1空
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輪団所属崖文栄大領（大佐〉等将校8名が東亜日報社編集局に侵入，宿直員の金記

者に対し約45分間暴言をはいた事件のてんまつを発表した。当局は直ちに侵入将校

全員を逮捕した。 （朝鮮日報〉

と米韓関係〕

' 「援助削減は在韓米軍に大きく影響しよう」マクナマラ長官談一一一米国上院の

対外援助小委員会で，マクナマラ国防長官は， 「64年度の国会における軍事援助計

画予算の削減は在韓米軍の装備改善計画にかなりの影響をおよぽすだろうし，また

在韓米軍の削減自体にも関係するだろう」と述べた。

議会の議事録によると， 64会計年度の対韓援助として要求された予算は 2億0500

万ドル，内訳は5200万ドソレが韓国軍装備の改善， 1億5300万ドルが軍人の維持費に

充てられることになってし、た。

しかしながら，計画は 1億4180万ドルに縮少されたため，装備改善には2480万ド

ノレが，維持費には 1億1700万ドルが充てられることになった。このために犠牲にな

ヮたのがFl05ジェット機の導入と韓国海車の増強プランだろう〉 (K. T.) 

6月 9日

〔政治〕

V言論人を逮捕一一警察は京郷新聞社社長李俊九氏と写真記者孫忠武氏を反共法

違反で逮捕した。 （朝鮮日報〉

V鄭求瑛氏ラ共和党議長代理に就任一一共和党の議員総会は党議長代理に鄭求瑛

議員を推薦し‘鄭求環議員はこれを受諾した。 （韓国日報）

（日韓関係〕

曹大平外相， 「国交正常化前の経済交流」で答弁一一大平外相は，衆議院本会議

での社会党黒田寿男議員の緊急質問に答えて， 「韓国に対して経済援助をするつも

ワはない。しかし国交正常化前といえども通常の経済交流はやってよいわけで，韓

国以外の未承認国ともやっているところだ」と述べた。 （朝日〉

〔貯政〕

V補正予算は750｛：意ウォンに一一経済企画院ぽ，今年度の補正予算は750億ウォン

になることが予想されると発表した0 当初予算を50億ウオン上回る額である。しか

し公務員給料の支払いと農民への肥料補助金への支払いが増大すると決定したわけ

ではないご 5月のレート改定以来肥料価格は上昇傾向にあるが，政府は依然金融引

掃め政策を続行するため資金の融資は制限を加える方針である。

ただ，商業銀行の融資については，非生産的部門への融資を引七九生産的な緊
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急度の高い部門に再融資することも考えられる0

6月 10日

〔政治〕

CK. T) 

v第43回臨時国会開会一一非常戒厳令下に召集された第431司臨時国会は午前10時

開会式が行なわれたっ開会のあいさつにおいて，李孝祥議長は「時局の収拾は与野

党協調して行なわれるべきである」と述べた。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

, 65年度末支持援助9000万ドル要請一一一企画院発表によると，政府は米国政府に，

65年度の対韓支持援助として9000万ドルを要請した。経済企画院張副院長はラキー

レン USOM処長との会談後，この発表を行なった。両者は，韓国の商品流通を促

進するために援功を放出するという点で原則的な合意に達した。韓国側は，援助資

金による輸入商品が来年の 1月頃に流入するよう， 11月～12日頃までに2000万ドノレ

の資金を導入することを計画している。この繰上げ導入は，アメリカの放出が概し

て12月から l) j 頃にかけて行なわれるためである。

また 5月のレート改定の際放出が決まった1000万ドノレの資金を輸入商品の購入に

向けることに両者は合意をみた。この場合の商品は輸出産業の原材料に限られる。

そのほか， PL 480号による 25万トンの余剰農産物の追加導入について7日に〕L

式調印が行なわれたと発表があった。 (K. T) 

〔外交〕

V比大統領の訪韓延期一一一韓国外交部は，マカパガノレ・フィリピン大統領に対し，

今月末に予定されていた同大統領の韓国訪問を当分の間延期するよう要請した，と

発表した。

〔貿易〕

(A P一朝日〉

V輸出振興法案可決一一輸出特別会計をもうけるなどの輸出促進法案が可決され

た。 5月のレート改正後，思惑的な輸出がふえているが，今回の法案は正常な輸出

を増進する10方法からなる。

1. 輸出特別会計をもうける。これは特別関税法より得られる10億ウォンのた

めに設けられる。 10億ウォンは輸出補助金・諸産業の輸出産業への転換資金に充

てられる。

2. 当座貸付率を 1ドル150ウォンから 220ウォンに，特別輸出商品は250ウォ

ンに増加。

3. 輸出商品の保証のために，銀行の信用制度をもうける。
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4. 輸出産業用に原材料を生産する産業は免税とする。

5. 信用状の保証のために，信用制度をもうける。

6. 輸出品は運賃を割引きする。

7. 輸出商品に対する手形照合を一本化する。

8. 輸出産業設備に対する輸入割当を増大させる。

9. 米韓輸出促進委員会を設立し，米援助資金で輸出調査チームを招待する。

10.銀行の信用期間乞現行の135日から180日に延長する。 (K. T) 

〔社会〕

V新聞協会が謝罪声明一一韓国新開発行者協会と韓国新聞編集者協会は共同声明

を全国の新聞の第1面に発表， 「新聞が学生運動の評価を誤り，その報道に当たり

自制を欠いたことを遺憾とする」とのべた。なお， 9日には，政府当局者がこれら

両協会代表と会見し，学生デモ解決に助力するよう求めていた。 (AP←読売）

6月 11日

〔政治〕

' 「戒厳令は不可避であった」丁総理報告一一国会の本会議では，丁一権国務総

理，楊燦宇内務ラ関復基法務，金聖恩国防，す天柱文教等関係各長官の報告を聞い

fこO

丁一権総理は， 「3 ・24以後，デモが継続しているうちに性格が変った0 6・3

デモにいたっては反国家的な利敵行為の様相をあらわし暴動化したのであり，軍の

力を借りなくては混乱した秩序を回復することができなかったので非常戒厳を宣布

した」と説明した。 （朝鮮日報）

v学生の政治活動に厳罰方針一一文教部は，市道の教育監会議を召集し，非常事

態下における学園浄化と学生指導の方針として，⑤学園内での政治講演会を許さな

い，②政治活動に参加する学生達を厳罰に処する，ことを指示した。 （韓国日報）

〔米韓関係〕

v訪米中の韓国議員米議会の委員会で発言一一訪米中の韓国国会議員は上院外

交問題委員会の極東・太平洋地域小委員会の秘密会議で、発言を求められ，韓国およ

び揮東地域全般にわたって担当官と意見を交換した。具体的には，①韓国政局の現

状と今後の見通し，②日韓会談，③韓国経済とアメリカの援助等について話し合っ

た模様であるが，韓国側は「自立経済達成のために米援助を継続することが必要で、

ある」とし、う点と， 「共産｛則の脅威に対抗するためには在韓米車を減らすべきでは

ない」の 2点を主張した。 (K. T) 
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' ハウズ談「対韓軍事援助は必要」 一在韓国連軍総司令官ハウズ将軍は， 「現

在の共産側の侵略の脅威を考えれば，韓国防衛のためのアメリカの軍事援助は必要

である」と語った。ハウズ将軍の発言は以下の通り。

「現在の規模の脅威が続き，我々が今所有しているほどの制止力ラ防衛力を必

要とする限り，私は近い将来韓国が自力で防衛するに足るだけの力を持つとは考

えられない。

韓国軍隊は職業的であり，非常に有能であるとの評価を受けていた。しかし，

北鮮の脅威に対抗するだけの防衛上の重責を果すことはヲ韓国のような小国にと

って，可能な枠を越えているといえる。世界情勢全般の変化につれて韓国への脅

威は大幅に減少することも考えられようが，その場合には，韓国が独力で自国を

防衛することも可能となろう。

北鮮からの侵略（：＂＂中共が参加した場合，国連軍は鴨緑江以北を空爆するかとの

質問については，まず，決断は私より地位の高い人が下すであろうということが

言える。だが私が共産側であると仮定すれば，これは大変疑問を感じることであ

り，納得のいかないことだと言えよう。ただ，満州空爆に賛成票を投じる人が沢

山し、ることは事実であるが。」 (K. T) 

v米週刊誌の記事削除命令一一韓国戒厳司令部当局は，アメリカの週刊誌 Ti山 P

およびNew’sWeek最近号の韓国関係記事の削除を命令した。この命令は一部読者

が予約講読している H本の日刊紙にも適用される。 (AF P一読売）

〔日韓関係〕

V正常化前の貿易協定検討（韓国側〕一一韓国政府高官は，日韓国交正常化前に

2億ドル規模の日韓貿易協定を本年秋までに締結することを考慮、中だと述べた。同

筋は韓国の学生デモおよび野党の反対など国内事情のため，日韓会談が年内に妥結

するのはむずかしいとの見通しのもとに，その打開策を検討したすえ，日韓貿易協

定締結を進める意向で，現在経済企画院と外務部がその具体案作成を進めている事

実を明らかにした。

同筋によれば＼同協定の目的は， J）日本の対韓輸出入制限の解除ないし緩和，②

対韓延払い輸出範囲の拡大，③米国を仲介とする三角貿易方式をやめ，日韓直接貿

易を行なう，④日本商社の韓国内商行為を合法化して脱税を防止するラ⑤輸出入の

パランスを図るため韓国の対日輸出を増大する一一ーなどである。 （共同一毎日〉

v日本政府 「正常化前の対韓援助」を急ぎ検討一一外務省は大平外相の指示に

より，韓国経済の危機を救援するための対韓援助を早急に具体化するため検討を始
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めた。

外務省としては，当面の緊急援助として，④昨年インドネシアに供与した1200万

ドノレと同じ方式で生活必需品，機械部品，原材料などを延払いで輸出する，②昨年

夏に韓国に贈与した米4万トンに続いて米15万トンあるいはそれ相当の他の食料品

を2年据置き， 3年払いで供給することを検討している。

だが大平外相としては，さらに長期的な韓国の経済開発に協力するため，わが国

が韓国からノリなど海産物を中心として 1次産品の買付けをふやす一方，多少のプ

ラント類の長期延払い輸出も認める意向である。政府首脳としてはその場合，少な

くとも，すでに商談の進められているセメントラアクリル繊維，ポリビニールアル

コーノレのプラントなど合計約1300万ドルの延払い輸出を早急に解決したいとしてい

る。 （朝日）

v韓国側， “消費財援助より貿易拡大”を要望一一外務省で聞かれた日韓非公式

折衝の席上，韓国側（表・李両代表〉は，①援助という性質の消費財は受け入れに

くい，②工業施設や漁船などの生産財を延払いで輸入したい，③農水産物の日本側

輸入割当ワクを広げてほしし、，などの希望を表明した。 （朝日）

V第7管区巡視艇に武器配備一一日本の第7管区海上保安部は厳原・対島周辺の

巡視艇にピストノレ，自動小銃，防弾チョッキ，鉄カブトなどを集中配備することを

決定，また20ノット以上の高速巡視艇2隻も近く配備することにした。 （朝日）

6月 12日

〔政治〕

V与野党共同で時局収拾案作成一一与野党院内総務団会議では，来たる13日まで

に与野党同数で共同時局収拾対策委員会を構成し時局収拾に関する与野党共同案

を作成することに決定した。 （韓国日報）

〔軍事〕

' 「共産側の動きに注目せよ」朴談話ー一一朴大統領は，最近の学生デモの動向に

つれて38度線の非武装地帯における北鮮軍の動きが“重要性”を増してきたと，以

下のように語った。 「敵軍の補強はある地域で進行中である。これが，戦いのため

の再調整か，南鮮での政治不安定に対応するためのものかはさだかではない。情報

局の報告によると，学生デモが最終段階に近づけば，敵軍は“重要な”軍事的行動

をとることが予想される。」 〔K.T.) 

〔日韓関係〕

' 「援助受げる用意」張副総理談一一張基栄副総理は記者会見の席上「日本に緊
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急経済援助を申し入れたことはないが，条件しだいでは受け入れる用意がある」と

語った0

6月 13日

〔政治〕

（共同一読売〕

’ 「法秩序回復すれば“解厳”する」丁総理答弁一一国会本会議で答弁に立った

丁一権国務総理は，①学生デモの原因を除去するために政府は最善をつくす，⑨政

府は早い期間内に秩序が回復し，混乱が起きないという保障がなされれば，自ら戒

厳令を解除する，③戒厳令の時期中無理に日韓会談は急がない，と述べた。

（韓国日報〕

〔経済〕

V物価指数下がる一一韓国銀行の報告によると， 5月3日のレート改正以来はじ

めて物価指数は低落した。 6月5日の指数は， 10日前より 2.1%下落し， 210.5(1960 = 

100）になった。

ソウルの消費者物価指数は 3%下り， 183.8となったコ下落の主因は穀物価格の

低落（4.9%）によるものである。 (K. T) 

6月 14日

〔政治〕

v金鍾泌氏約7週間滞米の予定一←民主共和党筋によると，金鍾泌前党議長はき

たる18日に訪米，ハーバード大学のサマースクールに参加，約7週間滞在する予定

であるO （毎日）

6月 15日

〔米韓関係〕

, 17万5000トンの穀物導入協定一一去る 5月3日のレート改定と引きかえに米国

が約束した25万トンの贈与穀物のうち残り 17万5000トンについて，正式に協定が締

結された。これは第9次PL 480号協定の42万5000トンを補足するものである。

調印式の席上，パーガー米大使は， 「国内および輸入穀物の大量供給で40万ない

し50万トンの穀物余剰が期待できるので，ここ数ヵ月中に穀物価格は下落するはず

であるj と語った。

〔日韓関係〕

(K. T.) 

' 「国交正常化前の経済協力」を研究中一一一鄭ー永外務次官は，韓国の経済状態

を改善するために協力しようという日本の提案を慎重に検討中である，と語った。
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主た元容喪無任所長官も鄭次官の言明を支持するとともに，その他の海産物，鉱物

に対する高関税を緩和するよう日本に求める交渉を行なうことを示唆した。

(K. T.) 

V 「日韓貿易会談」 7月開催か 消息筋によると，日韓会談が停滞している現

在，両国の経済交流の拡充を図るための貿易会談がきたる 7月初め東京で聞かれる

司能性が強くなったもよう。これは日韓貿易の不均衡（63年度韓国の対日輸入1億

1476万ドルに対し輸出は2520万わりを是正する目的で韓国側から日本に非公式に

申し入れ， 日本側もこれに応ずる旨通告してきたもようである。 （読売）

' 「延払い輸出の促進を」喪大使要望一一駐日韓国代表部の表大使は外務省に黄

田事務次官を訪ねラプラント（ 3件〕と漁船の延べ払い輸出について早急に日本側

が許可を与えるよう要望した。 （読売）

〔経済〕

v中小企業に選別テコ入れの方針一一朴忠勲商工部長官は，中小企業を輸出産業

に育てるためラ今年中に繊維・窯業・電器など 22産業から 500以上の中小企業を選

別する方針であることを明らかにした。朴長官によると政府は，①これら企業が輸

出工業品を生産するのに必要なプラント類を輸入するために，第3四半期に 280万

ドノレの外貨を割当てる，②補正予算で 3億3000万ウォンの政府融資資金を確保する，

とのべた。この政府融資は，これら企業が必要とする資金の半分をまかなう額であ

る。

朴長官はまた，この選別テコ入れが成功すれば，年間3000万ドノレの外貨をかせぐ

ことになると語った。 (K. T.) 

6月 16日

〔政治〕

v与・野党政局収拾協議会聞く一一一時局の収拾を目的とした与野党代表よりなる

時局収拾協議会の第 1回会議が聞かれた。 4時間にわたったこの会議では，戒厳令

の解除問題に関し論議を重ねた。野党側は戒厳令の早急な解除を要求し，与党側は

解除後における事態の保障について要求した。同会議後，与野党代表は共同声明を

発表した。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕

V日韓通商会談に元長官派遣考慮一一官辺筋が言明したところによると，韓国政

府は7月初めに予定されている日韓閣僚級通商会談に元容爽無任所長官の派遣を考

意中といわれる。韓国側はこの会談で対日輸出が年間 1億ドル増加されることを期
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1寺してし、る。

〔経済〕

v個人金融に規制措置一一経済閣僚会議は，個人金融の金利を最高月 7分に規制

することを決めた。個人金融は，政府が金融引締め政策をと〆》て以来，民間の重要

(UPI－日経）

な運転資金源となり金利は 5%～10%になっている0

6月 17日

CK. T〕

〔政治〕

V拘束中の者 330名一一一丁一権総理との記者会見の席上において‘関戒厳司令官

は，次の通りに発表した。

① 現在までの拘束数

学 生 150名（53名は起訴猶予〕

言論人 7名

一般人 173名

② この外に40名の学生が手配中

③政治人としては，某政党の調査部長 1人が， 5・20デモ煽動の疑いで拘束

中である。

〔米韓＝軍事〕

V軍事援助の削減に深い懸念一一金聖恩国防部長官は，米国議会がヲ 1965会計年

度の対韓軍事援助を要求額の 2億0510万ドルから 1億4180万ド Fレに， 31%削減した

との報道に対して深い懸会を表明した。金長官は，米国政府の指導者に“満足でき

る援助額”を強く訴えるが，もしこのように大巾に削減されると，最新式のジェッ

ト機の導入など韓国軍近代化の大きな障害となろうと語った。 CK. T) 

（韓国日報）

〔外交〕

V ピルマと貿易協定調印一一一ピルマとの貿易協定がラングーンで調印され，両国

は互いに最恵国待遇を与えることになった。韓国政府はピ、ルマに対して今年中にラ

カンづめ食品，寒天，タイヤ，綿糸布を含む50万ドノレを輸出する計画で、ある。

(K. T) 

〔経済〕

V 営農融資に 3億5000万ウォン一一政府は， 5年以下の中期営農資金貸付けとし

て7月に 3億5000万ウォンを融資するもようである。なお農業協同組合中央会の報

告によると，第2四半期の農業融資は 5月末現在で22億5500万ウォンで，この期間

の政府営農融資割当て総額35億5000万ウォンの63%にあたる CK. T) 
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6月 18日

（政治〕

／ 

韓 国

V時局収拾の与野党協議進展一一一時局の収拾を目的とした与野党協議は，当面の

問題を取扱う第 I小委が「学園の自由保障のための立法法案」 6項目に合意し，こ

の案が時局収拾協議会全議で満場一致承認採択されることによって一歩前進した。

第 1小委は直ちに第2の議題である「破壊活動防止に関する立法措置」問題を討議

した。この問題において野党は，集会や示威活動に対する法的制裁は現行法規の枠

内で可能であるとの見解で正面から反対した。 （韓国日報〉

V金鍾泌氏米国に出発ー←金鍾泌前共和党議長は米ノ、ーパード大学夏季経済学ゼ

ミナールに出席するために夫人を同伴して金浦飛行場を出発した。空港での記者会

見で， 「いつ帰るかは行ってみなければわからないが， 6週間のゼミナールが終っ

た後，継続して勉強をしたいと思う」と語った。 （朝鮮日報）

〔38度線〕

v米軍人，飛行機奪取未遂一一ー米軍兵士2名が去る14日夜8時45分金浦飛行場に

侵入し 6人乗り飛行機を奪取したが，離陸の直前に警備員に見つかり逮捕されたこ

とが明らかになった。彼等の目的が逃走にあったのかまたは北韓に行くことにあっ

たのかについては不明である。 （朝鮮日報）

〈対外関係〕

Vキーレン USOM処長の特別演説一一一近く離任するキーレン USOM処長は，高

麗大学で、行なわれた同氏への名誉経済学博士の授与式に参席して，要旨次のような

特別演説を行なった。

「1961年という年は韓国にとって 2つの点で発展的な転機となった。一つは軍

事政権の出現であり，一つはアメリカによる支持援助〔贈与〕の減少である。これ

によって韓国は経済自立を志向する上において拍車をかけられることになった。

しかし経験の不足と情勢判断における過誤および政府と経済界の失敗は，過去 3

年間にインフレの圧迫を招来した。インフレは資本の退蔵と腐敗を助長した。

韓国の経済建設において不口J欠なことの一つは，韓国の輸出が発展して，より

多くの外貨を獲得することができるようになることである。私は韓国の将来が製

造業の付加価値に関連した輸出入の動向に左右されるものであると確信する。

過去10年間において韓国民が歩んできた闘争は，韓国を独立した一つの主権国

家として渇望しているという事実を如実に示すものである。しかし実際において，

経済的能力を欠いた政治的独立とは中身のない貝のようなものである。 1964年以
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後における韓国民の福祉は海外よりの援助水準ではなく，韓国民の自覚にあると

言わなければならない。いろんなことを総合して見ると？実質的問題は経済的な

ものではない。これはむしろ国民の態度と動機にかかわる問題であるO

（朝鮮日報）

〔日韓関係〕

V金鍾泌氏訪米途中に来日一一金鍾泌前民主共和党議長はラ訪米途中に夫人同伴

で来日，羽田空港から箱根観光ホテルに直行ヲ 5日間静養する。 （読売）

〔外交〕

v韓国・オーストラリア通商協定締結に合意一一韓国とオーストラリアの通商関

係を増進するための交渉がまとまり，近く調印される運びとなった。消息筋による

と，両国は「無条件最恵国待遇」を相互にとるものとみられてし、る。

1963年の韓国の対オーストラリア輸出はラ魚カンヅメ・サッカリン／・モリブデ、ン

など総額25万7000ドルラ輸入はコーノレターノレ・粗糖・ミルク・クリームなど総額618

万6000ドノレとなってし、る。 (K. T.) 

〔経済〕

V小麦粉価格を50%引上げ一一政府は，小麦粉の公定価格を，レート改定後の実

勢に合わせるため50%引上げることを決定した。この結果ラソウルで、は一級品の小

麦粉価格は 1袋（22kg）卸売りで744ウォンヲ小売りで774ウォンとなる。

(K. T.〕

' 5月の通貨量392億ウォン一一韓銀の発表によれば， 5月31日現在の通貨量は

392億ウォンで 4月に比べ 12億ウォンの増加である。一方，市中銀行の要求払預金

回転率は4月に比べ1.04増加して10.4となった。これら通貨量と要求払預金回転率

の増加は， 5月3日のウォン貨切下げによる物価騰貴に起因するものである。

(K. T.) 

〔漁業）

V漁業近代化5カ年計画を立案一一農林部では，漁業近代化5ヵ年計画を立案ラ

3万9000隻の木造漁船にディーゼノレエンジンをとりつけることになったc この計画

の資金1500万ドルは，国連FAOからの贈与，米国AIDからの長期借款でまかなわ

れる。

この計画が達成されれば，韓国漁業は年間11万トンの水掲げ増加をできるものと

期待されている。 (K. T.) 

6月 19日
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〔政治〕

T 「無能な公務員を毎年 l万人整理」政府発表一一政府はこれから毎年腐敗無能

な公務員 1万名を整理し，その代り大学新規卒業生を就職させる方針を定め，その

計画を具体化すべく準備を進めているとのことである。 （韓国日報〉

V裁判所・東E日報社侵入事件の戒厳軍裁聞く一一第6管区戒厳普通軍法会議は，

第6管区法廷で崖文栄大領等10名の将兵が関連した裁判所侵入事件と，同じく屋大

領等7名の将校が関連している東亜日報侵入事件の第 1同公判を併合審理の下に聞

いた。 （韓国日報）

〔米韓関係〕

v米政府， 65年度対韓援助 1億2000万ドルを議会に要請 18日公表された米下

院対外活動小委員会議事録によると，ポーツ米国際開発局極東部長は， 5月初めの

同小委聴開会で，本年7月から始る65会計年度の韓国向け経済援助（PL480号余剰

農産物援助を除く）として， 1億2000万ドノレの支出を議会に要請した。内訳は，④

支持屡助7500万ドノレ ②技術援助500万ドル ③開発借款4000万ドルで、ある。なお，

64会計年度の経済援助総額はラ 1億1640万ドノレ（余剰農産物援助を除く）で， うち

支持援助は7620万ドルで、ある。

一方65会計年度の余剰農産物援助としては9020万ドルの支出権限が議会に要請さ

れた。 (K. T.) 

〔外交〕

v北欧3固との医療援助協定一一ーノルウェー・スウェーデン・デンマークの 3国

と韓国との間で，総額650万ドノレの第2次医療協定が調印された。 (K. T.) 

〔財政〕

T 65年度予算の概要きまる一一内閣は 65年度予算の概要を決めたがラ新予算は

「経済および財政の安定をはかりつつ 5%の経済成長目標を達成する」ことを主眼

としている。

主な特徴は，④国防費は今年度水準に抑える ②行政機構を大巾に縮少して人員

整理する ③税制を改正してぜいたく品の消費を抑制する ④単科大学および非職

業高校の入学金・授業料をあげる，などである。 (K. T) 

〔工業〕

T 4番目の肥料プラント協定調印 韓国4番目の肥料プラント建設に関する基

本協定が，米国ガルフオイル社と忠州、｜肥料会社との問で調印された。この肥料工場

は忠清南道の長項に建設され，総費用3500万ドルのうち2000万ドルは AID借款，
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700万ドルがガyレフ社投資，残り800万ドルはガノレフ社からの借款による。

この肥料工場は年産26万3200トンで，去る 5月29日に調印された蔚山肥料工場と

ともに1966年に完成すれば，国内の需要をほぼ満たすことができる。 (K. T) 

6月20日

〔工業〕

曹 4番目のセメントプラント完成一一忠清北道の丹陽に韓国で 4番目のセメント

プラントが完戒した。この工場は，韓国セメント工業株式会社が西ドイツの民間企

業の借款を得て建設されたもので年産40万トンの能力をもっつ (K. T) 

〔農業〕

T 63年農家収支概観一一農林部の発表によれば63年度農家収入は，昨年度に比べ

名目37.3%増加，平均 1家計あたり 9万3179ウォンであるじ一方，支出は名目；39%

増加して平均7万7464ウォンとなった（農村地域での小売物価指数は63年［ドに28.:3

%増加〕。 (K. T) 

6月22日

〔政治〕

' 「時局安定後戒厳解除」の方針を確認一一朴正照大統領はラ青瓦台で政府と与

党幹部の合同会議を召集し，約3時間半にわたり戒厳令解除の時期に関し協議した

が，「再び非常事態が起らないような恒久的な保障策が準備されて初めて解除する」

との従来の政府方針を再確認した。 （朝鮮日報）

V戒厳事態収拾のための与野党協議決裂一一戒厳解除に関する与野党間の協議

は， 7日目である 6月22日夜の会談を最後にして完全に決裂した。決裂の原因は戒

厳令解除の時期に関し意見の一致をみなかったためである。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

' 「7,8年で経済自立達成」キーレン処長談一一転出が決まっているキーレンU

SOM処長は，記者会見で「韓国が 7, 8年で経済自立を達成するものと確信して

いるJとのベた。 (K. T) 

V新大使にブラウン氏か一一ワシントンの外交筋は，パーガー駐韓米大使の後任

としてウインスロップ・ G・ ブラウン米国陸軍大学副学長が任命されるもようであ

るとのべた。一方パーガ一大使は，ブラウン氏の後任として転出するものとされて

いる。 CK. T) 

〔日韓関係〕
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V公使級で対日貿易交渉開始を決定一一韓国外務部当局者は，韓国政府は日本政

府と実務クラス（公使級）で貿易交渉を開始することに決定したと語った。交渉目

的は，①日本側の韓国商品に対する輸入制限の緩和 ②現行の日韓貿易協定を改定

して関税に関する最恵国待遇を規定する，の 2点である。

〔経済〕

(UPI－毎日）

V第2次産業急速に成長一一一韓国銀国の発表によれば，第2次産業はこの10年間

(1953～63）に平均年11.8%成長した。 (K. T.) 

〔貿易〉

v東南アジア諸国に代表団派遣一一←政府は，市場拡大のため日本，フィリピン，

南ベトナムラピルマ，台湾の各国へ9月上旬に代表団を派遣する計画を立案中であ

る 。（K.T.) 

〔社会〕

V前援護処長等不正事件で拘束ー←軍人アノξートの不正払下げの嫌疑で前援護処

長す永模氏外5人の高級官吏を逮捕した。また慶州、｜林野不正払下事件に関連して，

文教部文化財管理局長を含む計3人の職員も逮捕した。 （朝鮮日報）

6月 23日

〔政治J

V政府「戒厳法改正法案」閣議決定一一政府は定例国務会議で，警備戒厳令下に

おいても言論，出版，集会および結社または団体行動に関し，非常戒厳令における

と同様に「特別な措置」ができるようにすることを骨子とした「戒厳法改正法律案」

を議決しヲ翌24日中に国会に提出することを決定した。 （韓国日報）

V戒厳令解除要求を否決一一国会第6次本会議は，野党が提案した「非常戒厳解

除要求決議案」を起立投票で表決した結果，在席 139名の中で賛成55，反対仏棄

権84で否決した。この表決に先立つて，表決方法を無記名秘密投票にしようとの動

議が野党側から出されたが，この動議も表決した結果否決された。共和党議員は2

度の表決におし、てすわったまま沈黙を守り棄権した。 （韓国日報）

（米韓関係〕

V駐米大使ラパンディ次官補と会談一一金貞烈駐米韓国大使は，パシディ国務次

官補と会談したがラこれは最近の一連の会談にひきつづくものである。

(UPI-K T.) 

V ドハティ副処長ラ外務次官を訪問一一一ドハティ USOM副処長はラ鄭一永外務

官E次官を訪問した。 (K. T.) 
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〔社会〉

V本年度後半期の救護計画一一社会保健部は本年度後半期の救護計画を発表し

た。これによるとその対象は 215万5349人，全体で 10万7592トンの穀物が放出され

る。その他10億ウォンが救済事業の賃金として用意されている。

社会保健部の最近の発表によると，全国民の11.4%が救護色必要としているが，

これは311万人が閃窮状態にあることを意味している。 (K. T.) 

6月 24日

〔日韓関係〕

V韓国側，原材料・プラントの延払い輸出を要請一一←日韓非公式折衝の席上，韓

国側は次のような要請をおこなった。

1) 本年の小麦は半年作を 2害1］も上回る収穫が予想されるので，食料の緊急援

助は必要でなく，また衣料，日用品など消費材も自足できる状態にある。

2〕 韓国内の遊休工場（注＝実働率53%といわれる）の操業を促進し，雇用の

増大をはかる目的で日本からゆるやかな条件による延べ払いで原材料を輸入した

の 現在，商談中のセメント，アクリル繊維，ポリビニーノレアルコーノレの 3件

のプラント（合計1240万ドル〉の延べ払い輸出案件のうち，セメントラポリビニ

ールア／レコール・プラントの 2件は重要企業のーっとして政府の認可を要するも

のであり，またアクリル繊維プラントも同様な重要性を有するものなのでヲ 日本

側が前向きで検討するよう要望する。

の 漁船，漁具などの対韓輸出制限を撤廃してほしい。

5) 技術援助を受ける際の日本人技術者の給料は日本側で信用貸しの便宜を講

じてほしい。

的 関税引きfげを考慮してもらいたい。 （東京）

（西独ニ経済］

l 2億マルクの借款交渉一一政府は，西ドイツ政府借款の導入を交渉中である。

権威筋によるとその額は約2億マルク（5000万ドル）といわれている。 (K. T.) 

C貿易〉

V輸出増進計画を改定一一政府は，全面的な輸出増進政策を決定，今後3～5年

のうちに年間輸出額を 3億ドル以上に拡大するため，①経済外交の推進②輸出業

者，輸出工業製造業者のための借款の導入 ③現行行政機構，法規の改正などを実

施することになった。 (K. T.) 
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6月 25日

〔日韓関係］

V李ラインで漁船捕獲一一第7管区海上保安本部への連絡によると，済州島の南

南西約150キロの農林286漁区で以西底引漁船1隻が韓国警備艇に逮捕され， 「今後

李ライン内での操業はしない」との誓約書をとられた後釈放された。 （朝日）

v 「保税加工用の延払いは5000万ドル」韓国要望 在日韓国代表部は，昨24日

の日韓非公式折衡で韓国側が提示した経済協力要求にっし、て説明をおこない，保税

加工貿易用の原材料，機械，部品などの延払い輸出だけでも約印刷万ドノレを要請し

ていることが明らかとなった。 （朝日）

V 日本政府慎重に検討 政府は，韓国側の経済協力要求色慎重に検討中である

がラ次のような問題点があるとされている。

' I韓国側の要求が対日請求権（10年間に無償3億ドルラ有償2億ドノレ）の 1年

分を上回る予想以上に大きな額であること，②プラント輸出の条件が普通には頭

金25%, 3年延払いであるのに，韓国側は頭金10%, 2年据置き， 8年延払いを

要求していること，③漁船の延払いは， 「5年以上の中古船しか認めない」との

閣議了解もあり，李ヲイン内外での漁船捕獲もあって自民党内にも反対論が強い，

4）海産物輸入も国内漁業者の対韓感情（捕獲問題）や衛生上の見地から早急な拡

大は難しいラまl保税加工貿易の原材料，機械の輸出についても輸出市場で、わが国

製品と競合する恐れがある。 （朝日）

；経済〉

' 5月の工業生産若干伸びる一一韓銀の発表によると， 5月の工業生産は 4月に

比べ 3.4%上昇ラ工業生産指数は 147.9 (1960= 100）年となった。しかし季節調整

を苦患にし、れると上昇は 1%程度とみられてし、るつ (K. T) 

（社会J

V鉄道芹幹部収賄で拘束 鉄道庁疑惑事件を捜査してし、るゾウル地検は，鉄道

庁長朴享勲氏等鉄道庁幹部13名と施工者 l名の合計14名を収賄容疑で拘束した。

6月 26自

〈政治l

（韓国日報）

v朴大統領特別教書を発表一一国会第 8次本会議では，時｝，）；収拾に関する特別教

書が朴正県大統領によって朗読された。同教書は時局を収拾するための与野党協議
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を促がし，これに対する政府の立場を明らかにするためのものである（付録参照〕。

（朝鮮日報〉

〔日韓関係〕

v日本資金の導入を承認一一韓国政府は閣議で， H：本の豊田通商と韓国の連台鉄

鋼間の契約による圧延薄板工場建設資金419万8915ドノレの政府支払い保証を決定、

合わせて共生産業が申請した遠洋マグロ船10隻（300トン級）輸入に必要な270万ド

ルの日本からの資金導入を承認したο （共同一毎日）

〔貿易〕

V貿易協会，日韓貿易の不均衡是正を要望一一一韓国貿易協会は政府に対Lラ 日韓

貿易の不均衡（韓国側入超）是正を要望した。これによると過去5年間の対H入超

は2億7452万ドルにのぼ＜Jてし、る。

6月 27日

〔政治〕

(K.. T.) 

v第43回臨時国会閉会一一去る IO日に有集された第43同臨時国会は閉会した。第

44回臨時国会は 7月6日に召集される。 （朝鮮日報）

〔米韓＝軍事］

V軍事施設に 850万ドル 米国上院は，韓国内の米軍施設建設費として品（）万

9000ドル支出することを－：，J決した。なおこれは， 1965会計年度の米軍事施設費の中

に含まれる。 (UPI－一K.T ti. :-30) 

〔日韓関係〕

' 「日韓会談8月初めに本格化」丁首相談一一「一権国務総理は定例記者会見で

「日本の自民党総裁公選および内閣改造の終わるのを待って 8月初めに日韓会談を

本格的に推進する t;針であるj と述べた。 （共同一東京）

〔工業〕

曹人絹・化学プラント建設に着手一一興韓紡織株式会社は国内通貨で 8億ウォン，

それにドイツとアメリカから商業借款計 1061万7000ドルを投下してヲ 107エーカー

の大規模なノ人絹・化学プラントの建設を始めたがヲこの種のプラントとしては韓国

最初のものである。怪済開発 5ヵ年五十両 Fに導入されたこの借款の内訳はヲ西独A.

E.G.とギリス社か（）511万7000ドJv，米国貿易社から550万ドルである。このプラ

ントは65年12月に完成するみこみであるが，以後毎年400万ドルにのぼる人絹輸入

のための外貨が節約可能になるもよう。 (KT) 
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6月 29日

〔農業〕

V 稲の移植，干ばつで遅れる一一車農林部長官はラ水不足のため約7万5000エー

カーの稲田で移植が終っていないとのベた。車長官はまた，もし 7月10日ごろまで

に雨が降らなければ，全稲田の22%にあたる耕地で米の代りに粟を植えねばならな

くなろうと語iった。 (K. T.) 

6月 30日

〈政治〕

V戒厳法改正法案の国会提出保留建議 共和党党務会議はヲ政府が作成した戒

厳法改正法案の国会提出を保留するように政府に建議することを決議した。同改正

案は，警備戒厳下においても言論，出版，集会，結社等に対し特別な措置を取れる

ようにしたものであるが，このように改正するとするならば非常戒厳状態と別に変

ったところがなし、ことになるから，この点を調整しなければならないとの理由で保

留することを建議したものである。 （朝鮮日報）

v与野党懇談会流会 時局の収拾を目的として，国会議長公館で聞かれる予定

であった与野党懇談会は，野党側の不参加で流会した。野党側は J協議再開の時期

ではない」との理由で，同懇談会に参加しないことに決定した。 （朝鮮日報）

〔農業〕

’大麦の収穫予想は85万0500トン 農林部の報告に基づく非公式な予想、によれ

ば， 6月15日現在の大麦の収穫予想、は85万0500トンであるが，これは平年作75万

6000トンを 9万4500トン上回るものであって， 1964年の目標額を 7万1400トン上回

る額である。 (K. T.) 

〔社会〕

V女子パス車掌の待遇に関しパス会社に手入れ ソウル地方検察庁張元燦検事

は， 1日に17時間の重労動をしながら月給として平均1500ウオンしか受取れない女

子パス車掌を法的に救済するため，ソウル市内21パス会社の社長とその幹部を取調

べることにL，その第 1次分として「ソウル乗台J内理事のほか30名を身柄拘束の

まま起訴したC （韓国日報〉
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付録

朴大統領特別教書（要旨〕

一－ 6月26日一一

今日私は自ら進んで日常反省し熱望していることを率直に申し述べてみたいと思し、

ます。

過去の革命時代においても第3共和匝が成立してからも， 私はなんとか祖国を再建

する基礎を作ろうと最善の努力をして来ましたが， 不徳のし、たすところで万事意のご

とくなっていません。時には意欲が過ぎて無理な政策を強行し，民心から離反したこ

ともあるし，また経験不足から予期しなかったような結果を招来したこともあります。

これをふりかえってみますと，限りない自責の念を禁じえません。その上に，私の

部下達が引き起こした遺憾なことがらも一つや二つでは無いことを考えまするに， 国

民の皆様に恐縮至極であります。言うまでもなく，このような事実の責任はすべて私

にあり，他にこれを転嫁する考えはありません。

しかし，皆様がよくご承知の通り，一昨年も昨年も大凶作であったし，米国の援助

は減少する一方でありました。このような悪条件にもかかわらず，私達は電力，肥料，

セメント，精油等の多くの工場を建設しました。それには誰にも言えない苦労も多か

ったし， 疑いもなく失敗であることも多々ありました。私なりに誠意をつくしてやっ

たことが，その反対の結果を生んだこともあります。 これは決して弁明ではなく告白

であります。

日韓問題にしても， 私は急変する国際情勢に備え，また経済協力と国際的地位の向

上のために，その早期妥結を計ってきたのであります。 しかるにそのことが，低姿勢

とか，屈辱外交とか，事前授受とか，夢にも考えなかったことを言われるようになり，

私には大きなショックであったのであります。

既にこの身を国にささげたのである以上， どんな私心でもありえようはずがありま

せん。国民世論の裏付けを軽視し， 他人も自分と同様に考えるだろうとして，日韓国

交正常化を急いだ、のが結局導火線になって， 3・24学生デモが起こり，その後2ヵ月

間継続し，遂に 5・20デモからは漸次その性格が変質し，しまいには 6・3デモの動

乱にまで到達したのであります。

この中にあって， 私は非常措置を取らないで事態を収拾しようと努力しましたが，

事態は悪化するばかりで， しかたなしに非常戒厳を宣布しなくてはならなかったので、
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あります。これが行き過ぎた措置であると言う人もおりますが， あの時にはこのよう

な措置を取らなければ事態を収拾することができなかったのであります。

この不幸な事態になった原因は， 国民の不信感にあると思います。わずか 6ヵ月に

して私達の政府がどうしてこのような国民の不信を招来したので、ありますか。果して

国民は現政権を打倒する意思があるのでしょうか。私はこの点いろいろと考えました

が，憲政を守る決心をしたのであります。そのためには，施政全般にわたって一大草

新を断行し，国民の信任を回復しなければならないと考えるのであります。 このため

与野党協調で超党派外交を行ない， また超党派的な経済再建を行なおうとするのであ

ります。

私は非常戒厳を早く解除しなくてはならないと思っておりますが， これを解除する

には再びこのような非常事態にはならないという確実な保障がなければなりません。

そのために事態の近因遠因をよく分析検討しなければなりませんO 私が一番心配して

いるのは学園における過度な自由ということであります。純真な学生が政治に参加し

ようとしたり，はなはだしい場合には動乱にまで至る醜態を演じ， 国家社会の安寧秩

序を破壊し，外敵が侵入する危機を作り出すことに対し， なんらの対策がないとする

なら，どうして画家の安全を保障することができましょうか。 もちろん，学生の愛国

運動を否定しようとするものではありません。 しかし 5・20デモや 6・3事態のよう

なものを本当の愛国運動とは到底理解することはできません。特にその不純であり不

分明なスローガンは真に疑わしいものであると言わなければなりません。 これをその

まま捨ておくわけにはゆきませんo' 

言論の自由も必要です。しかしわが国の新聞は， 過去18年間に余りにも多く国民を

刺激し煽動して，国家社会に害を与えました。言論の自由を保障することと言論の無

責任な自由を放任することは区別しなければなりません。言論のみの自由により国家

の安全が侵されてはならないということが，私の確固たる信念であります。

また言うまでもなく， 政権の平和的交代は自由民主国家の至上課題であると信じま

す。学生のデモゃあるいは武力によって再び政変が起るとするなら， 国家の将来は真

に憂慮されるところであります。他人はこのような言葉を口にできても私にはこのよ

うな言葉を口にすることができないという見解もありうるでしょうが， それだけに益

々わたくしは全力をつくして， 平和的交代を実践に移し，国家の基礎を堅固にしなけ

ればならないという使命を痛感するのであります。 このようにではなく，憲政秩序を

じゅうりんする事を妄想する姿勢が残っている限り， どうしてまっとうな政局安定を

期することができましょうか。学生と同様に，軍の厳正中立と政治不介入は，憲政守
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護の絶対的要件になるものであると言わなければなりません。

戒厳令の解除には，時局収拾の方策が先行しなければなりません。 と言いましでも

私は立法万能だと考えているわけではありません。権力または武力で国民を弾圧する

ならば，白から基穴を掘るのと同一であることはよく承知しております。 しかし社会

からすべての悪を抜く作業をしなければなりませんので， 議員諸兄の御協力をお願U、

します。私は与野党時局収拾協議会の成果に対して大きな期待を持つものであります。

私は任期中に，祖国の近代化，特に経済再建と民生問題の解決， それに日韓国交の正

常化を，超党派的な態勢で成就したいものだと考えているのであります。

最後に重要なことは反共態勢を整えなくてはならないことであります。わが国は反

共国でありますから共産主義は勿論のこと， その中間勢力とも妥協するわけにはゆ

きません。 しかしながらそれにしましでも，われわれは自立する日を迎えなくてはな

りません。友邦の援助がし、つまでも続くわけにはゆきません。自立がなければ、本当の

. I 独立はありません。これが私達の民族的民主主義であります。ある者はこれを故意に

曲解して，民族精神の混乱を画策し，反共体制を混乱させているのであります。だか

ら，それに憤激する暴行軍人をいちがいに悪く言うことはできません。

議員諸兄が、 時局を収拾するについて，賢明な判断を下されますことを乞い願う次

第であります。

1964年 6月26日

大統領朴 正 照
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一一戒厳令の解除一一

戒厳令の布告は状況を一変させた。政府を攻撃していた新聞の編集者や言論人は，

厳しい追及を受ける側にまわり，反政府デモを行なった学生達は多く逮捕された。戒

厳司令部の発表によると，戒厳令期間中に被疑者として追及された者の総数は2387名

でありうち1170名が拘束された。不正事件などの関係者は， 大部分「とがめ無し」と

1 f 処理されている。 3.24の学生デモ以来，韓国政界には危機が充満していたが，朴

政権は戒厳令の施行によって何とか危機を切り抜けることができた。しかし他方では、

朴政権を揺り動かすものとして（5.16軍事革命の「革命主体」の代りに「戒厳主体」

の新語が生まれたほどである〉，戒厳令関係の軍人と軍出身の共和党議員が新勢力とし

て登場した。

朴政権にとって， この無風状態がどんなに好ましいものであるとしても，戒厳状態

を長びかせることは， 新共和制成立後日の浅い現体制にとっては，所詮無理な相談で

あろう。そこで，当然のことながら，新治安法の立法後に戒厳令を解除する「先立法

・後解厳」の原則は，戒厳令布告以前からの既定方針であった。 7月1日に共和党は

「公安保障法案」の内容を発表したが，同法案は反政府的な行為や言論に対して， 実

にきびしい統制を課したものであり， 「戒厳主体」勢力の意図を露骨にあらわしたも

iのであった。

朴正照大統領はパーガー駐韓大使と共に鎮海で2日間すごした後， 7月7日より 11

日にかけて， 政府および共和党幹部と一連の時局収拾会議を聞いた。その結果，

1) 先に共和党が立案した公安保障法は再検討する

2) 治案立法は与野党協商で行なう

3) 治安立法は立法そのものではなくても，立法に関する保障さえとりつければ，

戒厳令を解除する

との方針を決定した。 この方針に従って， 7月13日には李孝祥国会議長は，与野党協

商再開に関する 8ヵ条の条件を提議した。 この条件は m袈裟の下に鎧”式の多分に暖

味な性格のものであった。

この13日から協商成立の28日までの与野党間折衝の経過は韓国の各政党がいかにま

とまり難いものであるかを示すーっの典型的な例である。特に与党・共和党の動揺は

激しく，いわゆる強硬派は， ぎりぎりの瞬間まで野党から言論規制法の立法化に関し
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てのはっきりした保障を取りつけようと頑張った。朴大統領自身にしても， 26日深夜

までに与野党間でまとまった「言論の自律的規制強化対策の 7項目に対して」怒りを

爆発させたほどであった。 しかし「7月中戒厳令解除」は至上命令的な要請であった

のだろうか， 「戒厳主体」勢力の反対を押し切った朴正照総裁の決定で， 共和党は28

日に「解厳決議案」を国会で通過させ， 29日午前零時から56日ぶりに戒厳令は解除さ

れた。

与野党協商が成立するについては， 言論規制法の制定に関し与野党代表間にある種

の黙約があったことはほとんどまちがいない。事実それが可能なまでに，与野党各代

表聞には今度の与野党協商を通じて一種の連帯ムードが発生した。すなわち，共和党

の反主流派であり， 反金鐘泌派であり，さらに旧政党人よりなるこれら協商代表グル

ープと冷飯をきらった三民会および民政党協商派との聞には， 融和へのベクトノレが働

いたようである。

政界再編成と呼ばれているこのような新気運が生じたのは， 単に与野党折衝の結果

だけではない。それは，韓国政局における朴政権の地位の低下を反映したものであ

る。 日韓早期妥結の不成功，経済政策の失敗とそれにからむ不正事件の続発が，第3

共和制発足半年余にして朴政権を窮地に陥し入れたという事実は， 戒厳令実施によっ

ても実は少しも変っていないのである。すなわち戒厳令は一時的なカンフル剤にしか

すぎ、なかったので、ある。むしろ状況は一層悪化したとも見られている。共和党内反主

流派の拾頭と強硬派との分裂傾向はその一つのあらわれである。朴大統領は7月17日

の制憲節記念式で，平和的な政権交代を要望すると強調しているが， この「平和的な

政権交代Jは軍事グループの冒険と与党内の反乱を苦慮している朴政権にとって，次

第に切実な要求になりつつある。

野党の協商派は，与野党協力による政局安定のためには大統領の権限を縮少させ内

閣責任制にする等の憲法改正を主張している。与党の協商派，穏健派がこの事に必ず

しも反対ではないと見られる点が問題なのである。一説によると，朴大統領は憲法改

正の代りに「任期保証」 （大統領在任期間中は職務を保証する〉を要求したとのこと

であるが， これは噂程度にすぎない。しかし，韓国の政局が近い将来にこのような方

向に転換するかどうかは，今のところ不明であるが，戒厳令は少なくとも朴政権に，

従前の方針を変更するか，政権自体の進退を決するかの途を選ばせることになろう。

それだけに， 解除後の事態収拾も加わって，政局は安定化の方向とは反対に，ますま

す混迷を続けそうである。
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〔米韓一軍事〕

韓 国 日 誌

V米第8軍の組織がえ 駐韓米第8軍司令部は，第8軍の軍需体制を再整備す

ると発表。今回の再整備は，すでに完了している軍需機能の発展を新しヤ而に拡張

することを目的としている。

〔米韓関係〕

( The Korea Times以下 K.T.)

V予j普善氏，パーガ一大使招く一一民政党代表最高委員す活普氏は，パーガー駐

韓米大使を自宅に招き昼食を共にした。 (K. T.) 

〔貿易〕

T 6月の輸出，解放後最高を記録一一朴商工長官の発表によると， 6月の輸出実

績は1493万ドルに達した。これは1945年以来最高の輸出実績で，前年6月のおよそ

2倍にあたる。今年上半期の輸出合計は5055万ドルになり，今年度輸出目標額1億

2000万ドルの42%に達した。輸出伸長の原因は， 5月のレート改定が実勢レートと

のズレを解消し，さらに政府の輸出振興策とあいまって輸出を刺激したためといわ

hている0 ・ (K. T.) 

7月 2日

〔米韓関係〕

Vキーレン USOM処長離韓一一－2年2ヵ月の USOM処長の責務を終えて帰米

するキーレン氏は，空港で次のように語った。

1) 韓国の経済について

韓国民は与えられた課題を誠実に果すことにより経済安定計画を成功させるこ

ともできるだろう。 5～7年以内に韓国は経済的に自立するであろう。

2) 米韓関係について

アメリカ政府は韓国問題について同情的な理解ある立場を今後もずっと継続す

るであろう。 (K. T.) 

TlMF使節団来韓 IMFのコンサノレテーション・グループは， この 1年間の

韓国経済発展の実態調査と政府への助言を行なうために，（ 5人のメンパーの一部）

が来韓した。一行は 7月16日までに任務を終える予定である。 (K. T.) 
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〔政治〕

v朴大統領，パーガ一大使と鎮海で‘会談一一朴正県大統領はパーガー駐韓米大使

とともに鎮海に到着したが， 3日間同地に滞在する聞に，パーガ一大使と単独また

は，ハピプ参事官等も加えて，国内対策および、米韓の共同関心事について協議を行

なう予定である。 （朝鮮日報〉

7月3日

〔政治〕

V与党時局収拾策を協議一一去る 2日，朴正照大統領は与党議員に対し時局収拾

に関する書簡を送った。これに関し共和党では党務会議を聞き， 「いろいろな点か

らして野党が態度を硬化させているが，政府と緊密に連絡を取り野党との協商に最

善をつくす」方針を再確認した。 （朝鮮日報〉

7月4日

〔政治〕

V政府・与党「治安立法は与野党協議で行なうJ方針を決定一一政府と与野は合

同会議を開いて， 「公安保障法案」および「学園自主性保障に関する法律案」は野

党との協議を通じて制定するという原則を決めた。

また政府と与党は，戒厳令解除の前提条件として，必ずしも治安関係法案の国会

通過を求めるものでない点で意見の一致を見た。 （朝鮮日報）

〔貿易〕

l 64年度在外公館別輸出目標割当て額を発表一一韓国外務省は， 64年度輸出目標

額 1億2000万ドルの在外公館（34）別割当て額を発表した。政府は在外公館付経済

担当官をこの程入れ替えるなど，出先機関に「経済外交」の機能を果せるよう新政

策を推進してきた。その線にそって今回の割当てが発表されたものである。この輸

出振興策は，主として東南アジア，ヨーロッパへの輸出増大を中心とし，オースト

ラリア，ニュージーランド市場の積極的開発を意図したもののようである。

割当て額以下の通り（単位 1000ドル）。

日本 36,517

フィリピン 456 

ぷコ、
口

ホ
弓 1,345 

タ イ 2,491 

9,202 マレーシア

ト ノレ コ

アメリカ

ー（ 194）一

1,753 

814 

32,244 

南ヴェトナム

オーストラリア

カナ ダ

360 

641 
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メ キシコ 10 アノレゼンチン 10 

ブラジノレ 10 西ドイツ 2,556 

フラ ンス 2,657 イ ギリ ス 8,000 

イ タ リ 一 2,644 スウェーデン 742 

ス イ ス 822 モ ロ ツ コ 10 

ウガンダ 24 コ ン ゴ 10 

ケ 一一 ヤ 50 プノンペ ン 10 

イ ン ド 256 ホンコン 13,121 

ピノレマ 500 カイロ 10 

なお， l駐日代表部に割当てた3650万ドルは最低の目標額で，輸出増加を図るため

に目下進行中の交渉分はこれに含まれない。 (K. T.) 

〔IMF〕

, IMFから470万ドルの借款一一一張企画院長は， IMFから470万ドノレの借款を得

ることになるだろうと言寄った。 (K. T.) 

7月7日

〔政治〕

V政府・与党，時局収拾の方針を決定一一政府と与党は青瓦台で合同会議を聞き

3時間半にわたり時局収拾策を協議した。大統領官邸スポークスマンによると朴正

照大統領主宰で聞かれた同会議では，治安に対する保障策を講じた後に戒厳令を解

除するという「先保障・後解禁Jの原則を再確認，第44回臨時国会中にこの原則に

よって時局収拾を終えるとの方針を決定した。 （朝鮮日報〉

〔米韓関係〕

曹 65年度分借款， 6～7000万ドルを米に要請一一張企画院長は， 65年度分の長期

借款として 6～7000万ドノレをアメリカに要請すると語った。張長官によれば，アメ

リカの信頼すべき筋が， 65年度の対韓長期借款として4900万ドノレを承認したとのこ

とである。 4900万ドルのうち4000万ドノレは肥料プラントに，他の900万ドノレはポリ・

ビニーノレ用プラントにあてられることになっている。

このように借款額がすでに決っているのに，敢えて 6～7000万ドノレの借款を要請

する理由として，張長官は，農薬プラント，農機具製造プラントに 1～2000万ドノレ

が必要であると説明している。 (K. T.) 

〔農業〕

V麦作は平年作を上廻る見込み一一車農林長官は，本年度麦作予想、について， 6 
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月5日現在， 平年作を10.9%上回る810万石になろうとのべた。 ところでこの予想

収獲高は，今年度の増産計画788万6000石よりも21万4000石も多い。 (K. T.) 

Y月8日

〔政治〕

Vすj普善民政党最高委員の国会演説一一一野党側党首級演説の第 1回目として，民

政党代表最高委員手潜善議員が国会本会議で演説した。手議員は同演説で、「先ず戒

厳令を解除することが当面の問題を解決する方法であるj と述べ与野党協議には

消極的な態度を表明した。 （朝鮮日報〉

〔米韓関係〕

V米太平洋空軍司令官来韓一一米国太平洋空軍司令官スマート大将は，ヨーロッ

パへの転任の往路に来韓した。 (K. T.) 

〔経済〕

, 30の国営企業を民間に一一丁総理は， 30余りの政府出資管理企業を近々民間に

払下げる方針であると語った。

1) 国営企業を段階的に民間に譲り渡す。

2) それは民間企業の活動促進のためである。

3) 特定の人が独占しないよう民間の手に渡った後も株主と経営者は分離す

る。

4) 一部国営企業のソウル建設事務所は人員と費用節減のため廃止する予定で

ある。 (K. T.) 

7月9日

〔米韓関係〕

T USOM処長にパーンスティ氏一一前ナイジエリア駐在USOM処長ジョエノレ・

ノミーンスティン氏はキーレン氏の後任として駐韓 USOM処長に正式に任命され

た。新USOM処長はワシントンで次のように語った。

「アメリカは1946年から1964年6月まで，韓国に対し58億ドノレ以上の援助を行

なってきた。そのうち20億ドルが軍事援助で，他の38億ドノレは経済援助である。

この 1年間，韓国に対しては経済援助 l億0093万ドル，平和のための食糧計画

による追加援助9200万ドルを支出した。その他長期借款が2960万ドノレ，穀物放出

による支持援助が7600万ドル，技術援助が30万ドルにおよんでいる。

目下作成中の1965年の援助計画は前年と同様な方針で臨むつもりであるが，長
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期借款に重点を置き贈与は減らしてし、くつもりである。J (K. T.) 

〔日韓関係〕

v日韓経済協力2000万ドルに内定一一一外務省は韓国の経済危機に対応して緊急援

助の性格を持った対韓民間経済協力の推進について検討をしてきたが，このほどそ

のワクを2000万ドルとすることを内定した。同省は大蔵，豊林など関係各省との協

議をはじめるが，近く大臣レベルによる政治的裁断で最終的な態度を決めることに

なろう。

この2000万ドルはさきに韓国側が要望した5000万ドノレに対するもので中小企業な

らびに保税加工用原材料の延払い輸出をおもな内容としたものである。

また韓国側が希望している漁船およびプラント類（ 3件）の延払い輸出は差し当

たって含まれておらず，今後別途に検討することになろう。

外務省は民間経済協力のほかに韓国の外貨調達の増加と日韓貿易拡大の観点から

水産物の対韓輸入ワクをふやす方針を決めている。しかし，この問題は農林当局内

にかなりの反対意見があるので実現するまでには曲折をたどるものとみられる。

（毎日）

7月 10日

〔政治〕

V裁判所，東亜日報侵入被告に判決一一第6管区戒厳普通軍法会議ーは， 「裁判所

および東亜日報侵入事件」の被告崖文栄大佐に徴役5年，黄吉守大尉と民間人の劉

国俊，金相睦の 2名に対しては徴役3年の判決を Fした。 （韓国日報〉

〔外交＝西独〕

V西独に4600万ドルの借款を要請一一韓国政府は産業計画資金として総額4608万

ドノレ（ 1億8432万マルク）の借款を西独経済使節団に申し入れた。団長クルート・

ダニエノレ氏〔西独経済省第5局副局長）は「韓国政府と財政および技術援助に関す

る協議をし，既に与えた援助の運営状況を知り，今後の援助について韓国と協議す

る」と来韓の目的を明らかにしているが，来訪の翌日 (10日）の交易拡大実務者会

議で，韓国側から次のような借款申し入れが行なわれた。

1) 4600万ドノレの内訳は， 工業用施設に450万ドノレ， 3本の鉄道電化計画に

2800万ドル，通信用施設に450万ドノレ，肥料プラント拡張用に408万ドルフ中小企

業の開発資金に500万ドル。

2) 高校卒業生を西独に派遣して 1人1つの仕事をマスターする技術訓練。

1万5000人を希望。

7 - 一（ 197) 



韓国

3) 技術教育学校設立資金として80万ドル。

4) 100名の炭鉱夫を西独で 2年間雇用して，技術を教えること。 (K. T.) 

〔米韓関係〕

Vパーガ一大使帰国一一一前ノミーガー駐韓米国大使は， 3年間の任務を終えて米国

iこ帰っf二。

空港での記者会見で，パーガー氏は大要次のように語った。

1) 大使がかわっても，アメリカの韓国に対する防衛，援助に対する態度は変

らないだろう。同盟国としてわれわれは韓国の防衛の一端をになうであろう。

2) 韓国は現在3つの大きな問題に直面している。すなわち，経済成長と国民

の福祉の向上，日韓正常化，国民の要望に応えられる安定政権の確立ーである。

3) 経済問題について。経済成長は国民の供給できる価格で商品（用役〉生産

を拡大することにより達成できる。但し，インフレには注意すること。

財政安定化計画に併行させて大規模な食糧供給計画を推進すればインフレは回

避できる。

4) 日韓会談について細部にわたって助言を与える立場ではないが，日韓正常

化は一日も早く実現して欲しいし，アメリカとしては日韓共通の友邦として協力

を惜しまない。国交正常化後も従来の防衛に対するアメリカの責任を引続き果す

方針に変りはなかろう。

5) 韓国の政治について。民主政治の成功の基本原理は，批判者の側の責任感

と権力者の側の責任感の存在である。現状は批判者の側に責任感への努力が欠け

ている。

6) アメリカ援助政策が贈与から開発借款に変った点について。この政策変更

は結構なことである。産業への借款は，必要な経済基盤を自力で獲保しようとす

る能力もそのための巾広い基礎を与えるものである。 (K. T.〕

7月 11日

〔政治〕

V朴大統領，外交活動の一元化を指示←ー朴正照大統領は丁一権国務総理を通じ

て，①外交活動の一元化，②国営企業体の緊縮，③慶尚北道一帯の干害対策，④公

務員の違法行為取締りと指揮権確立，⑤文化交流計画等の 5項目に関し特別な指示

を与えた。

このうち外交活動の一元化とは，海外公館特に日本に派遣されている各種機関員

が現地大使の指揮を受けずに個別行動をしていることに対し，現地大使の指揮を受
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けるよう強力な措置を取り，これに従わない派遣官は即時召還することを指示した

ものである。 （韓国日報〉

7月 13日

〔政治〕

V李孝祥国会議長，与野党協議8項目を提案一一李孝祥国会議長は院内交渉団体

各代表に書簡を送り， 8項目の協議条件を提示して与野党協議の再開を要請した。

李議長は同書簡で，来たる15日の各党総務会談において与野党協議再開に関し最終

的な決論を下したいと提議した。

李議長が提案した協議条件は次の通りである。①第 1次協議の合意事項を総括的

に認める，②与野党間の合意（共同宣言）が達成されるまで，すべての一方的提案

を保留する。③学園保障法案を学園保護法案と改める。④言論法は公安保障法案に

するかまたは言論界が自律的に統制できる法案の何れかにする。⑤与野党共同宣言

が行われると同時に与野党共同で戒厳令解除決議案を提出する。⑥上記の公安2法

案を与野党共同で提案する。⑦その他各交渉団体が提議した収拾方案のために，別

途に委員会を構成する。例えば外交，国防，経済問題に関しては，各々について超

党派的に協議体を構成する。⑧国会運営を正常化し国政監査と予算審議を徹底的に

行ない明朗な政局を作る。 （朝鮮日報〉

〔農業〕

V食糧増産7ヵ年計画についての朴大統領談一一朴大統領は食糧の自給自足なし

には韓国経済は工業化しえないと強調した。

朴大統領は中央農業対策増産委員会で金国防委員と関係専門委員らで構成された

同委員会の業績を讃え，食糧増産7ヵ年計画は合理的であり意欲的計画ではあるが

何よりも政府の一貫性ある施策がなければならないと力説した。

さらに朴大統領は米余剰農産物に対する国民の依存心をなくすようにさせ食糧増

産のため政府の強力な行政的後押しを要望，わが国を窮極的には工業国家化するに

しても，そのための最初の段階としては食糧の自給自足が先決条件であると語った。

この日約2時間にわたり検討された食糧増産7ヵ年計画案は過去5ヵ年間を基礎

に最終年度である71年には平均生産量3100万石より54%増産の4865万5000石を目標

としているが，来週中には再び検討して最終的に成案ずることを決めた。（K.T.) 

7月 15日

〔軍事〕
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, 64年内に対空ミサイル導入か一一一金聖思国防部長は，韓国軍は今年内に対空ミ

サイlレ部隊を保有することになろうと言明した。

同長官は中西部前線を視察中に，韓国軍の近代化の進行状況について語り，韓米

聞の軍事協力は過去の如何なるときよりも緊密になっていると付け加え，6.25(1950

年〉のような地域的攻撃は充分紛砕しうる能力を持っていると自信のほどをみせた。

(K. T.) 

〔経済〕

V卸売物価0.4%下落一一韓国銀行が調査した 4日現在全国卸売物価指数はヲ食

糧品及びその他の商品がすべて下落したため，前旬より0.4%下がり210.4(60年二

100）となった。下落の主因は穀物（l.6%－下落）および果実，加工魚類，畜産物等

の下落によるものである。

一方，ソウル消費者物価指数は前旬より0.2%微騰し177.0であった。 (K. T.) 

7月 16日

〔政治〕

V与野党協議は進展せず一一国会の与野党総務団は前日に引続き協議再開に関す

る会議を聞いたが，野党側は言論統制に関する政府・与党の保障を前提条件として

協議に応ずるとし，共和党はこれを拒否したので，別段の進展を見ることができな

かった。 （朝鮮日報〉

〔日韓関係〕

V 日本側に長期借款を要請一一一日韓会談両側代表らは16日経済協力計画を討議す

るため東京で非公式会談を開催した。

外務部消息筋は韓国側は国交正常化会談の速やかな妥結のため韓国内の雰囲気を

回復すべく日本が韓国に長期借款を提供するよう要請したと語った。

日韓会談は去る 3月同会談に反対する韓国学生デモのため中断しているが，韓国

政府は日本から有利な通商条件をえることによって日韓会談の速やかな妥結をめざ

して国内雰囲気を好転させようとしていると外務部消息筋が語っている。また韓国

代表は経済協力計画を討議する使節団派遣も用意していると言明したという c

(K. T.) 

7月 17日

〔政治〕

v朴大統領の制憲節祝辞一一朴正照大統領は憲法制定16回目の記念式典に対し
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「与野党の互譲と協調によって政局の安定を計り施政の能率を確保する一方，平和

的政権交代の確固とした伝統を作り出すことが，民主主義を健全に育成する唯一の

道であることをわれわれは再び深く認識しなければならない」との主旨の祝辞を送

った。 （韓国日報）

7月 18日

〔政治〕

’与野党間接近す一一時局収拾のための与野党協議再開を目的として予備折衝を

続けてきた与野党の院内総務達は，協議再開に障害となってし、た計論規制方法に関

しある種の妥協を成立させることに成功した。これによって協議再開の見通しは明

るくなったが，与野党総務達は来たる20日に再会して協議再開の具体的措置につい

て協議することを決めた。 （韓国日報）

7月20日

〔政治〕

v労働組合法改正案，国会保健社会委を通過一一国会保健社会委員会は，金大中

議員（三民〉が提出した労働法改正案の一つである労働組合改正法律案を修正通過

させた。

改正案では，労働組合の自由設立原則を認めるが，同一事業場に 2つ以上の労働

組合設立を禁止した（注）。

また，現行法における労組の政治活動禁止条項を強化して「特定政党または団体

を支持することができない」と改めた。さらに現行法にあるユニオシ・ショップ制

度は，改正案では廃止されることになった。 （朝鮮日報）

（注） 労働組合法改正案の第 3条但書 5号では， 「当該事業場または当該企業に

従事する勤労者の過半数以上を，その組合員になければ，組合として認めない」

と規定している。韓国労総加問の16産業別労組のうち，この規定によると， 12

組合が不法団体になる。

〔政治〕

V洪逓信部長官不正事件で辞イ壬一一一朴正照大統領は洪憲杓逓信部長官が提出した

辞表を受理したと，朴相吉青瓦台スポークスマンが発表した。洪長官の辞任は逓信

部の疑惑事件に関係したものとされている。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕

' 「日本，貿易収支均衡にも協力を」丁総理談一一20日のソウル放送によれば，

Tー権韓国国務総理は同日の記者会見で「日韓会談を早急に妥結させるためフ日本
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政府は民間借款だけに重点をおくのでなく，両国間の貿易収支均衡のために協力す

べきである」と言明した。

また目下休会中のH韓農相会談は池田新内閣が軌道に乗るまで予備折衝を続ける

むねを明らかにし，また日韓会談の首席代表については表義喚駐日大使が担当する

と述べた。 （新亜＝毎日）

〔米韓関係〕

V新任 USOM処長着任一一新任USOM処長ノミーンスティン氏は金浦空港に到着

記者会見で次のように語った。

「私は米国民に深い関心を抱かせた韓国にきて仕事ができるようになったこと

を大変うれしく思う。韓国の直而している経済問題を打開するために，精一杯協

力したいと思う。また，韓国の経済発展のためには財政安定化計画が極めて重要

なものであり，過去10年間になしとげてきた発展の足跡と韓国民の努力に対しア

メリカは全面的に信頼感を抱いて支援するだろう。韓国政府要請の2500万ドルの

追加援助問題と新年度の対韓経済援助問題はこれから充分検討しなければならな

し、。」 (K. T') 

7月21日

〔日韓関係〕

V韓国， 日本案に同，古－－21日夜のソウノレ放送によると，韓国政府は同日， 日本

政府から申し入れられた約2000万．ドノレ相当の経済協力提案を受け入れることに同意

した。

これは東京で行なわれてきた日韓貿易実務者会談を通じ，日本政府が提示した

2000万ドル相当の原材料，遊休工場補修器材の延べ払い輸出を受け入れることに決

定したもので，日韓会；炎（請求権問題〕とは無関係である。 （日経〉

7月22日

〔政治〕

V与野党協議再開一一与野党各代表24名は国会議長会館で会合し，与野党の政治

協議が 1ヵ月ぶりに再開されることになった。実質的討議は7月23日からの会議で

行なわれる予定である。 （韓国日報〉

〔日韓関係〕

V池田首相，対韓経済協力で指示一一約2000万ドノレの保税加工貿易用原材料機械

などの商品援助を中心に対韓経済協力を進めたいとの外務省案に対し，池田首相は，
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これらを日韓会談と切離して，韓国の経済建設に協力するという立場から推進する

ことに同意した。また，経済協力とは別に，ノリ・スlレメなどの一次産品の買付け

増加についても，首相は，韓国側の希望する品目は，理解をもって買付けるよう心

がけ，またなるべく多種類にわたって買付けるよう考慮してはどうかと積極的な姿

勢を示した。 （朝日）

〔軍事〕

Vハウズ国連軍総司令官のメッセージ一一ハウズ在韓国連軍総司令官は，国連軍

創設14周年記念日に，大要次のようなメッセージを国連兵に与えた。

1) この日に当孔国連軍が韓国の平和と安全を樹て直す目的で創設されたこ

とを想起せよ。

2) いまだにこの地には永久的平和が保障されていないので，われわれは韓国

に留まり，この国の独立を維持し，新らたな侵略を阻止し，阻止しえない場合に

はそれと戦う決心である。 (K. T.) 

7月 23日

〔政治〕

V与野党協議大きく前進一一再開された与野党時局収拾協議会はその第2次会議

で，翌24日午後までに与野党共同声明書を採択し，直ちに非常戒厳解除要求決議案

を国会に共同提出することに合意した。またこの会議では，学園法と公安保障法を

取扱う第1分科委員会と与野党協調等の政局安定策を取扱う第2分科委員会が結成

された。この分科委員会で、来たる26日までに各問題点につき合意が成立すれば，与

野党は 7月27日の国会で，非常戒厳令解除決議案を満場一致で通過させることを決

議した。 （韓国日報〉

Y月 24日

〔政治〕

V与・野党代表，戒厳解除案を共同提案一一与野党時局収拾協議会は与野党共同

声明を発表し，また李孝祥議長と協議会代表24名は非常戒厳令解除要求決議案に共

同署名して国会に提案した。 3人起草委員会が成案し，この日の第3次協議会で採

択された共同声明では，与野党問の協議事項に合意が成立すれば直ちに戒厳令解除

案を可決することを明示している。同共同声明の全文は次の通りである。

共同声明全文

1. われらは昨今の時局を憂い，政局安定と民生問題解決を共同課題としてこ
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の協議会を聞いた。

2. われらはその第 1段階の作業として，本日，非常戒厳令解除要求決議案を

提出し，第 I，第2分科委員会で委任された問題を継続して協議する。

3. 来たる26日までに合意に達するように努力し，合意をえた時には直ちに非

常戒厳令解除要求決議案を共同可決する。

4. さらに，より高い段階の作業を成就させるために， 26日以後にあっても継

続し努力する。 （韓国日報〕

〔外交＝フランス〕

V フランスは韓国に1500ドルの借款申し入れ一一フランスはソウル効外に建設さ

れる八堂水力発電所建設用資金として1500万ドルの借款を申し入れた。

この建設計画はフランスの1500万ドル・韓国の14億ウォンの資金で， 1966年より

着手される予定。 8万kwの発電力が計画されている (K. T.) 

7月 25日

〔政治〕

V外務部長官任命一一政府は，去る 5月の内閣改造以来丁一権国務総理が兼任し

てきた外務部長官に駐タイ大使の李東元氏を任命したと発表した。 （韓国日報〕

〔経済〕

’生産指数0.6%下る一一韓国銀行の発表によると，鉱工業生産指数は前月より

0.6%下り， 145.5 (1960年二100）になった。ただ、し季節変動を考慮に入れると，

5月より24%上昇したことになる。 (K. T) 

〔日韓関係〕

V漁業訓練船を日本が受注一一外務省は25日，国連の援助機関である国連特別基

金からの韓国向け援助として， 漁業訓練船2隻（合計380トン， 建造費50万ドル）

を日本が受注，建造することになったと発表した。

これは昨年8月から，日本，匡l連特別基金および韓国の問で交渉が進められてい

たが，漁船に類する船の対韓輸出に強硬に反対する水産庁と外務省との問で折衝が

難航し，このほど椎名外相，赤城農相聞の話合いでようやく受注の方針が決ったも

ので，数日中に外務省から国連特別基金あてこのむね通告する予定である。

建造される漁業訓練船は，マグロはえなわ用（250トン〕とトロール (130トン）

で，韓国が建造費の半額を負担，韓国政府はすでに漁業訓練所を釜山に設ける計画

も決めているといわれる。 （朝日）
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7月 27日

〔外交二フランス・イタリア〕

V 仏・伊に漁船を発注一一一訪仏中の李大韓水産開発公社社長が27日語ったところ

によると韓国は近代的な漁船隊をつくるためこのほどフランスとイタリアに合計91

隻， 24万トンの漁船を発注した。これら両国に対する漁船発注額は合計5600万ドノレ

(183億6000万円）このうち約2000万ドルが韓国通貨で、支払われ， 残りが米ドノレで、

支払われる。支払いは引渡しの年から 7年間で行なわれる。漁船の引渡しは来年2

月から開始され66年まで続けられる。 (UPIニ毎日）

7月28日

〔政治〕

V与野党協議合意に到達一一戒厳状態の収拾を目的とした与野党時局収拾協議会

は，協議再開 6日の 7月28日未明， 「言論自律強化対策」に関して合意に到達，与

野党共同で提出していた非常戒厳令解除案を朝の国会本会議で票決することを決定

した。

すなわち， 7月27日午後から始まった第6次時局収拾協議会は，去る26日の同会

議で合意した 7項目の「言論自律規制強化対策」を法制化するかどうかについて長

時間協議したすえに， 「共和党が立法措置を取る時は，三民会はこれに協調するこ

ともありうる。民政党は戒厳令が解除された後に賛成するかあるいは反対しない」

という線で妥協が成立した。またこの日の協議会では，与野党共同宣言を来たる 8

月 1日までに発表することを決定した。 （朝鮮日報）

〔政治〕

v非常戒厳令解除決議案可決一一午後 3時10分より聞かれた国会第10次本会議は

時局収拾協議会が与野党共同で提出した非常戒厳令解除決議案を， 出席142名， 賛

成139，反対O，棄権3で可決した。 （朝鮮日報）

〔経済〕

’石鹸，ゴム靴引 Fげー←一政府の物価分析委員会は石鹸とゴム靴の価格を引下げ

る方針を決定した。石鹸は業者との問で、現行価格の引下げに合意を得， 8月5日か

ら実施。ゴム靴も現行価格の引下げについて折合いがついたが，率は追って決定す

る 。（K.T.) 

7月29日

〔政治〕
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V戒厳令解除される一一朴正県大統領は29日午前零時を期して，ソウル市一円に

布告されていた非常戒厳令を解除した。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

V戒厳令解除の米反響一一米国務省スポークスマンは， 29日の定例記者会見で，

韓国の戒厳令解除によって，日韓国交正常化を含む m国家的重要問題”に関するI

国政府と野党間の協力の前提になるかもしれないと語った。国務省は，政府と野党

聞のこれまでの話し合いの経過を綿密に検討してきたが，戒厳令の解除に至ったこ

とは m超党派的な協力”のあらわれとして意を強くしており，これにより国家的重

要問題に関する協力の前提になるかもしれないとみている。

その重要問題に日本との国交正常化が含まれるか，との質問に同スポークスマン

はくわしい内容に言及するのを避けながらも「それも含まれよう」と答えた。

（読売〕

〔日韓関係〕

’日本，プラント延べ払い 2件を認める方針一一日本政府は一両日中にも表駐日

韓国大使に対してセメント，塩化ビニールの対韓プラント輸出 2件を①大平・金覚

え書きにある 1億ドル相当額の民間経済協力ワクに組み入れる，②頭金は10～20%,

期間5年以上， 8年以内とするーとの条件で認めてもいいという口上書を提示した。

これは韓国側がこのプラント 2件は長期経済開発5ヵ年計画に織り込み済みのもの

であり，同国経済建設のためにきわめて需要度の高いものであるとの希望を表明し

てきたため，日本側も政治的配慮を加えて実現に乗り出したもの。

ただ韓国側は当初，このプラント輸出 2件について頭金なし，期間8年の条件を希

望していたが，日本側案はこれよりもややきびしくなっている。この条件を韓国側

が了承すれば日韓国交回復前の経済協力の第 l陣となる。 （日経）

7月30日

〔政治〕

V学園法・言論法を共和党単独提案一一学園保護法案と言論倫理委員会法案とを

与野党共同で提案するという共和党の試みは，与野党時局収拾協議会で野党側が最

後まで反対したために失敗し，共和党は午後単独で 2法案を国会に提出した。

（韓国日報〉

〔経済〕

v電力・石炭価格引上げか一一政府は9月から電力価格を50%，石炭価格を30%

引上げることに決定した。今回の価格引上げ計画は前USOM処長と経済企画院の
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間で取り決められたものである。企画院では，電力公社と石炭会社が5月のレート

改定以来赤字に苦しんでいるため，引上げ措置に踏みきらざるを得なかったと説明

している0

7月31日

〔政治〕

(K. T.) 

V言論規制対策委員会が言論法反対を声明一一韓国新開発行人協会，韓国新聞編

集人協会，韓国通信協会， Ip I韓国委員会と韓国新聞倫理委員会等の 5つの言論

団体代表で構成された言論規制対策委員会は，共和党が単独で国会に提出した言論

倫理委員会法案に対し， 「民主政治の常道からして共和党が直ちに自ら撤回するこ

とを言論人全体の名で強力に要求する」と反対声明を発表した。 （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

V張・パーンステイン会談一一一張副総理はパーンステイン USOM処長と韓国経

済に関して話し合いをもった。

議題は，財政安定化計画，電力・石炭価格の引上げ，中小企業振興策について。

(K. T.) 
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戒厳日誌

〔政治〕

6月6日

(6月3日～ 7月出日の戒厳令実施期
間中に検問で阪註を禁止された事項）

V共和党議員総会において，張l同淳党副議長U対する公職辞任勧告決議を表決し

たが，出席92名中ラ賛成76，反対5，棄権および無効11であった。

6月 10日

v民政党と三民会では次のような時局収拾方案を作成した。

① 非常戒厳令の即時解除。

② 緊急な民生問題解決の対策を樹立し果敢に実践する。

③ 拘束されている教授，学生，言論人を即時釈放するc

④ 累積した不正腐敗事実を撤底的に糾明し厳重に処断することによって国民

の疑惑を払拭する。

⑤軍隊の厳正中立を期する。

⑥ 学園の自由を保障するために立法措置を取り， YTPを即時解体させその

聞の真相を糾明する。

⑦休校中の各級学校は即時開校する。

⑧ 屈辱的な日韓交渉を一旦打ちきり， 与野党が一品致した原則のもとにこれを

推進させる。

⑨ 中央情報部と再建国民運動本部を解体しその他不急不要な行政機構を整理

する。

6月 12日

v国会本会議で三民会の徐環濠議員は，一部軍人の裁判所乱入事件現場に共和党

の車智撤議員が厨たという話があると述べた。

6月 22日

V与野党時日収拾協議会の決裂責任についてラ与党側は野党が戒厳令解除決議案

の表決のみを主張したからであるとし，野党側は共和党が先に治安立法の原則にの
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み合意すれば戒厳令を解除するという約束をほごにして，立法後に戒厳令を解除す

ると主張したからであるとしている。

V李孝祥国会議長は，警察が鄭ー享（三民），鄭雲近（民政）議員宅を捜索した事

実を報告して遺憾の意を表した。

6月 24日

V野党は朴正照大統領に対する退陣勧告決議案の提出ならびに弾劾訴訟等の院内

闘争方法を検討した。

6月 26日

V民政党の柳鴻議員等34人は，拘束中の教授，学生，言論人および市民の釈放に

関する建議案を提出した。

6月 27B 

V消息通によれば，野党は与野党協商再開の条件として，政界改編を目的とした

改憲と関係法規の改正を提示したとのことである。

7月 14日

V李孝祥国会議長の与野党協商8項目の条件提示に対し共和党は冷淡であり，具

泰会院内スポークスマンは「李議長の提案と共和党の協商案には大きな距離があ

る」 と百苦った。

7月 15日

v政府と共和党との合同会議で協商対策を協議したが， 「李議長の協商提案は個

人の案であるから共和党は党としての所信をもって対処すればよい」として，朴大

統は李議長の協商提案に賛成したとのことである。

7月 26日

V与野党時局収拾協議会第 1分委で合議した言論規制強化対策を承認しようとい

う瞬間，共和党代表は 5分間の停会を要求して直ちに自南椿議員等5名が青瓦台に

入ったが，夜の 0時40分に入った代表が12時40分になっても帰って来なかった。従っ

て27日に「解厳案」を与野党が共同可決する予定が 1日延期されることになった。

〔経済〕

る月 26日

V財務部長官が突然更迭されたことについて，辞任した朴東杢氏の秘書は， 「政
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府が辞表を受理したものであると発表しているが，出しもしない辞表をどうして受

理できるものか」と語っていた。閣議の席上で張基栄副総理と衝突したことがその

原因であるとされている。

Y月 10日

v去る 6月6日に張基栄経済企画院長官と金鍾大セメント協会副会長は，小売価

格袋当たり240ウオンしていたセメント価格を業者の責任で200ウォンに引下げるこ

とに合意した。 この合意を理由にして， セメント業界は卸売価格を142ウォンから

185ウォンに引上げた。物価統制臨時措置法によると，セメント価格は小売170ウォ

ン， 卸売り 142ウォンになっており，従って今度の値上げは法的措置なしに行なわ

れたことになる。セメント協会は値上げしておきながら値が下ったと宣伝したもの

である。

v USOM当局はフ 最近米公法480号第 3款によって米国の救護慈善機関から韓

国に送ってきた救護糧穀のうち約半分程度が市中に横流しされているとの警告文書

を，張経済企画院長官のところへ送ってきた。

〔社会1

6月 9日

' 6・3デモに参加して重傷を負いソウル大学病院に入院していた建国大学生李

允植君は死亡した。同君の死亡原因について病院当局は一切口を閉ざしているが，

警察では交通事故によるものであると発表した。しかし遺家族達は腹部になぐられ

た跡があり打撲致死であると語っている。

7月 16日

V鉄道関係建設工事入札などで87万ウォンを収賄したとして逮捕された朴享勲鉄

道庁長は， その後さらに400万ウォンを業者から受取ったことが判明したが， この

金の行方が話題になっている。 200万ウォンは某国会議員の手に， 200万ウォンは某

種資金として流用されたとのことである。

7月 22日

V ソウル文理大生に対するリンチ事件で主犯として懲役8ヵ月の求刑を受けてい

た中央情報部員3名は，それぞれ懲役6ヵ月の宣告を受けた。

(7月29日朝鮮日報）
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一一日韓経済協力の動き一一

3月24日の学生デモが行なわれるまでは， 日韓正常化の年内妥結見通しについて，

楽観的な意見が支配的であった。 ことに，アメリカと韓国政府の親日グループは大き

な期待を持っていた。 「対日屈辱外交反対Jというスローガンには朴政権もかなり打

撃を受けたものの，あくまでも交渉の方法に問題がある，と判断していたようである。

4月末の米韓高官会談の結果決定した内閣改造も， この考え方に基づく“日韓交渉促

進内閣”の誕生であった。しかし， 5月末にいたって，事態は急変した。

5 20 “民族民主主義の葬式”デモ

5-29 大野伴睦氏の死去（日韓会談の立役者）

6-3 非常戒厳令公布

6-5 金鐘泌氏の共和党議長辞任（大野氏と同じく韓国側の立役者）

以上，四つの事件は，そのどれをとっても日韓国交正常化にとって“悪い事件”だ

った。国交正常化の主体者である政府が学生に批判され， また交渉の立役者が戦線か

ら離脱し， 更に最悪の事態一一戒厳令公布一ーにまで発展した。アメリカも夏前妥結

の線を放棄したのだろう。 5月27r3, エマーソン駐日公使が，わが国に対韓テコ入れ

を要請してきた。日本側も日韓問題の大元締，大野氏が死去し， 国交正常化の早期実

現性は遠のいた。その後6月9日，大平外相は「正常化前の経済交流も可能であるJ

と発言，国交回復の考え方から， “当面の経済協力”の問題に方向転換が行なわれた

と見られる。

年内妥結という，従来支配的だった予想はくずれたのである。

その後の経過は， 経済協力の可能性，方法，条件等について日韓両国各々が，国内

の意見をとりまとめる形で進んでいった。 6月24日，韓国側は， 5700万ドルの原材料，

プラントの延払い輸出を日本側に要請。 5700万ドルについては，その後，日本側で何

回も削り， 結局7月9日， 「韓国の経済危機に対応して緊急援助の性格を持った対韓

経済協力Jとして2000万ドルを供与することを決定した。その後，池田首相の希望も

あり，経済協力は，韓国の経済建設に協力する性格のものであること， それとは別に

韓国の一次産品を積梅的に買付けること，などが決まった。 しかし，大蔵省が緊急援

助に難色を示したため， 8月の前半は具体的な話しの進展はなかった。 17日，プラウ
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ン駐韓米大使と李外務長官の会議後， 5項目からなる李・ブラウン共同声明の発表が

きっかけとなって，事態は解決のきざしにむかつた。第4項に「アメリカは日韓間の

可及的すみやかな問題解決を実現するため適当な方法で支援する」 と，アメリカのこ

の問題に対する積極的な態度が明らかにされた。翌日の18日，対韓援助で池田首相の

裁断が下された。条件は「船積み後 1年据え置き， 2年の延払い，金利5.75%，民間

ベースで2000万ドノレを一応の枠として 1回限り」である。

だが，この日本側の条件は意外に渋いものであった。事実，椎名外相自身“緊急援

助”の色彩が薄れたことを認め「韓国側の受け取り方が問題Jだと暗に大蔵，通産，

農林・水産などの各省に対する不満をあらわしている。

果して，韓国側はこの池田首相裁断に対し強く反撰した。員II外務部次官は翌19日，

「もともと日本側が提案してきたこの借款に不利な条件をつけてきたことは理解に苦

しむ」と述べ， このままでは受けがたい旨を非公式に表明した。また経済界でも借款

条件の緩和を求める声が強い。

今後の交渉でどのような線に落ちつくかはともかくとして， この援助問題はもとも

と日本側が日韓交渉に対して長期的でかつ統一的な見通しをもっていないことを起点

としているだけに， 一波乱を免れることはできないであろう。

そこで一つ問題になることは， 一体この2000万ドル経済援助なるものが，今後の日

韓本交渉の行方を探るにあたって， いかなる意味をもっているのだろうかということ

である。これは本会談妥結への一歩前進を意味するのだろうか，それとも， むしろ本

会談妥結がしばらく遠のくとの判断のもとにとられた日本側の一種の場つなぎ策なの

だろうか？ われわれはこの点を判断する最終的な材料を今のところ持ち合わせてい

ないが，①本会談は今年の春に妥結直前までいっていた，③韓国内の“屈辱外交反対”

という声はある程度日本政府の妥協の幅にかかっていた，③2000万ドル援助問題をめ

ぐる軒余曲折は，もし会談促進のためのものならもっとスムーズに， 最初から韓国側

に受け入れられるように提起できたはずだ。 これらの基本的事実からすると，今回の

“緊急援助”が本会談への一歩前進であるというより， 日本政府が韓国の将来，ある

いは日韓関係の基本方向について動揺しているか， 少なくとも一抹の不安をいだいて

いる時に， 加えてインドシナで苦悶するアメリカの強いテコ入れ要請に直面して，と

らざるをえなかった過渡的な措置と見なすことができょう。
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〔政治〕

韓 国 日 警士
画，ひ

’言論法等を国会本会議に提案一一国会の文教公報委員会では昨日から引き続

き，共和党が提出した言論法と学園法の 2保障法案を審議したが，共和党は野党側

の審議引き延ばし作戦を嫌って両法案を共に廃棄し，午前11時に聞かれた国会本会

議に直接上程した。 （ソウノレ新聞）

〔日韓関係〕

V “緊急援助”に大蔵省難色一←外務省は韓国の経済再建のために，さきに2000

万ドル相当の原材料援助と一次産品の輸入拡大の方針を内定したが，大蔵省が①韓

国の戒厳令も解除された現在それほど緊急J性はなくなった，②総額2000万ドノレを算

定した根拠が薄弱である，③インドネシアへの緊急援助は IMFからの要請があっ

た，として難色を示し，緊急援助より一次産品買い付けに重点をおくよう主張して

いる。このため今週中に関係閣僚レベルで意見を調整するもょう。 （東京）

〔外交〕

, IPU加盟促進を日本に要請一一来日中の羅容均韓国国会副議長と金昌楼，雀致

燥両国会議員は，衆院議長室に福永衆院議運委員長（列国議会同盟執行委員）を訪

れ，韓国の列国議会同盟への早期加盟促進を要請した。 （朝日）

〔財政〕

’税制改革プラン一一李財務部長官は， 1965年度からの税制改革案を起草中であ

ると発表した。このプランによると， 60億ウォンの税収増となり，運輸税の増加，

物品税課税品目の増加がはかられているが，同時にドノレ獲得企業のために新たな減

税・免税措置がとられている。 (Korea Times，以下 K.T.) 

8月2日

〔政治〕

' 「言論倫理委法」可決一一国会本会議では言論倫理委員会法案を 1日午前11時

より審議してきたが， 2日の午後10時15分に至り共和党が提出した修正案を表決に

付し，出席149名中，賛成96，反対O，棄権53で可決した。

共和党が提出した修正案は，前日の夜に三民会が提案し共和党の反対で撤回した
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ものと同一内容のものであり，法案通過に際して与・野党の密約説が専らである。

すなわち 2日の午後になって，共和党の修正案が出てからは野党の反対態度がきわ

めて消極的になり，表決に際して民政党は闘争を放棄して退場， 3民会は棄権する

にとどまった。 （韓国日報，朝鮮日報）

8月3日

〔政治〕

v学園法案は審議進まず一一国会本会議は午後3時に開会し学園保護法案を上程

したが，審議を防ごうとする野党の議事進行妨害戦術のために提案説明さえもなさ

れないままに 4日午前1時20分散会した。

共和党の一部では 4日をもって終る臨時国会中に学園法の成立を期しているが，

野党は去る 2日の言論規制法案通過に際しての不名誉を回復しようと必死になって

反対しているので，同法案の今会期中における成立は危ぶまれている。（韓国日報）

〔政治〕

V密約説で野党の内紛激化一一一言論規制法の国会通過に際し，一部議員が共和党

と密約をしたという理由で，民政党の内紛が激化，柳珍山氏派議員を除名せよとの

声が党内にでている。

三民会でも同様に，密約した議員を除名するかまたは三民会所属各党を解体せよ

との芦が主張されている。 （韓国日報，朝鮮日報）

〔政治〕

V新聞編集人協会，言論規制法で反対声明一一韓国新聞編集人協会は，声明書を発

表して，国会で通過した言論倫理委員会法は違憲的であり非民主的な悪法であると

し「法施行に対し一切の協力を拒否する」と宣言した。 （朝鮮日報）

〔英一経済〕

V英政府，初の借款供与一一自動鉄道信号施設を建設するため，英国が初めての

政府借款を供与する協定がソウルで締結された。この借款は，総額50万ポンドで，

利率はロンド市場の現行利率， 5ヵ年据え置き， 10年間で返済することになってい

る。 （読売 8.5) 

〔経済〕

’ガソリン値下げ一一商工部は，ガソリンの価格を24%引下げて， 1カン当たり

5517ウォンから4190ウォンにすると発表した。これはガソリン税の引下げによるも

のであり，その他の石油製品の価格も引下げられた。 (K. T.) 

8月 4日
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〔政治〕

v学園保護法成立せず一一国会本会議は与野党激突のまま散会，会期切れのため

学園保護法は今国会では成立しなかった。 〈朝鮮日報）

v言論規制法に反対し24時間取材拒否一一国会記者団を初めとする中央庁，青瓦

台，法曹，経済各部等の出入記者団は，新聞編集人協会の声明を支持し言論規製法

の廃棄を要求する決議を行なった。同時に，この要求を貫撤するために5日の午前

零時より24時間は報道活動を拒否することを決議した。 （韓国日報）

〔米韓一経済〕

V財政安定化で米韓実務者会談一一政府と USOMの実務者クラスによる，財政

安定化のための会談が聞かれた。この「韓国財政安定委員会」は8月15日まで続け

られる。 (K. T.) 

〔日韓関係〕

曹 65年度対日輸出 3割増を目標一一政府は今後，対日輸出貿易が好転するとの見

通しのもとに， 65年度対日輸出計画を現年度の4474万8000ドルより約3割増の5852

万ドルに決定したといわれる。この輸出計画はおもに農産物からなっており，近く

日韓通商実務者会議に提案するものとみられている。 （読売）

V不法入国韓国人を送還一一外務省は不法入国した韓国人 146人を， 10日に送還

すると発表した。なお今度の送還は，去る 5月22日に 161人が送還されて以来のこ

とである。 （朝日）

（農業〕

v穀物増産7ヵ年計画を改訂採択一一農業生産問題委員会は，穀物増産7ヵ年計

画 (1965～71）を改訂採択した。この計画によると，初年度の 1965年には約638万

トンの生産であるが，最終年の1971年には約 1000万トンに達し，総需要の 5.1%の

余剰をもたらすことになる。また1968年からの自給を期待している。

従来年平均約2%の生産増加を，計画では 6.2%に高めるのであるが，このため

反当たり収量の増加，植付面積の拡大が図られ，総額約300億ウォン，毎年40億ウ

ォン以上が投資される。なおこの計画では，人口増加を現在の2.88%から2.31%に

落として計画を立てている。 可 (K. T.) 

[38度線〕

v北朝鮮，韓国漁船を救助一一4日の平壌放送によると，台風のため黄海海上で

操業中の韓国漁船は大きな被害を受けたが，このうち漂流中の30数隻（200人余り〉

が北朝鮮軍海兵と漁業関係者に救助された。 （新亜一共同一東京）
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8月5日

〔政治〕

’言論倫理法撤廃闘争委発足一一言論倫理委員会法の撤廃を要求する言論団体代

表50余名は新開会館に集合して「言論倫理委員会法撤廃闘争委員会」を結成し，来

たる10日に全国言論人大会を開催することを決議，政府および国会は違憲的悪法を

直ちに撤廃せよとの声明書を発表した。 （朝鮮日報）

〔軍事〕

V全休戦ラインに永久陣地完成一一張昌国第 1軍司令官は記者会見の席上，休戦

ラインの 155マイノレ全線にわたって永久陣地を完成したと発表した。これは第 1軍

が1958年度から着工し，この 7月末に完了したもの。

（コリア・ニュース，以下コリア〉

〔日韓関係〕

曹対日肥料長期輸入協定の締結は遅れる見込み一一一1965年から1967年の聞に日本

から総量74万トンの窒素肥料を輸入する協定は， 8月10日までに締結される予定で

あったが遅れる見通しとなった。この協定は政府間協定の形をとることが予想され

ているが，国内業者は，現金払いよりも南業ベースで、のパーター取引きの方を政府

に望んでいる。 (K. T.) 

〔経済〕

' 7月の物価指数若干さがる一一韓銀の調査によると， 7月25日現在の卸売物価

指数は， 7月15日の水準より 0.9%さがり 209.2(1960二 100）となった。これは食

料品，非食料品ともにそれぞれ1.9%,0.2%さがったためである。一方，ソウルの

消費者物価指数も穀物類の下落（1.9%）が作用して0.7%さがり 176の水準にある。

(K. T.) 

8月6日

〔政、冶〕

v与野党ともに内紛激化一一一共和党では鄭求瑛党議長代理を初めとする党務委員

5人と院内総務回全員が辞表を提出した。これは去る 4日の学園保護法案の審議ざ

折を契機とするものである。

一方，民政党内部では柳珍山氏派が共和党と野合したという理由で同派議員の除

名運動が盛んであるし，民主党では言論倫理法通過の責任追求で調査委員会が結成

された。

このような各党の内紛激化は与野党聞の意思疎通をますます困難ならしめ，局面
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の転換がない限り与野党間の盲目的対立は長期化される可能性が多い。（朝鮮日報）

〔日韓関係〕

’9月に漁業会談再開合意一一在日韓国代表部の表大使は椎名外相と会談， 9月

早々にも漁業会談を再開することに合意した。 （毎日）

〔軍事〕

v韓国軍，非常警戒体制一一政府筋によると韓国軍は，東南アジア情勢が緊迫し

始めたことに関連し，北朝韓に対し非常警戒体制にはいった。 （朝日 8.13〕

8月7日

〔政治1

v臨時国会は召集せず 共和党は来たる13日召集予定の臨時国会を召集しない

との方針を立てた。従って共和党は先の国会で通過させることができなかった学園

保護法案を次の国会に回すことにした。 （朝鮮日報〕

〔米韓関係〕

Vブラウン米大使着任一一新任の米駐韓大使ウインスロップ・G・ブラウン氏は，

ソウル着のノースウエスト機で、着任した。

同大使は空港でのあいさつで，とくに日韓問題に触れ「日韓関係の改善は双方と

も多くの利益をもたらすだけでなく，韓国は日韓国交の改善によって，その他自由

国家とともに外交，経済の交流に役立つことと思う」と述べた。 （朝日〉

V張副首相，パーンステンUSOM代表と会談一一張副首相兼経済企画院長官は，

李財務長官，金韓銀総裁らとともにパーンステン USOM代表と会談した。消息筋

によると，財政安定化計画の問題に議論が集中したもようである。 (K. T.) 

〔金融〕

V閣議，銀行法改正案を議決一一閣議は，金融機関の資本をさらに充実したもの

にさせ，健全な金融を育成するために，銀行・法の改E案を決議した。これによると，

資本金の最低限度額が 1億5000万ウォンから10億ウォンに引上げられている。

（コリア）

8月8日

〔経済〕

' 7月の外貨準備 1億2270万ドルに減少一一韓銀の発表によると， 7月末現在の

外貨準備は 1億2270万ドノレで， 6月に比べ500万ドル減少した。 (K. T.〕

〔農業〕
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’小作制度の復活始まる一一ー農業協同組合中央会が最近発表した農家概観による

と， 3月末現在で、小作農が全農業人口の 1.8%に達している。同概観はまた，全国

の1180戸について分析した結果，小作制の復活は小農の困窮状態から見て避けられ

ないと指摘している。

この調査によると，耕地の 50%以上を小作に依っているものが全農業人口の 2.2

%, 50%以下を小作に依っているものは13%である。したがって完全な自作農は全

体の83%にすぎない CK T.) 

〔社会〕

v忠清北道に暴雨一一忠清北道地方を中心として降った集中暴雨のため，死者12

人，擢災民1万3000人，被害総額1億6400万ウォンに達した。 （朝鮮日報）

8月 10日

〔政治〕

v全国言論人大会聞かる一一言論倫理委員会法撤廃のために決起した全国の言論

人は，新開会館で全国言論人大会を聞いた。会場には米国の著名な新聞学教授アパ

ン氏や日本新聞人協会等の各界から激励電報が届き，新聞，通信，放送，雑誌等に

従事する全国の言論人代表約500名が参加した。同大会では，言論倫理委員会法施

行に反対する闘争方法と，大統領および国会議長に送る建議文を満場一致で採択し

たO （朝鮮日報）

〔米韓関係〕

, USOM副処長にアンスト氏一一駐韓USOM副処長にロジア・アンスト氏が任

命され， 9月初めに赴任することになった。同氏は職業外交官で1962年以来国府駐

在 USOM副処長であった。一方，前駐韓 USOM副処長 J.H・エドワーズ氏は

インドネシア駐在 USOM処長に任命された。 （コリア）

〔日韓関係〕

' 「日韓会談は経済外交と併行して」李長官談一一李東元外務部長官は， 「日韓

会談は，経済外交と併せて進められるだろう。現在はこれまでのいきさつを慎重に

再検討する段階にある」と語った。また，会談の早期妥結の根本原則には何ら変更

がないと前置きしてから，政府としては，①国家に実際の利益が確保されること，

②政治的な時期が熟すること，③与論の統一した支持を得ることの三つが保証され

たときにはじめて本格的に進めたい方針で、あるとのべた。 （コリア〉

8月 11日
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〔政治〕

V “学園規制法は絶対必要”朴大統領語る一一朴相吉青瓦台スポークスマンは，

朴大統領は言論人大会が採択した宣言，建議文などに拘らず既に公布ずみの言論倫

理委員会法を直ちに法の規定通りに施行し，学園法も次の国会で当然審議するつも

りであると語った。 （韓国日報）

〔日韓関係〕

v加工貿易拡大を日本に要請一一駐日韓国代表部の李参事官は，外務省の中山経

済局長を訪ね，日韓両国の保税加工貿易を積極的に拡大するよう協力を求めた。李

参事官は席上，現在の加工貿易をめぐり，日本側が①完成品の再輸入に高率の関税

をかけている，②また原材料の輸出代金に現金払いを要求しているとして，関税の

減免および輸出原材料のあと払いを要求した。なお保税加工貿易の今年度目標額は

1200万ドノレであるが，昨年度の実績は，日本から 330万ドルの原材料を輸入し，韓

国はこれを490万ドルの完成品にかえて再輸出した。 （読売）

V超党派の対日政策立案機関を設置予定一一李東元外務部長官は記者会見で，「韓

国政府は超党派的な対日政策を立案するため， 8月末までに外交政策協議委員会を

設立する計画である」とのべた。

〔イタリア一通商〕

(A P一共同一毎日）

Vイタリア民間借款を研究中一一商工部はイタリアの ATA社抗ローマの韓国

大使館を通じて提案している2500万ドノレの借款と1000万ドソレの長期パーター取引に

ついて，その可否を研究中である。この借款による建設プラントの種類には制限が

なく，支払いは韓国生産物によってでも現金でもよい。 (K. T.) 

〔経済〕

V輸入穀物の政府売渡し価格を引上げ一一政府は閣議で，政府の輸入穀物売渡し

価格を平均51%引上げることに決定した。これは10月末までに放出される輸入穀物

2万トンに適用される。 CK T.) 

8月 12日

〔日韓関係〕

llMF総会で日本の輸入制限提訴か一一韓国政府の 1高官筋が伝えたところに

よると，韓国はきたる 9月7日から東京で聞かれる IMF総会で，日本がIMF協定

8条国でありながら，韓国からの輸入を制限していることへの抗議を提出する予定

であるといわれる。 （読売）

8月 13日
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〔日韓関係〕

' 漁業会談開催など打診一一日韓会談の杉・表両首席代表らによる非公式会談が

開かれ，席上漁業会談開催について韓国側から打診が行なわれた。日本側はこれに

対し，いつでも受けて立つむね答えた。 （読売）

〔西ドイツ＝経済〕

V西独に借款要請一一政府は，中小企業振興のため西独に対して 500万ドルの借

款を要請することに決定した。 (K. T. 8. 16) 

8月 14日

〔政治）

' 「北韓軍の戦闘態勢に備える」金長官談一一金国防部長官は， トンキン湾事件

以後，北朝鮮の軍隊が戦闘態勢をととのえていると警告した。金長官はこの日の記

者会見で，北韓政権が総動員令を下したか否かははっきりしないが，北朝鮮の軍隊

における動きが5・16軍事革命時や6月の戒厳令宣布時よりも一層激しくなってい

ると指摘した。同長官は韓国軍もこれに対し万全の態勢を準備していると語った。

（韓国日報）

’中央情報部， 「人民革命党事件」を摘発一一金畑旭中央情報部長は，統一民主

青年同盟と民主民族青年同盟の元幹部らが中心になって，北朝鮮労働党の綱領を土

台に人民革命党を組織し現政権を打倒しようとする陰謀を摘発し， 1味57人のうち

41人を検挙したと発表した。 （韓国日報）

［日韓関係1

V対韓緊急輸出で閣議了解一一日本政府は閣議で，韓国経済に役立たせるため，

約2000万ドルを目標に原材料輸出を行なうとの方針をきめた。 （読売）

〔総済〕

Vネイサン氏ら諮問団到着一一米国ネイサン協会のネイサン会長をはじめとする

諮問団一行が到着した。同氏は経済企画院顧問団に就任し，今後2ヵ年にわたって

経済発展第2次5ヵ年計画，財政安定計画など経済問題の諮問に応ずる。

(K. T.) 

v諮問団派遣を IMFに要請一一一政府は最近， 外国為替市場の早期設立のため，

諮問団を派遣するよう IMFに要請した。政府のこの動きは， 5月3日のレート改

定以来なくなっていたドル・プレミアムが最近再ひ、現れ始めたことによるものとみ

られる。 (K. T.) 

8月 15日
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〔政治7

V朴大統領の光復節記念メッセージ一一19回目の光復節を迎え，その祝賀式典が

中央庁広場で盛大に挙行された。同席上で朴大統領は要旨次のようなメッセージを

読んだ。

「6・25共産侵略により 900万人の青年の血が流されたにもかかわらず統ーを

見ることができなかった。また韓国の民主主義は今日でも正常な発展を遂げてい

ない。それゆえに過去を非難し自分を責めてみたところで，問題解決の糸口はみ

つからない。しかし現実の中から明るい希望条件を見つけだしこれを育てるなら

ば，私達もより幸せに生きる道を開拓することができるものと確信する。

今日の韓国における不安と混乱はその殆どが貧困に由来している。それだけに

貧困から脱却する建設は何よりも重要である。すべての力を建設に集中しなけれ

ばならない。」 （韓国日報）

V共和党の内紛拡大一一共和党の治安立法をめぐる強硬派対穏健派の紛糾は，党

主導権の争奪戦にまで拡大した。非主流派系議員19名は会合を聞いて，①党指導体

系を集団指導体制に直す，②党内サークルの明朗化，③党事務局全廃による組織の

一元化，④党運営の非民主的要素の除去，⑤言論倫理委法の緩和と学園保護法案の

再修正を内容とする朴総裁への建議書の署名運動を始めることを決定した。

（朝鮮日報）

〔農業j

’ 「農協運動への自発的参加を」（文総裁）一一農業協同組合中央会の丈方欽総裁

は，農協組織化3周年の記念式典で演説し，農民たちが農協運動に進んで参加する

よう要望した。なお，農協中央会は現在，全国2方1500以上の地区農協からなりた

っており，全農民の約93%を組織している。 (K. T.) 

8月 17日

〔政治〕

V朴総裁，サークルの公然化に反対一一朴相吉青瓦台スポークスマンは，共和党

朴正照総裁は共和党一部議員のサークル公然化運動に賛成してし、ないと語った。

（朝鮮日報）

V大学一斉に開校一一全国の各大学はこの日から一斉に開校した。 （韓国日報）

〔米韓関係:i

V李・ブラウン共同声明一一李東元外務部長官とブラウン米大使は 3時間にわた

って会談したのち， 5項目からなる共同声明を発表した。この共同声明には，①アメ
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リカは韓国が日本と国交を正常化した後も，対韓経済・軍事援助を続ける（第2項），

②アメリカは日韓関の可及的すみやかな問題解決を実現するため適当な方法で支援

する（第4項），③韓米行政協定の早期解決に努める（第5項〉の各項目が含まれ

ている。なおこの日午後には，丁一権総理・張基栄副総理は，ブラウン米大使・パ

ーンステン USOM処長らと韓米両国間の当面する問題について会談した。

(K. T., AP 読売）

〔日韓関係〕

V李・ブラウン共同声明に対する外務省の見解一一外務省は幹部会を開いて李・

ブラウン共同声明に対する態度を協議したが，共同声明について次のように見てい

る。

1) 共同声明でアメリカが日韓会談を促進するむねを述べているが，さきにラ

スク国務長官が訪韓したさいも同様の声明を出しており，とくに目新しいことで

はない。

2) 共同声明のねらいは，韓国の政府，与党の対米関係が悪く，逆に野党が親

米的であると一般に見られているのに対し，韓国政府がアメリカの支持を得てい

ることを強調することにあるようだ。 （読売）

’経済視察議員団が訪日一一民主共和党の李活議員（韓国貿易協会会長）を団長

とする商工文化委員会委員ら13人よりなる産業経済視察団が来日した。この視察団

は日韓経済協会（植村甲午郎会長）の紹きによるもので， 26日までに桜内通産相な

ど政財界人と懇談，また各地を歴訪，在日韓国人の活動状況をも視察する。

（東京）

〔貿易〕

v外国為替制度に再検討の動き一一去る 5月 3日のウォン切下げと同時に採用さ

れた現行の外国為替管理制度に対して，その主な前提条件の一つであった外国為替

市場設立の可能性が小さいことと関連して，深刻な再検討の動きがでてきた。

USOMは韓国政府に対し， 外国為替証書の売買によって変動為替相場をうちた

てるための外国為替市場を早く設立するために，現行の輸入割当て政策を緩和する

よう強く勧告したとし、われている。しかしながら政府は，外貨保有が底をついてい

るので輸入割当て政策を緩和するわけにはいかない，と答えてきたとのことである。

また関係者の問ではラ韓国の経済状態のもとで，外国為替単一変動レート制が適応

性をもつかどうか疑問がでている。

〔社会〕

(K. T.) 

V韓国記者協会が誕生一一韓国の言論史上初めての「韓国記者協会」を設立する
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ため，約300人の関係者が参加して設立大会が開催された。

ソウルの19新聞，通信，放送の内外勤記者を会員とするこの設立大会では，言論

倫理委員会法を粉砕するという決議文と宣言文が採択された。 （朝鮮日報）

8月 18日

〔米韓関係〕

V朴・ブラウン会談一一朴大統類は，ブラウン米大使と約1時間ふたりだけで会

談，米国が経済開発援助をひき続き韓国に与えるだろうとの確信を新たにしたとの

ことである。 (K. T.) 

〔日韓関係〕

V対韓援助で池田首相が裁断 池田首相と椎名外務，田中大蔵の両相は，懸案

の対韓援助問題で話しあった。その結果，首相の裁断で①船積み後 1年据え置き，

2年払い，金手lj5分7厘5毛とする，②民間ベース， 2000万ドルを一応のワクとし

て1回限り一ーとの具体案をまとめた。

外務省側は当初， 「2年据え置き， 3年払い」などゆるやかな条件を希望してい

たので，椎名外相は援助の色彩が薄れたことを認め，「これでも現状改善にはなるJ

としながらも「韓国側の受け取り方が問題j としている。 （日経）

’日韓交渉に不介入（米当局者談〉一一「米国は適当な方法で調停のために援助

する」とのべた李・ブラウン共同声明に関連して，米当局者は「適当な方法」の意

味について次のように語った。

このことばは米国によるどのような「特定の措置」をも示唆しようとしたもの

ではない。米国の参加はありえない。共同声明は，日韓両国が主権国家として国

交正常化のために合意に達してほしいという米国の希望を表明したものにほかな

らない。 (UPI－東京〉

〔経済〕

V外貨準備一一韓銀の発表によると， 8月10日現在の外貨準備は， 7月末より780

万ドル減少， I億1490万ドルとなった。

〔西独一経済〕

(K. T.) 

V電機工場建設で契約成立一一一去る14日，西ドイツでフエロシュタール社と韓永

工業との間で，約250万ドルをかけて電機工場を建設する契約の調印が行なわれた。

ソウノレに建設されるこの工場は，モーター，変圧器，蓄電器，電線などを生産する

予定である。 (Reuter K. T.) 

V西ドイツに借款要請かー←西ドイツから約5000万ドノレの政府および民間借款を
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導入するため，政府は朴商工部長官を団長とする使節団を 9月にボンへ派遣するも

ょうである。

〔財政〕

(K. T.) 

l 65年度予算規模は 800億ウォンー一政府の予算当局が明らかにしたところによ

ると， 65年度予算の規模は， 64年度より約100億ウォン多い800億ウォンとなってい

る。この予算案は法定期日の 9月3日までに国会に提出される予定である。当局で

は，増加額は①65年度税制改革による50億ウォンの税収増，②レート改定によって

自動的に膨脹した見返り資金50億ウォンによってうめ合わせるものとみている。

なお，予算当局は， 65年中の米援助は支持援助が8000万ドノレ，余剰農産物援助が

7000万ドルと推定している。 (K. T.) 

v税制改革案に非難高まる一一財務部で作成中の65年度税制改革案に対する非難

が高まっている。この案によると，月収1万ウォン～ 2万ウォンの中所得層の個人

所得税率が現行7%から12%に引きあげられる。一方この改革案は，免税点を従来

どおり月収4285ウォンとしているが，この免税点がきめられた1962年11月以来，卸

売り物価指数はほぼ66%上昇しているO (K. T.) 

〔社会〕

v “火花”会事件を起訴一一学生デモの中心であったとされている秘密結社“火

花”会事件を軍法会議から移送されたソウル地検は，ソウル文理大学生金正岡lj(26 

歳〕ら 6名を反共法違反等で拘束起訴した。 （朝鮮日報〉

8月 19日

〔政治〕

v朴共和党総裁，党内収拾を指示一一朴正照共和党総裁は丙春浩事務総長に，①

鄭党議長代理の辞表返却，②サークノレ公然化運動中止等を骨子とした党紛糾収拾指

針を指示した。 （韓国新聞〉

v共和党紛糾続く一一朴正照総裁の指示にもかかわらず共和党の内紛は 9月の定

例国会まで引続き拡大しそうな状況である。 （朝鮮日報〉

〔米韓関係〕

v丁・ブラウン会談一一丁一権国務総理はブラウン米大使と約 3時間にわたって

会談，①政府がかねて米側に要請していた対韓援助の増額，②日韓会談への米の直

接介入問題について米国務省の公式見解を聞いた。会談に同席した総理側近筋によ

ると，両国は「日韓会談妥結と韓国経済の発展は密接な関係があり，これを切り離

して考えることはできない」という点で意見が一致した。 （共同一読売〉
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〔日韓関係〕

V援助条件に韓国側強い不満一－13本政府が18日，対韓経済援助に2000万ドルの

内容を決めたという報道について韓国側では， 「延払い期間，金利とも非常に不利

なもの」と受取っている。鄭外務部次官は記者団に「援助という点からすれば，理

解に苦しむ」と述べた。

また経済界筋では， 「日本からの2000万ドル輸入を急ぐべきではなく，日韓貿易

の不均衡を是正することが日韓経済協力の第一歩であるJと強調している。

（朝日，東京）

〔外交一北鮮〕

’ 「祖国自由往来運動」に注視一一国家安全保障会議で，北鮮政府が東京オリン

ピックを前後して「祖国自由往来運動Jを在日同胞を対象に猛烈に展開しているこ

とが報告され，公報部は駐日代表部，在日同胞，さらに日本政府がその危険性を認

識するよう積極的に働きかけることになった。

〔外交〕

〔コリア〉

, IPU，韓国などの加盟承認一一コペンハーゲンの列国議会同盟（IPU）執行委員

会は，韓国，クウェート，モロツコの新加盟を承認した。北朝鮮の加盟は同国政府

が国際関係，とくに国連との関係を明白にするまではタナ上げとなった。

(A P一朝日 8.21) 

f米韓ー経済〕

Vパ処長，インフレ防止を強調一一一パーンステン USOM処長は，大韓商工会議

所主催の懇談会で，経済発展を阻害するインフレーションを絶対防がねばならない

と前置きし，財政安定計画の継続堅持を中心にした韓国経済安定策を強調した。ま

た同処長は，安定政策こそは生産と輸出に最も直接的な影響を与えるであろうと指

摘した。

米韓経済協力に関しては，パーンステン処長は，両国間の紐帯強化は良いが経済

的依存は止揚されねばならないと強調，韓国は今後自由世界はもちろん第3固との

広範な経済紐帯強化が必要であると語った。 （コリア）

〔財政〕

v勤労所得税引上げを見合せ一一新年度から勤労者所得税を大幅に引上げるつも

りだった財務部は，これを現行どおり据置く方針に変え税制審議会に付議した。

（コリア〉

8月 20日
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〔日韓関係〕

V 日韓非公式折衝，援助条件で話合い一一日韓会談の非公式折衝が外務省で聞か

れ，韓国側はさきに日本政府が決定した原材料輸出条件は，昨年のインドネシア向

け緊急援助（ 1年据え置き， 4年払い〕に比べてきびしいものだとの見解を伝えた

もょう。これに対し日本側は，現金決済に比べてはるかに有利な条件なので，これ

に応じて日韓全面会談再開のため，韓国内の啓発につとめてほしいと答えた。

（朝日〉

〔財政〕

’新年度予算で米韓協議一一9月初め国会に提出する新年度予算案に関して，米

韓高級経済会談が聞かれ，張基栄副総理，パーンステン USOM処長のほか実務者

らが出席した。 （コリア〉

〔金融〕

' 7月末の通貨量401億ウォン一一韓銀調査によると， 7月末現在の通貨量は401

億ウォンで6月末より 3億ウォン増加した。なお第3四半期財政安定計画の期末通

貨量は415億ウォンである。

〔農業〕

（コリア〕

V慶南の干ばつ最悪、状態へ一一慶尚南道の干ばつを視察中の揚内務長官は，李慶

南道知事から道内の稲作16万1009町歩のうち31%にあたる 5万2490余町歩が被害を

こうむっており，畑作も 6万6000余町歩のうち42%の2万9600町歩が被害を受けた

との報告を受けた。

〔工業〕

（コリア〉

v甘川火力発電所竣工一一米国援助資金を財源する甘川火力発電所の竣工式が挙

行された。この甘川火力発電所は， AID資金2430万ドルと内資9億3700万ウォンを

かけ，出力13万2000KWである。竣工式の席上朴大統領は， 「工業化を通じての経

済自立の道は極めて明るい。休戦以後8年間にわたる旧政権の下での電力開発の実

績は12万SOOOKW万にすぎなかったが，革命政府はわずか3年で26万KWの発電施

設を建設した」とのべた。 （コリア）

8月21日

〔政治〕

V民政党分裂寸前一一柳珍山氏の除名問題をめぐっての民政党内紛は，この日聞

かれた密約真相調査7人委員会が両派間の対立で、決裂することによって破局寸前に

至った。 （朝鮮日報〉
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〔日韓関係〕

V 日韓問題で、大統領所信表明一一朴大統領は記者団の書面質問に答えて，①日韓

会談の早期妥結方針は今も変っていない，②日本側が提案してきた2000万ドルの借

款を韓国政府は歓迎するが，その条件は慎重に検討しなければならない，とのべた。

（朝日）

V対日プラント輸入を差止めか一一経済企画院は，日本からのプラント類の輸入

を国交正常化まで差止める方針に転換することを決定，近く経済閣僚会議に提案す

るもようである。これは主として，①8ヵ月の交渉で日本政府は 3件に同意しただ

けである，③政府支払保証をめぐって意見が対立していることにもとづくといわれ

ている。なお，もしこの新方針が採用されるとセメント，ポリピ、ニノレなど 5件は受

入れるが，他の10件は御破算になるもょう。 (K. T.) 

8月 22日

（政治〕

’政府， IPU加入条件を憂慮一一一IPU（国際議会連盟〕韓国代表団が「ソウル政

府は南韓のみを代表する」 との条件を受入れて IPUに加入したことに対して，政

府では今後の外交活動に大きな支障を来たすものであると検討を加えている。

（朝鮮日報）

V共和党内紛収拾へ一一去る 8月5日に辞表を提出していた鄭求瑛党議長代理と

一部の党務委員および院内の総務団が辞表を撤回したので，共和党は党機構のマヒ

をやっと免れることができるようになった。 （朝鮮日報）

8月23日

〔貿易〕

T 7月の輸出実績一一商工部がまとめた7月の輸出実績は1033万7000ドルで，今

年の輪出総額はこれで6087万3000ドルに達した。これは今年度輸出目標額の50.7%

にあたる。 （コソア〉

8月 24日

〔政治〕

V民政党内紛遂に乱闘化一一相11珍山氏を除名しようとして開かれたす惜善氏系監

察委員会は，会場であるす活苦氏宅への，柳珍山氏系のなぐりこみによって一大混

乱を引き起こした。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕
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V借款条件で再交渉か一一ソウノレ放送は「日本政府からの2000万ドルの対韓経済

協力は，借款条件をめぐって日韓両国でいちじるしく見解がくい違い，交渉は行き

づまっているが，韓国政府は日本側が条件を緩和しないかぎり，この借款を受けな

い方針だ」と報道した。また同放送によると，借款条件で再交渉が行なわれるもよ

うであるが， 21日帰国した駐日代表部の李参事官は「日本政府の誠意を疑う。これ

で貿易会談の見通しも事実上停滞状態を免れないだろう」とのべた。（新亜一朝日〉

〔経済〕

' 8月中旬の穀価下落，他物価上昇一一ー韓銀調査によると 8月中旬の全国卸売物

価指数は205.9(1960年＝100）で，飲食物の穀価下落が主因となってひきつづき下

っている。しかし飲食物以外の全商品はレート改正後ひきつづき上昇している。一

方ソウルの消費者物価指数は前旬より0.8%上昇して177.4になった。 （コリア）

v綿布・セメント価格統制を解除かーーヰト商工部長官は，現行物価調節臨時措置

法施行令に従って告示価格で統制していた綿布とセメント販売価格に対する統制を

解除する方針であるとのべた0

8月25日

（米韓関係）

（コリア〉

V米対韓借款方針変るか一一ワシントンからの報道によれば，米国の対韓開発借

款方針が65会計年度から大きくかわり，これまでの動力・交通・通信などの基本施

設重点主義から産業工場建設重点主義にうつるとのことである。 AIDのある高官

は，去る1959年から今年度まで動力に4200万ドル，鉄道に1900万ドノレ，通信に1300

万ドル，燃料950万ドル，上水道240万ドルの借款が提供された反面，産業工場建設

にわずか2000万ドルしか提供していないが，来年度には大部分の供款が工場建設に

使われようと述べたo

C政治〕

（コリア）

V民政党事実上の分裂へ一一暴力事件を起した民政党の内紛は，柳珍山氏系によ

って聞かれた中央常務委員会が，監察委員会および党務会議の決議事項を無効とす

る決議を行なうことによって，事実上手j普善系と柳珍山系の 2派に分裂することに

なった。 （韓国日報〕

〔経済〕

v商工会議所会長に宋氏 3選一一韓国商工会議所は，会長に宋大淳氏（ソウル〉

を3選し，また副会長には呂相源（大邸入慎重達（釜山），朴仁夫（光州、I)の各氏

を選出した。 （コリア〉
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〔農業1

' 「食糧の自給自足を」朴大統領強調一一ー食糧増産7ヵ年計画と全国民的な増産

事業を支持するために京畿道水原市で地方長官会議が聞かれ，朴大統領，丁総理，

各部長官らが出席した。席上朴大統領は，「祖国を近代的な工業国家に発展させるた

めには何よりも生活の基礎になる食糧が自給自足されねばならない」と演説した。

（コリア）

8月26日

〔軍事〕

曹関参謀総長訪欧旅行に出発一一関陸軍参謀総長は，友邦各国陸軍参謀総長の招

きで，東南アジア各国と英国，西独，イタリー，フランスの軍事施設視察の旅に出

発した。 （コリア〉

〔日韓関係〕

V援助条件の緩和を韓国側要求，日本は拒否一一駐日韓国代表部の蓑大使は外務

省の黄田事務次官を訪ね，席上，農大使は「援助条件は歓迎できるものではなく，

インドネシアに対する日本の援助より悪い条件なのは不満だ。日本の再考を求めた

い」と援助条件の緩和を要求した。これに対し黄田次官は「池田首相の裁断である

から変更するわけにはいかない。とくに日本側の好意的な経済援助である以上，交

渉の対象とするのは適当でないJと答え，条件の再検討を断わった。 （毎日）

v国府の張群氏，日韓正常化の必要強調一一去る21日，日本訪問を終えて来韓し

た国府総統府秘書長の張群氏は，記者会見の席上「早急に日韓両国の国交正常化が

実現するよう希望するJとのベた。 （朝日〕

〔外交〕

V丁総理，張群氏と会談一一丁国務総理は国府の張群総統府秘書室長と会談，①

両国間の友好増進，②反共態勢強化，③日韓会談，⑨ベトナム情勢などについて話

A →～ 口てコト」。

〔国連〕

（コリア）

Vアンカーク年次報告書作成完了一一一国連韓国統一復興委員会（UNCURK）は，

第四次国連総会に提出するアンカーク年次報告書の作成を完了した。 （コリア）

〔経済〕

' 7月の生産横ばい一一一韓銀の調査によると， 7月の鉱工業生産指数はほぼ横ぱ

いで152.4(1960年＝100）となり， 6年に比べ0.3%の微落である。 (K. T.) 

Vネイサン氏，財界人と懇談一一韓国経済人協会は，来韓中のネイサン氏を招請，
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懇談会を催した。席上，同氏は韓国経済自立化のための経済政策の基本方向は，④

インフレを抑制し，②賃金が低く教育水準が高い，生産性をもった人的資源を最大

限に活用し，③加工を主にした輸出産業を拡大する方向であると語った。（コリア）

v宋会長，電気・石炭値上げに反対一一大韓商工会議所第5代会長に 3選された

宋大淳氏は，選任後初の記者会見で，①現行商工会議所臨時措置法の改正を実現さ

せる，②電気料金50%，国営石炭30%の値上げに反対することを再度表明した。ま

た同氏は，①農協の直接的な商行為反対，②大企業と中小企業の共存共栄のための

中小企業の系列化，⑧伸縮性のある財政安定計画の執行，④民間経済外交の強化な

どを強調した。

〔財政］

（コリア）

V予算案検討で与党・予算当局合同会議一一共和党は，政府予算当局と新年度予

算案を検討するため合同会議を聞いた。この会議は月末まで続けられる。（コリア）

〔農業〕

' 「干ばつ対策を恒久化せよ」大統領指示一一朴大統領は，慶尚南北道など例年

起こる干ばつに対して恒久的対策が構じられるべきであるとし，この地域に揚水施

設または特殊水利施設を作ることを研究するよう指示したc （コリア）

8月27日

〔日韓関係〕

’平和ライン侵犯で日本に強く抗議一一駐日代表部の表大使は，日韓非公式会談

の席上，多数の日本漁船が平和ラインを侵犯したとして日本側に強く抗議した。

(OP-K. T.) 

8月28日

〔社会〕

v東京オリンピック選手の選任一一東京オリンピック大会に出場する代表選手

131名と役員29名が大韓体育会によって選任され，その氏名が発表された。

く朝鮮日報）

8月29日

〔政治1

' 4大紙，言論倫理委員会召集にあくまで反対一一韓国新開発行人協会が，言論

倫理委員会法による最初の倫理委員会法召集に関し会員各社の賛否を書面で集めた

ところ，東亜日報など 4大紙が反対の回答をした。
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反対社……東亜日報，朝鮮日報，毎日新聞（大邸〉，京郷新聞

賛成社…・・・ソウル新聞，韓国日報など21社

葉権社・・・・・・大韓日報

〔政治〕

韓国

（朝鮮日報）

V記者協会，政府の言論法強行策を暴露一一韓国記者協会は，政府が言論倫理委

員会法を強行しようとして警察を動員するなど新開発行人に対し圧力をかけている

との声明文を発表した。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕

V韓国経済団体，援助条件緩和を政府に申入れ一一韓国経済人協会と韓国貿易協

会の 2団体は，日本から提案された2000万ドル援助問題について政府に，①延払い

期間を 1年据置き後5年とする，②借款で輸入した原料を加工輸出して返済に当て

る方向で交渉するよう申入れた。

〔財政〕

(K. T.) 

’民政党の予算編成方針一一民政党は定期国会に先立ち，院内対策委員会を聞い

た。同委員会は，李忠燥議員が提案した民政党予算編成方針案を検討，これを採択

した。その主な内容は，①予算規模は拡大せず財政投融資を30%ないし50%以上と

する，②地方議会構成費を予算に反映させる，③インフレを抑制するため官営料金

は引上げない，④物価上昇のテンポを30%以内に抑制し穀価調節のため 190万石の

政府米と60万石の備蓄米を確保し，糧穀価格の急激な変動を防ぐため米穀担保融資

と買上資金を確保するとともに，肥料補償制度を予算に反映させる，⑤行政機構を

大幅統合して行政費を減少させる，などである。 （コリア）

8月30日

〔在日民団〕

' 「対日外交は屈辱的でない」（権団長談）一一帰国中の在日居留民団団長権逸氏

は，記者会見の席上，①在日同胞代表3～5名を選んで国会オブザーパーとして派

遣したい，②北鮮政権からの在日同胞工作を防ぐために，在日同胞対策委を国会内

に設置するよう李国会議長に要請した，③在日同胞は日韓会談の早期妥結を望んで

おり，今までの政府の対日交渉は屈辱的なものではなかった，とのベた。 （コリア）

［財政〕

，－新年度予算で米韓が合意－65年度予算案編成作業は米韓関係当局間で、合意に

達し，今年度より23%増の 845億ウォンの均衡した歳出入規模で企画院案が確定し

たもようである。最後の作業段階で問題となっていた見返資金歳入規模は 285億ウ
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オンで米側と合意し，また租税収入規模も現年度より24%増の 435億ウォンと決定

した。その大綱は次のとおりである（単位：億ウォン）。

歳入 歳出

租 干見 435 一般経 費 375 

見返資金収入 285 国 防 費 286 

専 売益 金 52 投 融 資 180 

税外雑収入等 73 協定 諸 費 4 
（一一一一一一 一 一 一

ム口、 845 之口入 計 845 

なおこの企画院案は，共和党政策委との折衝を経て閣議に提出，政府案として確

定したのち同会に上程される。 （コリア〉

8月31日

〔政治〕

v政府各機関に倫理委法反対新聞の購読を禁止一一国務会議は言論倫理委員会法

施行に反対する機関や個人に対して政府の特恵と協力を一切与えないことに決定し

た。従って，言論倫理委法に反対する日刊紙の購読を拒否するよう，政府各機関に

指示したものと見られている。 （韓国日報〉

〔米韓関係〕

, AID 海外民間投資諮問委員が来韓－AIDの海外民間投資諮問委員会委員ア

パクル氏（米スタンフォード大学経営大学院学長〕が他の AID職員とともに来韓

した。同氏は米国の援助を受けている低開発国の経済発展に民間投資を促進させる

ため，去る 5月 AID内に設置された同諮問委の一員で，韓国の経済開発状況，企

業経営などを 2日問視察する。 （コリア）

〔日韓関係〕

，民主党，日肥導入中止を要求一一ー民主党は，韓国にだけ不利な条件を出してき

た日本との肥料導入商談は即刻中止し，他地域から購入するよう政府に要求した。

朴党スポークスマンによると，硫安の国際相場はトン当たり45ドノレ未満であるのに

日本の輸出商社は 51ドルを要求，政府関係官吏とヤミ取引を進めているというも

の。 （コリア）

〔IMF〕

v対韓借款の確答さける一一サウダド IMF副総裁は韓国を訪問，政府がIMFに

要請した安定基金1000万ドルの借款が韓国の財政安定，国際収支，その他の経済問
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題を検討した後に決定されるであろうとのべた。また技術援助に関しても，帰任後

12月頃に検討したいと語った。

〔経済〕

閣議，電気料金引上げを議決一一閣議は 9月1日から施行される電気料金の平均

（コリア〉

50%引上げ案を議決した。

〔財政〕

v共和党の投融資方針一一共和党は党務会議で，新年度財政投融資を昨年度に比

べ25%増額させ210～220億ウォンの線に策定することを決めた。このため一般経常

費40～30億ウォンを削減することになるが，これは政府機構の縮少統合によって達

（コリア〉

成することにした。 （コリア）

司
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一一軍事援助移管問題一一

この春，在韓米軍削減論が米議会で取沙汰されて以来， このうわさは一時とだえて

し、たが， 9月に入ってから再び別の形で軍事援助問題がクローズ・アップされてきた。

すなわち，韓国政府の消息筋が伝えるところによると（9月10日）， 「米国側は韓国政

府に提供してきた軍事援助の軍需品現物支給を“借款形式”に変える目的で，韓国側

と交渉中」という。 これに対して韓国側は， 「米国軍事援助が借款形式に変更されれ

ば，いまでさえ不足気味の外貨で原料を購入しなければならないため， この案に反対

している」が， しかし，米国側はすでに， 「来年度軍事援助からは，軍用タイヤとチ

ューブ（約100万ドル）を借款形式で購入するよう要求している」 と伝えられている。

5万強の在韓米軍を 1個師団減らすという考え方が4月頃の軍事援助問題であった

が， 9月に問題となっているのは，一般経済援助同様，軍事援助に関しでも「贈与J

から「借款」に切り替えようとする考え方である。

軍事援助移管問題は，米軍削減問題とともに以前から米韓間で論じられてきたが，

具体的には60年から，原綿 940万ドルと給食費140）；ドノレが移管されたのが始めてであ

る。韓国政府は， 過去何回となく開かれた米韓高官会談で，軍事援助の韓国移管中断

を懇請してきたが， 61年の朴大統領訪米の際には，米国は 5ヵ年計画の終了する66年

までは“中断”を了承したこともあったが， 9月30日の金国防長官の発表によると，

米国は，正式に 65年度から70年度までを第一次とする軍事援助移管計画を提案したの

である。移管計画によると，米国は今後6年にわたり，約4000万ドルに達する米国の

軍事援助を韓国側が負担すべきであるとしており， 内訳は副食費，自動車タイヤ，原

綿等国内調達の可能な品目で，米国側はこれらを借款で提供しようとの意図である。

このような米国側の年次移管計画に対して，韓国側（金国防長官）は， ①韓国軍の

近代化計画が難かしくなる，③国防予算が膨張して国家経済が脅かされる， としてこ

れに反対を表明した。金長官によれば，今回の移管計画では，今後6年間に 250億ウ

ォンが必要となるばかりでなく， 1970年以後には国防予算は毎年100億ウォンほど増え

ることになるという。

〔財政負担の増加〕

果して， 9月3日発表された65年度予算案を見ると，金発言の深刻さがうかがえる。
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まづ予算案の規模は，本年度当初予算に比べて 22.8%も大巾に膨張しているのが目立

つO これは絶対額にして 160億ウォンの膨張である。 これを「同防費」についてみる

と， 20.6%増の 274億ウォン。膨張要肉は，これまで米国によってまかなわれていた

軍事装備負担の一部が韓国政府に転嫁されたために生じたものである。 1960年以降，

軍事費の韓同政府への転嫁額は，すでに1800万ドルに達しており，本年度も「韓国軍

用大豆」購入資金280万ドノレの韓国政府への移管が要請されており，そのため 2億ウォ

ンにのぼる軍事費の追加支出を余儀なくさせている。

〔国防費のしくみ〕

ところで，現在韓悶は60万の軍隊をかかえているが， その維持費はいかなる財源か

ら引き出されているのだろうか。 ここ数年間，韓国における国防費は財政規模の常時

約4害ljを占めている。 これは，世界で異例なほど高い比率である。その国防費は， 60

年度以前は， ICAや PL480号の見返り資金などの援助資金で、 3～5害ljがまかなわれ

ていることになっているが， 実際は（米援助物資輸入の際の関税から充当するのは国

内財源として処理されていたため〕， 61年度以降と同じく 9割以上が見返り資金から支

払われているのである。見返り資金は，本来経済建設のための資金としての使命を帯

びていたものであるが，このようにかなりの部分が国防費に転用されているため，経済

全般に好ましからざる影響を与えるとともに，加えて， 1960年以降AID資金， PL480 

号等の一般経済援助が年々削減されているため，見返り資金自体が細っていき， 財政

面に対する圧迫が年毎に加重されていく傾向が強い。

「そのため，毎年減っていく防衛支持援助に加えて，軍事援助の一部が借款に代替

されるとなると，韓国の負担はさらに増えることになり， 韓国の現状では60万の現兵

力を維持し得るかは大きな疑問とせざるを得ない」（朝鮮日報9月27日〕との意見も出

てくる訳である。

［米側の意向］

時期尚早という韓国内の世論に対して， 米側の意向はどうかというと，正式には，

9月末から10月にかけて訪韓するパンディ極東担当国務次官補のLlj方を待つ必要があ

ろうが， 9月中に行われた米韓会談のいくつかから， ある程度は推測で、きるO すなわ

ち，ブラウン米大使は，韓国の与野党の指導者と会談を重ね， 主として日韓国交正常

化の可能性を打診して歩いたといわれている。また，エマーソン駐日公使らも訪韓し

て，日韓問題について交渉を行っている。又， 29日，パンディ次官補は，日本で「国

交正常化のためにできることがあれば，アメリカは何でもしたい」と語っている。従

って，移管に関するかなり手厳しい米側の態度も， 5月以来ほとんど進展を見せない

「正常化問題Jを促進するよう一層韓国側をむちうつためのものであると解釈してさ

しっかえないのである。
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1964年 9月 1日

〔政治〕

韓 国 日 誌

V第45固定期国会聞かる一一新年度予算案と追加補正予算を扱う第45凶定期国会

が聞かれた。会期は12月29日までの120日間の予定。 （朝鮮日報〕

V野党言論弾圧に反対一一言論委員会法の施行に協力を拒否している朝鮮日報・

東亜日報・京郷新聞・毎日新聞（大郎）の四社に対して政府が加えだした報復措置

が明らかになったため，野党の民政党・三民会は国会が聞かれた 1日，各地で決起

大会，必要とあらばデ、モも辞さない方針を決めた。 〔朝鮮日報〉

' 4新聞編集局長が共同声明一一言論倫理委員会召集に反対する 4新聞社（東亜

日報，京郷新聞、毎日新聞，朝鮮日報）の編集局長が連名で， 「政府の報復措置に

反対するとともに悪法徹廃のために闘う」旨の共同声明を発表した。 （朝鮮日報〉

V金鍾泌氏近く帰国のうわさ一一米国遊学中の金鍾泌前民主共和党議長が近く帰

国するとのうわさが，最近ソウルの政界に広まっているQ 有力な消息筋によると，

同氏は 9月20日ごろ帰国の予定で，朴大統領も彼の帰国に反対していないという。

（朝日）

〔米韓関係〕

V シャープ米大平洋司令官来韓一一シャープ米大平洋司令官は，就任以来初めて

空路来韓した。

空港の記者会見で， 「韓国海軍に対する軍事援助計画は，すでに決定ずみである

が，潜水艦の供給は含まれていないものと思うJと述べた。 (K. T.) 

' 「来年度援助繰上げ使用」 USOM処長談一一一パーンスティン USOM処長は，

「韓国政府が米国の米年度対韓援助資金のうちから約2000万ドノレを繰上げて使う一

方， 10月に予定されているレート改定緊急資金1000万ドノレの放出が行われるため，

第 4・四半期分の物資需給にはさしっかえないだろうJと述べた。さらに， 1日か

ら実行された電気料金50%引き上げに関しては， 「これは韓国の電源開発や投資財

源の確保，それに生産費充当のため避けがたいものであり，来年度もさらに電気料

金を25%引上げる問題については，米国から電源開発に関する技術者を招いて綿密

に検討して決定すべき問題であるJと語った。 （韓国日報）

v米政府65年度対韓援助，議会に要請一一米AID高官消息筋が伝えるところによ
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ると，米政府は， 1965年度対韓支持援助として7500万ドノレを米議会に要請したとい

う。 （韓国）

〔貿易〕

曹 8月の輸出実績917万7000ドルー←商工部の発表によると， 8月中の総輸出向1

は917万7000ドルとなり，今年広三輪i'll累1iHま7005万2342ドルとなった。これは輸/JI

目標1億2000万ドルの58.3％に当る。 (K. T.) 

9月 2日

〔政治〕

V李公報長官更迭，後任は洪鋪哲氏一一一李寿栄公報部長官は，政府の言論倫理委

員会法に反対している 4新聞に対する政府の強硬措置に反対して，辞意を表明して

いたが，受理されたため，辞任が決定した。後任は洪鍾哲前文教次官。（朝鮮日報）

V野党言論弾圧．に対し国会で激しく追及一一国会では民政党の李相敦議員ら30人

が政府の説明をきくため，丁総理，張副総理，李公報相の国会出席を求める要求案

を提出した。

民主党も 2日午前声明を発表，報復措置は反民主的行為だと非難したのち，政府

が即時報復措置を取り消さないならば，政府にたいする報復措置として今国会での

予算案の審議を拒否すると述べた。 （新亜二東京）

〔財政〕

, 1965年度予算案提出一一政府は，定例閣議で，総額858億3120万ウォンの1965年

度予算案を議決し，これを国会に提出することにしたc （韓国日報）

〔社会〕

V学校納入金大巾引上げの方針一一政府は各級学校の入学金を50%，授業料を中

学・高校20%，大学30%引上げる方針である。 （朝鮮日報）

C米韓関係〕

, AID当局者，米対韓投資について語る一一E・C・アードックノレ AID視察員

は，今後アメリカ民間企業による対韓投資は増大するであろう，と語った。

次回の視察の目的は，米民間資本が，今後韓国の民間企業にどれだけ投資される

か，その可能性を検討することであるといわれている。

［日韓関係〕

(K. T.) 

V在韓日本商社に納税通告一一一韓国政府はこのほど，ソウノレに駐在する日本商社

のうち日綿，東綿，安宅産業，住友商事，丸紅飯田，伊藤忠の 6社に対し， 200万

ウォンから最高2400万ウォンに達する法人税と営業税を15日までに納めるよう通告
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した。 （毎日）

V 日本閣議，漁船捕獲問題で強硬態度一一李ライン周辺の日本漁船捕獲問題につ

いて閣議で論議され，赤城農相から「不法だ捕がひん発する限り，国交正常化をめ

ざす漁業会議を進めるのは困難である」との強い発言があった。また鈴木官房長官

の説明によれば，閣議全体も農相の意見を支持し，漁船捕獲について強力な外交折

衝を要望する意見が大勢をしめたもよう。 （朝日）

9月 3日

［政治〕

V丁総理解任決議案提出 民政党は，言論規制法をめぐる政府の新聞弾圧の責

任を追求，丁総理の解任決議案を提出した。 （韓国日報）

V言論問題について丁総理発言一一一丁一権韓国総理は，国会答弁で言論倫理委員

会法に反対する新聞社に対し，報復措置をとることを閣議で決定した覚えはないと

の微妙な発言を行なった。答弁内容次のとおり。

l. 特定新聞社に対して新聞の購読禁止などの報復措置を閣議で決定したこと

はない。ただ8月15日の光復節の朴大統領の演説を新聞がボイコットしたことに

憤激した政府各部が，こうした新聞の購読を一時保留したということは聞いた。

しかし，これも融通性ある措置だと思う。

2. したがって，新聞社に対する報復措置については，朴大統領にはなんの責

任もない。

この発言は，広範な反対運動の前に，政府が東亜日報，朝鮮日報などに対する公

然たる弾圧措置を断念したものと解されるが，同時に政府部内における意見の不一

致を暴露したものとみられる。 （読売）

v与党・朴大統領に新聞弾圧中止を申し入れ一一与党，民主共和党は，朴大統領

に対して，言論規制法をめぐる紛争解決のため，同法に反対する 5紙に対する“弾

圧”措置を中止，同法の施行を 6ヵ月間保留するように申し入れた。 （毎日〉

L米韓関係〕

▼米太平洋地区空軍司令官訪韓━━━米太平洋地区空軍司令官Ｈ・ハリス大将が来

韓。滞韓中は，米韓軍高官と要談の予定。 （コリア・ニュース〉

v駐韓米大使日韓問題について語る一一ブラウン駐韓米大使はソウノレの外人記者

クラブの夕食会で演説，次のように語った。

1) 韓国開発の資金源を拡大し，貿易市場を開拓するために，韓国と日本の関

係が正常化されることはきわめて必要である。
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2) 米国は韓国が健全かつ効果的な民主主義国として成長することに関心を持

っている。 tkll＼＇.：の聞の志・見の相違は団結の精神で＇；， 1lH民で、きるυ (K. T.) 

〔日韓関係〕

V 日韓漁業交渉再開は大幅に遅れるか一一日本外務省では， 9 Jj早々にも再開さ

れる予定だった｜ーi韓漁業交渉が，漁船捕獲問題や対韓経済援助の難航のため大幅に

遅れ，早くてもll)Jからになるだろうとの見方を強めている。

3日に予定されていた非公式折衝も韓国の都合で、中止され，外務省の専問家筋は

「日韓交渉促進のムードは全く冷えきってしまった」と詰っている。 （毎日）

9月4日

L政治］

V朴大統領，新聞への報復中止を発表一一朴大統領は，特別談話を発去し「政府

の報復措置は中止するが，同法はあくまで実施する」との見解を明らかにした。こ

れは政府側の一歩譲歩を物語るものであるが，言論界がこれで満足するかどうかは

なお疑問である。

朴大統領の談話を要約すれば，①言論法施行に反対する新聞への報復措置一広告

依頼の禁JL'1＼公J-i'での購読禁止，新聞用紙割り当ての再考慮，外貨割り当ての手

加減などを即時中止し，②同時に言論界も行きすぎた反対態度一一政府発表の記事の

掲載中止キャンペーン活動などを改めて本来の姿勢に戻し，③与野党協調で国会を

通過した法であるから，大統領は義務としてこれは施行し，国民の協力を求める，

④言論倫理委は運用の妙をもって法を実施する，というものである。 （読売）

V大統領発表に対する各界の反響一一言倫法に反対する 5新聞に対する政府の報

復措置を中止するとの朴大統領の発表について，与党民主共和党のスポークスマン

は「圧迫中止は賢明な方法だ」とこの措置を歓迎した。しかし，野党各党とも「弾

圧中止だけで政局安定は無理だ。法律を廃止するか根本的に修正せよ」などの強硬

意見を表明した。また，反対新聞の編集局長らは「法律そのものが残っている以上

解決とは思わない」と警戒的ある。 （毎日〉

, IPIも朴大統領に抗議一一国際新聞編集者協会（lPl）のアラン・ヘノレネリュウ

ス理事は 5日，韓同の言論規制法に反対して，朴大統領あて次のような抗議文を送

った。

IPIは報道の自由を制限し，新聞に対する独断的な施策を政府の権限とする韓

国の言論規制法を，重大な関心をもって見守っている。法令や政治的な報道委員

会などによる新聞圧迫は，民主的な表現の自由を破壊するため独裁政権の使う手
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韓凶

段である韓国政府－が規制実施をやめ，完全な報道の白山を回復するよう真剣に希

望するo

LiJ韓関係］

（ロイター朝日）

V対日長期原料輸入協定に調印一一一1965肥料年度から67年度まで（68年8月から

67年7片まで〉の 3ヵ年間にわたる対日肥料輸入協定が成立，車均時農林部長官と

1p安閑一日本硫安工業協会長（宇部興産社長）との間で、調印が行なわれた。

この協定は， 3年間にわたって日本の肥料業界から毎年硫安と尿素を硫安換算で

約70万トン〈韓国の年間消費量の 7割強、韓国の輸入量の９割、日本の総輸出の４

分の l）輸入するというもので，代金決済は米ドル建の一覧払い信用状，または韓

｜主i側の任意により，船:tJf証券の日付から180日のユーザ、ンス信用状による。

（毎日，朝日）

' b氏素プラントで似契約 韓国肥料会社（三星財閥系）はこのほど日本の三井

物産と年産33万トン（忠州肥料工場の 4倍）の大規模な尿素プラントン建設を仮契

約した。計困、によると，対日借款の額は4190万ドノレにのぼり， 4年据置， 8年延払

い，年利5.5%で三井物産が資材を引受け， 2年6ヵ月で建設するというもの。

9月5日

L政治］

（朝日）

' 「人民革命党事件」で26人起訴一一ソウノレ地方検察庁は， 「人民革命党事件」

で逮捕した言論人，学生らのうち， 21人を不起訴処分とし，残り26人を中央情報部

の意見通り身柄拘束のまま起訴した。なお，との起訴に際して？ソウノレ蜘検の公安

部担当 4検事は「同事件を起訴すべき何らの嫌疑も認められない」として起訴に反

対したため，徐ソワノレ地検検事長は宿直検事に命じて起訴を強行したことが7日に

判明した。 （韓国日報，朝鮮日報〉

L経済〕

V米作2000万石以上を予担、一一農林部は今年度米穀収獲高を， 8月15日現在では，

2001万3058石になるだろうと発表。車農林長官は，これは米韓合同調査によるもの

で，今年度の作柄は戦後最高の豊作になろうと述べた。昨年度に較べ 4%増，平年

｛乍の15.9%:B自になるもょう 0

9月6日

［日韓関係〕

-・ 7 -
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一一（241）一



幹凶

' H本j魚、船を釈放一一韓国政府は，去る 8月26日捕獲した日本漁船第28源悩丸と

漁夫35名を釈放した。 （コリア・ニュース〉

〔外交二フランス〕

v仏大使が発電借款を提案一→駐韓フランス大使シャンパル氏は，鄭外務次官を

i訪れ，韓｜司に対する一般借款問題について話し合った。

先にフランスは，枠IIIに対して1500万ドルの借款を提案しているが，八唐水力発

電所の建設｛廿款もl11j時に提案してきたυ (K. T 

9月7日

〔政治j

V大統領施政方針を発表一一朴大統領は国会本会議で次のような趣旨予算案施政

方針を発表， r総瑚が代読した。

1) 新年）文の政府胞策の基本方向について，経済成長よりも経済安定に力を尽

す。

2) 外交と凶防の強化，国際収支の改善，食撞の自給自足， 5ヵ年計画aの重点

的な推進，国土開発事業などを強力に進める。

3) 予算案では，韓国経済の当面している諸困難に照らして，多少の無理があ

っても補助政策から融資政策に，救済から雇用に，援助から借款に，赤字から黒

字の方［｛1jへ基本目標を置いて予算を活用できるよう努力した。 (K. T.) 

V与野党の反響一一政府の予算案提案説明に対して，与党民主共和党の美スポー

クスマンは「予算案は意欲的であるとともに誠実なものであるJと述べた。一方，

野党民政党の梁スポークスマンは「総花的でしかも国民の税負担力を無視しているJ

と述べた。 （韓国日報）

〔日韓関係〕

V朴大統領，対日関係の早期正常化を呼び、かけ一一朴大統領は国会に送った予算

メッセージの中で，対日関係の早期正常化をよびかけ，韓国政府は日本との正式な

外交関係のlrtl復と，さらに数ヵ月間内に緊密な経済協力関係を結ぶよう努めると述

べた。 （朝日）

V対韓緊急援助の条件緩和の見通し一一黄田外務次官は鈴木官房長官を訪ね，対

韓緊急援助の延払い問題を協議した結果，既定条件（ 1年据置き， 2年払い）緩和

を11日の閣議で決定する見通しとなった。これは池田首相が 1日，援助条件をイン

ドネシア向け緊急援助 (1年据置き， 4年払い）並みに緩和できないかと要請し，

外務省で関係各省と折衝中のものである。 （朝日）
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斡凶

V外務省筋では方針変更に懸念一一一外務省筋では，韓国側がこの新条件を受け入

れるものと期待する一方， 「いったん首相が裁断した方針が韓国ロビーの圧力で修

正され，しかも抑留漁船の釈放と引きかえに譲歩したのは，今後の交渉に悪例を残

すもの」との批判が出ている。 （東京）

9月8日

l；政治）

'-u論委，法の保留を朴大統領約束 一韓凶の朴大統領は，試論倫理委員会法の

保留を求める言論法反対闘争委，編集人協会，記者協会， IPI（国際新聞編集者協

会）韓国委など言論界代表と会談「国会，民主共和党と協議したのち善処するJと

約束した。言論法の実施については，民主共和党内部にも保留を求めるJ吉見が強い

ので，結J;:;j，⑥すでに招集している10日の倫理委員会の会合だけは聞き，②審議会

の構成など実民的な法律の施行を当分の間（ 6ヵ月）保留し，⑥法の撤廃，改正問

題はその聞に双方が協議して，双方が納得できる折衷案を作ることに落ち着きそう

である。

一方，共和党は党務会議で言論委員会は予定どおり 10日に発足させるが，内容に

ついては 5～6ヵ月間見送ることに意・見がまとまり，朴大統領領に建議する方針で

ある。 （毎日）

〔日韓関係〕

' 「条件緩和なら日本の借款受諾J李長官談一一李外務部長官は， 「2000万ドノレ

の対韓借款条件を緩和する方針だj との鈴木官房長官の発言について， 「まだ公式

論評はできないが， H本政府がインドネシアなみの 1年据置き 4年払いという条件

に緩和すれば，韓国政府は快く受入れるJと述べた。 （朝日〉

9月9日

〔政治〕

V言論委法施行を保留，朴談話一 朴大統領は談話を発表し， 「言論人が本：11に

自らの責任を感じ，自主的規制を行う決意があれば，今一度機会を与えるのが良い

と思う」として言論倫理委法施行を全而的に保留した。 （朝鮮日報）

V外交諮問委を設置一一政府は，効果的外交促進と国家的外交政策樹立において，

その諮問的役割を受持つ外交諮問委員会を結成した。 （韓国日報）

［軍事〕

V軍人逃亡兵， 9日間に5460人逮捕一一金聖恩防部官は， 9月 1日～ 9Rまでの
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韓国

聞に5416名の逃亡兵を逮捕したと発表し，今後は逃亡兵に対しては自首期間は赦免

令申請などを一切行わせないつまりであると警告した0

9月 10日

〔政治］

(K. T.) 

v逮捕学生の釈放を勧告一一韓国国会は10日， 6月の反政府デモで逮捕された学

生全員の釈政を政府に勧告する決議乞全会一致で採択した。数百人の逮捕学生の

うち約 100人は政府に対する反乱罪で起訴され裁判を待っており， うち約50人は保

釈中だが，国会決議は学生たちが勉学を続けられるよう政府が告訴を撤回するよう

要求している。 (HP一朝日）

V言論委法撤廃闘争委が解散一一一韓国の言論規制に反対していた新聞，通信，放

送など言論界で組織された｜寸法撤廃闘争委員会は10日朝「同法を阻止する目的を達

したJと解散した。 （朝日）

〔日韓関係〕

V韓国向け冷凍施設建設停止で対H抗議か一一韓国外務部筋は10日「韓国は日本

が先週，韓国の日本漁船捕獲に抗議して，韓国向けの水産物冷凍施設（140万ドル）

の建設も停止したことについて抗議する予定だ」と語った。韓国政府は今回のH本

政府の措置は，きわめて政治的で，ガットの原則に違反しているとみなしている。

(A P一束京）

〔米韓関係〕

V米対韓軍事援助，借款形式に一一消息筋が伝えるところによれば，米国側は韓

国政府に提供してきた軍事援助の軍需品現物支給を借款形式に変える目的で，韓国

側！と交渉中という。これに対して韓国側は，米国軍事援助が借款形式に変更されれ

ば，いまでさえ不足気味の外貨で原料を購入しなければならないため，この案に反

対している。しかし，米国側は，すでに，来年度軍事援助からは，軍用タイヤとチ

ューブ俳句100万わけを借款形式で購入するよう要求しているといわれる。

CK T.) 

v米大使， 1十活苦氏と要談一一駐韓米大使でラウン氏は，す民政党代表最高委員

を訪問，要談した。

〔IMF〕

CK T.) 

,IMF要人と会談一一東京で行われている IMF総会に出席中の韓国代表は，

IMF高官と借款要請のため会談した。席上，李財務部長官は，外貨手持不路のた

め破行的性格を深めつつある現行の単一変動為替レート制度に関しての意見を求め
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韓国

た。さらに IMFシュヴァイツアー氏に対して， IMF勧告グループを韓国に送るよ

う要請した。これに対して IMFは， 10月中に何とかグループを送るよう努力する

と語った。 〔K.T.) 

9月 11日

〔政治〕

V国政監査一斉に始まる一一国会は，監査対象・期間について与野党の意見がま

とまらないまま，一応20日間の予定で各常任委員会別に一斉に国政監査が始められ

た。野党では， 5.16軍政以来初めての国政監査のこの機会に，金・大平メモ問題，

学問査察，軍政期間中の各種疑惑問題などで政府を追及するかまえである。

（韓国日報〕

〔日韓関係〕

V韓国側，李ライン警備強化一一ソウル放送によると，韓国内務部は11日午前，

日本漁船が集団で李ラインを侵犯してし、ると発表するとともに，海上警備隊長にた

いし強力に取締るよう指示した。 （東京）

V 日本漁船捕わる－11日夜，韓国群山の西方 100キロの黄海で操業中の日本の

まき網船第82源福丸が韓国警備艇に捕獲された。なお，この船は，去る 8月26日に

捕獲された第28源福丸（ 6日に釈放）と同じく，自民党の金子代議士所有のもので

ある。日本外務省は， j駐日韓国代表部に対L，強硬に抗議するとともに，即時釈放

を要求した。 （東京 9.14) 

' H本商社の設置認めぬ方針一一李外務部長官と厳無任所長官らが，同交前での

日本商社設置問題について協議した結果うとれを原則として認めないとの方針を再

確認した。これは，日本商社に対する課税通告に対して去る10日の日韓非公式会談

で日本側から「税金をとるなら支店設置の法が保証をしてほしい」との申入れに対

する韓国側の態度決定とみられるの （朝日）

「外交二西独1

V西独に借款要請一一経済企画院は，西独政府に対して 500万ドノレの借款を正式

に要請した。借款は，輸出産業の促進と国内資源による輸入代替産業に向けられる

予定。借款の条件は， 20年の返済期間，年利率J%。借務者は韓国再建銀農。

(K. T.) 

f農業〕

V協組合長， 秋穀買上げ価格で政府に要請一一一139名の内国各市・郡農協組合長

は政府および国会関係者に対し， (l）秋穀買上げ価格を石当り 5860ウォン（農林部の
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韓国

農産物価格審議会答申では4625ウォン〕にすること，②米穀担保融資を10月からの

政府一般買上げと並行して早期に実施すること，など 4項目の要請文を送った。

（朝鮮日報〉

9月 12日

〔米韓関係1

V 日本借款の肥料工場計画に米国は関心一一ワシントン発東洋通信によれば，

AID当局者と米民間投資家たちは，韓国の三星物産が日本の尚業借款が蔚山に巨大

な肥料工場を建設する計画であるとの報道に対して深い関心を許せている。彼らは，

この肥料工場建設が AID借款と米国民間企業の投資で蔚山に建設する計画の肥料

工場及び肥料市場に与える影響を検討しているとのことである。 （コリア 9.14) 

f対北鮮関係1

V抑留漁犬の海外｜での引受け拒否一一一11日の軍事休戦委員会で北鮮側は，去る 7

月29Hの台風で－北鮮にj票、流した韓国漁夫200余名送還引渡しのため，係官を板門店

経由で海外Hこするよう提案したが， 12「l，韓国側はこれを「従来の慣例を無視した

ものJとして桁否した。 （韓国日報〕

〔社会1

l 「人氏本命党」事件被告に拷問か一一人権擁護協会は， 「人民革命党」事件で

逮捕された被告にたいして瞥察当局が， “苛酷な拷問”で失神させるなど，人権無

視の取調べを行なったと発表したの （朝鮮日報）

9月 13日

［社会〕

’22年来の暴風雨一一ソウル，京畿など，中部一円を襲った22年来の大暴風雨の

ため，人命，家屋，田畑などに甚大な被害を出した。 15日午前10時現在の被害状況

は，死者194，行方不明206，家屋・田畑などの損害2億5100万ウォンと報告されて

いる。 （朝鮮日報 9.14, 9. 16) 

9月 14日

〔政治J

V国民，三党統合から退く一一一自民党代表最高委員金度演氏は，民主・国民両党

に対し，三党統合に参加しないむね，正式に通告した。このため，三党統合のため

の8ヵ月以上にわたる努力は米敗に終った。一方，民主党と国民の党は来たる17日，

統合宣言を発表することになった。 （韓国日報）
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f米韓関係〕

v朴大統領，米大使と要談一一朴大統領は，ブラウン駐韓米大使と単独で要談し

たが，その内容は日韓会談の促進と日韓経済協力に関するものであると報道されて

いる。またこの日午後，ブラウン大使は朴順天民主党総裁を訪問，日韓国交正常化

の必要性を強調した。 （韓国日報）

V軍事援助借款問題のうわさを否定←一一国防部のスポークスマンは，米対韓軍事

援助が借款形式に変わるとの報道を強く否定した。 (K. T.) 

Vヱマーソン駐日公使ら訪韓一一一米政府は， 日韓関係の諸問題を解決するため，

エマーソン駐日公使とパーネット極東担当国務副次官補をソウルに派遣して，韓国

政府代表と交渉させた。 （共同一東京 9.19) 

〔日韓関係〕

' 「H本漁船捕獲続ける」一一ソウル放送によると，韓国外務部当局者は， 「韓

国はたとえ日本から2000万ドルの借款を受けられなくなっても，李ラインを侵犯す

る日本漁船を引き続き捕獲するであろう」と述べた。 （新亜一読売）

V外務省，事態、を重視ー←一外務省では，①最近の日本漁船捕獲問題，③9月15日

を期限とする商社課税通告問題が，ともに日韓国交正常化への努力に“水をさす”

ものとして事態を重視してし、る。後者の問題は韓国に現在，ソウルを中心に20社，

40数人の商社連絡民が常駐しているが，このうち 9社に対し，駐在開始から昨年末

までの政府事業入札に対する課程として合計約9000万円にのぼる法人税と営業税を

課税通告してきたもの。 （毎日，読売）

〔経済〕

V丹陽セメント工場完成一一一年間20万トンのセメントを生産する丹陽工場が竣工

されたため，国内需要量130万トンをまかない，なお， 7万トンが余ることになり，

年内にもヴェトナムへ輸出することになった。この工場は， 425万ドルの AID借款

と， 3億5000万ウォンの国内資金により完成されたものである。 (K. T.) 

v朴大統領，輸出について語る一一1億2000万ドノレの輸出目標達成のため，輸出

拡大に最善の努力を払うよう，朴大統領は行政府に指示した。さらに，輸出商品の

質を向上させ，評判を得るように，輸出商品の監杏をも同時に指示した。（K.T.〕

9月 15日

〔政治〕

V野党，国政監査で政府を追及一一国政監査の 5日目の今日，野党の各議員は，

常任委員会別に悶政の疑惑点について政府・与党を激しく追及した。商工部所管で
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は，⑦機材導入，⑨借款に対する政府支払保証，⑨政府発注などに関する疑惑が，

農林部所管では，日本肥料導入問題，内務部所管では，①中央情報部の予備費をめ

ぐる問題，③「人民革命党」事件をめぐる拷問真相，さらに，外務部所管では，①

金・大平メモの真相，②国交前の日本商社の合法化問題，等々が特に注目をひいた。

このため，政府・ l:j・党では「国政監査事項に関する決議案jを理由として国政監

査の範囲を大巾に111］ろうとしており，一方，野党側はこれに反発，場合によっては

監査拒否の態度にIllるかまえである。 （韓国日報）

〔米韓関係］

' 「対韓軍事援助政策は不変」で大使談一一ブラウン米大使は，米国の対韓軍事

援助政策は不変であると語った。 （朝鮮日報）

[ H韓関係7

V丁総理ー，ボライン警備強化を言明一一一ソウル放送－によると，丁一権総理は，記

者会見の席上， 「平和線の警備はひきつづき強化するJと言明，日本側の自粛を要

望した。 （毎日〉

V 日本商社，納税延期を申入れ一一駐韓日本9商社は韓国政府に対し，日本から

の指示で各社とも，さきに通告された法人税，営業税を支払えないと納税延期を申

入れた。各社とも，東京本社を通じ外務・通産両省と検討した結果， 「在ソウルの

商社は駐在連絡貝という名目で，韓国側は正式な商社活動を認めていなしつことを

理尚に，阿国政府間の折衝で解決されるまで納税しないことにしたものO （朝日〕

v第 2f!c1旧韓農林水産技術会議一一日韓農林水産技術交流協会（野田卯一会長）

主催の第2fi1l日韓農林水産技術交流会議が東京で、聞かれ，韓国側からは国会農林委

員長の権五勲氏を団長とする56人が参加， 4日間にわたって意見を交流する。

（朝日 9.9〕

〔経済〕

V経企院，外資償還計画を立てる一一経済企画院は，これまで外資借款がはっき

り決った外資導入事業に対する元利金として， 1970年までにとりあえず 1億0970万

2000ドルを償還する1H岨iを立てた。年度別償還計画は以下のとおり。

64年 809万6000ドル 68年 1905万5000ドノレ

65年 1043万0000 II 69年 1952万0000 " 

66年 1689万6000 グ 70年 1441万2000 þÿ0�

67年 2129万2000 グ 合計 1億0970万2000ドノレ

なお， 57年以来今年9月10日までの借款確定総額は 2億7659万9000ドルで，その
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内訳は以下のとおり。

財政借款

商業借款

19件

22件

1億3321万4000ドル

1億3362万5000ドル

直接投資 8件 976万0000ドル

合 計 49件 2億7659万9000ドル

韓国

経済企画院ではこの他にも，全部で43件， 2億2077万8000lりレ（財政借款32件 1

億9441万2000ドノレ，商業借款11件2026万6000ドル〉相当の外資導入計画を進めてい

る。 （コリア・ニュース〉

l 9月上旬の物価指数一一韓銀調査によると， 9月上旬の全国卸売物価指数は，

前旬に比べ 0.8%上昇して 206.5(1960年＝100）となった。これは電気料金などの

引上げと旧盆をひかえて需要増大の影響とみられる。一方，ソウル消費者物価指数

は180.7で前旬より 4.9%と大巾に騰貴した。これは 8月末での糧穀配給の中断など

で米穀が1.5%上ったこと，およひ、季節的な需要増大のためで、ある。

（コリア・ニュース〕

9月 16日

「l治1

l 「新党出現は不可避」李国会議長談一一、李孝祥国会議長は大邸で，彼が第 3の

保守政党創党を推進しているとのうわさを強く否定するとともに， 「将来に到来す

る南北統一課題に対処する強力な新しい保守政党の出現に不可避で、ある」と語った。

この発言に対し，共和党内スポークスマンは，彼の発言は李議長個人のものであ

ると注釈を加えた。一方，民政党のす済述議員は，李議長の政界改編・改憲の展望

および健全な新保守政党とざん新な軍新政党の出現には原則的に賛成であると述べ

た。 （韓国日報〉

Vデモ学生74人の起訴取下げ一一一ソウル地方検察庁は，デモの指導者として起訴

されていた87人の学生のうち74人の起訴を取下けう 25人を釈放した。 44人はすでに

裁判所の職権で保釈となっており， 6人は身柄不拘束のまま起訴されていたので起

訴がとかれず，今後裁判をうけるのは拘置中のもの12人，身柄不拘束 l人の計13人

である。 （毎日）

V民政党，抑珍氏除名を再確認一一民政党党務会議は，同党の抑珍山議員の除名

を再確認するとともに，チ！？昔善代表最高委員から抑議員除名に必要な同党所属国会

議員過半数以上の署名が終ったとの報告を受けた。 （朝鮮日報）

〔日韓関係〕
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v韓国側，延納を拒否一一韓国財務部は，在ソウノレ日本商社9社からの延納申入

れに対し， 「納入延期は認めない。納入しない場合は延滞料を徴収する」との方針

を明らかにした。 （朝日）

V李長官，日本を非難一一李外務部長官は記者会見で「最近の日本側の態度は日

韓会談促進に水をさすものだ」と次の通り言明した。

1) 2000万ドノレ延払い問題は日本側から提案したもので，漁業や請求権問題と

は何ら関係がない。日本側の言動が誤った印象を与えていることは非常に遺憾に

思う。

2) 日本漁船の李ライン侵犯に対しては再三自粛を要望しているが，あいかわ

らず侵入している事実は日韓会談の進展に暗影を投げかけるものだ。 （朝日）

〔対北鮮関係〕

’；！ヒ鮮，漁夫219名を送還一一去る 7月29日台風のため北鮮に漂流した漁夫219名

が送還されることとなり， 15日海外｜を出帆，途中韓国海軍艦艇に護送されて延坪島

に到着，一泊したのち16日仁川に無事入港した。 （朝鮮日報〉

〔外交＝西ドイツ7

’朴大統領， 12月に訪独一一政府は，朴大統領がリュプケ・西ドイツ大統領の招

待で， 12月8日から 2日関西ドイツを訪問すると公式に発表した。朴大統領には張

副総理，李外務部長官，朴商工部長官らが同行する。 C；売売〉

〔経済〕

, 65年度 AID資金を繰上げ使用の方針一一張経済企画院長宵は， 17日の韓米経

済協力委員会を前に下半期財政安定問題に関して，①65年度 AID資金から 2000万

ドルを年内に繰上げ使用する。②通貨量は年末目標の 400億ウォンを，また外貨保

有も1億ドノレの線を維持で、きる，③パーンスティン USOM処長から5.3レート改

定で得た安定基金1000万ドノレを直ちに放出するようにとの通告があったが，これに

関する購買承認書は月末または来月中に使用する，と述べた。 （韓国日報）

9月 17日

〔政治〕

V民主党と国民の党が統合一一民主党（朴順天総裁）と国民の党（許政最高委員〉

は正式に統合を宣言， 15人の議員をもっ第2野党となった。新党の名称は民主党で

90日以内に全党大会を開く。 （毎日）

〔米韓関係〕

' 「第3国投資誘致で積極的に協力」ブ大使談一一一ブラウン米大使は，大韓商工
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会議所主催の昼食会で演説，⑦米国以外の第3国からの対韓投資誘致で積極的に協

力する，②米国の対韓綿織物輸入制限はやむを得ないものであるが，可能な限り緩

和に努める。 （韓国日報）

V米大使，鄭共和党議長代理と会談一一ブラウン米大使は，鄭求瑛共和党議長代

理と会談、当面する内外問題について話し合った。

〔日韓関係〕

（ソウル新聞〉

v民政党，平和線侵犯警告決議案を準備一一野党民政党のす済述院内総務代理に

よると，同党は「日本漁船の平和線侵犯に対する警告決議案Jを国会に提ー出する予

定である。同氏によると，今年8月の侵犯漁船の数は昨年8月の約5倍で， 1274隻

にのぼっているというものO 同党はまた，政府の平和線警備本徹底を追及する方針

を決めている。 （読売，共同一毎日）

〔日韓関係〕

v非公式会談， 2問題を討議一一日韓非公式会談（杉・表両代表ら）が聞かれ，

⑨商社課税問題，⑨漁船捕獲問題などが討議された。席上日本側は，ソウノレに連絡

員を駐在させている商社に対する課税は不当であると述べたのに対し，韓国側は，

韓国の税法によれば課税は合法的であると答えた。また韓国側は，日本漁船が最近

大量に韓国沿岸に接近していると述べ，自粛を要望したO 会談はこれらの問題でい

ずれも平行線をたどり，歩みよりはなかった。 （読売，毎日〉

〔IMF〕

’ 「IMF借款導入でレート制度改草」一一東京の IMF及び世銀年次総会に出席

してこのほど帰国した李財務部長官は， IMF借款は大体の見通しがついたとのベ，

そのため現行の単一変動レート制を単一同定レート制に変更させることになろうと

語った。 （韓国日報〉

〔経済〕

V導入肥料約30%値上げの方針一一経済長官会議は， 導入肥料販売価格を平均

29.5%引上げる案に意見が一致した。 〔韓国日報）

9月 18日

［米韓関係〕

’李外務長官米大使と会談一一李外務部長官は，ブラウン米大使を招き約1時間

話合った。会談の内容は発表されなかったが，消息筋によれば，韓国の最近一連の

対日強硬策について米側に説明，意見を交換したもよう。 （朝日〉

V米大使，金度演と会談一一一ブラウン米大使は，自民党代表最高委員の金度演氏
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を訪問して会談した。

「日韓関係〕

（韓国日報）

V侵犯漁船に強硬方針決定一一一韓国政府は閣議で， 日本漁船の李ライン侵犯に対

し，場合によっては発砲も辞さないという強硬方針を決定した。また，揚内務部長

は釜山の沿岸警備隊本部での記者会見で，①今後平和線を侵犯する日本漁船はすべ

て捕獲する，③逮捕した漁船只は釈放せず，厳罰に処するなどの強硬声明を発表し

た。一方，この報道を聞いた日本外務省は，水産庁に自制を要請，水産庁も日本遠

洋旋網漁業協同組イ！？など関係者にこの旨伝えた。 （読売）

’条件緩和で日本側4者会談一一対韓緊急援助の借款条件緩和問題で椎名外相，

田中蔵相，桜内通産相，鈴木官房長官の 4者が閣議前に会談， 1年据置き 4年払い

の対インドネシア援助並みへの条件緩和の方針を固めた。なお，この新条件は，池

田首相の同意を求めたうえ， 22日の閣議で決定される見通しである。 （東京）

V 日本商社に納税督促一一財務部は約25万ドルの納税を延期している日本9商社

に対し， 10%の延滞料付きの納税督促状を発布し， 25日までに納めないときは強制

的に財産を差押えると通告した。 （朝日〕

V 日本漁船捕獲一一李ライン近辺で操業中の日本漁船第65昭徳丸が韓国側に捕獲

された。これで同海域での捕獲は，今年になってから 8隻日である。 （東京）

（貿易〕

V外国為替市場を明年初めに設立か一一一きたる 10月初めに予定される IMF調査

団の来韓をひかえて，政府は現行「単一変動レート制度」の効率的な運営をはかる

ため，現行制度の根幹となる外国為替市場の早期形成と外国為替専問銀行の設立，

それに外国為替管理特別会計創設と貿易計画の改編問題など，多角的な検討に着手

した。韓銀当局者は18日，外国為替市場の設立は明年初めになろうと語った。

（韓国日報〕

〔社会〕

V朴大統領暗殺容疑で青年取調べ一一ソウル地検は朴大統領暗殺を企てた疑いで

2人の青年を取調べていると発表した。 2人は 6月15日，朴大統領が水原に向かう

途中，暗殺を企てたもので，目下外遊中の金鐘泌前民主共和党議長も暗殺するつも

りだ、ったという。 （毎日〉

9月 19日

〔米韓関係〕

v米政府，日韓問題で立場表明一一ソウル放送によると，米国政府は19日，ブラ
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ウン米大使を通じて丁一権総理に対し，最近悪化している日韓関係について米国政

府が憂慮している旨通告するとともに，日本漁船の李ライン侵犯，日本の2000万ド

ル借款，駐韓日本商社に対する課税などの諸問題について 2, 3日中に日韓双方を

満足させる解決案を提示すると伝えたもようである。 （新亜一毎日）

〔日韓関係〕

V対日商社課税実施を再検討一一韓国の李財務部長官は記者会見で，在韓日本商

社に対する課税問題について再検討し，政治的に解決する方針を明らかにしたハた

おこれまで政府は強硬態度をとっていたが，外務部と商工部はなんらかの－妥協H
B長していた。

（共同一毎日）

9月 20日

〔日韓関係〕

' 「李ライブ問題を国連に提訴せよ」成田書記長談一一一社会党の成田書記長は松

山での記者会見で， 「政府は日韓交渉で李ラインをタテにに追いこまれている。李

ラインの国際的違法ははっきりしており，政府は厳然たる態度で、国連に提訴し，国

際的世論を背景にして解決すべきだ」と述べた。
（東京）

9月21日

〔政治〕

＇？； 普善氏，自由党との統合に賛成一一民政党代表最高委員の予措苦氏は，④自

民党との統合に賛成で、あり，自民党から正式に提案があれば，いつでもこれに応ず

る，②相fl珍山氏除名の方針は変わらない，③平和線防衛のための最近の政府の果敢

な措置を歓迎するとともに，新予算を警備艇購入に充当すべきである，と述べた。

［軍事〕
（朝鮮日報）

V韓国兵4人撃たれる一一陸軍は，韓国兵4人が去る19日の夜，休戦ライン付ア・

で、不審な 3人の男の銃撃を受け，重傷を負ったと発表した。 （毎日；

〔日韓関係〕

’ 「対韓援助は漁船捕獲と無関係に実施」鈴木官房長官談一一鈴木官房長官は朝

の記者会見で，①2000万ドノレ対韓援助の内容は，政府部内で意見統ーができていぶ

ので， 22日閣議で、正式決定する，②実施時期の判断は外相に一任している：③最ー

の漁船捕獲事件とは無関係に，大局的見地から実施すると語った。 （毎日）

V 日本側，商社課税で、妥協か一一ソワノレ駐在日本商社に対する課税問題を検討中
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の外務，大蔵fll,j省では，韓国の税f¥j!J上，支払いを拒否するのはむずかしいとの見方

から課税に応じて支店開設などの外交交渉に持ちこむとの；か針に転換するもよう

である。 （朝上I)

〔経済〕

曹肥料価格は新年度より現行の80%引上げ一一一車農林部長官は，来年から導入肥

料に対する免税や鉄道運賃割引などの補償措置は一切とらない方針であることをl予j

らかにし，新年度肥料価格は現行の80%引上げになろうと言明した。また，今年度

肥料価格も現行の 29.5%引上げとなり， 4 }J 1日にさかのぼって実施すると語っ

た。 （朝鮮日報）

〔貿易j

V民間HMで現行クオータ－｛fj!J出止の方針一一朴商工部長官は，第4・凶半期民

間貿易iii悼i随行において，現行のクオーター制廃止を含めた新たな方式による計画

を作って施行すると語ったQ （コリア）

［工業］

v西独へ技術司ii練生30名派遣一一

年度の技術司ii練生として30名を西ドイツに派遣することを決定，訓練要員を推薦し

てくれるよう商工部に依頼した。技術訓練生の部門別人員は，機械設計8名，機械

鋳物8名，熱処理5名，金属6名，そして陶磁器3名で，期間は 2年，費用は西ド

イツ政府が全額負担する。 （コリア）

9月22日

〔日韓関係J

v日本政府，対韓援助の条件緩和で閣議了解一一日本政府は閣議で，対韓2000万

ドル線急援助の条件を緩和して実施することを正式に了解した。この結果，去る 8

月18日の池田首相裁断により延払い期間が延長された。これにより，近く椎名外相

から在日韓国代表部の表大使にこの旨を通告するが，韓国側から援助物資の細目を

打ち合わせるため使節団が訪日する運びとなろう υ

閣議了解の内容はつぎのとおり。

政府は韓国の緊急事態に対し原材料などの輸入に必要な特別の援助を韓国に与

える。本件は，いわゆる大平・金了解とは関係ないものであり，かっ今回限りの

ものとする。なお，実施の時期，取扱いは外相に一任する。

④金額など＝金額は 2000万ドノレ，金利5.75%, 1年据置きを含む5年払

し、。
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韓国

②対象品目＝韓国側に希望品目を提出させるが，韓国側の必要とする原材

料および機械部品を中心とするo ' （毎日）

V対韓輸入増加で各省の調整不nJ一一日本政府は日韓貿易を円滑にするため，外

務・通産・農林の関係各省連絡会議を聞き，さる 6月下旬韓国側から Iiiし入れのあ

ったノリ，魚貝類などの輸入増大，漁船輸出認可問題を協議したが，各省の志見は

調整できなかったり cut売）

V平和ライン，空から監査一一一朴大統領は国営韓国航空に，平和ラインの警備強

化のため， 4人乗りの軽飛行機1機を国家警察に移管するよう命じた。

(UPI－毎日）

' 「平和線侵犯と国交正常化は日本側の誠意次第」李議長談一一一ソウル放送によ

ると，李国会議長は清川｜での記者会見で，日本漁船団の平和ライン侵犯問題と国交

正常化問題は，日本の政府と国民がどれだけ誠意をもっているかによって解決され

る問題であると述べた。 （新亜一毎日）

9月23日

〔政治〕

V民政党相［J珍三派，全党大会の早期召集を提案一一民政党の柳珍三氏系の部・次

長らは会合を聞き，①同党21人収拾委員会に対し，無期延期になった全党大会を速

やかに召集するよう提案する，②民政党と自民党との合同問題は党公式機関で論議

すべきであり，個人的な舞台裏交渉は直ちに中止しなければならない，ことなどを

決めたυ （コリア）

〔日韓関係］

V韓国政府，対日借款を原則的に受け入れか一一政府は日本からの2000万ドル借

款を受け入れることに関する詳細な検討を，午前と午後の 2回にわたって行なった

が，原則的には受け入れる方針に立ち，こんご利子など若干の“条件”と受け入れ

の方法および借款による輸入の対象などをさらに検討することになった。 （東京）

V各界の反響一一一ソウノレ放送によると， 日本の2000万ドノレ借款導入に関して大韓

商工会議所筋は， 「この借款は必要なものではあるが，資金配定はもう少し検討さ

れる必要があるJと述べた。なお，政府はさきに借款の内訳を原資材1200万ドノレ，

施設材800万ドノレと発表している。

一方，民政党の梁スポークスマンは「日本からの2000万ドノレ借款は， IDAやAIυ

等の借款（年利0.7%，期間40年〉に比して条件が不利だから受け入れるべきでは

ない」と主張したQ （コリア）
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［通商二西ドイツj

V西独借款交渉方針を検討一一ソウノレ放送aによると，政府は午前の関係長官会議

で西ドイツとのrmの経済協力や技術援助，貿易増進などに対する経済外交強化策を

協議した。なお，韓国の総外貨導入確定額2億7000万ドソレのうち，西ドイツからの

借款は5059万7000ドノレで，約20%にのぼっている。

〔経済〕

（コリア）

' 9月中旬の物価指数一一韓銀調査によると， 9月中旬の全国卸売物価指数は，

前旬より0.7%← 1：汗して208.0(1960年二100）となった。これは飲食品が0.9%下落

（穀物は2.7%下部）した反面，飲食品以外が2.9%も上昇（燃料，金属が主因〉し

たためである。－－・)J，ソウノレ消費者物価指数は前旬より 0.4%下許して180.2%とな

った。 （コリア）

V韓銀券，記録的増発一一韓銀の銀行券発行高が，最近記録的な増発をみせ，旧

盆の前日である去る19日現在276億ウォン台に達した。これは 8月末現在よりわず

か19日間で50億ウォンが増発されたことになる。韓銀幹部はこの激増の原因は，①

旧盆を契機とする需要増大，②糧穀資金対国連軍ウォン貨完去｜］など多大であったこ

とだとb見明している。

［農業〕

（コリア〉

V政府，秋穀30万石を買上計画一一ソウノレ放送によると，農林部は今年の秋穀か

ら30万石を政府管理糧穀として買上げる計画である。また，今年から買上げ価格策

定において，過去のような生産費補償方式をやめ， 1961年の総物価指数を基準とし

たパリティ指数によることとし， 1石 (140kg）当たり最低4625ウォン，最高5106

ウォンの問で買上げる予定である。 （コリア）

’民政党，農地税の物納化に反対一一一民政党の梁スポークスマンは，政府が22日

の閣議が農地税の現金納税を物納税に変更したことについて，①納期が穀価下落期

の12月頃となるので農民に不利である，②政府買上価格が時価以下である，③農村

の通貨流通の道が塞がれる，④公販場までの輸送費負担が加重される，⑤農村・島

部の精米業者の倒産が憂慮される，などの理由をあげて以対を表明した。

9月24日

〔政治〕

（朝鮮日報）

V民政党， l:fil政監査期間延長を要求一一戸済述民政党院内総務代理は， 「監査期

間が余りにも短いので軍政以来の不正をあばききれない」と指摘し，監査期間の延
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長のため， 25日李国会議長と単独会見するつもりだと語った。

〔米韓関係〕

韓国

（朝鮮日報）

Vパンディ氏，日韓交渉で、調停か一一一パンディ米極東担当国務次官補が， 9 }j末

から10月初めにかけて II韓両国を訪問することになった。外交消息筋によると，パ

ンディ氏は，すでに日韓両凶を訪問して対米したパーネット［g[務次補代理の報告を

もとに討議された決論をもって， H韓交渉にたいする米政府：の志向を両国政府に伝

達することになるもょう。 （共同東京）

〔日韓関係〕

▼商社徴税と引きかえに合法化を決定━━━財務部は、日本商社に対する課税を規

定方針どおり 6500万円（延滞料を10%力11算して約7200万円〕徴収し，これと引きか

えに，日本商社に営業鑑札を正式に与えることを決めた。今後さらに商工，外務部

など関係当局でさらに検討を加えて政府の最終態度を決めるもょう。 （東京）

〔経済〕

' 8 )jの産業生産指数一一一韓銀調査によると， 8月の産業生産総指数は，前月の

，；〕jい水準を維持して，さらに1.8%上昇， 153.1(1960年二100）となった。

(KT.) 

［財政］

V金大中議長，非生産部門投資を非難一一ソワノレ放送によると，三民会の金大中

議員は国会の財務監査結果を発表した。金議員は財務部が国民貯蓄法で集めた19億

ウォンから，去る 6月30日現在で 11億 1800万ウォンを融資したが，このうち 9億

4000万ウォンが非生産的な部門（ホテノレ，化粧品会社など）に投資されていると非

難した。

また， l司議員は，農業協同組合の信用業務を監査した結果， 8月末現在で未整理

の農村高利債が9億8900万ウォンに達していることを明らかにした。 (K. T.) 

〔通商〕

V現在交渉中の借款一←ソワノレ放送によると，外務官I）当局者は23日，現在交渉中

の欧州、｜借款について， 1億lOOOJjiζFレ桂度が今年末までにほぼ妥結し， 65年度予算

に計上されようと示唆した。各国別交渉額は次のとおり。

西ドイツ

フランス

イギリス

9月 25日

4700万ドル

8500万ドノレ

1700万ドノレ

- 23ー

オランダ

カナダ

20()Jjドノレ

1000万ドノレ

くコリア〉
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〔米韓関係〕

▼　軍事援助問題で米韓高官会談 パンディ米極東担：：＇j国務次官補の訪韓に先立

って，軍事援助移管問題に関する第 ll(tj米韓高級会談が聞かれたO （朝鮮日報）

〔日韓関係〕

v緊急援助で日本から正式通告一一外務省の西山経済協力川長は，外務省に表大

使を招き， 2000万ドル対韓緊急援助について去る22日の閣議決定にそって正式に通

告した。 （朝日）

9月26日

〔政治〕

V野党統合問題でF・鄭会談－ 民主党副総裁の鄭 ..‘字議はは，すj普善民政党代

表最高委片を訪問した。会談内科はIYJらかにされなかったが，野党統合問題など諸

般の政治問題について志見を交換したもよう。 （朝鮮日報）

〔米韓関係］

l 「米国以外の外｜斗資本導入も歓迎｜一一ソウル放送によると，米国務省当局者

は25日，韓国が米国以外の先進国から建設的な外国資本を導入しようとする意図に

対し米国はこれを歓迎すると述べた。

〔日韓関係］

（コリア）

V 「対H借款で10月に実務者会談」一一員11外務次官は記者会見で，対日2000万ド

ノレ借款問題について10月上旬東京で、次官級の実務者会談が聞かれようと語った。 t![I

次官によれば，この会談では，輸入品目，導入方式などを交渉するが，韓国側は導

入方式に重点を置いて交渉するもよう。 （東京）

l 「日韓正常化とともに米韓関係も強化を」李長官談一一一李外務部長官は釜山で

聞かれたロータリー・クラブで演説，日韓関係早期正常化の必要を強調するととも

に，「日韓関係正常化後，韓国における日本の影響力が増大するかもしれないので，

これを防ぐために米国との関係を強化すべきだ」と述べた0

9月28日

〔政治〕

(A P一朝日）

l F；普善氏，自民党との統合具体案示す一一一民政党代表最高委員の予措善氏は，

自宅での非公式会見で，①自民党との統合に先立ち，まず党内問題を解決する，②

柳珍山氏除名を凪政監査が終りしだい国会議長に通告する，③両院統合のムードを

作りだすため，まず院内単一交渉団体を結成する，などの統合具体案を明らかにし
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Tこ。 （コリア）

' 「統一問題をかかげる政党出現必要j一一ー自民党の徐fR減最高委員は「統一問

題を政綱としてかかげる政党が現われることが必要である」と述べた。（朝鮮日報）

C日韓関係〕

' 「対日借款による輸入物資は輸出業者へ」一一朴忠勲商工部長’官は，日本から

の2000万ドルの借款で輸出用原材料と施設を日本から輸入し、これを一般に売却し

ないで，輸出実績の多い業背に供給すると述べた。 （新孤朝日）

L通商］

V商業借款772万ドノレを承認 外資導入促進委員会は，凶ドイツなど 3ヵ国か

ら4件，総額772万：soooドルの商業借款を導入することを承認した。 （朝鮮日報）

9月 29日

L政治］

V国政監査5日まで延長一一一i司会の与野党総務同は，国政監査期間を10月1日か

ら5日まで延ばし，追加補正予算案に対する審議を 6日から10日までの聞に行うこ

とを決めた。 （ソウル新聞）

〔米韓関係〕

' 「米，日韓正常化を支援jパンデ‘ィ氏談一一去る27日来日したパンディ米極東

担当国務次官補は29日，黄田外務次官と会談した。席上パンディ氏は， 「日韓国交

正常化はぜひとも望ましい。各種の悶難があろうが，なんとかして正常化すること

にアメリカは非常な葬礼意をもっているので，このためできることがあればアメリカ

としてはなんでもしたい」と述べた。 （読売）

V米大使，張勉氏と会談一一就任以来与野党指導者を巡訪しているブラワン駐韓

米大使は，元国務総理の張勉氏と会談した。 （朝鮮日報〉

' 「韓国は民間投資の良い対象」ベノレ長官談一一一ソウノレ放送によると，ベノレ米国

際開発局長官は米国極東商工会議所年次会議で演説，韓国は外国人の民間投資家の

鼓舞的対象となっていると話・った。

〔日韓関係〕

V 日本側，外相・農相会談物別れ一一ー椎名外相と赤城農相は閣議後，韓国ノリの

輸入問題，漁船輸出問題を話合った。席上外相は，両問題の解決を農相に説得した

が，農相は，①漁船捕獲が続いている。②ノリの品質が悪い一一の2点、をあげこれ

に反対，会談は物別れに終わった。 （読売〉

［財政〕

（ロイタ｝一一コリア）
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, 65年度財政借款計画を採択一一閣議は65年度の財政借款として，政府支払保証

8485万5000ドノレ，総額2億ドノレを限度とする 3年次計画を議決した。 (K. T.) 

〔貿易〕

V張長官，単一固定レート制度復帰に反対一一張基梁経済企画長官は， 10月から

単一変動レー l、制度を実施適用するように措置をとるとして，財務部側の単一｜措定

レート制度への復帰主張に対して反対したυ

〔農業〕

（コリア）

, 65年度食糧需給推算きまる一一経済長官会議は， 65米穀年度の食糧需給推算の

成案を了承した。これによると，嵩t要は前年度より 370万6000石ふえて 3898万8000 

ゐ．となり，

不足となるO この不足分は米余剰農産物で補う予定である。 （朝鮮日報）

〔金融〕

V金大中議員，韓銀の融資政策を批判一一三民会所属の金大中議員は国会財政経

済委での監査の結集，韓国銀行の総融資額221億ウォンのうち，特恵的巨額貸付が

約70%を占めており，零細金額はわずか 2.6%であると発表して，その融資政策を

批判した。 （コリア〉

9月30日

〔政治〕

v国政監査10月4日まで一一一与野党総務団は，先に10月5日までに延長すること

をきめた国政監査期間を 1日短縮し， 10月 4!=Iまでにすることで一致した。

（コリア）

〔米韓関係〕

V金国防長官，軍事援助移管に反対一一金聖恩国防部長官は，米側が4000万ドノレ

の軍事援助移管計画を提案していることを明らかにし，もし米側が同計画を中断あ

るいは緩和しなければ，①国軍の近代化計画は難かしくなる，②国防予算が膨脹し

て国家経済が脅かされる，としてこれに反対を表明した。金長官によれば， l 米側の

移管計画では今後6年間に 250億ウォンが必要となるばかりでなく， 1970年以後に

は国防予算は毎年100億ウォンほど増えることになるという。このため金長官は，

10月 1日に来韓するパンディ米極東担当国務次官補に同計画の中断ないし緩和を強

く要求すると語った。国防部が明らかにした軍援移管7ヵ年計画の主なものは次の

とおり。

64年度＝大豆
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65年度＝タイヤ，チューブ，原綿（原綿の代金は米PL480号に転換）

66年度ニゴム及びゴム製品，毛布，清掃及び防腐剤，病院資材

67年度＝事務用消耗品，包装材料

68年度＝医薬品，車輸パッテリー，建設資材

69年度＝整備資材，造兵廠原料，被服付属資材

70年度＝原毛，原皮 （コリア〉

TT・ブラウン会談一一一丁総理とブラウン米大使は，パンディ氏の訪韓と関連し

て，①日韓問題，⑨軍援移管問題などについて会談した。 （コリア）

〔日韓関係〕

V 日本商社が課税で異議申立て一一ソウノレ駐在の日本商社9社は，東京と連絡を

とったうえ，申立て期限の30日いっせいに「正式に商社活動を認められていない立

場では課税は法的に筋が通らない」との異議申立て書を財務部に提出した。（朝日）
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韓国

パンディ米極東担当国務次官補の来韓 (1日入中国核実験の成功 (16日〉，池田首

相の辞任表明（25日〉と韓国に重大な影響をもっ国際的なできごとがあいついで起き

た。朴政権はこのような環境の変化の中で，辛父娘の東京での悲劇的な対面（ 9日〉

を契機として「南北統一問題」に直前するlこいたる一方， 一連の対日政策会議（13～

15日の結果，日韓妥結へ総力を結集する方針をかためた。

韓国政府が対日積極策を確認したととは理解できるとして， 問題はなぜこの時期に

従来タブーであった“統一論議”が表面化したかということである。辛父娘の東京で

の対而は決して偶然的なものでなく， その反響は予め政府によって計算ずみのもので

あったとさえ考えちれる。また与党議員の「南北面会所」設置提案には“当惑”を示

しながちも， 閣議で初めて統一問題を正式にとりあげたり， 「統一問題研究所」設置

を確認したのは61年の 5.16草命発生経緯からして注目すべきことである。とのような

政府の動きをみると， あくまで“勝共統一”という従来の路線で議論そのものに一定

のわくをはめようとしているにもかかわらず， 南北統一の民族的悲願に訴えて国民の

カを結集しようとする姿勢がうかがえる。すなわち“勝共統一”路線は今日の韓国を

めぐる国際関係かちすると必然的に対日接近による経済開発， 政治的安定の追求とい

う路線になることを，朴政権は内外に訴えようとしており， いわば背水の陣をひいた

ものとみることができょう。

さて朴政権の「勝共統一J，「挙国態勢による日韓妥結推進Jという方針の成算を占

う上で，先にあげた①ノξンディ訪韓，②中国核実験，⑨池田首相辞任などのもつ意味

はきわめて重要で、ある。そこでそれぞれの出来事が朴政権の今後におよぼすと思われ

る影響を検討してみよう。

パンディ氏の今回の訪日・訪韓旅行の目的ははっきりしている。同氏は東京で「韓

同の安全がとりもなおさず日本の安全にとって絶対必要な条件だ」として日韓早期妥

結を強調した。 これに対して日本側，たとえば推名外相は「日韓妥結の原則には賛成

だが米国が日韓問の具体問題で介入するのは好ましくない」との従来の態度を表明し

た。 しかしこのパンデ、ィ氏の訪韓により，韓国政界内での日韓妥結推進工作はかなり

進んだとみることができょう。

フルシチョフ首相解任，英国労働党政権の成立，中国核実験など一連の国際情勢の変

化は韓国にも大きな反響をよんだ。 とりわけ中国核実験のニュースは衝撃を与えた。
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韓 国

政府・与党は努めて平静の態度を保とうとし， むしろこれを「国民総団結Jに利用

しようとしている。 しかし，これについては，もっと深い問題があるのだと指摘する

芦もある。中共の地位向上による韓国の孤立化を恐れるだけでなく，中共の地位向上

が「自由陣営には不利に作用するかも知れないが，朝鮮統一問題にとってはかえって

有利に作用する可能性も持っている」という論評さえでてきたことが注目される。い

ずれにせよ，南北統一問題で内外の圧力はつよまるであろう。朴政権はこの機会に情

勢の重大さを訴えて， 超党派態勢をよびかけ，日韓妥結での政府・与党のイニシャテ

ィヴを拒否しようとする野党各派をけん制するだろう。だが統一問題では野党側はむ

しろいっそう保守的とみられるから， 統一問題に対する政府の扱い方いかんにより一

波乱することはまぬがれないだろう。

池田首相辞任は韓国政府にとって「ショック」であった。それは駐日新大使に金東砕

氏を任命するなど妥結への重大な決意をかためた矢先の出来事であったからだ。だが

このエユースは当面の日韓の動きをみる上で複雑な問題をはらんでいる。池田首相の

経済合理性は，韓国を抱えとむととについて決定的な判断を留保していた。貿易関係に

ついていえば韓国はすで、に日本のドル箱としての意義をもっている。いわば場つなぎ

的な意味をもっ 2000万ドル借款供与にこの池田内閣のジレンマが象徴的に現われた。

しかし次期政権がもし「経済上り政治を優先Jとの姿勢を示すとすれば， 当面の日

韓関係に新たな胎動が生れるであろう。諸般の情勢，とりわけアジア情勢の変化（イ

ンドシナ情勢の悪化， 中国の国際的地位の高まり〉は，十分な見通しのないままこの

道を選択させる可能性が強い。

以上の国際情勢の変化かちするを，日韓会談は当面促進されることになろう。次に問

題は韓国内の内部事情である。野党に対する工作はある程度進んだとみて，学生の動き

はどうか。彼ちは6月の戒厳令以来鳴りをひそめているが，決して日韓会談に対する

態度を変更したわけではない。戒厳令をひき出し妥結をことまで引きのぼしたという

自負心かち，再び“屈辱外交反対”で政府に対決する可能性は大きい。 1965年はあいに

くと日韓保護条約締結60周年にあたることも，彼らの反対運動への確信を深める材料

となろう。その際，「日韓会談上り先に解決することがないか」との主張が直接的な統一

論議に結びつくとすれば，朴政権がこれを押えきることは容易でないかもしれない。

結論としてここ当分おそらく65年の春頃まで日韓会談は妥結への動きをみせるであ

ろう。だが妥結前後に再び韓国内の強い抵抗に会うだろう。その時の事態の発展は，

日本政府が韓国を“円経済圏”の一員として考えるだけでなく， 38度線の防衛という

観点からコミットする覚悟をするかどうかにかかっているといえよう。
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1964年 10月 1日

〔米韓関係〕

韓国日誌

Vパンディ氏が訪韓一一一パンディ米極東担当国務次官補は，フィアレー東アジア

課長らといっしょに東京から韓国入りした。同氏は韓国に 3日まで滞在，朴大統領

はじめ政府首脳と①懸案の日韓交渉の促進，②米国の対韓軍事・経済援助の今後の

方式，③極東全般の情勢などについて両国の意見を交換するO パンディ次官補は空

港で「米韓両国の共通関心事について，韓国政府首脳と意見交換する。米国として

は，対韓援助をいかなる事態においても続ける方針である」と言明した。

（東京 10.2) 

〔日韓関係〕

V非公式折衝で応酬一一日韓非公式折衝の席上，日本側は「不法な漁船捕獲が続

く限り漁業会談再開は望めないJと強硬な態度を示した。これに対し韓国側は「日

本が漁船輸出，海産物輸入などを認めないからであるJと反論，会談は両者の主張

の応酬に終始した。 （読売 10.2) 

10月2日

〔政治〕

v柳珍山議員除名を国会に通告一一民政党は到普善代表最高委員の名前で，同党

の柳珍山議員を同党から除名した旨国会に通告した。

〔米韓関係〕

（東亜 10.2) 

Vパンディ・丁会談一一訪韓中のパンディ米国務次官補は午前，李外務長官，張

副総理との各個別会談に続いて丁一権総理と 1時間10分にわたり会談した。席上丁

総理は韓米関係について次のような基本的立場を明らかにし，米国の協力を求めた。

①日韓関係の正常化を早急に実現させる，②韓国の経済発展に米国の共同参加が望

ましい，③韓国防衛に米軍駐留の継続が必要である，④国土統ーに備える強力な態

勢を確立するO

また丁総理側近によると，丁総理は日韓交渉に関して韓国が早期妥結を望んでい

るむねを伝える一方，そのカギは日本側の誠意いかんにあるとの韓国の立場を強調，

日本が①李ラインを順守し，③貿易不均衝を是正することなどをパンディ次官補に

訴えた。 （東京 10.3) 

-3- ー（265）ー



韓 国

Vパンディ・朴会談一一パンディ米国務次官補は午後，朴大統領と約1時間会談，

日韓問題，米韓援助問題，東南アジアの安全保障問題などについて意見を交換し

た。 〈ソウノレ 10.2) 

V米大使，与野党議員と昼食会一一プラワン米大使はパンディ国動次官補の来韓

を祝い，大使官邸に与野党の幹部議員を招いて昼食会を催した。 （東亜 10.2) 

l 65年度余剰農産物導入で米の要請一一一政府は米65会計年度における米余剰農産

物導入として，総額8828万ドルを米政府に要請した

〔日韓関係〕

(K. T. 10. 3) 

v日本閣議，静、船捕獲て強硬論一一日本政府は閣議で，日本漁船捕獲問題を取り

上げ，赤城良相，松市運輸相，小泉防衛庁長官らから，両国の国交正常化に水をさ

すような韓国側のやり方に対しては外交ルートなどを通じ斡国側に厳重な反省を求

めるべきだとの強い意見が述べられた。また鈴木官房長官によると閣議全体の空気

仏現状では日韓会談を進めていくのが困難だとの発言を支持する印象が強かった

もようである。 － 〔読売 10.2) 

〔農業〕

l 65年度政府食料需給を閣議承認一一閣議は65穀物年度（64年11月～65年10月）

の政府食料需給計画を承認した。~給必要総額は 488 万石（約65万1000 トン）で64

年度より30万8000トンの増加である。

需要内訳

備蓄用 130万石 軍 用 121.8万石

救護用 59.9万石 米・雑穀交換用 21万石

穀価調節用 90万石 その他 138.4万石

播種用 2.2万石

供給内訳

政府買上（米） 30万石 大麦買上 35万石

米・肥交換 40万石 大麦輸入 119.4万石

農地税（米） 83万石 繰 越 141.6万石

(K. T. 10. 4) 

10月 3日

〔米韓関係〕

V李・パンディ共同声明一一パンディ米極東担当国務次官補は午前，約 1時間半

にわたり李外務長官と会談，共同声明を発表した。共同声明の要旨は次のとおり。
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韓国

1. さる 8月17日の李・ブラワン共同声明を再確認する。

2. 米国政府は韓国国民と政府の憲政と民主主義秩序を維持するための努力を

支援する。

3. 韓日両国の国交正常化がアジアの平和にとって緊急かっ重大な問題であ

り，これに関する韓国の世論が超党派的な立場で国家利益を追求することが必要

である。日韓国交正常化を早期妥結させるための会談のすみやかな再開と，アメ

リカの適切な方法による支援を確認する。

4. 日韓国交正常化後のアメリカの対韓軍事・経済援助継続を確認する。

5. 軍事援助問題に関する韓国政府の見解をアメリカ政府が適切慎重に検討す

るむね確認する。 （ソウノレ 10.3) 

Vパンデ、ィ氏が記者会見一一パンディ米極東担当国務次官補は，李外務長官と会

談後記者会見をして次のように語った。

1. 日韓国交正常化とその後の経済協力は極東の平和維持に大きく寄与し，ひ

いては南北統ーにも有利な影響を及ぼすことになるだろう。

2. 今回の日韓訪問では両国の日韓問題についての見解を聞くとともに米政府

の意見も示した。米国は日韓国交正常化のため適切なあらゆる方法を尽くし支援

する。

3. 日韓国交正常化は韓国の経済発展のための追加的な治大な資金導入を可能

にするものである。だからといってアメリカが対韓援助の一部を日本に肩代わり

させようというのではない。

4. もし北朝鮮が韓国を侵略するような場合は，米国は直ちに行動をとるが，

日本も憲法が許す範囲で韓国を支援するものと確信している。

なおパンディ氏は， 6日間にわたる日韓訪問を終えて帰国した。

（読売 10.3，東京 10.4) 

〔日韓関係〕

v韓国米買い付けか一一日本政府筋が明らかにしたところによると，外務，農林

両省はこのほど韓国向け一次産品買いつけ促進の一環として，韓国米1万4000トン

(222万わけを10月末までに買い付けることを決めた。 これが実現すれば韓国米

の買い付けは37年の 1万2000トン以来2年ぶり。 （東京 10.4) 

10月5日

〔政治〕

V朴大統領，車長官の辞表を却下一一車農林長官は肥料価格補償問題の混乱によ
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韓国

る道義的責任から朴大統領に辞表を提出したが，朴大統領は即日これを差しもどし

fこ。 （ソウノレ 10.6) 

〔日韓関係〕

V日本漁船沈没で外相が直接抗議一一午前零時20分ごろ済州島東方の李ライン内

で日本の鮮魚運搬船第58宝洋丸が韓国警備艇に体当りされてつかまり，乗り組み員

7人は警備艇に連行された。その後第58宝洋丸は沈没した。日本巡視船が漂流中の

韓国警備艇員 1人を収容，漁船員との交換を要求した。

椎名外相は午後3時半，在日韓国代表部の表大使に対し，直接に厳重抗議し即時

釈放を要求した，一方，丁一権総理は関係長官を集め，この事件について協議した。

（東京，毎日 10.5) 

11月6日

〔政治〕

V国会は国政監査が終わり， 12の常任委員会で今年度第 1回追更予算案の審議に

入った。 （ソウノレ 10.6) 

〔米韓関係〕

v駐米大使に金顕哲氏一一政府は在外公館長の大異動を決定，新駐米大使に金顕

哲氏（60才）を任命した。金顕哲新大使は軍政時代の内閣首班をつとめたことがある。

（読売 10.7) 

〔日韓関係〕

v駐日大使に金東杵氏任命一一在外公館長の大異動により，新駐日大使に金東枠

（キム・ドンジョ〉氏が任命された。また表現駐日大使はアノレゼンチン大使に転任

する。金新大使は46才，日本の九州大学法学部卒，国府大使館付き参事官，李政権

下の政務局長，国連総会代表団員を経て57年5月外務部次官，その後当時の柳泰夏

駐日大使と衝突して59年5月外務次官を辞任，民主共和党の創党にも加わって現在

は韓国貿易振興会社社長。 （東京 10.7，読売 10.7) 

〔農業〕

V肥料価格引上げ決定一一定例閣議では農林部案どおり今年度肥料価格引上げを

決定。 9月15日前売却の水稲作分は従前価で， 15日以後の麦追肥分は平均90%引上

げになるが，これにより約10億ウォンの財源が必要となる。 （コリア 10.7) 

10月7日

〔米韓関係〕
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韓国

, AIDが米商社に現地貨幣融資一一米国国際開発局（AID）は，極東に投資しよ

うとする米国商社に910万7000ドルに相当する現地貨幣をCooley資金として融資す

ると発表した。これら現地貨幣は米国余利農産物を販売して調達するもので，韓国

に対しては 4億6784万4000ウォンが支出される。

〔日韓関係〕

(K. T. 10. 9) 

' 「米の介入望まぬ」椎名外相答弁一一衆院外務委員会で漁船捕獲問題などの質

問に対して椎名外相は，①李ラインへの出漁抑制による漁民補償は考えていない，

②現状では対韓漁船輸出，海産物輸入などは進めにくい，③漁業問題などの日韓聞

の具体的問題に対する米国のいわば“おせっかい”は無用であると答えた。

（毎日 10.7) 

V 日本人漁船員を起訴一一8日のソウノレ放送によると釜山地検は，去る 9月18日

李ライン内でダ捕した日本漁船第65昭徳丸の江村船長ら10人を漁船保護法と出入国

管理法違反で拘束起訴した。 （朝日 10.8) 

〔外交〕

'T総理訪台一一丁一権総理は厳国府行政院長の招待で， 7日午前，香港経由台

北に向け出発した。この訪台には，金聖恩国防部長宵，鄭ー永外務部次官らが同行

し， 14日午後帰国の予定。 （コリア 10.7) 

v大・公使移動で李長官説明一一6日夜，駐日大使，駐米大使ら 8大・公使を含

む大規模な移動が発表されたが，これについて李外務長官は，東南ア外交とインド

を中心とした対中立国外交の強化と日韓問題早期妥結のためであると語った。

（コリア 10.8) 

C貿易〕

V貿易協会，実需者優先制撤廃を建議一一韓国貿易協会は AID資金と安定基金

1000万わレ配定に際し実需者優先の資金配定制度の撤廃を建議した。

（コリア 10.8) 

〔農業〕

V秋穀買上，農林委で会意一一国会農林委は政府要請案どおり，今年度秋穀買上

価格を石当り最低4625ウォンに同意し，さらに供給面での豊作による穀価下落を防

止するため，買上げ量は政府案488万石（米穀 198万石，雑穀290万石〉に加えて

50万石の追加を議決し，総計538万石と計上した。追加50万石は，穀価調節用に10

万石，備蓄用に万40石が当てられる。 （コリア 10.8) 

v合同会議，現物税法案決議一一一政府・与党合同会議は， 64年度農地税の現物徴

収による現物税法案を決議したが，さらに政府は， 65年度糧穀需給計画を次のよう
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に示した。

①現物税で70万石，②一般買入30万石，③糧肥交換40万石，④ PL480号によ

る雑穀39万石，及び現年度繰越分を合わせ約200万石。 （コリア 10.8) 

10月8日

〔政治］

V民政党，柳氏除名を決定一一一民政党中央委員会は，同党代表最高委員の予措善

氏につぐ党内有力者，相1l珍山氏の除名を 189対 171で決定した。なお柳氏は無所属

の立場で政界に残ると言明している。

〔軍事〕

(K. T. 10. 9) 

l 65年度合同戦略iii両を審議一一第5回合同参謀会議が開かれ， 65年度合同戦略

能力計画書に対する審議と65年度の政府の総合経済開発計画に従う施策として軍を

産業開発に寄与させる灯策についての討議を行なった。

〔日韓関係〕

（コリア 10.9) 

V 日本，ソウルに総領事館設置検討一一ー外務省は， 日韓会談の早期妥結が困難な

見通しとなったが，他而両国の人的交流がさかんになったことなどから，このほど

ソウルに総領事館を置き，領事関係を聞くことを検討しはじめた。 9日の衆院外務

委員会で椎名外相は質問に答え「外務省としては交渉妥結前でもソウルに代表部あ

るいは総領事館を設置すべきだと考えている」と語った。 （：完売，毎日 10.9) 

10月9日

〔統一問題〕

’辛父娘，東京で 5分間の対田トーー東京オリンピックで来日した北朝鮮の辛金丹

選手と，韓国からわざわざ娘に会いに来た父親の辛文博さんが朝鮮動乱以来14年ぶ

りに 5分間だけの対而をした。 （朝日 10.10) 

10月 10日

〔米韓関係〕

V朴大統領，来春訪米か一一台北発HNA通信によると，朴大統領はジョンソン

米大統領と韓米関係全般にわたる再検討のため来年3月下旬か4月上旬頃 1週間に

わたり米国訪問が計両されているとのことである。

〔日韓関係〕

(K. T. 10. 11) 

l 「自衛艦出動も考えよ」自民党政調会一一日本の自民党政調会は漁船捕獲問題

について国防，外交，農林水産など関係部会の合同会議を聞き，政府に対し「場合
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によっては自衛艦の出動による断固とした処置を求めるJといった趣旨の強硬な決

議をし鈴木官房長官に申入れた。

一方この決議を聞いた小泉防梓？廃長官は「別に反対する理由もないので与党から

の要望として受取り，万一海上自衛隊が李ライン付近に警備のため出動する場合も

起りうる事態，手続きなどについて検討を事務当局に指示した」と語った。

（朝日 10.11) 

' 11月再開を駐日代表部に訓令か一一政府の英文機関紙コリアン・リパブリック

は11日「打ち合せのため帰国していた李圭星駐日代表部参事官は10日東京に帰任す

るにあたり， H韓正常化会談の再開（時期はおそらく 11月）についての訓令を携行

した」と報じたの

10月 11日

〔軍事〕

（ロイタ一二共同一東京 10.12) 

' 「ベトナム派兵の用意あり」丁総理談一一一訪台中の丁総理は，南ベトナムの反

共闘争支援のため韓国軍派遣の用意があると語った。 （コリア 10.14) 

10月 12日

〔米韓関係〕

’朴大統領，米大使らと要談一一一朴大統領は青瓦台で 1時間半にわたりブラウン

米大使，パーンスティンUSOM処長と会談した。青瓦台スポークスマンによると，

会談は韓国の財政安定計画など経済全般にわたって行なわれ，米側は年末通貨量400

億ウォン台の維持などの財政安定を強く希望，政府が決定した肥料代引上げに伴う

補償も予算規模を広げない範囲ですることを主張したもょう。 〔コリア 10.13) 

〔日韓関係〕

v新大使任命で鈴木官房長官談一一鈴木官房長官記者会見で，金東！昨駐日新大使

の任命について「新大使個人の見解よりも朴大統領はじめ韓国政府の基本的な対日

政策に重点がおかれよう」と述べた。 （読売 10.12) 

v平和線問題で非公開会議一一国会予算決算委員会は， 日本の与党が海上自衛隊

の平和ライン派遣を要請したことに刺激され，張基栄副総理から平和線問題に対す

る政府方針をきくため各部長官出席のもとで非公開会議を開いた。

（東亜 10.12) 

〔外交〕

V韓台友好条約に仮調印一一金信・駐台韓国大使と沈呂喚問府外相は台北市で韓
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国・国府友好条約に仮調印した。これには韓国側から訪台中の丁一権首相，国府側

から厳家治首相，張群総統府秘書長が立会った。 (K. T. 10. 13) 

v明4月に東南アジア外相会談一一一訪台中の丁総理は国府の沈昌’換外交部長と会

談，明年4月を目標に東南アジア自由陣営外相会談を開催することを話合った。

（東亜 10.13) 

〔貿易〕

' 9月末現在の保税加工輸出総額は 378万2000ドノレで，今年度目標額800万ドル

の48%となっている。 （東亜 10.12) 

10月13日

〔統一問題〕

v朴大統領，辛父娘の対面で談話発表一一朴大統領は，去る 9日東京で辛父娘が

15年ぶりにわずか数分しか対面できなかったことに関連して，北鮮の非人道的処置

を非難するとともに「辛選手父娘の悲劇は朝鮮民族の苦しい試練である。ドイツは

東西交流できる状態にある。この悲劇をなくす策を講じなければならない」と談話

を発表，政府に人道的対策を考慮するよう指示した。 (K..T.，朝日 10.14) 

，与党議員，南北面会所設置を提案一一民主共和党の李万要議員は「板門店に

“南北の面会所”を設置するよう提唱する」と語った。李議員案によると，この面

会所は国際赤十字が主管して一切の政治的な要素は排除するというもの。

（朝日 10.14) 

〔日韓関係〕

v朴大統領，日韓会談対策を論議一一朴大統領は李東元外務部長官，金東和駐日

大使と共に日韓会談妥結のための対策を論議した。

〔財政〕

（コリア 10.14) 

l 64年度追更予算通過一一国会本会議は， 64年度第 1回追更予算案（総額753億

9615万6600ウォン）を通過させた。

10月 14日

〔政治〕

(K. T. 10. 14) 

’65年度予算案の審議始まる一一国会は 14日より 65年度予算案の審議にはいっ

た。与党の共和党では新予算案を法定期日の11月30日までに通過させる方針をきめ

ている。 (K. T. 10. 15, 10. 16) 

〔統一問題〕
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V南北面会所設置の声高まる一一与党民主共和党の具スポークスマンは「面会所設

置の案は原則的に賛成だ。党としても積極的な姿勢で臨むべきで，さっそく党内の

統一問題研究機関で具体的な方法を検討する」と述べ，また予算国会で与党と対立

している野党も，同調の色をみせている。また，赤十字，学界，法曹界，完教界な

ども賛意をあらわしている。

〔日韓関係〕

（朝日 10.15) 

v対日政策会議続く一一駐日大使の更迭を契機とする一連の対日政策会議の一環

としてこの午前，歴代の日韓会談代表（李外務長官，元無任所長官，金駐日大使，

昼前日韓会談顧問ら〉が会合，いままでの交渉経過を検討するとともに今後の方針

について協議した。

また正午からは，朴大統領司会のもとに日韓関係閣僚，外交諮問委員7人が出席

して対日基本政策を検討した。なお，これら一連の政策会議は来週まで続く予定で

あり，①日韓会談の再開時期と挙国体制の確立問題，②日本の国内情勢，③2000万

ド、ノレ借款に対する最終検討などが論議されることになっている。 （読売 10.14) 

〔日韓関係〕

V金大使， 日本人記者団と会見一一金東酢駐日新大使はソウノレ在住の日本人記者

団と会見，①問題は漁業問題など個別的な議題ではなく，どのように話合いを進め

るかにある，②交渉はガラス張りで行ないたい。政治折衝が必要になった場合も一

応外交yレートを通じておきたい，と語った。 （読売 10.15) 

T 「国交の多元化追求」李長官一一李外務長官は延世大で行なわれた講演会で日

韓国交正常化問題にふれながら，韓国外交の方向は韓国の近代化と経済自立のため

実利外交に立脚して，特定国一辺倒外交をやめ外交の多元化原則の下に国家的権利

を追求するものであると，語った。

〔外交〕

（コリア 10.15) 

V丁総理が帰国一一丁総理は 6日間の国府訪問から帰国，空港での記者会見で

「蕗総統，沈外交部長との会談では両国の南ベトナムの義勇軍派遣について話し合

った。また今回の訪問で韓中両国の紐帯がより一層強化された」とのベた。

CK. T. 10. 15) 

〔農業〕

V米の輸出を計画一一農村部は，今年の米作が豊作で米価が著しく下落すること

が予想されるので，それを防止しあわせで外貨獲得に資するため 5万トン（35万石〉

の米を輸出する計画を立てた。なお今年中に台湾米輸入に伴う支払いとしてさらに

3万トンを追加，合計8万トン（56万石〉を輸出することも考慮中である。
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CK. T. 10. 15) 

10月 15日

〔日韓関係〕

v政府， 「早期妥結」を再確認一一一政府：は丁一権総理以下各閣僚が出席して閣議

を聞き，日韓会談再開の諸懸案を検討した。会談後，李東元外務部長官は記者会見

で「12月朴大統領に随行して西独をaHI/りするが，その帰途，東京に立ち寄り， 日本

政府の指導者と日韓会談促進のため話し合う用意がある」と一戸リ］した。朴長官はさ

らに日韓問題についてつぎの上うに語った。

1. 韓国側のH韓会談のlp.期妥結万引は変わらない。超党派外交のための国内

態勢は順調に進行しており， 日韓双方のふんいきさえ盛り上がれば，いつでも会

談を再開する準備ができている。

l. 日韓会談再開の両国政府聞の正式折衝はまだないが，幌国側としては今月

ljlに対日政策の樹立，与野党の超党派外交態勢の確立を完了するつもりだ。

1. 2000万ドソレ借款の使用計両と導入手続は，経済各省問の協議が終わってお

り，今明日中に最終決定できょう。遅くとも来週初めに公式決定し，日本側に通

告することになろう。 （共同一毎日 10.16) 

V 日本借款受入れ決定一一政府・与党は2000万ドノレの日本借款を受入れることを

決定，年内に 800万ドノレを導入することを決定した。 （東亜 10.16) 

〔財政〕

' 9月末通価量は427億ウォン一一一韓銀発表によると 9月末現在の通貨量は， 427

億ウォンで， 8月末に比べ18億ウォンの増加である。 （東亜 10.15) 

〔農業〕

v秋穀収買11月上り実施一一農村部は全国各市道糧政課長会議を通じて64年産秋

穀収買計画を指示した。同計画では11月 1日より一般買上（80万石），糧肥交換（40

万石〉，農地税現物納（76万石），一般交換（39万石〉の計235万石，および米担融

資 100万石を実施することになっている。 （東亜 10.15) 

10月 16日

〔米韓関係〕

, USOM，対韓援助で5条件要求一一経済企画院と USOM（米駐韓援助処〉と

の会談で，米側は財政安定計画をめぐる対韓援助について， 5条件を提示，これを

韓国側に強く要求した。条件とは韓国が，①租税収入をふやすこと，②銀行クレジ
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ットを減らすこと，⑦農業公債を回収すること，⑨現行の変動為替レート制度を直

ちに修正すること，⑤輸出業者へのクレジットを打ち切ることというもの。

(K. T. 10. 17) 

〔日韓関係〕

V 日本に輸入の増加を要請一一幹閏は，⑦日本が韓国商品の輸入を増大すること

と，⑦対韓漁船輸出の制限を緩和するととを日本側に申し入れた。日本の外務省に

よれば，この問題の今後の見通しは明るいという。

〔農業〕

(K. T. 10. 17) 

V米は大豊作の見込み一一9月15日現在の農林部予想、収獲調査によると，今年の

米作予想、収獲量は2020万7539石（約290万トン〉で平年作の16.9%増，豊作だった

昨年の 5.2%増が見込まれている。

〔社会〕

（ソウノレ 10.16) 

V人草党事件の14名起訴取下一一検察当局は人民草命党事件で起訴されていた被

告26名中， 14名の起訴を取下げるとともに，残り 12名についても，国家保安法1条

違反（最高刑＝死刑〉容疑から反共法4条 1項違反（ 7年以下の懲役〉容疑へ訴状

変更するととに決めた。 （東亜 10.16) 

10月 17日

Cソ連政変と中共核実験に対す否反響〕

vキト相吉青瓦台スポークスマン一一共産国家の政変は毎度のことだ。フノレシチョ

フ失脚をめぐるソ連政変は何ら驚くほどのことはない。また，恐怖とひもじさの中

でおののいている中共人民の血と汗と国家資源を総動員した中共の核実験はアジア

の赤化を夢みる好戦的な本性のあちわれである。中共核実験は何ら戦略的価値のな

い，実験段階のものである。

V民主共和党申範植スポークスマンー－r:11共核実験は予想、したことであり，驚く

には当たらない。しかし全国民は国際情勢に対してさらに注意しなければならず，

日韓問題はじめ現実問題に対し新たな自覚をもって臨まねばならない。

V民政党徐範錫院内総務一一東西両陣営の力の均衡に変動があるとは思わない

が，中共が兵器の現代化を図り韓国の安全を脅やかすことは否めない。核武器に対

する不安を早く解消したい。

V民主党朴氷録スポークスマン一一一核兵器によって世界問題を解決することは不

可能。中共の国連加盟問題に対する見透しは多少変ってくるだろうが，日韓問題を

はじめとする世界情勢には大きな変化はないだろう。与野党が力をひとつにして世
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界の舞台でも落伍者にならぬよう努力したい。 （ソウル 10.17，コリア 10.19) 

〔統一問題〕

v反共連主催国民大会一一辛金丹父娘の悲劇を生んだ、北鮮側の「非人道的処理を

糾弾する」国民大会が反共連盟主催のもとにソウノレ市庁前広場で、聞かれ，手ソウノレ

市長をはじめ 3万余名が参加した。 (K. T. 10. 18) 

V南北面会所について一一前内外問題研究所長韓載徳氏（内外文化社長〉は，対

政府建議案として提出される予定の南北面会所設置案は非現実的で、あり，実現困難

であって，かえって政治的宣伝に利用される心配があるが，これは辛金丹嬢が帰国

後北鮮の中央通信記者との長時間の会見でも父辛文溶氏との再会について口に出せ

なかったことからも十分納得出来ると語った。

〔日韓関係〕

（コリア 10.19) 

V政府・与党の合同会議一一朴大統領は，青瓦台で政府・与党の合同会議を聞き，

日韓交渉再開問題など当面の内外問題について話合った。

〔経済〕

（コリア 10.19) 

V政府管理の穀物取引所設置案一一農林部によると穀物の公定価格の決定，価格

安定，需給の円滑化を促進するための，政府管理穀物取引所設置案が完成した。

穀物取引所法は，農林部が65年度から実施するように急いでいたものであるが，

このたび糧政審議委員会を通過したため，明年初めに設置される見通しが濃厚にな

っTこ。

全文68条からなる同法は，①農業パリティ価格を保障する公定価格形成，＠穀物

価格の円滑化による国民経済の安定，③農民と消費者の問にいる中間商人の悪徳行

為の排除， GI食糧供給が不足の際は，一部商人による買い占め，売り惜しみの防止，

を設置の目的としている。取引所は営利を目的とする業務は行なえないことになっ

ており，会員により組織され会員以外の取引を認めず，原則として一地域当たり 1

ヵ所設置とし，設置区域の選定は大統領令で定める。 (K. T. 10. 18) 

18月18日

〔米韓関係〕

’軍援名目のセメント導入に業会反対一一セメント工業協会では，供給過剰にあ

えぐセメント工業界にとって，軍事援助の名目の多量の米国セメントが入荷中との

事実は大きな打撃であり，これが韓国市場に流出する恐れありとの抗議を提起する

もようである。 （コリア 10.19) 

10月19日
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〔統一問題〕

v与党が“面会所設置”の国会提案見合せ一一民主共和党は党務会を聞いて“南

北面会所”設置問題を協議した結果，いますぐ国会に提案することは政治問題化す

るおそれがあるとして，当分の間検討期間を置くことに決めた。 （朝日 10.20) 

〔貿易〕

' 「外為市場を11月に開設」一一財務部によると懸案の外国為替市場を11月中頃

に開設するもようである。 (K. T. 10. 20) 

V輸入商品の在庫増加一一輸入商品の非合法在庫が全国的に急増した。 2ヵ月の

合法的な在庫期限を超過した5万トンにのぼる輸入商品の在庫が記録され， 1ヵ月

前の 2万5000トンをはるかに突破した。原因は，①利用できる流動資金の不足，②

貨幣購買力の低下，③輸入業者が，外貨不足を理由に輸入商品を退蔵した，ことな

どがあげられている。

10月20日

〔政治〕

V政府・与党，国際情勢への対策協議一一朴大統領は政府と与党の合同会議を聞

き，①ソ連の政変，②英国労働党政府の出現，③中共核実験など最近の急変する国

際情勢とそれが韓国に及ぼす影響などに関して金中央情報部長から報告をきいたの

ち意見を交換した。会議では変転する国際情勢の中で直面する国家的諸問題を解決

するために，与野党の政治勢力間で緊密な協力を確保することが必要だとし，その

ための特別な方策を打ち出すことに一致した。

〔軍事〕

V金長官，中共核実験を重視一一金聖思国防部長官は「中共はまだ核運搬体を開

発していないとはいうものの，中共に近い韓国としてはこれを重視せざるをえな

い」とし，韓国軍の増強と近代化の必要を強調した。 （コリア 10.21) 

〔日韓関係〕

V金大使赴任で日韓早期妥結を訓令ー一一朴大統領は20日に赴任する金東酢新任駐

日大使に対し，日韓会談の早期妥結を訓令，会談再開の全権を委任した。

（ソウル 10.20) 

V藤枝議員が訪韓一一韓国反共連盟の招きで自民党の藤枝議員（元防衛庁長官〉

が訪韓した。

〔経済〕

（ソウノレ 10.20) 

Vタクシー料金の引上げ一一財務部は，タクシーの現行基本料金30ワオンを50ワ
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オンに引上げることに決定したと発表。 （コリア 10.22) 

10月21日

〔米韓関係〕

v財政安定計画で米韓合意一一懸案の第4・四半期財政安定計画に関して政府と

USOMとの問で高級会談が続けられていたが， 21日一応の合意に到達，経済企画

院がその旨発表した。張企画院長官によるとその主な内容は，①年末通貨量400億

ウォンの線を維持する，⑨物資導入計画i規模を7330万ドノレとする，③65年度米支持

援助からの繰上げ使用は1500万ドルとする，などである。第4・四半期の資金計画

内容は次のとおり。 （単位万ドル〕

。物資導入計画 7330 

米支持援助 2800 

前期末配定残額 300

安定基金 1000 

繰上げ使用 1500 

政府保有ドlレ 4530 

輸出・軍納増加 1350 

前期残額 300 

政府・投資機関 460 

輸出用原資材 900 

油類 600 

肥料 920 

〔経済〕

。物価安定基金

。借款

500※ 

3000 

対日借款 2000 

IMF借款 1000 

※物価安定基金中には，支持援助の

肥料早期使用 865万ドル，原綿1200

万ドノレ，小麦 f大麦1500万ドルを含

まず。

（東亜 10.21) 

v米価法案国会通過一一今年度の米の一般買入価格の最近価格を石当り4750ウォ

ンにする法案は，共和党議員の多数支持により，国会を通過した。これは現行買入

価格より， 125ウォン高い。

〔貿易〕

（東亜 10.22) 

V東南アジアへ経済使節団一一元無任所長官を団長とする経済使節団が，台湾，

南ベェトナムに派遣されることになった。 1ヵ月以上にものぼる視察旅行は，韓国

の輸出拡張と東南アジア市場開発のために行なわれるものであり，上記2ヵ国との

貿易関係を一層密接にするための高官会談も行われる予定。 (K. T. 10. 22) 

〔社会〕

V軍人にも家族手当一一政府は閣議で， 10月 1日より軍人家族手当として 4人以
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内の扶養家族1人につき月 500ワオンを支給することを決定した。

（コリア 10.22) 

10月22日

〔軍事〕

A-5機の導入一一駐韓国連軍司令官ノ、ワズ大将は，現在韓国空軍に導入されてい

るA-5型ジェット戦闘機は，韓国軍が現在保有している F-86よりも性能のよい

戦闘機であると語り， A-5導入の開始を示唆した。彼はまた駐韓米軍の駐韓勤務

期間に言及して現在の13ヵ月勤務が今後当分の間変動されなU、だろうとつけ加え

fこ。 （コリア 10.23) 

〔日韓関係〕

V金大使が椎名外相に着任あいさつ一一新任の金東俳駐日大使は椎名外相を訪

問，着任のあいさつをするとともに日韓会談の早期再開を申入れた。

（東京 10.23) 

〔貿易〕

v外為制度検討でIMF職員来韓一一5.3レート改定以来いまだ、に単一変動レート

制度を実施できないため， IMFからアインジャードルフ氏が来韓した。政府は同

氏から技術的援助を得て11月中旬ごろからこのmu度を実施する予定。

（コリア 10.23) 

〔農業〕

V農地税法案国会通過一一懸案の農地税法案は，野党議員退場のうちに賛成問，

反対2で国会を通過した。今回の法案の骨子は，農地税を現物納に改めるという点

にあるが，①地方税法第229条に規定されている農地税納期内に納付する場合は，

納付した税額の1000分の 1を特典として控除する，③この法の施行期間を65年度か

ら66年度までの 2年間の時限法とする，との修正がなされた。 （コリア 10.23) 

10月23日

〔米韓関係〕

T 65年度の米対韓援助は64年度並みか一一企画院高官は， 22日米国対韓援助は前

年並だろうと，次の諸点を明らかにした。

1. 韓国は64年度 1億3260万ドノレの経済援助を受けとー〉た。

2. 内訳は支持援助7500万ドノレ，開発借款5200万ドノレ，開発贈与560万ドノレで

あった。
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3. その他， 7570万ドルに相当する余剰農産物が導入された。

4. 65年度は，支持援助が南ヴェトナムへの比重増大のため削減されよう。し

かし6500万ドルは下るまい。

5. 開発贈与は64年度水準にとどまろうが，開発借款は6000万ドルまで引き上

げられよう。 (K. T. 10. 23) 

〔日韓関係〕

V借款交渉団近く東京派遣一一韓国政府筋が明らかにしたところによると，政府

は対日2000万ドル借款導入のための交渉団を来週早々にも東京に派遣する。

（東京 10.24) 

〔経済〕

v鉱工業生産指数低下ー一一韓国銀行の発表によると， 9月の鉱工業生産指数は 8

月に比して 0.4%低落した。産業別には，鉱業1.3%，電気産業5.8%の低落，他

の製造業は 0.1%上昇。 (K. T. 10. 24) 

10月25日

〔日韓関係〕

’池田首相辞任でショック一一池田首相の辞意表明は日韓妥結を急ぐ韓国政府・

与党に大きな衝撃を与えた。丁一権総理は談話を発表「池田首相の辞任はきわめて

遺憾である。韓国政府は池田首相が在任中，日韓関係正常化のために払った大きな

努力に感謝している。だれが後継者になるとしても，池田首相のあとを受けて日韓

正常化の早期実現のために努力するよう希望する」と語った。また李東元外務長官

も記者会見で「早期妥結の両国の方針に変わりないが，これによって年内妥結の希

望は望み薄となったJと語った。 （東京 10.26) 

10月26日

〔政、治〕

Vソウノレ大生が集会一一ソウノレ大学文理学部の学生40余人が校内で、集会を聞き，

「屈辱的な日韓会談の中止」 「3～6月の聞にデモ指導者として逮捕されたままの

学生5人を釈放せよ」などの決議をした。 （毎日 10.27) 

〔軍事〕

V合同大演習始まる一一国防部と駐韓国連軍との約 1ヵ月にわたる合同大演習が

始まった。この演習には，米韓陸海空軍と海兵隊および警察が参加，ゲリラ侵入の

仮定のもとにその掃討作戦を南韓全域で実施する。 （コリア 10.27) 
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〔米韓関係〕

, P L480計画による穀物導入の船賃は韓国負担一一ーアメリカ政府は来年から，

P L480号計画に基づく物資搬出に要する海上必要経費乞すべて韓国側が負担す

るよう通告した。

従来の米法によれば， PL480号計画に基づく物資搬出については，海上必要経

費の半分を米国が負担し，他の半分は受授国が負担することになっていた。この法

律が最近改正されたため，受援国が全額負担することになったのである。

1964年の余利農産物放出は， 7570万ドノレで、あり，韓国が米国に支払うべき海上必

要経費は 760万ドルに及ぶ。 (K. T. 10. 27) 

Vフォーチューン誌，韓国経済に楽観的見通し一一一最近の米フォーチューン誌は，

「頂上まではまだかなり遠いが，韓国経済は徐々に経済進歩の山を登りつつある」

と韓国経済に関して，大要次のごとく報告している。

1. 米対韓民間投資の増大と韓国における輸出産業の確立により，外貨の異常

流出を喰いとめることができょう。

2. 1日当り 3万5000パーレノレの精油能力を持つ蔚山精油所がガノレフ石油会社

から韓国人に経営権を移すことになろう。

3. 繊維産業は，外国業者にとって魅力的な存在である。

4. ミンク農場は，資本集約的な他の企業協力よりもより重要な意味を持つよ

うになるだろう。

5. 韓国は，日韓国交正常化の懸案を解決することができるならば，今後の経

済見通しは極めて良好である。 (K. T. 10. 27) 

〔日韓関係〕

v丁総理，早期妥結を議会に要請一一丁総理，李外務長官は議会で「日韓関係正

常化は自由世界の防衛のため差し迫って必要である」と演説，必要な手が打たれる

よう要請した。 （ロイター＝共同一読売 10.27) 

〔統一問題〕

v丁総理，統一問題研究所設置を表明一一丁総理は国会での答弁のなかで，南北

統一問題研究所と起党派外交協議体を設置する意向を明らかにした。

（東亜 10.26) 

10月27日

〔統一問題〕
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’与野党議員， “面会所設置”決議案提出一一民主共和党の李万捜議員ら与野党

46人の国会議員は連名で， “南北家族面会所”の設置に関する決議案を国会に提出

した。この決議案は「せめて南北に離ればなれになった肉親の而会所を国際赤十字

の管理でi設置しよう」というもの。

〔政治〕

（朝日 10.28) 

V外交，統一問題で安氏要求一一民政党の芦代表最高委員は記者会見で，①超党

派外交には賛成だが，そのためにはまず政府は秘密外交を改めよ，②南北の唯一の

統一方策はまず南緯が経涜的に復興し，北韓を圧倒するだけの軍事力を整えること

であるが，現在われわれは政治的にも経済的にも不安定であり，朴大統領が掲げる

統一方策が一体どんな方策なのか理解に苦しむ。まず具体的に提示せよ，とのべ

fこ。 （コリア 10.27) 

V民政・自民，合併に合意一一民政党と自由民主党はすj出本金度演両代表最高

委員が話合った結果， 11月25日までに統合することに27日同意した。なお，国会議

員 175議席のうち，民政党は40議席，自民党は 8議席をもっている。

(A P一朝日 10.29) 

〔米韓関係〕

l USOM処長，経協の要請拒否一一一パーンスティン USOM処長は，財政安定計

画の伸縮性ある運用を要請する金容完韓国経済人協会会長らとの 5時間にわたる会

談で，これを拒否して次のように語った。

1. アメリカ側の一貫した主張は，韓国の財政金融政策が安定した基調の上に

堅実に行われるべきであるということである。

2. 10年間以上もインフレの累進過程を経験した韓国経済は，今こそその悪循

環を断ち切らねばならない「転換期」に立っていると思うが，その方法は西独の

場合のように企業経営の合理化，ウォン貨の切り下げに求めねばならず，継続的

な通貨膨張方法には賛成できない。従って，現行財政計画遂行のためには，韓同

政府に協力せねばならない。

3. 現在の農村の経済事情，生産，輸出面等から見ると，努力次第では，韓国

経済は飛躍的成果をあげ得る要素を具えていると思うが，インフレには充分注意

を要する。インフレの危機さえ回避できれば，今後の展望は明るいと思う。

（コリア 10.29) 

V米第7艦隊司令官来韓一一新任米第7艦隊司令官ジョンソンqJ将が来韓した。

(K. T. 10. 29) 
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10月28日

〔統一問題〕

V統一問題を閣議で初めて検討一一政府は，中国核実験など相ついで急変する国

際情勢に照らして国土統一に備える総合的体制を研究，検討するため，関係閣僚会

議を聞いた。この会議では，①統一問題に関する国際情勢の動きを分析し，統一対

策を研究する機構をどのような形にするか，②この統一問題研究機構にどの程度の

機能を持たせるか，の 2点で予備的な意見の交換が行なわれた。

会議には丁総理，張副総理はじめ，外務，内務，国防，公報部などの関係閣僚が

出席したが，政府がこの問題を公式的に協議したのは独立以来初めてのことである。

会議のあと高官のひとりは，中国が国連に加入した場合，北朝鮮も国連監視下の南

北総選挙案を受入れるという前提のもとで研究を進めるとのべた。

（読売，朝日 10.29) 

〔日韓関係〕

V「後継内閣も王常化推進を」金大使一一金東酢駐日大使は鈴木官房長官と会見，

「池田内閣と同様，後継首班も日韓国交正常化を推進するよう強く希望する」との

ベた。 （朝日 10.29) 

V第 2次訪韓視察団一一財界人による第2次訪韓視察団（同長・安西正夫昭和電

工社長〉が到着した。

〔貿易〕

CK T. 10. 29) 

, 65年度輸出目標1億7000万ドノレに増大一一輸出振興委員会は， 64年度の輸出目

標 1億2000万ドルの推進状況を検討するとともに， 65年度の輸出目標1億5500万ド

ノレを 1億7000万ドノレに増大することを決定した。 CK T. 10. 29) 

10月29日

〔統一問題〕

V統一問題研究所設置を確認一一一政府・与党合同会議が聞かれ，大統領直属の南

北統一問題研究所を設置することを確認した。 （毎日 10.30) 

〔米韓関係〕

, 65年度米援助について張発言一一張経済企画院長官は65年度の米対韓援助は，

支持援助が7000万ドノレ，開発借款4000～6000万ドノレ，技術援助500～600万ドノレにな

ることが確実であると語った。

一方，張長官は，余利農産物については， 54万 4000トン導入を目下交渉中であ

P，今年には協定を結ぶことができょう，と語った。 〔コリア 10.30) 
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v米韓行政協定は数ヵ月中に，ハウズ司令官談一一駐韓国連軍司令官ノ、ウズ大将

は，米軍放送を通して，米韓行政協定にふれ，同協定には複雑な問題が沢山ある

が，大部分の条項についてはすで、に両国間で、暫定的な同意がなされており，今後数

ヵ月中に解決されるよう望む，と語った。

〔日韓関係〕

(K. T. 10. 30) 

' 「年内再開に努力」で一致一一金駐日大使赴任後はじめての日韓非公式折衝が

聞かれ，席上，杉首席ら日本側代表は「日韓会談を再開するためにも，さしあたっ

て抑留中の日本漁船員の釈放を急ぎ，それと同時に懸案を解決して会談再開のムー

ドづくりを行なうべきだ」と発言した。

これに対し韓国側は漁船員の早期釈放については確答を避けたが，日韓会談再開

への熱意を示し，結局，早ければ年内再開で努力することに意見が一致した。

10月30日

〔貿易〕

（東京 10.30) 

, 10月の輸出低落， 550万ドノレへ一一一10月28日現在， 10月中の輸出額は 546万

4000ドル，月間目標の45.5%であることが商工部から発表された。

1月～10月の輸出目標額が9400万ドノレ，実績は8783万ドノレで、あった。本年度の輸

出目標l億2000万ドノレへの達成のためには，今後2ヵ月で3200万ドルの輸出を実現

しなくてはならない。

10月31日

〔政治〕

(K. T. 10. 31) 

V超党派外交協議体設置で与野党折衝一一李孝祥国会議長と与野党院内総務ら

は，超党派的な外交協議体の設置問題について初の折衝を行なった。その結果，各

党とも問機構の設置に異存はないとし，その編成と運営方法などについては各党代

表らが協議を重ねた上で決めることにした。この問題を提唱した李議長によると，

同協議体は，①統一問題，②日韓問題，③経済外交，④国連外交問題などの分科委

員会をおき，政府と緊密な連絡を保ち全国民的な外交協議体にするというもの。

（朝日 11.1) 

〔日韓関係〕

V対日借款受諾を通告一一駐日韓国代表部は日本外務省に対し，先きに日本政府

が提案していた2000万ドル援助借款を正式に受諾すると通告した。（読売 10.31) 
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〔統一問題］

v朝鮮平和統一委議長，南北接触呼びかけ一一平壊31日発新華社電が朝鮮中央通

信の報道として伝えるところによると，朝鮮の祖国平和統一委員会議長洪命烹氏は，

南朝鮮で朝鮮統一の要求が高まっていることに関連して31日声明を発表，南北朝鮮

聞の接触や旅行をすみやかに始めべきであると強調した。

（アジア通信一読売 11.2) 

［米韓関係〕

T 8800万ドノレの余剰農産物を要請一一政府は65年度 PL480号計画に基づく余剰

農産物導入額として， 8828万ドノレをアメリカに要請した。要請額は64年度を1258万

ドノレ上まわっている。

要請内容は次のとおり。

原 棉 44,600,000ドノレ（330,400俵）

小 麦 28,800,000 ドノレ（384,000トン）

大麦

きび

油脂

〔日韓関係〕

9,750,000ドノレ（150,000トン〉

1,890,000ドノレ C29,oooトン〉

3,240,000ドノレ C1s,oooトン） (K. T. 11. 1) 

V借款細目交渉団が訪日一一11月2日が開かれる対日2000万ドノレ借款の細目打合

せのため，李商工部貿易担当次官補ら 4人の交渉団が訪日した。 （朝日 10.31) 

〔貿易〕

T 65年度輸入計画案一一政府はこのほど総額5億4778万ドノレの65年度輸入計画案

を作成した。この計画では，総需要を16億6400万ドノレと策定， うち国内生産は11億

1623万3000ドノレとなっている。輸入計画は64年度の 4億9040万ドノレの約12%増を予

定しており，国民総生産に対する輸入依存度は約25%と計算されている。同計画の

内容は次のとおり。

一般資材

PL480農産物

投資計画

無為替輸入

その他

2億7460万ドノレ（49.0%)

8828万ドノレ（16.1%)

1億4120万ドル（27.0%〕

3000万ドノレ（ 5.5%) 

1360万ドノレ（ 2.4%) 

- 23 -
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1964年 11月2日

〔日韓関係〕

韓国日誌

韓国

v竹島問題で対日抗議一一竹島を日本領と表示した日本外務省発行「今日の日本J

配布問題で李東元韓国外務部長官は，日本政府に正式に抗議すると述べ，即時回収

を関係当局に指示したことを明らかにした。

l 2000万ドノレ借款第 1回交渉一一総額2000万ドルの対韓経済援助を具体化する日

韓第 1回交渉で李品承商工次官補は韓国経済の実情を説明，鉄鋼原料など輸出用原

材料を経済援助計画にのせるよう要請。

11月3日

〔統一問題〕

V 「統ーのために団結を」朴大統領強調一一光州学生事件35周年を記念する第四

回学生記念式が光州で挙行され，式典に出席した朴大統領は祝辞の中で，⑦国土統

ーこそ民族的課題であり，全国民が団結して実力をつちかうべきである，②国際情

勢が急変しでも，国連監視下の南北総選挙以外のいかなる統一方法もありえない，

とのベた。

〔日韓関係〕

V 日本商社の異議申請却下一－6500万ウォン（約9000万円〉を韓国政府から課税

されていた在韓日本商社の異議申請は却下されたことが明らかになった。

〔外交〕

V東南ア外相会談の準備一一李外務長官は来年4月に開催予定の東南アジア 8ヵ

国（台湾，比，ベトナム， j豪，ニュージーランド，タイ，マレーシア，韓）外相会

談について言及， 「大使級予備会談が来年1月ごろパンコックで開かれよう」と述

べた。また日本の外相を招請するかどうかは慎重に考慮中であると語った3

〔経済〕

Vカルテル対策を立案中一一セメント，小麦粉，綿織物など大企業のカルテル実

施の動きに対し，張企画院長官は「独占価格のためのカルテノレ形成は新たに告示価

格を制定してでも防止するが，生産過剰で困難な立場にあるこれら企業の保護策も

政府で立案中である」と語った。張長官はまた現在報道されているカノレテル問題は

調査の結果，業者らが独占価格を形成しようとするものではなく，生産過剰状態で
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も利益を得ょうとする卸売業者らに対抗する措置として論議されているものである

とのべた （コリアニュース 11.4) 

v無煙炭15%値上げを計画一一張経済企画院長官は， USOM側と交渉の上で近

く無煙炭価格を15%引上げ、る方針であることを明らかにした。

〔貿易〕

v商工部の発表によると， 10月の輸出額は 873万6000ドルで、 1～10月の累計は

9109万8000ドソレ（年目標額の75.9%）に達した。

11月4日

〔政治〕

v政治資金配当比率で合意一一国会内務委では去る10月31日，懸案の政治資金配

当比率で、与野党問に原則的な合意が生れた。これによると寄託された政治資金のう

ち2割は院内議席をもっ各党に均等配分され， 8害1］は議席比率に従って配分される。

この比率によると共和党が全体の55.9%，民政党が11.9%，自民党が 8.7%の配分

を受けることになる。

〔韓米関係〕

v政界，ジョンソン氏当選を歓迎一一米国大統領にジョンソン氏が当選したこと

に対し，韓国の政界は与野党ともこれを歓迎する談話を発表した。政府スポークス

マンの洪公報部長官は，ジョンソン大統領の力強い指導力と円満な人格を賞讃する

とともに，新大統領が米国と極東諸国との紐帯強化，韓米両国の伝統的な友好関係

の一層の促進のため大きな役割を果すよう期待するとのべた。

11月5日

〔政治〕

V政府・国会合同会議ー一一急変する国際情勢に対処するため 4時間にわたって政

府と国会の合同会議が聞かれた。会議には丁総理，李外務，金国防の各長官，国会

外務小委所属議員らが参加，韓米，韓日問題をはじめ国際情勢全般にわたって協議

した。

〔日韓関係）

V 日韓非公式会合一一外務省で聞かれた日韓本会談の杉，金両代表による非公式

会合では日韓会談再開の段取りが協議され，日本側は，①2000万ドノレ対韓援助細目

取り決めの早急な解決，②日本漁船3隻の釈放を要求，韓国側は，①漁船釈放とは

別個に2000万ドノレ援助を実施する，②在韓日本商社への課税，③一次産品の買いつ
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け，④冷凍運搬船の対韓輸出，⑤セメント工場などのプラント輸出の案件解決を主

張した。

〔経済〕

（東京 11.6) 

V 「65年は安定と成長を追求」一一張経済企画院長官は，パーンステインUSOM処

長と 1965年度財政安定計画について話し合ったのち， 「65年の財政安定計画では

“安定”と“成長門の両方を追求するJとのべた。 (Korea Times 11. 6) 

V農業労働力の対米輸出を交渉、中一一政府は米国西部カリフォノレニア農場に約2

万名の農業出稼労働力を輸出し，年間約1500万ドノレの外貨を獲得する計画を現在ワ

シントンで交渉中であるj ことを明らかにした。

〔農業〕

, FAO，援助を示唆一訪韓中のセンFAO事務総長は「FAOの対韓技術援助およ

び世銀からの資金借款も口J能であるJと言明した。

11月6日

〔統一問題〕

V面会所設置法案の審議開始一一一国会外務委員会では民主共和党李寓盤議員ら与

野党議員45人提案の「南北家族面会所設置法案」の審議を開始した。一方，この問

題で中央情報部は金綱旭部長ら内務，外務，広報，最高検の首脳を集めた情報委員

会で既定方針を再確認，情報機構の確立，容共分子への査察強化，スパイ摘発の強

化などについて検討した。

〔外交〕

v訪欧経済使節団が出発一一一李商工部長を団長とする訪欧経済使節団の一行 5名

が出発した。一行はイタリア，オーストリアフプランス，英国，西ドイツの 5ヵ国

を訪問する。

〔国連〕

, UNCURK年次報告書一一国連韓国統一復興委員会は，第四回国連総会に提出

するための年次報告書を発表した。同報告書は，①韓国が軍政から民政に政権を平

和的に委譲した、②韓国統ーのための国連の努力は北朝鮮の反対で進展していない，

③いわゆる中立化による統一論は韓国政府要人によって拒否された，④韓国は国連

加盟を強く望んで、おり，世界の60ヵ国と外交関係を結んで、いる，ことなどを明らか

にしている。

〔日韓関係〕

V 日本から韓国人技術者を招請一一呉韓国保健社会部長官は国会で， 日本の民間
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団体からの高校卒韓国人の金属・電気技術者5' 6百人招請申入れを来年から推進

したいと述べた。 （朝日 11.7〕

11月7日

〔社会：

V韓国最初の民間テレビ局“東洋テレビ”がソウルで放送を開始した。 12日から

は釜山でも放送する。なお韓国のテレビ受信機数は約7万台。

(AP＝共同毎日 11.9) 

11月9日

〔軍事〕

V軍援移管問題で答弁一一金国防部長官は国会国防委で質問に答えフ⑦米国が現

在毎年わが国60万大軍の維持を経済的にパックアップするため支持援助と見返り資

金で年間約 1億5000万～6000万ドルを提供している状況のもとで，われわれが自ら

減軍を云々することはできないヲ②軍援移管問題はすでに自由党政権当時，韓米間

で合意をみており，朴大統領訪米の時に 2年間実施保留を要請してこれを米側が受

諾したので、1970年まで移管が延期されている，とのべたc

〔日韓関係〕

（コリア 11.10) 

曹与野党佐藤政権を歓迎一一日本の佐藤政権誕生に対し，与野党はこれを歓迎，

甲共和党スポークスマン，李民政党スポークスマンラ李氏政党スポークスマンはそ

れぞれヲ 「佐藤政権が相互平等の原則にしたがって，韓日国交正常化に努力するよ

う望む」とのべた。

〔外交〕

l EROPA （東部地域公共行政機構）第3回総会がソウルで始まり， 20ヵ国， 120

名の代表が参加した。

11月 10日

〔統一問題〕

V黄論文，政治問題に発展一一一文化放送社長黄龍珠氏が雑誌「世代」 11月号に発

表した論文「強力な統一政府への意志一一民族的民主主義の内容と方向」が国会国

防委で問題化，野党議員らは「関係当局がこれを放置してし、るのはおかしい」と政

府を強く追及した。関法務長官は，黄社長をすみやかに拘束して取調べるとの政府

の態度を明らかにした。なお問題の論文は， CD国土分断の民族的悲劇を打開するた

めには朝鮮戦争にこだわらず，まず南北の敵対関係を解消する努力を開始すべきだ，
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②同民族としての誓いのもとに，不可侵条約を結び、軍備を縮小し，できれば国境警

備は国連警察軍に任せるべきである，③南北が同時に国連に加入し，第 3国を通じ

て統ーのための話し合いをすべきだ，の諸点を強調している。

〔政治〕

v金（共和）・徐（民政〉単独会談一一共和党前院内総務金龍泰議員と民政党院

内総務徐範錫議員が単独会談し，①予算審議問題，②統一問題，③超党派外交協議

体設置問題など当面する政治問題について意見の交換をした。

〔韓米関係〕

v駐韓米国合同軍事顧問団長に，エドウィン・パーパ少将が新しく任命された。

〔日韓関係〕

V 「日韓妥結は佐藤内閣の使命」一一一佐藤首相は就任後はじめての記者会見で「日

韓交渉と中共問題が当面する外交の基本であり，これを解決することが佐藤内閣の

最大の使命だと思う。また日韓交渉は最後の仕上げの段階にある」と語った。

〔外交〕

V イタリア訪問中の朴商工部長官は，韓・伊貿易協定に仮調印した。

11月 11日

〔統一問題〕

V黄社長を逮捕一一一ソウル地検は黄文化放送社長を反共法第4条違反容疑で連行

したQ 一方，政府は雑誌「世代J11月号（4000部）を回収するよう命令した。

〔外交1

V国府の蒋総統は朴大統領の訪台を招請した。

1 1月 12日

〔統一問題〕

v黄論文事件で金部長が報告←ー金畑旭中央情報部長は国会内務委員会に出席，

黄論文事件についての経過報告をした。金部長はこの中で，①黄氏は北韓カイライ

政権の援護者である，②“民族的民主主義”問題で朴大統領に報告したところ，大

統領も黄論文に憤激し徹底的に調査するよう指示したラ（まこの事件は統一に関する

学者たちのあいまいな論説へのよい警告となろうヲとのべたν

〔政治〕

v「超党派外交協設体設置は断念せず」一一一李国会議長はラ超党派的な外交協議体

設置問題を討議するはずの会合が野党側のボイコットで開けなかったことに関し
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て， 「同協議体設置は断念していない」と語った。

V李議長，政浄法解除を支持一一一李考祥国会議長は野党の要氷する政浄法即時全

面解除問題に言及して，「一理あるものと思うので大統領に建議するJと言明した。

V再建国民運動，幹部5名を除名一一柳達水再建国民運ー動中央会長は 5名の道組

織責任者を除名処分にしたと発表。柳会長によると除名された 5人は，④強力な大

統領中心制確立，②与党指導者の金某氏の早期帰国，③日韓早期妥結などの決議文

を組織に流して混乱させたというもの。

〔米韓関係〕

v軍施設保安問題で合同会議一一一軍施設保安問題を討議するため韓米合同委会員

が聞かれ韓国側から李外務，金国防ら関係5長官と金合同参謀会議議長，米国側か

らはブラウン大使，ハウズ国連軍司令官らが出席した。

〔日韓関係〕

v「無原則に交渉急がぬ」椎名外相談一一金駐日大使は外務省に椎名外相を訪問，

日韓交渉の進め方を中心に懇談した。席上椎名外相は「新内閣は池田前内閣と同様

に日韓交渉をできるだけ促進する方針であるが，それは無原則的に交渉を急ぐとい

うことではなく， 日韓両国にとっても国際的にみても合理的だと思われる内容で交

渉を妥結することである」と強調した。 （読売 11.13) 

〔貿易］

V第4四半期の輸入クォータ一一一商工部は第4四半期の輸入クオーダとして，

2250万ドルを割当てた。そのうち 1350万ドルは国内消費原資材， 900万ドノレは再輸

出用原資材である。

11月 13日

〔米韓関係〕

, 65年度支持援助は8000万ドル以上か一一張企画院長官は，米援助当局者が非公

式に「1965会計年度の対韓支持援助は8000万ドル以上となろう」と示唆したことを

明らかにした。

〔日韓関係〕

’椎名外相，訪韓を内定一一椎名外相は，日韓交渉促進のため朴大統領，丁国務

総理ら韓国政府首脳と会談する目的で 1月ごろ訪韓することを内定した。現役外相

の訪韓は小坂前外相の訪韓につぎ戦後2度目となる。

11月 14日

ー（292）一 - 6 -



韓国

〔軍事〕

V対空ミサイル備え付け一一金国防長官は，陸軍が兵力近代化計画により対空ミ

サイノレ「ホーク」を備え付けたとのベた。

〔日韓関係〕

v「日韓は半年内に解決J丁総理一一一丁首相は，東亜日報記者との会見で，「半年

内に日韓問題を解決することを最大の課題と考える」と言明，次のように述べた。

④韓国民の対日強硬ムード緩和のため， 日本の大物政治家の訪韓が望ましい。

②金・大平メモを基礎とし，無償供与3億ドル，政府借款2億ドノレ，民間ベース

による借款1億ドルに加えフ。ラスアルファとして低利借款を増加したい。③借款

方式としては日本からの対韓借款団の訪韓を通じて進めるのが適当である。

〔経済〕

V上半期の国際収支一一韓銀調査によると，今年上半期の国際収支の赤字は 1億

1530万ドノレ（昨年同期は 1億9750万わりとやや改善された。赤字幅縮少の主な要

因は，輸出の増加（37%）と輸入減少（28%）である。このため外貨準備は 200万

ドノレの減少ですんだ。 (Korea Times 11. 15) 

11月 15日

〔日韓関係〕

V金駐日大使は日韓交渉打合せのため一時帰国した。

1 1月 16日

［日韓関係〕

V李長官2月に日本訪問 李外務部長官は，国連総会に韓国首席代表として出

席するに先立ち， 2月初め公式に日本を訪問する計画であるとのベた。

〔外交〕

V アフリカ 2ヵ国と国交樹立一一政府は，アフリカのアイボリ・コスト共和国お

よびダホメ共和国と正式に国交を樹立したと発表した。

11月 17日

〔米韓関係〕

V金駐米新大使が記者会見一一就任後初の記者会見で金駐米大使は，①韓米行政

協定の解決，②軍事援助移管と経済援助縮小傾向の是正，が自分の任務であると述

べた。

V丁総理訪米か一一政府消息筋によると，丁一権総理は，明年3月末か4月初め
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に予定されている朴正県大統領の訪米に先立ちヲ 1月中ごろワシントンを訪問する

もょう。

’金国防長官「米軍撤収」を否認一一一金国防長官は国会国防委員会で， 11月7日

付の米誌アーミー・タイムズが「米国は1966会計年度中に駐韓米軍 1個師団を撤収

させるかもしれない」との観測記事に対し， 「米軍撤収に関して米国側から正式交

渉を受けたことは一度もない」と語った。

〔日韓関係〕

V保税加工視察団が来韓一一大韓商工会議所の招きで日本貿易協会の保税加工視

察団11名（団長＝佐藤三郎専務理事〉が来韓したc

〔農業〕

v農林部は10月15日現在の米穀予想、収穫量を2029万石（292万270トン〕と発表。

〔j魚業〕

V車長官，漁業問題で答弁一一車農林長官は国会財政経済委員会で， CI:伊・仏漁

業借款取り消しは不可能である，③水産開発公社が民間漁業を圧迫することのない

ょう注意する， とのベた。 （コリア 11.18) 

11月18日

〔外交〕

V韓・仏共同コミュニケ一一朴商工部長官とフランス当局との共同コミュニケで

「フランスは資本財而での対韓協力を強化する」と発表したc また，韓国の漠江水

力発電ダムに対するフランス財界の融資契約も成立した。 （朝日 11.19) 

11月 19日

〔統一問題〕

V野党三党首が声明発表一一手活善（民政〉，朴Ii頃天（民主）‘金度演（自民〉の

野党3党首は，統一方案に関して次のような共同声明を発表した＝

①国連監視下での人口比例による自由選挙の原則を再確認する。②黄論文にみ

られる容共統一論は，共和党の民族民主主義がその温床であり， “民族自主”の

表皮のもとに排米容共を含んでいるが，これは政府与党幹部の周辺に左翼系列の

多数が参加していることと無関係ではない。 （朝鮮日報 11.20) 

（統一問題〕

曹与野党が共同“統一”案一一与野党は共同で国会に「国土統一に関する決議案」

を提出。決議案の内容は，①韓国の自由，平和，民主，独立国家としての存立と安
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全の永久保障のもとで国連監視下に南北人口比例による自由選挙を実施し，統ーを

はかる，②真の自由選挙保障のため自由選挙実施の国連加盟国のなかから選挙監視

団を選ぶべきであり，北朝鮮では共産勢力の支配と干渉にピリオドが打たれるべき

だ，③統一された南北朝鮮の民主主義と韓民族全体の自由と人権をおびやかす統一

方策は全て排撃する。 （毎日 11.20) 

V論文「強力な統一政府への意思」筆者・黄文化放送社長は反共法違反容疑で起

訴された。

〔米韓関係〕

Vポーツ氏来韓一一米国際開発局（AID）のポーツ極東担当次官補が来韓，「私は

韓国政府と USOMなど援助関係当局の首脳と会って懸案問題を協議するつもりだJ

とのぺた。

〔日韓関係〕

v李外相，来年中の妥結提唱一一一李外務部長官は韓国経営者クラブ会合で， 「来

年中に日韓会談を結論にまでもっていくべきだ。さもなければ会談は変転する国際

情勢にかんがみて，ますます困難に直面するだろう」と述べたぐ

〔外交〕

’韓・英会談一一訪英中の李外務長官は英政府当局者と両国の貿易j広大などにつ

いて話し合った。また席上，英国側は原子力発電開発で韓国を援助することを約束

した。

〔社会〕

v宗教協会結成一一約30の宗教グループが集まって韓国宗教協会を結成した。結

成大会には全国から 500名以上の代表が参加した。

1 1月 20日

〔国連1

V ウ・タント提案に韓国反発一一中共，北ベトナムなどにも国連を開放せよとの

ウ・タント国連事務総長の年次報告に対し，与野党はいずれも強く反発，共和党の

金国会外務委員長は， 「中共，北朝鮮，北ベトナムに対して国連を開放する前に，

韓国を正式に国連に加盟させるべきだ。ウ・タント総長の提案は言語道断だ、といわ

ざるをえない」と述べた。

〔米韓関係〕

V ポーツ氏，漁業開発に関心示す一一張企画院長官によると来韓中のポーツ米A

ID極東担当次官補は，米国は“適切な開発計画”に対する開発借款に限度を設け
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ていないと述べるとともに， 5ヵ年計画中の漁業開発計画に関心を寄せたもょう。

(Korea Times 11. 21) ) 

〔日韓関係〕

V野党，参加拒否一一李外務長官は金駐日大使とともに手民政党代表最高委員を

訪れ，民政党代表の日韓会談参加を要請したが，手氏はこれを拒否した。

〔外交〕

V シュトラウス議員ら来韓一一金東換国会外務委員長の招きで，西ドイツの前国

防相シュトラウス議員（キリスト教社会党〉らの一行4名が来韓した。

Ll月21日

〔政治〕

’ 「朝鮮日報」編集局長らを連行一一韓国の警察当局は， 「朝鮮日報」の鮮干編

集局長と李政治部記者を連行した。これは21日付けの同紙朝刊が「一部非同盟諸国

が国連総会で韓国と北朝鮮を同時に国連に加盟させる提案を準備しているJという

韓国在外公館からの報告が外務省に届いたとの記事を載せたため。

〔米韓関係〕

v「韓国の輸出増進に関心」ポーツ氏一一一来韓中のポーツ米AID極東担当次官補

は，米国は韓国の輸出増進に最も関心をもっており，技術援助，市場調査，その他

によって輸出振興のために援助したいとのべた。

〔日韓関係〕

(Korea Times 11. 22) 

V対日基本方針まとまるー←韓国政府高官筋が明らかにしたところによると， 1 

週間にわたった金駐日大使と韓国政府首脳との協議で，韓国側は日韓交渉再開の基

本方針として， f交渉は本会議の形でできれば12月上旬にも開始する，②漁業問題

は農相会談ではなく，本会談の中の漁業分科委員会で話し合う，③代表団の首席全

権には金駐日大使が就任し，全権代表団は実務者クラスを減らし，少数精鋭主義に

改編する，④野党代表をなんらかの形で代表団に加える，⑤日韓ムード醸成のため

に努力し， 25日に予定されている2000万ドル借款協定調印後の適当な時期に抑留中

の日本人漁般員16人を釈放する一一ーの 5点について意見がまとまったといわれる。

（共同一東京 11.22〕

11月 22日

〔日韓関係〕

V中川代議士帰国一一自民党中川代議士は17日訪韓，韓国政府与党首脳と会談，
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当面の日韓会談再開の方法および国交正常化の見通しなどにつき意見交換し本日帰

国。 24日に椎名外相，般田衆院議長らに報告するc

11月23日

〔政治〕

V野党統合で秘密会議ー一民政，民主，自民の野党有力者16人は，野党統合の具

対策を討議するため秘品＝裡に会合を聞いた。 （朝鮮日報 11.25〕

〔米韓関係〕

Vポーツ氏を迎え高級会談一一朴大統領，張副総理・経済企画院長官は来韓中の

ポーツ米国際開発局（AID）極東担東次官補，ブラウン米大使，パーンステイン us
OM処長らと韓米高級会談を聞いた。会談では，①日韓早朝妥結が極東の安全のた

めに有益である，②米国は韓国の経済成長と財政安定達成のため引き続き援助する，

ことに意見が一致した。

11月24日

〔政治〕

V民政党，対米紐帯を強調一一民政党は中央委員会で対米，対日外交に関する決

議案を採択，①日韓会議再開に先立ち金・大平メモと元・赤城会談での合意事項を

白紙化して再出発せよ，③政府は米国との紐帯強化を一層かたくするよう協力すべ

きであると強調した。 （コリア 11.25) 

v記者協会は 21日に逮捕された朝鮮日報幹部らの即時釈放を要求する声明を発

表，朴大統領あて要望書を提出。

〔米韓関係〕

v米第8軍司令官ハウズ大将は，米陸軍司令官会議に出席するため帰国した。

〔外交〕

v国連対策を協議一一朴大統領は政府与党との定例会議で，第四回国連総会に備

えでの対策を協議した。

〔経済〕

'10月の産業生産好調一一韓銀調査によると 10月の産業総生産指数は前月より

4.5% C季節調整3.7%）上昇して158.6(1960年＝1000）を記録した。

11月25日

〔日韓関係〕
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v農協視察団が来韓一一韓国農協の招きで日本農協韓国視察団（団長二本二田尚

男氏〉の一行10名が来韓した。 16月6日まで滞在して各地の農協機関などを視察ナ

る。

〔政治〕

V民政党大会が混;f;L－民政党の全党大会が聞かれたが，柳珍山氏の復党問題を

めぐって開会冒頭から両派が衝突，数回の停会を重ねたのち散会した。なお芦氏は

この大会で，野党勢力は結集して朴政権に反対する“全国戦線”を形成すべきであ

るとのべた。

〔日韓関係〕

V 日韓会談再開で一致一一本国政府との打ち合わせを終えて帰任した韓国の金東

枠！駐日大使は，外務省に椎名外相をたずねて日韓会談再開への今後の段取りなどに

ついて約40分間協議した。この結果，（工112月3日から日韓本会談の全体会議を再開

する，②本会談の形式はさる 4月中断した第6次会談の継続という形をとらず，会

談のムードを一新するため第7次会談としてスタートする，③12月7日から本会談

の漁業，法的地位，基本関係の 3分科委員会を一斉に再開する一方，年内にもう一

度，締めくくりの全f本会議を開く一一ーなどの段取りで意見が一致した。また金大使

は「両国の友好増進のため椎名外相に韓国を訪問してほしい。その時期はできれば

来年1月早々，おそくとも同 2月中旬までに実現してほしい」との外務部長官から

椎名外相にあてた正式の招待状を手渡したほか抑留中の日本漁般，漁船員の釈放に

ついては「12月3日の会談再開までに釈放するよう努力する」ことを明らかにした。

〔外交〕

V韓・タイ外相会談終る一一李外務部長官とタイのコーマン外相は 2日日の会談

を行ない，アジア 8ヵ国外相会議準備問題を協議，会議成功のために両国は積極的

に協力することに合意した。

11月26日

〔政治〕

V民政・自民両党が統合一一一民政党と自民党はソウルで、統合大会を開催，新しい

民政党として発足。この結果，新しい民政党の議席 47，与党の民主共和党 110，野

党の民主党15，無所属 3となった。

〔財政〕

V李長官，通貨量収縮を指示一一李財務部長官は，最近の通貨量が 480億ウォン

台を上下しているため米韓間で合意された財政安定計画による年末通貨量400億ウ
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オンの線を堅持することが難しくなったことについて， 「政府は今後あらゆる施策

を集中して年末通貨量を 400億ウォンの線に抑えるようにするJと語った。

11月 27日

〔日韓関係〕

V 自民党議員団に訪韓招待状一一韓国の民主共和党から自民党に日韓親善のため

国会議員団を招待したいという手紙がこのほど届いた。それによると，韓国側は川

島副総裁か三木幹事長，船田衆院議長を団長として 25人程度の議員を招待してお

り，早い時期に防韓してほしいとしている。

V ラスク・金会談一一ラスク長官と金駐米大使との会談で金大使は， 「来春まで

に日韓が妥結することを望む。しかし会談の正否は佐藤首相の出方いかんである」

と述べた。

11月28日

f政治〕

V軍援移管問題で対策会議一一一政府与党は，米国の対韓軍事援助移管に伴う対策

を協議するため合同会議を聞き，今後この問題を扱うための特別研究委員会を設置

することを決めた。

〔外交〕

v南ベトナム派兵を大使館員が提案一一駐米韓国大使館の金報道係官は，ワシン

トン・ポスト紙編集者への私的な資格での手紙の中で，韓国軍の南ベトナム派遣を

提案した。 (UPI-Korea Times 12. 1) 

〔金融〕

V市中銀行に引締め指示一一財務部は市中銀行に対し，新規貸出を禁止するとと

もに10月末現在の貸出し額を越えて融資されている資金を11月中に回収するよう指

示した。

11月 29日

〔統一問題〕

V国会は去る19日に提出された，国土統一に関する共同決議案を採択した。

〔日韓関係〕

' 「会談の成否は日本次第」一一ー朴大統領は記者会見で「日韓交渉は， 日本側が

最終的解決に必要な譲歩をするかどうかにかかっている」と語った。

〔農業〕
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’肥料供給7ヵ年計画一一経済長官会議は次のような肥料供給7ヵ年計画を決定

した。

1965年 476,350トン 1969年 608,000トン

1966 " 521, 520 グ 1970 " 628,320 グ

1967 " 526,530 " 1971" 646,200 " 

1968グ 589,470 グ
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3月の学生デモと金鍾泌氏の召還以来中断されていた日韓会談が， 12月3日，第7

次会談としてようやく再開された。この本会談再開は， 主として韓国側のイニシャテ

ィヴによるものであるが，当面の日韓関係に再び流動的な局面を生みだした。その最

大の要因は，言うまでもなく日本側における佐藤政権の成立である。

韓国では，佐藤氏が後継首班に指名されたことを与野党とも歓迎， そのニュアンス

にちがいはあるとはいえ， アメリカと緊密な関係にあるとともに対韓積極論者である

佐藤新首相に強い期待を寄せた。事実， 11月10日，佐藤首相は就任後初の記者会見で

「日韓妥結は佐藤内閣の使命」とのべて大いに内外の期待に応えようとした。だがこ

の新首相の抱負が語られて 2日後に椎名外相が「無原則には交渉を急がぬ」 とのべた

ことは，佐藤首相がその言葉の上での積極性にもかかわらず， 日韓関係をどういう方

向で正常化するかという肝心な点での見通しをまだ持ちあわせていないことを裏書き

したようである。

韓国側は，このような佐藤内閣の姿勢について，金駐日大使の帰国報告をもとに慎

重に対策を協議した結果， 「新たな決意をもって」 日韓会談を推進する方針をかため

た。 ここで注目されることは，韓国政府首脳が「半年内に妥結させる」とか「遅くと

も来年中に決着をつける」とか交渉の期限を示唆していることである。 これはもちろ

ん佐藤内閣に対するアドパノレーンともみられるが， 中国の核実験，東南アジア情勢の

激動，米国援助の削減， それに深刻な経済問題など内外のインパクトを強く受けた朴

政権の苦脳の姿とみてよいだろう。 このような情勢の中で，国民感情の底流に南北統

ーへの強い期待が高まっていることを朴政権はすでに察知しており， 「統ーのために

国民全体が団結しよう」とこの国民感情を鼓舞するとともに，統ーのための“目下の

重要課題”は日韓妥結による国内建設にあると国民に訴えてきた。 こうして日韓会談

が再開されたのであるが，日韓問題を統一問題に結びつける朴政権の姿勢と関連して，

11月10日，黄論文事件が重大な波紋を投げかけた。

雑誌「世代」 11月号に文化放送社長黄龍珠氏が寄せた論文「強力な統一政府への意

志一一民族民主主義の内容と方向」は，過去20年間の南北対立が何ら民族にプラスし

なかったとの反省のもとに， 「強力な民族主義的政権を樹立することだけが唯一の統

一政府への突破口だ」 との立場から，南北の不可侵条約締結と軍縮，同時国連加盟な

ど，統ーへの具体的構想、をのべたものであった。 この論文が国会で問題になった時，
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政府側よりむしろ野党側が鋭くこの論文を攻撃し，政府の責任追及にまわった。 これ

は注目すべきことである。野党側は11月19日の 3党員共同声明の中で，朴政権とこの

黄論文を結びつけ，共和党の“民族民主主義”論が容共統ーの温床であり，政府与党

幹部の中に“左翼”が潜入しており， “民族自主”の名のもとに“排米容共”的であ

ると非難した。政府・与党はこれに対し，国連監視下での総選挙こそ唯一の統一方策

であることを再確認して黄氏を反共法違反の疑いで逮捕するとともに‘ 野党側の非難

を根拠のないものとして斥けた。

だが野党側のこの非難を通して，現在の朴政権が何を考え何をなそうとしているか

を発見するきわめて重大なカギを得ることができるのではないだろうか。政府として

みれば，南での経済建設と政治的安定のフ。ログラムが進行しないうちに統一論議が沸．

騰することを何よりも恐れたので、あろう。朴政権が日韓妥結によって現在の苦難を切

り抜けようとするとき， それは統一を求める民族的なエネルギーに多かれ少かれ依拠

することになろうし， また革命政権以前の対米一辺倒の関係に再検討が加えられでも

不思議ではない。米国との関係が深い野党の民政党が11月24日の決議で，④金・大平

メモ，元・赤城了解事項の白紙化，②対米紐帯の強化を改めて強調したのも， 以上の

ような視点の中でこそ，その意味するところのものを理解できょう。それは，一般に

言われている朴政権どアメリカとの関係規定とは実際には別な姿を示しているのであ

る。

日韓会談に対するアメリカの“期待”は同時に日韓関係がどのような方向に発展す

るかという問題での“不安”を伴っている。 日本に対してアメリカが要請しているこ

とはパンディ米極東担当国務事官補らの見解（38度線日本防衛論）に率直に表明され

ている。佐藤内閣が果してアメリカの要請に従って 38度線防衛を日本が分担するとの

観点から対韓コミットにふみきるか， あるいはその“自主外交刊の観点から，換言す

れば，日本と韓国との双方のナショナル・インタレストを発展させるような経済協力

の観点からコミットするか， によって今後の日韓関係にて州、ては将来の朝鮮半島と日

本との関係にかなり異なった道を歩ませることになろう。米国としては，朴政権が，

米国の意図を越えて日本と“話合う”ことを警戒しつつ軍援移管， 防衛支持援助削減

によって朴政権に対し，そしてなによりも日本に対して回答をせまっているのである。

日韓本会談で討議されている個々の問題，例えば漁業問題などは確かに“会議場の

争点”なのであるが，決してこれらの問題が「妥結Jを左右してきたのではない。国

交正常化にいかなる方向でふみきるかという政治的判断をめぐっての日米間の思惑の

いきちがし、にこそ最近の会談失敗のナゾが存在していたのである。
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1964年 12月1日

〔日韓関係〕

韓国日誌

v韓国， 2プラントを新たに要請一一日本政府筋によると，韓国はこのほど日本

に対し長期延払い輸出の第2障として，アクリル樹脂（300万ドノレ）と圧延工場（500

万ドル〉の計800万ドノレのプラント輸出を要請した。 （読売 12.2) 

V 日本，十正月用水産物を輸入一一赤城農相は記者会見で韓国からの水産物輸入，

韓国への漁船輸出の問題などにつき次のように語った。

①韓国側から強い要望があるので正年用としてブソ，スルメ，タラコを 200万

ドノレ輸入する O また米については現在，韓国が8万トン買ってほしいといってき

ているが椎名外相と話合った結果，年内に 1万トンを買うつもりにしている。②

韓国が発注している漁船11隻の取扱いについては当面輸出を許可しない方針であ

る。 （朝日 12.1) 

〔外交〕

v国府首相が訪韓一一厳家治国府首相は，丁一権韓国総理の招きでソウノレに着い

た。 4日間滞在の予定。

〔貿易〕

v商工部は65年度上半期貿易計画を発表，従来の輸入制度を廃止して外国為替証

書で、輸入するなど輪入貿易に関する基本運営方針だけを明らかにした。

V商工部によると， 11月の輸出は1034万1000ドノレで累計1億0139万2000ドルに達

した。

12月2日

〔日韓関係〕

V漁船員釈放一一韓国政府は，抑留中の日本漁船員16人全員と漁船3隻を釈放し

た。

〔外交〕

v韓台首脳会談一一丁総理と訪韓中の厳国府首相の会談で，①韓台通商増進の具

体策，②朴大統領提唱のアジア自由国家外相会談の開催方策ラ③最近の国際情勢，

東南アジア情勢などが論議された。

〔財政〕
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曹 65年度予算案通過一一国会本会議は， 1965年度新予算案を予算決算委員会の修

正案どおり満場一致で可決した。新予算案は，税法審議保留で政府原案より 10億ウ

ォン近く削減されたが，現年度予算に比べて約95億ウォン（12.5%）増の848億5379

万5700ウォンと確定した。

〔金融〕

マ歳

干1-L

入

内 国

65年度予算規模

税

税

単位 1000ウォンラ（ ）内は歳入，
歳出規模に対する割合（%）。

42,128,627,000 

32,192,147,000 

( 49. 6) 

関税 9,936,480,000

専売益 金 5,700,000,000 ( 6.8) 

税外雑収入 5,875,447,300 ( 6.9) 

不正蓄財 596,018,400 ( 0.7) 

預託金，利子収入 2,059,401,000 ( 2.4) 

国内財源小計 56,359,493,700 ( 66.4) 

見返り資金 28,494,302,000 ( 33.6) 

合計 84,853,795,700 (100. O) 

マ歳 出

般経費 36,754,725,700 

国 防費 28,021,294,000 

投融資 19,727,776,000 

( 43 .1) 

( 33. 3) 

( 23.2) 

協定諸 費 350,000,000 ( 0.4) 

合計 84,853,795,700 (100.0) 

（ソウル新聞 12.2) 

v財界，金融緩和を要望一一韓国経済人協会は年末通貨量を財政安定計画より緩

和して 507億ウォンの線にするよう要望した。

〔社会〕

V左翼地下組織を検挙一一陸軍当局は，共産主義的南北統ーのため同志獲得と地

下組織を企てていた越正傑など 7名を，去る 8月から10月にかけて検挙したと発表

した。

12月3日
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〔政治〕

V李財務長官が辞任一一李財務長官は， 「特定業者がたとえ倒産しでも，国民経

済全体のためにデフレ政策をとるべきである」とのベ金融政策をめぐって政府部内

で対立していたが辞表を提出，受理された。後任には前産業銀行総裁洪升烹氏が内

定した。

〔日韓関係〕

v日韓全面会談を再開一一第7次日韓本会談の第 1回全体会議は外務省で牛場外

務審議官（日本側首席代表代理。杉道助首席代表はカゼで欠席）金東祢駐日大使

（韓国側首席代表〉をはじめ両国の各代表が出席して約30分間聞かれた。この結果

①議題や議事手続きは第6次会談と同様とする，②「漁業および平和ライン委員会」

「在日韓国人の法的地位委員会」を 7日から，「基本関係委員会」を 8日からそれぞ

れ聞き， 18日まで懸案解決の話し合いを続ける，③21日に年内の交渉の締めくくり

の意味をかねて第2回全体会議を開く一一ーなどの段取りで意見が一致した。

V 「李ライン撤廃が先決」一一衆院予算委員会で佐藤首相は， 「李ライン撤廃は日

韓会談の先決問題である」と述べたo ' （朝日 12.3) 

V椎名外相2月に訪韓一一韓国の駐日代表部からソウノレの外務部に届いた連絡に

よると，日本外務省は椎名外相が来年2月中旬，韓国を訪問すると正式に通知した。

日本新聞協会の招きで， 11月 30日に来日した韓国新聞編集人協会の高在旭会長

（東亜日報副社長）ら同国新聞界代表団15名は，金駐日大使とともに佐藤首相と会

見した。

〔経済〕

V韓銀調査によると11月25日現在の卸売物価指数は210.7(1960年＝100）で前旬よ

り0.7%上昇した。一方ソウノレ消費者物価指数も 188.1で前旬より 1.6%上昇した。

〔社会〕

V糧穀節約運動一一一政府は12月10日から年末までを糧穀節約運動期間と定め，大

衆食堂と酒類販売時間を制限，混食奨励の節約方針を定めた。

（コリア・ニュース 12.4) 

12月4日

〔統一問題〕

V北鮮，国連監視下の総選挙に反対一一ー北朝鮮祖国平和統一委員会は声明を発表

し「国連監視下の南北総選挙」を韓国国会が決議したのを非難， 「朝鮮の統一問題

は朝鮮人民自身によって解決すべき朝鮮民族自身の問題で，外部勢力の干渉を許さ
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ぬ民族内部の問題である」とのべた。

〔米韓関係〕

（新亜＝共同一東京 12.6〕

V軍援移管で国会決議一一国会は軍援移管問題で政府が積極的に米国と交渉する

ことを要求する決議案を全会一致で採択した。

〔外交〕

V厳首相，韓台貿易改善を約束一一来韓中の厳国府行政院長は，韓台貿易の改善

を約束，両国の経済協力強化の必要を強調した。

〔金融〕

V年末通貨量一一張経済企画院長官は国会財政経済委で，年末通貨量は418～430

億ウォンを目標にしたいとのベた。

12月5日

〔米韓関係〕

’米陸軍参謀総長ジョンソン大将が訪韓。

〔日韓会談〕

曹「漁業問題棚上げも可能」一一在韓日本人記者団の質問書に対して朴大統領は，

「日韓会談における最大懸案は漁業問題であるが，これが難行した場合苛この問題

を除いた国交正常化も可能である」と答えた。

V済州で学生集会一一済州大学の学生100人以上が，日本の漁船と巡視船の韓国

沿岸進出に抗議する集会を聞いた。

〔外交〕

Vモーリタニアと断交ー一一洪鍾哲公報部長官は「韓国はモーリタニアと外交関係

を断絶することを閣議で、決定した」と発表した。これはモーリタニアが北朝鮮と外

交関係を結んだことに抗議したもの。韓国の外交断絶はこれが初めて。

〔工業〕

v鉄綱増産計画一一経済企画院は鉄鋼生産を1970年までに年産能力50万トンとす

る計画を発表した。なお現在の年産能力は 4万トン以下で，一方，全需要量は30万

トン以上に達している。

〔社会〕

CK. T. 12. 6) 

V智異山盗伐で弁明一一車農林長官は1800ないし2000立方米に達する智異山伐木

中，盗伐木材は 500立方米にすぎず，残りは政府が押収したと国会で弁明c

（コリア・ニュース 12.7) 

12月6日
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〔外交〕

V朴大統領，西独へ出発一一朴大統領は張経済企画院長官ら随員一行とともに，

8日間にわたる西独訪問のため空路ボンに向かった。

12月7日

〔日韓関係〕

V漁業，法的地位委が再開一一第7次日韓本会談の漁業委員会と在日韓国人の法

的地位委員会が再開され，全面的な実質審議にはいった。

〔外交〕

V韓独経済協定に調印一一ボンに朴大統領一行を迎え，韓国と西ドイツ両国は去

る4日仮調印した総額5900万マルク（3975万ドノレ〉の韓独経済協定に正式調印し

た。この協定によると西独は韓国に5400万マルク（1350万わけの財政借款（中小

企業育成釜山上水道など）と， 1億0500万マルク（2025万わけの短期商業借款（羅

州肥料，仁川重工業など）を与える。

〔財政〕

’洪長官が記者会見一一新任の洪財務部長官は初の記者会見で，年末通貨量400

億ウォン堅持など財政安定計画は既定方針どおり進めると言明した。

〔貿易〕

v「欧州にも市場を」一一朴大統領はボンで，訪欧中の経済使節団朴商工部長官か

ら①今後の輸出は日本に集中せず欧州共同市場地域でも市場を獲得すべきである，

②北朝鮮がオーストリアを通じ欧州共同市場に接近しているのに対抗し，オースト

リアとの通商を増大すべきであるとの報告を受けた。

12月8日

〔米韓関係〕

v市外電話拡張のため， 840万ドルの AID借款協定が締結された。

〔日韓関係〕

V基本関係委も再開一一一第7次日韓本会談の基本関係委員会が再開された。

〔外交〕

v朴・リュプケ会談一一訪独中の朴大統領は，大統領官邸にリュプケ西独大統領

を正式訪問，両国共通の統一問題，韓独経済協力関係の促進などについて話しあっ

fこ。

〔経済〕
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l 63年度の経済概観一一韓銀調査によると，①1963年の国民総生産は3991億ウォ

ン（経常価格〉で前年度に比べ32%増加した，②1963年の経済成長率は6.8%(1960 

年不変価格〉であった，③国民所得は 3450億ウォンで前年度に比べ 34%増加した

が， 1人当たり国民所得は 1万2840ウォンで30%の増加である，④1次産業， 2次

産業， 3次産業の成長率（不変価格〉はそれぞれ2%, 14.2 %, 6.8 %で，経済成

長に対する寄与率はそれぞれ9%, 42 %, 49 %である，⑤粗資本形成率は 19.3% 

(1953～62年平均は13%）で，資本形成における外国への依存率は11.8%で前年度

に比べ 3%増加した。 (K. T. 12. 9) 

12月9日

〔米韓関係〕

l C.F.ルメイ米空軍参謀総長が来韓した。

〔日韓関係〕

V「漁業問題はタナ上げしない」一一丁一権総理は記者会見で，日韓交渉にふれ

「韓国政府の一括妥結の方針にかわりはない。朴大統領がさきに日本人記者団の“漁

業問題をタナ上げして妥結することはどうか”との質問に対し“可能である”と答

えたのは考え方としてありうるといったので、あって，韓国政府はそのような方針は

とらない」と述べた。

v韓国経済科学審議会訪日視察員の朱纏翰元商工部長官，雀杢南元ソウノレ大総長

ら4氏は院内に佐藤首相を訪れ，およそ20分にわたり日韓問題について懇談した。

〔外交〕

v朴・エアハノレト会談一一訪独中の朴大統領はエアハノレト西独首相と会談，席上

エアハルト首相は，①西ドイツは韓国の経済自立を支援したい，②日韓早期妥結を

期待するとのべた。

12月 10日

〔政治〕

v共和党内紛激化一一民主共和党は，非主流派が事務組織全廃を要求したため党

大会をひかえて内紛が激化した。

〔日韓関係〕

v「竹島解決が前提」一一参院予算委員会で椎名外相は， 「竹島問題が，少なくと

もはっきりした解決のメドがつくまでは，日韓会談を妥結する考えはない」と述べ

fこ。 （読売 12.11) 
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〔社会〕

v在日朝鮮人総連合から居留民団に転向した1449名の韓僑受入れ歓迎会が，東京

民団本部で行なわれた。

12月11日

〔政治〕

v共和党全党大会開催きまる一一共和党議員総会は，①全党大会を予定通り28日

開催する，②党憲改正は大会で直接処理せず党務会議または中央常任委に委任する

ことを満場一致で決定，主流・反主流聞の妥協が成立した。

〔日韓関係〕

, 2000万ドル対日借款が正式妥結一一去る 9月22日に日本政府が決定した2000万

ドル商品援助について，日韓交渉団の間で細目についての合意が成立，東京で正式

に書類を交換した。

対象となる品目は，原毛，綿，黄麻を除く動植物繊維，合成繊維，人造繊維，再

生繊維300万ドル，織糸，織物350万ドノレ，化学品220万ドノレ，鉄鋼および同製品

80万ドノレ，機械および部品 900万ドノレフその他油脂，紙など60万ドノレなどである。

V牛場氏ら訪韓一一日韓交渉の日本側首席代理牛場外務省審議官らは，韓国視察

のためソウノレに着き，日韓交渉について「請求権だけは解決し神、業問題をあとに

持越すということはできなし、」と語った。

〔外交］

v西独財界が対韓支援を約束一一訪独中の朴大統領はラジーメンスなど 5財閥会

社代表を招いて会談した。席上，これら西ドイツ財界代表は，対韓経済開発支援3

ヵ年計画にしたがって積極的に支援するとのべた。

〔経済〕

（朝鮮日報 12.13) 

, 65年度外国為替計画一一政府は1965年度外国為替需給計画を決めた。この計画

によると総規模は2億6750万ドノレで64年度に比べ受取が4730万ドノレ増，支払が1210

万ドノレ増と計上されている。

' 11月末現在の外貨保有は，韓銀調査によると 1億2400万ドルで、ある。

12月 12日

〔政治〕

v民主党全国大会一一国民の党を吸収合併した民主党は，ソウルで全国代議員大

会を開き代表最高委員（総裁〕に朴順天女史，最高委員に許政元総理をそれぞれ選
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出した。

〔金融〕

V通貨量問題一一財務部は年末通貨量400億ウォン維持のため， 65年度米AID資

金の一部繰上げ使用，農業融資金回収など一連の通貨還収措置を決めた。

〔社会〕

v未払労賃一掃を督励一一労働庁は， 22企業体で未払労賃が2682万5772ウォンあ

ることを明らかにし，未払労賃一掃を督励した。 （コリア・ニュース 12.14) 

12月14日

〔政治〕

v柳議員，除名無効と告訴一一民政党を除名された柳議員は，ソウノレ民事地方法

院に除名無効確認請求訴訟を提起した。

〔日韓関係〕

（コリア・ニュース 12.15) 

V杉首席代表が死去一一一日韓会談の日本側首席代表杉道助氏が胃ガンのため死去

した。

〔外交〕

V韓独共同芦明を発表一一一朴正照大統領の西独訪問に伴う両国政府の共同声明

が，ソウノレとボンで同時に発表された。要旨つぎのとおり。

1. 両国首脳はドイツおよび朝鮮問題の適切な解決策は，欧州！と極東の恒久的

な平和を先決条件とすることに意見が一致した。

2. 両国は経済の復興が祖国統一の重要な武器であり，この闘争で両国民に相

互不可分の関係にあることを認め，工業化に重点をおく韓国の経済開発が，共同

の利益のため重要であることに意見の一致をみた。両国はまた経済的，技術的協

力の成功に満足の意を表明した。

3. リュプケ大統領とエアハルト首相は， ドイツの資本と技術の緊密な協力の

もと，資本財産業の開発を意図する韓国側の 3ヵ年経済協力計画に関する提案に

深い関心を表明し，可能な範囲内であらゆる援助を続ける西独政府の決意を再確

認した。西独政府はこのため1964年度対外援助予算の中から，韓国に財政および

技術援助を提供するとともに，産業資源の潜在力調査のため，技術専門家を韓国

へ派遣することに同意した。

V李・ウィルソン会談一一訪英中の李外務部長官はウイノレソン首相と会談，英国

は国連内外で韓国を支持するとの強い保証を得た。

12月 15日
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〔米韓関係〕

’金大使，米大統領に信任状提出一一新任の金顕哲駐米大使はジョンソン米大統

領に信任状を提出した。その際米大統領は米国の対韓援助継続を約束した。会見後

金大使は， 1964米会計年度の対韓援助は総額約3億9600万ドル（うち経済援助2億

3130万ドル，軍事援助 1倍、6470万わけであるが，韓国にとってこの水準は経済成

長の継続上“不可欠”であるとのべた。

〔日韓関係〕

v未納税商社員に出国停止一一財務部当局者が明らかにしたところによると，同

部は納税していない日本商社駐在員の出国停止を法務部に要請した。またこれら日

本商社が今後政府間入札に参加する資格を停止させた。

〔外交〕

(K. T. 12. 17) 

V金駐米大使が南ベトナム援助示唆ー←金顕哲駐米大使はワシントンで「韓国は

できる限り南ベトナムを援助したい。南ベトナムから援助要請があれば外務部がこ

れを考慮することになろう」とのベた。

12月 16日

（コリア・ニュース 12.17) 

〔政治〕

v政府，弾劾法を拒否一一一政府は，昨日の国会で満場一致通過した弾劾審判法を

8項目に違憲の疑いがあるとして拒否，国会に差戻したo

v民政党ラ反す氏系を処分一一民政党監察委員会は反す氏系13名を除名，権仲敦

全党大会議長など 7名を 2年間停権処分にした。

C経済〕

v政府はパス料金を現行4ウォンから 8ウォンに引上げ＼ 1月15日から実施する

ことを正式に決めた。

12月 17日

〔政治〕

v大統領，内外問題で所信発表一一就任 1周年を迎えて朴大統領は，記者団の内

外問題に関する書面質問に対しラその見解を書面を通して発表した。その主なもの

は，①政党改編＝与党は一つで、あるのに野党が分裂しているため，改編を行なうと

なれば野党の統合が当面課題となろう。②祖国近代化と共和党の役割＝現在いろい

ろと陣痛を経験しているが，近代化のための先駆的役割をしている。③韓日会談二

早期妥結方針には変りはないが，日本側が相応の誠意を示すべきである。④自立経
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済＝内資調達のために，消費を抑制せねばならない等である。

〔日韓関係〕

v肥料輸入で対日契約一一政府は来年度窒素肥料70万トン（硫安換算〉購入契約

乞金元照調達庁長と日本硫安輸出会社長谷川隆太郎代表との間で調印した。この

契約はさる 9月結ぼれた日韓肥料協定による初年度分で，これで、韓国は来年度に使

う窒素肥料は全量確保し得たわけである。

v韓国遺族会が補償要求一一日本統治時代，日本官憲の犠牲となった遺族からな

る韓国の「殉国先烈遺族会」は，韓国法務部に陳情書を提出し， 1905年の日韓併合

条約締結以後，日本官憲によって虐殺された11万9000人の韓国人犠牲者と 3万9000

戸あまりの破壊家屋に対して，日韓会議の対日請求権とは別個に，日本政府に損害

賠償の請求をすべきだと要求した。

〔外交〕

V李長官，仏外相と会談一一訪仏中の李外務長官はクープドミュルピノレ仏外相と

会談，フランスは北朝鮮を承認しないとの保証を得た。この会談ではまた，北朝鮮

のアフリカ諸国への浸透問題についても話し合った。

12月18日

〔政治〕

V金鍾泌氏，帰国を発表一一今春いらい約6ヵ月にわたり米国に滞在中の韓国民

主共和党の金鍾泌前議長はワシントンでのインタビューで， 1月早々帰国するつも

りだと次のように語った。

私は 1月早々帰国して国会議員としての職責を果たしたい。。私の帰国は日韓

会談とは無関係である。 (AP－東京 12.19) 

〔日韓関係〕

V年内の実質折衝終る一一第7次日韓全面会談はさる 7日から聞かれた基本関

係，漁業，在日韓国人の法的地位の三つの委員会は18日までにそれぞれ5回の会合

を重ねて折衝を続けたが，どの委員会も事実上，第6次会談までの折衝経過および

双方の主張，対立点などをとりまとめただけで，具体的な進展はあまり見られない

まま結局，交渉、を来年に持越すことになった。

V「韓国政府は全朝鮮を代表」一一文外務部次官は， 17日の衆院外務委員会で後宮

外務省アジア局長が「日韓交渉は38年度以南を対象とするものである」と答えたこ

とに対し反論，韓国政府は全朝鮮を代表するもので，韓日間に締結される条約，協

定などは全朝鮮に適用されるものであると述べた。
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〔外交〕

v韓伊文化協定一一イタリア訪問中の李外務長官はサラガット伊外相と会談のの

ち，韓伊文化協定に仮調印した。

〔社会〕

v反共法で映画製作者起訴一一ソウルの検察当局は合同映画社作品「7人の女捕

虜」の製作者・李宗醇，同監督，李晩照の両氏を反共法違反容疑で起訴するととも

に身柄を拘束した。

12月 19日

〔政治〕

V第45固定期国会閉会。

〔米韓関係〕

v朴・ブラウン会談一一朴大統領はブラウン米大使を訪問，①軍援移管問題，②

西ドイツ訪問の成果について話しあった。 （ソウノレ新聞 12.19) 

12月20日

〔外交〕

v韓・印会談一一インド訪問中の李東元外務部長官は，シャストリ首相と会談，

両国の貿易・文化関係を推進することに合意した。

12月21日

〔米韓関係〕

Y AID規定を改定一一孔ID規定の一部が改定され，去る11月1日にさかのぼって

実施されることになった。ただし事実上，この手続の施行は1965年 1月1日からに

なる。主な改定内容は，①AID資金による輸入物資の再輸出禁止，②USOM（駐韓

米経済援助処〉の名称、を USAID-K(U. S. Agency for International Development 

to Korea）と改称するなどである。

Vパンディ氏，訪米使節に反対か一一一金顕哲駐米大使は，パンディ米極東担当国

務次官補の要望で，同次官補と会談した。消息筋によるとパンディ氏は，軍援移管

問題で、陳情のため韓国国会が訪米使節をおくる計画に反対したとのことである。

〔日韓関係〕

V 日韓第2回全体会議聞く一一第7次日韓本会談の第2回全｛本会議は日本側牛場

首席代表代理，韓国側金首席代表らが出席して約40分間聞かれ，基本関係，漁業，
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法的地位など 3分科委員会のこれまで、の審議内容を相互に確認するとともに，本年

はこれでいったん休会として来年1月18日に再開することを決めた。

〔経済〕

v「借款導入には政策変更必要」一一一西欧諸国との経済交渉を終え19日帰国した朴

商工長官は， 「政府は外国借款導入のために，現行の外資導入制限政策を変更しな

ければならない」とのべた。 (K. T. 12. 23) 

12月22日

〔日韓関係〕

v金大使が帰国一一金東杵駐日大使は日韓会談打合せのため帰国したが，空港で

「日本側は早期妥結の方向で誠意のある態度を示した。来年からは本格折衝にはい

るだろう」と述べた。

〔経済〕

v韓銀総裁も引締め支持一一金韓銀総裁は引締め政策を支持して「これ以上の通

貨供給などは問題外である」と言明した。金総裁はまた，今年の経済活動は増大す

るインフレ圧力のため緩慢で、あったとのべた。

〔貿易〕

v韓・比第2次貿易会談一一韓国，フィリピン両国政府は15日からソウルで始め

られた第2次貿易会談を終了，両国間の貿易増進のため積極的な方針をとることに

合意した。

〔農業〕

v 64年農業白書一一農林部は， 1964年農業経済白書を発表した。これによると農

家所得は前年度より 44%増加して13万 4100ウォン，農家剰余は前年の 2倍で 2万

1150ウォンになった。

〔工業〕

v韓国造船史上最大の鋼鉄船「南星号」 (4000トン，石炭運搬船）の進水式が，

釜山の大韓造船公社で行なわれた。

12月23日

〔政治〕

V丁総理ら共和党に入党一一丁総理をはじめ，楊内務，朴商工，車農林，安交通，

洪公報，李総務処長官ら 7人の閣僚は民主共和党に正式に入党した。

12月24日
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〔外交〕

’「アジア外相会談は非軍事的」一一一22日からマレーシア訪問中の李外務長官はク

アラルンプールで，アジア外相会談は，アジア・大平洋地域の自由諸国家の友好を

強化するためのもので， “反共ブロック”や“軍事同盟”を結成するためのもので

はない，と言明した。

〔日韓関係〕

V妥結の対策を討議一一朴大統領は，丁総理，金駐日大使と日韓会談を来春まで

に妥結させるための対策を検討，朴大統領は漁業問題を含む懸案問題の一括妥結を

指示したもょう。

〔経済〕

(K. T. 12. 25) 

v韓銀調査によると11月中の産業生産指数は158.1(1960年二100）。

〔貿易〕

V「4億ドノレの輸出可能」一一一韓国経済人協会は労働集約的な輸出産業への設備投

資など輸出産業育成の重点措置がとられるなら， 3～4年で輸出を 4億ドノレにする

ことも可能であるとのベた。

12月25日

〔政治〕

v金氏帰国に野党ら反対一一民政党は，金鍾泌氏の帰国表明に対し， 「数々の疑

惑事件の責任者・であり，また売国的な金・大平メモの当事者である金氏の責任を問

うことなく帰国を許すなら，野党は金氏の議員職はく奪などあらゆる闘争を展開す

る」との強硬な談話を発表した。また在韓米国筋も「スムーズに行なわれている日

韓会談を刺激する」と強い憂慮を表明している。

〔日韓関係〕

（共同一東京，朝日 12.16) 

V 日本，対韓プラント認可一一一通産省は，懸案の，①セメント・プラント（伊藤

忠一川崎重工，年産40万トン，価格470万ドル），②塩化ビ、ニーノレ・プラント（日綿

一新日本窒素，日産20トン，価格360万ドル，但しカセイソーダ・プラントを含む）

の2件について対韓延払い輸出を認可した。

曹韓国領lj，漁業交渉で新提案一一難航している漁業交渉の局面打開のため韓国側

がさきに新しい提案を行なったことがこのほど明らかになった。その骨子は，①李

ラインをほぼ現行どおり残し「韓国漁業保存水域Jと名前を改める，②この水域内

では日本漁船だけが入漁制限を受ける，③入漁料に見合う対韓漁業協力資金を日本

が支出する，④この協定は 2' 3年間の暫定協定とする一一ーなどである。
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（東京 12.26) 

〔外交〕

v韓国・マレーシア会談終る一一李外務長官の 4日間にわたるマレーシア訪問終

了にあたり，今後両国は経済的，技術的協力に努めるとの共同コミュニケを発表し

た。一方，李長官は，①両国は文化交流協定締結で原則的に合意した，②マレーシ

アとインドネシアとの聞に公然たる戦争が起れば韓国は義勇軍を派遣してマレーシ

アを支援する，とのべた。

〔社会〕

vソウルの貧窮者問題一一首都ソウル（人口 340万〉では62万人以上と数えられ

ている貧窮者問題が今年も末解決のままに終わった。これらの貧窮者のうち31万人

は身体的あるいは精神的障害者で，あとの31万人は失業その他の理由で生活手段を

失っている。 (K. T. 12. 26) 

12月26日

〔政治）

V元容爽無任所長官は民主共和党に入党した。

〔米韓関係〕

v余剰農産物導入交渉難行一一一張企画院長官はパーンステイン USOM処長との

会談後，第10次余剰農産物導入協定は導入量，販売代金使用比率その他の点で韓米

間の意見がくいちがっているが，年内には締結されようとのベた。

〔外交〕

V マレーシアは参加未回答一一マレーシア外務省は， 「韓国が提案したアジア外

相会談に参加する旨同意したことはない」との公式声明を発表した。

〔経済〕

v商工部64年度報告←ー商工部は64年度商工政策に対する 1年間の主要事業なら

びに経済開発5ヵ年計画事業の第3年度推進状況報告を発表した。 64年度中の商工 e

各部門の業績内容は次の通り。

く商易部門〉 輸出産業育成，海外市場開拓，輸出可能地下資源の開発，輸出振

興の行政措置等集約的な輸出振興策が効を奏して12月26日現在1億1000万ドルの

輸出実績をあげたが，一般輸出以外の軍納実績は12月15日現在継続的な米当局の

パイアメリカン政策の強化のため計画額3700万ドルの88.lo/oである3260万ドルの

実績しか挙げ得ず，保税加工貿易部門は計画額1000万ドルの50%の実績しか挙げ

得なかった。
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（鉱業部門〉 石炭生産は年度生産目標960万トンを超過して 964万トンの実績

を挙げ，代表的な 3炭鉱に対して5500万ワオンの財政資金融資を完了し，民営炭

鉱に対する助成策として 6個炭鉱に4500万ウォンの融資推薦を完了した。

産金政策では外国為替管理法施行令を改正し韓銀で買上げた金を代価に外換証

書を交付させ，金の加工品を輸出できるよう推進する方針である。

（電力部門） 電源開発が計画どおりに進められるにつれて発電施設容量を65万

5000kwに増強させ， 4月 1日から無制限送電をした。

（工業部門〉 輸出産業工業開発助成法が公布されたことによって， 20業種の海

外橋胞中小企業体が誘致定着された。中小企業を輸出産業に転換育成するため

165個の輸出品生産指定業体を選定， 輸出産業用施設改補修用 350万ドノレを放出

執行した。

湖南肥料工場建設に対する最終性能保障試験を終え，政府がこれを完全に引受

け，われわれの手で運営管理するようになった。その外にも三和製鉄が再稼動さ

れたし，仁川重工業製鋼能力7万5000トンを10万トンに拡張増加する施設を完了

した。

（経済開発第3年度事業推進〉 精油工場，第3，第4，第6セメント工場及び

SCP工場など 5事業体が竣工稼動された。第5セメント工場， PVC工場，ソーダ

灰工場の 3事業体は借款未締結及び対外的な条件不備でなお現在推進中である。

〔コリア・ニュース 12.27) 

12月27日

〔米韓関係〕

v米議員，駐韓米軍撤退を要求一一米上院外交委員会のフランク・チャーチ議員

（民主党）は27日発行のカトリック教徒の雑誌ランパートに寄稿した記事の中で米

政府のアジア戦略の失敗を批判，韓国問題については， 「米国は基本的に海空軍の

国だから， 38度線に配備されている米軍5万9000人のほとんどを撤退させ，連隊て

いどを残すだけで十分である」とのべた。

12月28日

〔政治〕

(AP－東京 12.28) 

v共和党第2回全党大会聞く一一一民主共和党の第2四年次党大会は全国代議員

2300人あまりが出席して聞かれ，来年の行動目標として「団結，生産，前進Jのス

ローガンを採択し，閉幕した。
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この大会で朴正照党総裁は，①勝共統ーのために経済力を強化し、その一環とし

て日韓交渉を来年中に妥結する，②党の団結と指導体制の確立のために党内の結束

を阻害するものには断固たる処置をとる一一の 2点を強調したc

また同大会で‘は朴総裁が指名した鄭求瑛党議長代理を党議長に正式に選出した。

同党大会が採択した65年度の当面する政策の内容は次のとおり。

1. 政党政治＝付）創党理念の発展，（o）責任政治の具現化、刊新たな政治風土の

確立。

2. 韓日会談＝互恵平等，超党外交。

3. 統一問題＝統一問題研究所設置，勝共体制確立。

4. 行政力強化＝肘）行政機構改革，（ロ）公務員法改正，付無事安逸主義の排撃，

り体質改善。

5. 農村近代化＝仔）農村指導体系の一元化，（ロ）農業協同組合の強化，付農村の

電化促進，付食糧増産7ヵ年計画の推進，制営農方式の近代化‘協同農業化。

6. 失業者の生産力への転換＝肘）中小企業育成を通しての雇傭増大，（司潜在的

な生産資源の集結，国民一人ー技術主義社会教育，技術センター建設。

7. 輸出振興＝げ）輸出振興，（司輸入代替産業の育成c

8. 中産層育成＝税制改革による所得格差の是正。

9. 多元的学制改革。

10.不在山主一掃を前提とする徹底した山林緑化。

11.民族的主体勢力の確立。 （共同コリアニュース 12. 28) 

〔日韓関係〕

’対日プラント導入に野党反対一一一民政党は，日本政府が決定した大平・金合意

に基づく 1億ドノレ以上の民間ベースの第 1号として，塩化ビニール・プラントヲセ

メント・プラントなど計830万ドルの延払い借款を国交正常化前に受入れることは

“黒幕外交刊のひとつだとして，阻止するために院内外の闘争を展開すると声明し

た。

〔外交〕

曹アジア公館長会議終る一一一李外務長官は，アジア・太平洋地域の在外公館長を

マニラに召集，同地域の情勢を討議するための 2日間の非公開会議を終えた。

’李・マカパガノレ会談一一フィリピン訪問中の李外務長官はマカパガル大統領と

会談，アジア外相会談開催問題について話しあった。

12月29日
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〔政治〕

V第46回臨時国会開会。

〔日韓関係〕

V「国交前でも民間借款受ける」一一丁総理は野党が問題にしている塩化ビニー

ル，セメントの 2プラント対日導入は，大平・金メモの“民間ベース 1億ドル”

の一部であり「民間借款は国交正常化前でも受入れる」とのべた。

〔外交〕

V李長官，蒋氏訪問一一一訪台中の李外務長官は厳行政院長（首相）と会談ののち

蒋総統を訪問，アジア外相会議開催問題などを話しあった。

〔金融〕

v財界が金融政策で要望一一韓国経済人協会は，政府が5月のレート改定を考慮

して金融政策を手なおしするよう要望して，①緊急事業への選別融資，②外国借款

導入を計画中の企業の資産内容に対する慎重な検討，を求めた。

〔農業〕

V深刻な農村の借金難一一農協中央会は，今年中に農村から営農資金，肥料代な

ど95億ウォンを回収する計画を実施中であるが，このため農村では深刻な金不足に

おちいっているェ農協中央会では返済できないものには差押えを強行しているが，

11月末現在で3万8344件，総額2億4500万ドルに達した。 (K. T. 12. 30) 

12月 30日

〔政治〕

’石油税法改正案など通過一一l司会は石油税法の改正など15案件を通過させた。

途中，民主党議員は弾劾審問法の優先的審議を提案したが与党に拒否されたため退

場した。

〔政治〕

v政府，弾劾法拒否を撤回一一政府は国会での混乱を避けるため，去る16日国会

に差戻した弾劾審問法を31日付けでいったん公布し，その後問題点の修正を国会に

はかることに決定した。

〔軍事〕

T 65年の韓国軍近代化計画一一一ハウズ国連軍司令官は， 1965年の韓国軍近代化計

画の中で最も重要なのは，①F-5 「フリーダム・ファイター」ジェット戦闘機の

配置，②対空ミサイル「ホーク」部隊の正式編成である，とのべたO 同司令官はま

た， 1964年の成果として， F 5配置の布石としての 2空軍基地滑走路の整備・新
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設を指適するとともに， F-5の操縦・整備要員が訓練を終えて29日に米国から帰

国したことを明らかにした。

〔米韓関係〕

(K. T. 12. 31) 

V米国‘韓国の対南ベトナム援助を了解一一一米国務省報道官マクロスキー氏は，

「米国は韓国が南ベトナムに対し“重要な援助”を提供することを考慮、中であると

了解してし、る。“近い将来に”両国政府から声明が出されるものと思う」とのべた。

(AFP-K. T. 1. 1) 

〔経済〕

l 64年の経済発展推計一一韓国銀行は， 1964年の経済発展に関する推計を発表し

たがその主な内容は次のとおり。

①国民総生産は5356億ウォン（経常市場価格）で63年に比べ34%増加した。②

国民所得は4717億ウォンで、63年に比べ37%増加，一方， 1人当たり国民所得も増

加して 1万7072ウォンとなり昨年より 4.232ウォンふえたc 置こうして経済成長

率は昨年の 6.8%に対し 6.9% (1960年不変価格〉となったがこれは 5ヵ年計画

での見積り成長率より 1.9%高い。④経済成長を促進したのは，主として米の豊

作による農業生産の12.4%増大による。したがって64年は， リーディング・イン

ダストリーを第2次産業においてきた従来の年と区別される。 64年の第2次産

業，第3次産業の成長率はそれぞれ5.7%, 2.3%であった。⑤平均消費性向は昨

年の93.5%に対し政府消費の抑制で91.5%に低下した。その結果，平均貯蓄率は

増大して昨年の 6.5%から 8.5%になった。⑥しかし総投資率は昨年の18.9%か

ら17.3%に低下したが，これは主として政府投資縮減による0 ①貿易面では輸出

が29%増加した半面，輸入は23%減少した。これは半援助物資の輸入縮少のため

である。 (K. T. 12. 31〕

〔貿易〕

v輸出振興3ヵ年計画一一一商工部は輸出振興3ヵ年計画を発表した。これによる

と1965年から67年までの 3年間の輸出目標額は，それぞれ1億 7000万ドル， 2億

3000万ドノレラ 3億ドノレとなっている。また67年の輸出品の構成は工業製品61.6%,

海産物17.7%，農産物11.6%，鉱産物9.1%と見込まれている。 (K. T. 12. 31) 

' 11月までの貿易赤字一一一韓銀の統計によると， 64年 1月から11月までの貿易赤

字は l億6000万ドルに達した。主要国別の貿易収支は次のとおり。

＜輸入超過＞ ＜輸出超過＞

アメリカ 9,047万ドノレ ホンコン 617万ドル
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西ドイツ

4,375万ドノレ

1,792 II 

フィリピン 747 グ

.1-,. 
rc:i 

12月31日

〔政治〕

湾 402 II 

南ベトナム

英国

594万ドル

457 グ

韓 国

(K. T. 12. 31) 

’金鍾泌氏が帰国一一米国に滞在中だった前民主共和党議長金鍾泌氏は午後帰国

した。

V民政党，柳氏派処分を取消し一一民政党は，さきに“規律違反”で除名または

権利停止されていた反主流派（柳珍山氏派〕党員20名の処分を，党内の紛糾収拾の

ため取消した。

v共和党新役員一一共和党は事務総長に丙春浩氏（留），政策委議長に白南椋氏

（留），中央委・中央常務委議長に全礼舘氏（新）を選出した。

〔米韓関係〕

, 65年余剰農産物協定を締結一一総額4500万ドノレの第10次米公法480号協定が，

張企画院長官とブラウン米大使との間で締結された。この協定で65年に導入される

米余剰農産物は小麦20万トンフ原綿23万俵で、海上運賃を含んで、いる。韓国側は8800

万ドノレを要求していたが，この協定額は過去3ヵ年中の最低で， 64年度より2070万

ドル少い。このため米国側は，必要ならば65年中に補足協定を結ぶことを約束した。

また販売代金の使用比率は韓国側80%，米国側20%Cうち 1%はCooly基金〕とな

り，米国側使用率が4%アップされた。韓国側使用販売代金は65年度見返り資金会

計歳入285億ウォンに見合うものである。なお65年の原綿供給は司 64年協定の繰越

し分10万俵を加えて33万俵になるはずであり，牛脂は今回の協定では除外されたが

今後ひきつづき検討されることになった。 (K. T. 1. 1〕

〔社会〕

v内務部決定により， 31日夜0時から元旦の朝4時までの夜間通行禁止が解除さ

れた。
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